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Введение 

Новые глаза, видящие Отца 
 

 

 

 

 

Случалось ли вам узнавать знакомую вещь с новой стороны, с которой глубина и широта 
вашего понимания изменялась драматическим образом, причем фундаментальная истина 
оставалась той же? Это то, что случилось со мной в процессе познания Бога как нашего 
Отца, и это откровение я изложил в данной книге. Когда Дух Святой начал возгревать мое 
сердце относительно этой истины несколько лет назад, произошло то, что как будто черно-
белая плоская картина внезапно преобразилась в цветную и объемную.  

В отличие от того, что испытали многие люди в своих взаимоотношениях с отцами или 
людьми, заменившими их, мой собственный опыт был сравнительно хорош. Мой отец был 
пастором в маленькой консервативной деноминации, и я рос в достаточно здоровом 
семейном окружении. Я встретился с Господом, когда мне было десять лет, а когда мне 
исполнилось семнадцать, Дух Святой избрал меня для жизни проповедника и церковного 
служения. Но в то же время мой опыт оставлял желать лучшего, так как мой отец был 
продуктом очень строгой семьи немецких меннонитов и рос в бедной сельской местности во 
время Первой мировой войны. Его отец был суровым и грубым человеком, и хотя он был 
посвященным христианином, в доме было очень мало тепла.  

По сравнению с ним мой отец был гораздо мягче и более открытым, но в нем все еще 
оставался значительный отпечаток суровости и отчужденности, что очень сильно на меня 
повлияло. Как и многие другие, я рос со страхом не угодить своему отцу, и завоевание его 
одобрения стало моей подсознательной целью в жизни. Я никогда не слышал от него слов «я 
тебя люблю», и хотя мы проводили время вместе, играя в бейсбол или гольф, лишь много лет 
спустя я узнал от других людей, что он мной гордится. В последние годы его жизни мы 
стали гораздо ближе друг к другу, и я знаю, что он очень сожалел о том, как он обращался со 
своей семьей. Многое из того, чем я делюсь с вами в этой книге, пришло ко мне тогда, когда 
я находился в процессе осознания разрушительных примеров поведения в наших 
взаимоотношениях, прощая своего отца за его ошибки и недостатки и раскаиваясь в своих 
собственных.  

Во время моей учебы в колледже я повстречался с Мэри, которая позднее стала моей 
женой. Она воспитывалась в той же деноминационной среде, что и я, и хотя ее отец был 
гораздо более мягким человеком, чем мой, между ними все равно существовала 
эмоциональная дистанция. Несмотря на то, что атмосфера ее дома была спокойной и теплой, 
любовь и чувства открыто не выражались, а негативные эмоции прятались и не 
высказывались словесно. Итак, когда мы стали планировать свою собственную семью, мы 
много обсуждали те взаимоотношения, которые мы хотели иметь между нами, а также то, 
какими родителями мы хотели быть. Большая часть этих дискуссий сводилась к мыслям о 
том, как воспитывать своих детей, не повторяя опыта собственного воспитания. Мы также 
думали о том, как произвести эти изменения через прощение и покаяние. Должен заметить, 
что мы оказались посреди таких процессов, о которых легко говорить, но на которые уходит 
вся жизнь, чтобы все задуманное воплотить. Именно в это время Господь начал возгревать в 
моем сердце сильную жажду познания сердца Отца. Я нуждался в откровении о сердце Бога 
как Отца, и в Его бесконечной милости Он дал мне то, в чем я нуждался. 
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После 32 лет нашего брака Господь посчитал необходимым забрать Мэри к Себе. Это 
произошло после двухлетней битвы с раком груди. Во многих отношениях для меня это 
было сложное и беспокойное время отчасти потому, что оставались такие обещания от Бога, 
которые Он давал в течение нескольких лет и которые в то время еще не были исполнены. 
Одним из таких обещаний было то, что настанет такое время, когда мы будем ездить с моей 
женой и вместе учить тому, что Господь показал нам. Когда Мэри умерла, я задавал Богу 
множество вопросов и одним из них был вопрос о Его обещании, что мы будем учить вместе 
с моей женой. Так как моя жена теперь была с Господом, я подумал, что те слова, которые я 
получил относительно этого, попросту не были правдой, и что это было тщетной надеждой, 
которой не суждено было исполниться. Поэтому вы можете представить себе мое удивление, 
когда Дух Святой ответил мне, просто сказав: «Гари, это обещание все еще в силе». 

Так как Мэри рано почувствовала во время болезни, что она не выздоровеет, мы с ней 
начали допускать возможность ее приближающейся смерти вскоре после того, как она 
заболела летом 2002 года. Ко времени ее ухода в июне 2004 г. я лично прошел через многие 
скорбные состояния и столкнулся с болезненными вопросами, хотя мои дети и многие люди, 
окружавшие нас, не пытались затрагивать всего этого. Мы с Мэри говорили о моей 
необходимости и желании жить в качестве женатого мужчины, и она дала мне свое согласие, 
чтобы я женился еще раз после ее смерти во время, назначенное Господом. И все же для 
меня было большим сюрпризом, когда Господь привел в мою жизнь другую женщину спустя 
лишь пять коротких месяцев.  

Я встретился с Мари Махан, которая позднее стала моей женой, в ноябре 2004 г. на 
конференции в г. Кона (Гавайи), где я был спикером, а она – координатором. Через 
несколько недель у нас завязались романтические отношения, которые быстро переросли в 
любовь, и мы поженились в январе 2005 г. В последующие месяцы Господь действительно 
исполнил то обещание, которое Он дал мне много лет назад, и теперь мы ездим с Мари по 
всему миру и учим на тему близости с Богом и Его призыва к праведности через блаженства 
в Матфея 5. Бог еще раз продемонстрировал мне свою великую милость и любовь как Отец, 
обеспечив меня тем, чего я желал и в чем нуждался. Он очень благ и добр, и я навечно Ему 
благодарен.  

Благодаря великой благости Божьей на протяжении многих лет я испытал то, о чем, 
вероятно, думал апостол Павел, когда молился о верующих в Ефесе. Он молился о том, 
чтобы глаза их сердец были просвещены Духом премудрости и откровения и чтобы они по-
новому смогли познать все измерения Божьей любви к ним.1 Желанием Павла было то, 
чтобы эти драгоценные святые были захвачены величием Божьей любви и чтобы их сердца 
загорелись этим пламенным переживанием.  

В греческом языке есть несколько слов, выражающих наше понимание «познания». 
Одним из таких слов является «гносис», которое означает интеллектуальное (по)знание или 
теоретическое понимание, которое не подкрепляется личным опытом. Это плоское черно-
белое (по)знание, которое, даже являясь истиной, никогда не сможет полностью 
удовлетворить желание нашего сердца (по)знать Господа.  

«Гносис» – это такой вид (по)знания, при котором кто-то объясняет что-то такому 
человеку, который ничего подобного не переживал в жизни. Например, доводилось ли вам 
объяснять, что такое американские горки тому, кто никогда не пробовал на них прокатиться? 
А еще попытайтесь представить себе все острые ощущения от банджи-джампинга 
(экстремальные прыжки с моста, скалы и т.д. головой вниз с помощью эластичного троса, 
который крепится к ногам прыгуна – Прим. переводчика) или от рафтинга (экстремальный 
сплав по горным рекам на сплавной надувной лодке – Прим. переводчика) по реке Колорадо, 

                                                 
1 См. Ефесянам 1:17-19. 
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когда вода бушует и высоко вздымается, если эти события никогда не являлись частью 
вашего опыта.  

Есть еще одно, более богатое слово – «эпигносис», которое также означает (по)знание. Но 
это слово несет в себе переживание на собственном опыте, такое (по)знание, которое 
приходит от катания на американских горках, прыжка с моста на эластичном тросе или 
сплава на надувной лодке по бушующей ледяной воде. Это близкое (по)знание, которое 
является реальностью в здоровых брачных отношениях, при которых глубокие внутренние 
реалии человеческой души открываются в полном доверии перед супружеским партнером в 
контексте святого романа. Это такое (по)знание, которое Бог приготовил для нас 
относительно Себя и Своего Возлюбленного Сына Иисуса. Высвобождение такого вида 
(по)знания и является целью данной книги.  

Мы с Мари живем в Канзас-Сити, штат Миссури, и имеем привилегию быть частью 
живого служения, которое называется Миссионерская база Международного Дома молитвы 
и которым руководит Майк Бикл. Эта миссия, в основание которой положен 
Международный Дом Молитвы или IHOP (англ. сокр. /айхоп/ – Прим. переводчика), 
фокусируется главным образом на том, что мы называем «Служением предтечи». Во всей 
истории Бог поднимал «предтеч» или «провозвестников», чтобы приготовить путь для 
Господа перед высвобождением новых измерений Его Царства и силы. Тогда как Иисус 
является единственной Личностью, Которая провозглашена быть Предтечей,2 отчетливее 
всего это представлено в Писании в лице Иоанна Крестителя. Ангел Гавриил пророчествовал 
отцу Иоанна Захарии о том, что его сын станет исполнением пророчества Малахии, тем, кто 

… многих из сынов Израилевых обратит к Господу Богу их; и предыдет пред Ним в духе и 
силе Илии, чтобы возвратить сердца отцов детям, и непокоривым образ мыслей 
праведников, дабы представить Господу народ приготовленный. (Луки 1:16-17) 

Малахия пророчествовал о том, что произойдет высвобождение того Духа, Который был 
на Илии, помазания, чтобы исцелить проклятие земли, пришедшее в результате духа 
безотцовщины. Иоанн Креститель был воплощением этого служения, посланным с целью 
восстановления истинного понимания природы и характера Отца. Люди тех дней нуждались 
в правильном представлении о Боге, чтобы быть готовыми для пришествия Мессии. Это 
было жизненно необходимо, так как Господь Иисус должен был прийти как Жених к тому 
народу, который находился в бедственном положении и потерял видение себя как 
возлюбленного Богом. Иисус, являющийся Женихом, прежде всего, пришел с целью явить 
Отца Своему народу.3 Необходимо было произойти двум вещам: люди должны были 
обратиться от ложных представлений о своем Отце и обратиться к истине о Божьей 
Личности, имеющей пламенное сердце любви к Своему народу.  

По мере того как люди каялись, обращаясь от ложных представлений о природе и 
характере Бога, они обращались к той истине, которая провозглашалась день за днем через 
жизнь и служение Иисуса. Он пришел, чтобы явить то, каким на самом деле являлся Отец, и 
показать всем категориям людей доброту и нежность, верность и истинность природы Отца. 
Это было сделано для того, чтобы людские сердца и умы вновь могли увидеть Его в 
правильной перспективе. Только в этом случае люди смогли начать понимать свое истинное 
отождествление в качестве сыновей и дочерей Отца. Только так они могли узнать, что они 
являются возлюбленными детьми и для них приготовлена изумительная судьба – быть 
Невестой Единственного Возлюбленного Сына, Иисуса Христа. По мере того как люди 
начали видеть Бога в правильной перспективе, они стали находить в себе смелость и силу 
верить в то, что они и в самом деле являются Невестой, которая приготавливается для Сына, 
чтобы предстать перед Ним в день Его силы и победы.  

                                                 
2 См. Евреям 6:20. 
3 См. Иоанна 14:7-11. 
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Реальность этого центрального намерения в сердце Божьем ясно видна в письме Павла к 
Ефесянам. В этом послании чудесным образом раскрывается план Бога для Его детей. В 
главе 1, стихи 3-14, провозглашается начальная фаза Божьего плана. Вкратце этот отрывок 
говорит нам о том, что мы были избраны во Христе от основания мира, чтобы войти в 
величественные взаимоотношения с Отцом. Эти взаимоотношения характеризуются 
удовольствием и наслаждением, что стало возможным благодаря исключительному и 
чрезвычайному свершению Иисуса Христа. О нас провозглашено, что мы 
«облагодатствованы (приняты) в Возлюбленном» и стали сонаследниками Христа во славе 
Божьей. 

Но наша судьба не заканчивается тем, что мы стали сыновьями и дочерьми Отца. У Бога 
было нечто большее в планах, чем просто множество человечков, бегающих по небесам. Его 
цель становится яснее в Ефесянам 3, стихи 14-21, где Павел взывает к Отцу, чтобы Тот 
высвободил Свой Дух. Он хочет, чтобы Дух Отца захватил сердца верующих и утвердил их в 
фундаментальной реальности любви Отца. Все это необходимо для того, чтобы мы, 
утвержденные и укорененные в любви Отца, могли принять силу, чтобы возрасти в полноту 
взаимоотношений с Женихом – чтобы мы могли «уразуметь превосходящую разумение 
любовь Христову и исполниться всею полнотою Божиею».  

Жизненно важно увидеть то, что пережитая нами любовь Отца должна быть основанием 
для нас, корневой системой нашей жизни, а не целью нашей деятельности. Частью проклятия 
безотцовщины является то, что переживание любви Отца рассматривается как цель, 
конечный результат или награда за верную и ревностную жизнь. Когда присутствует это 
ложное представление, человеческие попытки повиновения Богу обворовываются в самой 
силе, которая делает это повиновение возможным. Эта сила приходит через познание Его 
влечения и любви к нам в нашей незрелости и слабости. Когда нам не хватает подобного 
переживания Его любви, мы лишаемся самой силы, необходимой для того, чтобы стать теми, 
кем мы были сотворены, и радостное служение Господу деградирует в горькое и бессильное 
рабство. 

Павел ясно говорит о том, что переживание Божьей любви является корневой системой, 
краеугольным камнем жизни, наполненной силой. Это высвобождает в нас силу возрастать в 
полное переживание того, что всегда было запланировано Отцом. Бог желает, чтобы мы 
были соединены с Его Сыном взаимоотношениями близости, что приведет к полному 
высвобождению Божьей природы и силы в человечество. 

Третья фаза этого невероятного плана открывается в Ефесянам 5, где указания Павла 
относительно святого брака находят свое выражение в романтических намерениях Христа по 
отношению к Его Невесте, Церкви. Мужьям сказано любить своих жен так, как Христос 
любит Церковь, и конечным результатом этого процесса будет то, что Христос представит 
Себе славную Невесту без пятна и порока.  

Именно таким было послание, которое нес Иоанн Креститель в своем служении. Он 
распахивал целину, сухую почву сердец, которая затвердела в результате засухи религиозной 
системы, лишенной романтической любви и близости. Наделенный силой в результате 
личного переживания пламенеющей любви Иисуса, голос Иоанна понижал высокие места 
гордости и возвышал низкие места депрессии. Его послание было сфокусировано на 
восстановлении прямого пути правильных мыслей о Боге, чтобы Сын Божий мог легко 
пройти по этой дороге. Он был гласом вопиющего в пустыне, требующим, чтобы был 
приготовлен путь для пришествия Господа.  

Точно так же Бог поднимает голоса в это время в истории человечества. В конце времен 
Он призывает мужчин и женщин, созданных и помазанных для того, чтобы провозглашать 
истинную природу Бога как любящего Отца, Того, Кто желает привести всех людей в Свое 
присутствие. Он делает это для того, чтобы излить Свою любовь, исцеление, восстановление 



 9 

и праведность и приготовить Свой народ для физического возвращения Иисуса. Это, в свою 
очередь, приведет человеческую историю к своей кульминации – брачному пиру Агнца. 

В результате исполнения того, что Бог положил от основания земли, за последние 30 лет 
Тело Христово получило важные послания о тех двух вещах, которые занимают главное 
место в сердце Божьем. Эти акценты являются двумя сторонами послания Предтечи – 
познание сердца Отца и провозглашение парадигмы взаимоотношений Невесты с Иисусом. 
Это находилось в центре внимания Иоанна Крестителя – через провозглашение реальности 
Отцовского сердца подготовить путь к пришествию Жениха.  

В своей теперешней роли в качестве одного из старших руководителей Миссионерской 
базы Друзей Жениха в Канзас-Сити, я провожу большую часть своего времени в поездках 
вместе с Мари, обучая и провозглашая страстное сердце Иисуса Жениха по отношению к Его 
Возлюбленной Невесте, Церкви. Возвещение этого послания является самой большой 
радостью моей жизни, и привилегия партнерства с Духом Святым в открытии духовных глаз 
народа Божьего является драгоценной и редкой вещью. Но это нынешнее радостное 
послание коренится в познании любви Отца, которое начало возникать в начале 1980-х 
годов, когда Господь начал направлять нашу семью в новое измерение Его любви и силы.  

Осенью 1985 г. я был пастором в церкви «Виноградник» в г. Аврора, штат Колорадо. В 
тот период Дух Святой начал давать мне суверенным и восхитительным образом серию 
посланий о природе Отца, которые были революционными для моего понимания и опыта. В 
то время моей жизни я сдружился с одним пророчествующим братом по имени Боб Джонс, 
который тогда жил в Канзас-Сити. Хотя Боб был и остается замечательным мужем и 
прилежным учеником Библии, его личный образ жизни был каким-то ребяческим, 
прозрачным и поразительно простым. Когда я разговаривал с ним однажды, я спросил его о 
его взаимоотношениях с Отцом. Его ответ был интригующим для меня. Он сказал: «Знаешь, 
если я называю Его Отцом, то Он кажется мне каким-то далеким. Поэтому я называю Его 
Папой». Итак, по мере того, как во мне начали вырисовываться эти послания о природе и 
характере Отца, это вылилось в серию учений, которые я назвал «Иди к Папе». Идея этого 
учения состояла в том, чтобы прийти к познанию Отца таким, каким Его знал Иисус в виде 
близкой дружбы, которую я мог наблюдать на примере моего друга Боба. Я начал 
размышлять над характером Бога Отца, явленного в притчах Иисуса, и произнес на эту тему 
довольно большое количество проповедей, которые постепенно составили целую серию 
кассетных записей.  

Осенью 2002 года я получил ободрение от одного друга, который сказал, что эти старые 
послания являются драгоценными, и что все еще остается огромная нужда в том, чтобы было 
положено основание познанию сердца Отца в сердцах миллионов молодых мужчин и 
женщин, которых Дух Святой привлечет в Царство Божье. Затем я повстречался со своими 
старыми друзьями, у которых сохранилась эта серия оригинальных кассет с той 
конференции, которую они посетили в 1987 году. Поэтому я попросил их одолжить мне эти 
кассеты, чтобы послушать их еще раз. Сделав это, я был впечатлен все еще свежим 
откровением Божьего сердца как Отца Своих детей, готовящего их к вечным 
взаимоотношениям наслаждения в качестве Невесты Его Сына. Я почувствовал побуждение 
от Духа Святого еще раз выкопать эти колодцы откровения и изложить эти послания в форме 
книги, чтобы эта сторона послания Предтечи могла быть снова установлена.  

Моя молитва состоит в том, чтобы в процессе чтения этой книги познание любви Отца 
захватило ваше сердце в его самых глубоких уголках, утверждая такое основание, которое 
высвободит познание любви Жениха в ваш опыт, чтобы вам исполниться всей полнотой 
Божьей.  

Гари Винс 
Канзас-Сити, штат Миссури, США 

Март, 2006 
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Глава 1 

Отец славы 
(Ефесянам 1:17-19) 

 

 

 

 

 

 

За последние годы молитва апостола Павла о ефесской церкви стала ключевой в моих 
личных ходатайствах. Сам Иисус в Своей Первосвященнической молитве, записанной в 
Иоанна 17, сказал, что настоящим значением вечной жизни является познание Отца и Иисуса 
Христа, Которого Отец послал, чтобы явить Его. Павел знал жизненно важную природу 
этого откровения и поэтому молился о том, чтобы Бог дал Ефесянам «Духа премудрости и 
откровения к познанию Его». Помолившись этой фразой многие сотни раз, я еще больше 
убедился, что это является самым важным переживанием человеческой жизни. Это суть 
спасения, которое происходит тогда, когда Дух Христов приходит к человеку, принося ему 
откровение о том, кто есть Бог как наш Небесный Отец. Всякое другое переживание обретает 
свой смысл и значение только в свете этого откровения.  

В этой маленькой молитве, записанной в Ефесянам 1:17, присутствует Имя, описывающее 
Отца, которое просто захватывает мой дух. Он назван «Отцом славы». По мере того как я 
снова и снова размышлял над этой фразой, ее значение становилось для меня более 
глубоким, и в то же время более загадочным, более богатым, и в то же время необъяснимым. 
Я люблю просто произносить это Имя, снова и снова размышляя над ним, поклоняться Ему 
этой фразой, пытаясь найти сотни различных путей для выражения его сути. Я знаю по 
собственному опыту, что чем больше я размышляю о Его имени – Отец Славы, – тем больше 
раскрывается для меня его значение, и тем больше меня захватывает Его величие.  

Именно так это и действует. Чем больше человек размышляет о природе и характере Бога, 
тем большим Он становится. Чем больше я думаю о Нем, тем больше Он ранит мое сердце 
желанием и стремлением знать Его еще больше. Его Имя содержит в себе могущество, оно 
наполнено исцеляющей и спасающей благодатью и способно утвердить на прочном 
основании всех тех, кто верует в Него. Давид, псалмопевец и великий царь Израиля, писал об 
этой динамике три тысячелетия назад, выводя на бумаге следующие слова:  

Воспламенилось сердце мое во мне;  
Пока я размышлял, возгорался огонь; 
Тогда я произнес своим языком … 
(Псалом 38:4, KJV) 

Итак, в первой главе этой книги, которая посвящена удовольствию от размышления об 
Имени и характере Отца, мне кажется правильным и уместным начать с Его изумительного 
Имени – Отец Славы.  

 

Что есть слава? 
Сказав, что хорошо с этого начать, сразу же задам первый вопрос: «Как человек начинает 

говорить о славе Божьей?» «Слава» – это такой термин, который используется, в общем, для 
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того, чтобы передать невыразимые аспекты Божьей красоты, величия и силы. Еврейской 
слово «кабод» лучше всего переводится как «вес» или «тяжесть» и выражает ту динамику, 
которая происходит тогда, когда авторитетная или красивая личность входит в комнату. Все 
сразу же начинают ощущать «вес» присутствия такого человека, и непроизвольно появляется 
чувство уважения, которое испытывают в своих сердцах все те, кто знают и почитают этого 
человека. Иногда нам встречаются такие люди, чье присутствие привлекает внимание всех 
без исключения независимо оттого, являются ли они личными знакомыми присутствующих 
или признаются ли они ими. Это то, что произошло в жизни царицы Савской, когда она 
посетила царя Соломона. Она слышала о его славе и величии, но никак не могла представить 
себе, насколько же он велик. Поэтому она поступила мудро и приехала сама, чтобы увидеть 
все собственными глазами. Когда царица увидела этого человека, Писание говорит, что 
«была она вне себя», и далее цитируются ее слова, которые она произнесла, впервые увидев 
Соломона:  

И сказала царю: верно то, что я слышала в земле моей о делах твоих и о мудрости 
твоей, но я не верила словам о них, доколе не пришла и не увидела глазами своими. 
И вот, мне и вполовину не сказано о множестве мудрости твоей: ты 
превосходишь молву, какую я слышала. Блаженны люди твои, и блаженны сии 
слуги твои, всегда предстоящие пред тобою и слышащие мудрость твою! Да 
будет благословен Господь Бог твой, Который благоволил посадить тебя на 
престол Свой в царя у Господа Бога твоего. По любви Бога твоего к Израилю, 
чтоб утвердить его на веки, Он поставил тебя царем над ним – творить суд и 
правду. (2 Паралипоменон 9:5-8) 

Эта женщина, хорошо знакомая с реальностью величия, оказалась не готовой к явлению 
величия Соломона. Она увидела его славу, вес его личности и присутствия, великолепие его 
мудрости, и у нее перехватило дух. Ей не оставалось ничего другого, кроме как положить все 
свои богатства перед ним, почитая его как великого и мудрого, стоящего выше всех 
остальных, уступая его власти. Вот что происходит с человеком, который оказывается лицом 
к лицу со славой. Мы теряем себя, когда встречаемся с ней, так как это открывает наши 
сердца к тому факту, что существует большая реальность, чем мы сами, – та, которой мы 
обязаны всем.  

Если такой была реакция царицы на земного человека, то насколько больше мы 
потеряемся, если окажемся перед Тем, Кого называют «Отцом славы»! Подобно Исаии, 
который вошел в Присутствие Господне во время поклонения, мы неожиданно оказываемся 
в Божьем Присутствии. В такие моменты Он всего лишь чуть-чуть повышает напряжение, и 
все, что мы можем делать, – это дрожать и плакать из-за прикосновения Его руки где-то 
глубоко внутри нашей души. Я вспоминаю один такой случай, который произошел весной 
2003 года. В то время я находился на конференции в г. Рутланд, штат Вермонт, в Доме 
Поклонения, и по расписанию должен был проповедовать на первом собрании этой 
конференции. У меня было четкое представление о том, о чем я собирался учить, и так как я 
очень люблю говорить о Господе, мне не терпелось поскорее приступить к делу. Но во время 
молитвы перед началом собрания Дух Святой позволил лишь немного усилиться нашему 
ощущению Его Присутствия. Мои эмоции стали подниматься на поверхность, так как я 
люблю переживать Его непосредственную близость даже больше, чем говорить о ней. Когда 
мы молились и поклонялись, вес славы увеличился, и я попросту начал в ней растворяться. 
Это продолжалось и на собрании. Поэтому, когда настало мое время проповедовать, я был 
настолько захвачен этой славой, что мне абсолютно нечего было сказать. Срывающимся 
голосом я просто поделился тем, что происходило со мной в присутствии Его славы, Его 
красоты и благости.  

Я пристрастился к подобному роду переживаний. Я люблю – нет, я отчаянно жажду 
Присутствия Господа, так как именно в Его Присутствии, в непосредственном Его 
прикосновении к моему сердцу я знаю, кто я есть. В переживании Его удовольствия от меня 
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я осознаю, подобно царице Савской, что есть Тот, Кому я обязан всем, кто я есть и что я 
имею.  

 

Покажи мне славу Свою 
Благодаря той радости и удовольствию, которые содержатся в подобных переживаниях 

Божьего присутствия, мы обнаруживаем, что нас все больше и больше тянет в то место, где 
мы можем узнать Его лучше. Как я уже сказал, можно пристраститься к Присутствию 
Господа, и мы сотворены таким образом, чтобы быть захваченными этим пристрастием. Бог 
не создавал нас для скучной и беспутной жизни, в которой можно быть удовлетворенным 
незначительными удовольствиями временных вещей. Мы были созданы для жизни в радости 
и наслаждении, в упоении и насыщении Его красотой и благостью. Мы были сотворены для 
того, чтобы быть захваченными Божьим сердцем и быть влюбленными в Того, Кто 
безудержно любит нас. Из-за того, что я уверовал в это всем своим сердцем, на сегодняшний 
день я являюсь неисправимым искателем удовольствий. Местом, где это стремление к 
наслаждению удовлетворяется наиболее полно, является Присутствие Господа.  

Меня впечатляет желание сердца Моисея, которое явлено нам в Исходе 33 и 34. Этот 
смиренный муж осмелился попросить сильного и великого Бога явить Себя ему. Мы видим, 
что Моисей был неотступен и отказался принимать «нет» в качестве ответа. Его переполняло 
жгучее желание познать Бога, понять Его пути и увидеть Его славу. Это ненасытное желание 
было угодно Богу, Чье сердце является сердцем пылкого романтика. Как любой истинный 
возлюбленный, Бог желает быть желанным, и те, кто ищут Его со страстным сердцем, 
получают полное удовлетворение. Моисей взывал к Богу: «Покажи мне славу Твою». Бог 
неба и земли, что есть такого, что делает Твое Присутствие таким захватывающим? В чем 
состоит суть Твоей красоты, о которой небеса поют день и ночь, разнося свое послание по 
всей земле так, что его невозможно не услышать, чтобы каждый, кто имеет жаждущее 
сердце, мог взыскать Тебя и найти Тебя?4 Покажи мне, кто Ты есть, так как те маленькие 
намеки, которые Ты давал мне до сегодняшнего дня, лишь волнуют мою кровь щемящим 
сердце желанием познать Тебя больше. 

Богу был угоден крик сердца Его слуги, который становился Его другом. Он готовил 
Моисея определенным образом – так как увидеть Бога означало умереть; так или иначе все 
изменяется – и Бог сделал так, что Его характер был явлен Моисею самым невероятным 
образом. Посмотрите на слова самого Моисея, которыми он описывает это событие:  

И сошел Господь в облаке, и остановился там близ него, и провозгласил имя 
Иеговы. И прошел Господь пред лицом его и возгласил: Господь, Господь, Бог 
человеколюбивый и милосердый, долготерпеливый и многомилостивый и 
истинный, сохраняющий милость в тысячи родов, прощающий вину и 
преступление и грех, но не оставляющий без наказания, наказывающий вину 
отцов в детях и в детях детей до третьего и четвертого рода. (Исход 34:5-7) 

Моисей искал откровения о Божьей славе, которая делает Его прекрасным и желанным. 
Ответом Господа на это желание было провозглашение Его Имени «Иегова» и Его характера 
как чрезвычайно благого, доброго и милостивого. В этих словах содержится такая 
непреодолимая благость, такая доброта, на которую невозможно не ответить, и которая 
побуждает нас приближаться к Нему и все лучше познавать Его. Яхве, Бог Сущий, Который 
является Тем, Кем Он есть, просто-напросто не может лгать ни по какому поводу, а особенно 
о Себе Самом. Этот Бог говорит, что Он настолько милостив и милосерд к людям, что я не 
могу перед этим устоять, и мое сердце отзывается точно так же, как у Моисея: 

                                                 
4 См. Псалом 18:2-6. 



 13 

 

Моисей тотчас пал на землю и поклонился Богу и сказал: если я приобрел 
благоволение в очах Твоих, Владыка, то да пойдет Владыка посреди нас; ибо народ 
сей жестоковыен; прости беззакония наши и грехи наши и сделай нас наследием 
Твоим. (Исход 34:8-9) 

Это та часть, которая потрясает меня, когда я это читаю! То заключение, к которому 
пришел Моисей в результате этого переживания славы Божьей, состояло в том, что каким-то 
образом он знал, что это была его судьба и судьба тех людей, вождем которых он был, – 
быть наследием Самого Бога! Молитва Павла в Ефесянам 1, с которой я начал эту главу, 
сосредоточена на том, чтобы мы пришли к познанию этой невообразимой реальности: Бог 
имеет наследие в святых. Подумайте об этом! Этот Бог, этот несравненный Отец славы и 
благости, имеет наследие, и этим наследием являются люди! Человеческие существа с 
бородавками, и все они являются такими созданиями, которые пленяют сердце Бога, как 
наши сердца захвачены Им. Являясь Отцом всего, Бог желает, чтобы мы были Его 
наследием, тем, что удовлетворяет и наполняет Его сердце. 

Для меня непостижимо то, что несотворенный Бог вообще мог пожелать Себе людей, 
таких слабых созданий!5 Еще более невероятно то, что Его желанием является представить 
нас, таких немощных, Своему драгоценному Сыну Иисусу. Мы должны быть даром 
достойной пары, такой Невестой, которая будет совершенной помощницей, подходящей Его 
совершенному Сыну. Отец славы проявляет к нам доброту и милость самого Своего 
естества, чтобы очистить и приготовить нас для того, чтобы мы были Его Собственным 
наследием. Мы становимся вечной и славной Невестой Христовой,6 полнотой Того, Кто 
наполняет все во всем.7 

 

Слава Божья в лице Иисуса Христа 
Только благодаря Его великой любви и желанию Его сердца Отец нашего Господа 

Иисуса, Отец славы, послал Своего Сына в мир, чтобы искупить нас.8 В процессе этого 
обращения Иисус явил нам то, каким именно является Его Отец. Автор послания к 
еврейским верующим излагает это следующим образом: 

Бог, многократно и многообразно говоривший издревле отцам в пророках, в 
последние дни сии говорил нам в Сыне, Которого поставил наследником всего, 
чрез Которого и веки сотворил. Сей, будучи сияние славы и образ ипостаси Его и 
держа все словом силы Своей, совершив Собою очищение грехов наших, воссел 
одесную престола величия на высоте. (Евреям 1:1-3) 

Иисус является наследником всего в Царстве Отца, а вершиной этого наследия являемся 
мы с тобой. Когда Он пришел в мир, Он пришел, чтобы явить характер Отца, Его Имя, Его 
пути. Он сделал это для того, чтобы люди осознали, какого Бога мы имеем, и чтобы наши 
сердца были захвачены Его страстной любовью. Этот Отец славы является романтичным, 
экстатичным Возлюбленным,9 Который не желает удовлетворяться чем-либо меньшим, чем 
восполнением желания Его Сына иметь вечные взаимоотношения с человеческими 
созданиями. Таким образом, Его стратегией в воплощении Иисуса было то, чтобы явить Себя 

                                                 
5 Более полно я написал об этом в главе 1 моей книги «Песни пылающего сердца», Торонто, 2001. 
6 См. Ефесянам 5:25-32. 
7 См. Ефесянам 1:23. 
8 См. Иоанна 3:16. 
9 Слово «экстаз» буквально означает «выйти из равновесия или из себя» обычно в результате сильных 
радостных эмоций. При воплощении Бог буквально вышел из Себя из-за любви, придя на землю, чтобы 
захватить наши сердца. 
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так, чтобы сердца людей были завоеваны Его любовью, Его явленной славой. Иисус должен 
был явить Отца славы.  

Во втором послании Павла к верующим в Коринфе содержится мощный отрывок, 
который говорит на эту тему. Посмотрите:  

Бог, повелевший из тьмы воссиять свету, озарил наши сердца, дабы просветить 
нас познанием славы Божьей в лице Иисуса Христа. (2 Коринфянам 4:6) 

Павел говорит здесь о том, что тот же самый Бог, Который сотворил небо и землю, 
повелевший появиться солнцу, когда во вселенной не было ничего, кроме тьмы, теперь 
посылает свет во тьму человеческого сердца. Этот свет предназначен для того, чтобы мы 
могли увидеть славу Бога Отца в лице Его Сына Иисуса Христа. Другими словами, весь 
смысл первого пришествия Иисуса на землю состоял в том, чтобы показать нам, какого Отца 
мы имеем, такого Отца, Которого знал Иисус. Он не является отцом пустых религиозных 
систем или таким отцом, который отчужден и суров. Наоборот, Он есть Отец славы, Отец 
красоты, благости и милости, Которого мы все очень сильно хотим знать. У Него такое 
сердце, к которому мы жаждем прикоснуться, и в Его объятиях мы найдем все то, в чем мы 
нуждаемся. Наши детские сердца вторят просьбе Филиппа, как это записано в Иоанна 14:8 – 
«Покажи нам Отца, и довольно для нас». 

Реакция Иисуса на этот крик сердца была ясной и четкой: 

Иисус сказал ему: столько времени Я с вами, и ты не знаешь Меня, Филипп? 
Видевший Меня видел Отца; как же ты говоришь, покажи нам Отца? Разве ты 
не веришь, что Я в Отце и Отец во Мне? Слова, которые говорю Я вам, говорю 
не от Себя; Отец, пребывающий во Мне, Он творит дела. Верьте Мне, что Я в 
Отце и Отец во Мне; а если не так, то верьте Мне по самым делам. (Иоанна 
14:9-11) 

Влияние этого отрывка глубоко и вечно. Личность Иисуса является точным определением 
и откровением Того, Кем является Отец. Иисус показывает нам, каков наш Отец и как Он 
относится к слабым и разбитым человеческим созданиям. Он пришел, чтобы явить Отца, 
сделать известным Его Имя и разрушить непонимание и фальшивые образы Бога, которые 
возникли на протяжении столетий. Иисус пришел как полнота Божья в виде человека,10 и все 
Его взаимодействия с людьми совершенным образом демонстрировали характер и природу 
Отца. Иисус – это персонифицированная благость Божья, и те, чьи сердца были открыты, 
чтобы видеть эту реальность, могли видеть славу Отца, явленную в лице Иисуса, когда Он 
день за днем встречался с людьми.  

О, как я люблю размышлять об этой реальности! Слава Божья в лице Иисуса Христа! Бог, 
сотворивший небо и землю, зажег свет в моем холодном, темном и хаотичном сердце, чтобы 
я мог узнать Его в лице этого прекрасного Человека! Я полностью теряюсь в этих 
размышлениях.  

Как сильно это оживляет те места Писания, где я читаю о встречах Иисуса с другими 
людьми! Каждая из этих встреч была особым образом организована Отцом с целью явления 
Его Собственной славы слабым человеческим существам. Я люблю рисовать в своем 
воображении эти встречи из Евангелий, входя в эти истории, как их участник. Мне нравится 
занимать место главного героя в истории – человека в купальне в Иоанна 5 или женщины у 
колодца в Иоанна 4. Я пытаюсь представить себе, что они могли чувствовать в своих 
обстоятельствах и что происходило внутри них, когда Иисус встречался с ними со славой 
Своего Отца. Когда я размышляю о Его милостивых и добрых взаимодействиях с такими 
людьми, как Закхей, сборщик налогов, или мягкие, но довольно содержательные разговоры с 
Петром и другими учениками, я начинаю осознавать, что Иисус будет обращаться со мной 

                                                 
10 См. Колоссянам 2:9. 
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так же милостиво и деликатно. Когда Он подходит к прокаженному в Марка 1, я вижу, что 
чувствует Отец по отношению к нечистым местам моей жизни. Я вижу, как сильно Он 
желает исцелить меня в тех областях, которые отделяют меня от Него и от остального Его 
народа. Когда Иисус служит с милостью женщине, взятой в прелюбодеянии в Иоанна 8, я 
начинаю надеяться на то, что области стыда в моей жизни будут согреты Его милостью, а не 
облиты холодом осуждения. Кроме того, когда я вижу Иисуса, противостоящего фарисеям и 
законническим вождям религиозных систем того времени, я понимаю, что Он чувствует 
относительно моего превозношения. Я начинаю узнавать, что Он думает о заносчивости в 
моем сердце, которая удерживает меня от сострадания к сокрушенным людям земли. Та 
надежда, которая наполняет мое сердце при размышлении об этих вещах, захватывает меня 
полностью. Если Бог такой же, как этот человек Иисус, то я хочу знать Его больше! 

 

Восстановление познания Отца  
Именно с этой целью пишется эта книга. Когда ангел Гавриил встретился с Захарией 

священником в Доме Господнем,11 он пророчествовал этому пожилому человеку о том, что у 
него и у его жены Елизаветы родится сын. Этого сына назовут Иоанн, и он 

… будет предшествовать Ему в духе и силе Илии, чтобы обратить сердца отцов 
к детям, а непокорных – к мудрости праведников, чтобы приготовить народ к 
приходу Господа. (Луки 1:17, IBS) 

Иоанн Креститель должен был стать первым Предтечей, голосом вопиющего в пустыне, 
призывающего народ Божий приготовить путь для пришествия Господа. Эта подготовка 
имела отношение к призыву покаяться, но не просто за плохие дела, а, скорее, обратиться от 
ложного понимания Бога, которое было выработано религиозным истеблишментом того 
времени. Из-за холодных и темных сердец религиозных лидеров Бог Отец представлялся как 
далекий, грозный и немилосердный. По их примеру Бог казался жестоким, контролирующим 
и исполненным гнева, а не добрым и благим Богом, Которым Он на самом деле является. 
Итак, Иоанн пришел для того, чтобы услышать голос Жениха в пустыне12 и загореться 
страстью от слов своего Возлюбленного. С этой платформы собственного переживания он 
должен был призвать народ покаяться, обратиться от неправильных представлений о Боге и 
повернуться к Тому, Кто шел, чтобы явить славу Отца.  

Точно так же Дух Святой поднимает голоса в это время в истории человечества, чтобы 
еще раз прийти в духе и силе Илии, чтобы восстановить сердца детей к познанию Отца 
таким, каким Он является в действительности. Бог Отец не имеет ничего общего с тем 
образом, которого рисуют строго контролируемые религиозные системы. Эти системы часто 
проповедуют такого бога, который большей частью либо гневен, либо печален, и никогда не 
бывает радостным, особенно в том, что касается тебя и меня. Он не имеет ничего общего с 
богом слепого фанатизма, повстанческого движения или национально-освободительной 
политики, который навязывается для того, чтобы оказывать влияние на судьбы людей и 
сохранить привычный уклад жизни, не имеющий никакого отношения к характеру и 
намерениям Бога нашего Иисуса Христа. Этот Бог является Отцом славы, Господом неба и 
земли, Чье сердце горит одним страстным желанием. Он желает того, чтобы люди из всех 
языков, племен и народов были искуплены Его великой милостью, выраженной в жертве Его 
Сына, чтобы жаждущее сердце Иисуса могло быть удовлетворено наконец. Это тот Отец, 
Которого знал Иисус, Тот, Которого Он пришел явить. 

                                                 
11 См. Луки 1:5-17. 
12 См. Иоанна 3:29. 
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Слава моя, Ты возносишь голову мою  
Этот Отец славы, Чья красота и величие являются центром любого истинного желания, 

сосредоточен на слабых и сокрушенных людях земли. Эта реальность просто ошеломляет, и 
она абсолютно истинна. Ему нравится высвобождать познание Своего характера для тех, кто 
сокрушен сердцем и смирен духом.13 Ему нравится привлекать их к Себе с великой 
нежностью, чтобы они могли познать Его таким, каким Он на самом деле является. Отцу 
нравится делиться Своей красотой с теми, кто приходит к Нему в слабости, признавая, как 
сильно они нуждаются в Его милости и благодати. 

Есть один стих в Писании, который касается моего сердца особым образом. Записанный в 
Псалме 3:4, этот стих прекрасно связывает воедино переживание славы Господа с поднятием 
головы тех, кто сокрушен и находится в отчаянии. Посмотрите на эти слова:  

Но Ты, Господи, щит предо мною, 
Слава моя, и Ты возносишь голову мою. 

Та картина, которая приходит мне на ум, когда я размышляю над этим стихом, 
напоминает мне о той дилемме, с которой столкнулась Ева в Эдемском саду после того, как 
она согрешила. Если бы она послушалась повеления Бога, это привело бы ее к прославлению 
по Его благодати. Как часть проклятия, произнесенного над ней в качестве суда за ее грех, 
Господь произнес следующие слова: 

К мужу твоему влечение твое, и он будет господствовать над тобою. (Бытие 
3:16) 

То, что рисуется в этом стихе, является реальностью того, что из-за греха Адам и Ева 
потеряли что-то очень драгоценное и важное. До этого момента они стояли лицом к лицу с 
Богом, разговаривая и гуляя с Ним в прохладе дня. Они были Его партнерами в управлении 
новым творением. В назначенное время Бог рассказал бы им обо всем и возложил бы на них 
полноту Своей славы. Он сотворил их по Своему желанию в качестве Невесты для Своего 
Сына. Таким образом, Бог намеревался привести их в такое место отождествления и 
удовлетворения, которое они попросту не могли представить, даже в своем состоянии до 
грехопадения. Бог явил бы им Себя постепенно (по нарастающей), по мере их обучения и 
подготовки к тому, чтобы занять то место, для которого они были сотворены, – места 
сонаследников с Сыном, полноправных партнеров в Царстве Божьем.  

Но из-за их бунта произошло нечто трагическое. Если раньше они стояли прямо в 
присутствии Господа, то теперь они стали привязанными друг к другу, ища друг в друге то, 
что они могли получить только от Бога. В проклятии, произнесенном над женщиной, Бог 
сказал: «К мужу твоему влечение твое». Другими словами, ты будешь ожидать от него 
реализации своих желаний, но тебя ожидает постоянное разочарование, так как вы никогда 
не были созданы для того, чтобы удовлетворять свои желания только лишь от человеческих 
взаимоотношений. Мы были сотворены для Бога, и Он единственный, Кто отвечает запросам 
сердца. Но из-за греха мы совратились, и теперь ищем своего отождествления и своей 
судьбы в тех местах, где эти вещи не могут быть найдены.  

В нашей несостоятельности, в нашем падшем состоянии мы смотрим в горизонтальном 
направлении в поисках каких-либо средств для того, чтобы придать смысл нашей 
собственной жизни. Мы смотрим на человеческие взаимоотношения, на свою работу, на 
спортивную арену, на человеческих лидеров, которые стоят над нами, чтобы постараться 
восполнить желание наших сердец иметь значимость и судьбу. Мы особенным образом 
привязаны к своим родителям, особенно к отцам, которые в своей ущербности не могут дать 

                                                 
13 См. Псалом 33:19. 
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нам того, чего так страстно желают наши сердца. Услышьте это: они не только не делают 
этого, но и не могут этого сделать. Для нас никогда не предназначалось то, чтобы мы 
получали полноту в чисто горизонтальных отношениях. Та жажда, которая присутствует 
внутри человеческого сердца, имеет отдушину в Боге, и только Отец славы может 
высвободить для нас ту реальность, которая дает нашей жизни полноту.  

Мы, люди, инстинктивно понимаем, что предназначены для чего-то великого и славного. 
Это остаток Божественного образа, который, хотя и разрушен, все равно находится внутри 
нас. Мы знаем, что должны что-то значить, что кто-то должен любить нас безусловно. Мы 
инстинктивно знаем, что сами не в состоянии определить самих себя удовлетворительным 
образом, поэтому постоянно смотрим на вещи или людей вокруг нас, чтобы они восполнили 
это желание. Из-за греха мы завязаны друг на друге, желая получить друг от друга то, чего в 
нас нет.  

То, что Отец славы желает сказать нам, звучит так: «Я твоя слава; Я Тот, Кто определяет 
тебя и вкладывает в тебя всю твою значимость. Если ты придешь ко Мне, я вновь подниму 
твою голову, я подниму твои глаза из этого согнутого положения. Я сделаю так, что ты 
будешь смотреть только на Меня, Того, Кто способен спасти тебя и восстановить тебя в 
такой личности, которой Я тебя сотворил». 

Только небесный Отец знает, кто мы такие. И только Он имеет власть озвучить тождество 
наших сердец. Его определение нас является единственно реальным и единственно 
значащим. Любое другое определение, которое мы пытаемся дать своей жизни, является 
неадекватным. Каждое определение, которое дают нам другие люди или кто бы то ни был в 
горизонтальных взаимоотношениях, не является истиной, кроме тех случаев, когда оно 
совпадает с мнением Отца. Только Он определяет меня, и только Он имеет силу передать 
мне ту славу, которую я инстинктивно осознаю как свою.  

Бог очень умен и находчив. В Притчах 25:2 сказано, что «слава Божья – облекать 
тайною дело, а слава царей – исследовать дело». Значение этого стиха в данном контексте 
заключается в том, что Бог дал каждому из нас маленькую порцию понимания того, кем мы 
являемся, и какое место мы занимаем в Его сердце. Этой маленькой порции вполне 
достаточно для нас, чтобы осознавать, что мы должны быть великими. Хотя это осознание 
может быть притуплено болью или обстоятельствами, каждый человек имеет внутреннее 
ощущение того, что мы были сотворены править в качестве Царей и Цариц, сонаследников 
Сыну Божьему. Другими словами, у нас ровно столько информации, сколько требуется для 
того, чтобы заставить нас жаждать большего.  

Так как Божьим первоначальным желанием являются близкие взаимоотношения с нами, 
Он сокрыл основную часть этого понимания в Своем сердце. Эта информация скрыта не из-
за того, что Бог не считается с нами или хочет нас позлить. Но она сокрыта именно потому, 
что частью Божьего естества как Отца славы является то, чтобы прятать драгоценные вещи 
подобно сокровищам. Затем Он говорит нам, что большая часть нашего отождествления 
будет обнаружена по мере нашего приближения к Нему. Наша слава как царей, как 
сонаследников с Иисусом, заключается в том, чтобы исследовать эти богатства, сокрытые в 
Его сердце. По мере того как мы приходим к Нему в поисках познания Его Имени, Отец 
открывает Свое сердце для нас и начинает говорить нам, кем мы для Него являемся. Он 
поднимает наши головы, чтобы мы могли видеть Его красоту и благость, а затем 
рассказывает нам об отождествлении, ценности и предназначении. Через говорение к нам 
посредством Своего Духа Отец утверждает нас в той славе, которая отражает Его 
Собственную. Именно так каждый получает то, чего желает! Бог получает близкие 
взаимоотношения с нами как Своим наследием, Невестой Своего Сына Иисуса. И мы 
получаем то, к чему так страстно стремимся, – знание того, что мы бесконечно и безусловно 
любимы, что наша жизнь имеет значение и что нашим уделом является вечная судьба 
значимости. Какая мудрость и благодать у Бога! 
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Слава Слуги 
Чем больше мы переживаем этот рост в близости с Отцом, тем больше мы становимся 

партнерами с Христом. Мы начинаем разделять с Ним служение этого послания примирения 
и надежды. Мы становимся той Невестой, которая говорит с властью Отца и Сына, взывая 
друг к другу приблизиться еще больше и войти в этот роман всех времен. С этого места 
близости, которое дает нам тождество Невесты, мы становимся свободными, чтобы 
выражать свою жизнь в характере слуги Иисуса. Именно Иисус, облаченный в одежду слуги, 
наиболее ясно изображал славу Отца через Его страдания, смерть и воскресение.  

По мере того как Иисус приближался к концу Своих дней на земле, Он начал говорить об 
откровении Божьей славы и реальности Его Собственных страданий и смерти в одних и тех 
же высказываниях. Это привело в замешательство учеников, для которых слава всегда 
означала власть и победу. Мессия, Царь славы,14 должен был триумфально въехать в 
городские ворота, а все народы земли должны были преклониться перед Ним и воздать Ему 
честь. Но в ожидании того дня – который действительно настанет в конце веков – они 
пропустили что-то очень важное. Они не могли осознать мысль о том, что Слуга Господа 
должен был вначале пострадать и быть убитым от рук злых людей. Такое определение славы 
совершенно не укладывалось в традиционное понимание учеников. 

Тем не менее, Иисус совершенно осознавал, что Его слава заключалась в явлении сердца 
Отца, чтобы показать Его именно таким, каким Он является. Поэтому по мере того как Он 
приближался ко времени Своего предательства и страдания, молитва Иисуса заключалась в 
том, чтобы была явлена слава Отца:  

«Душа Моя теперь возмутилась; и что Мне сказать? Отче, избавь Меня от часа 
сего! Но на сей час Я и пришел. Отче! прославь имя Твое». Тогда пришел с неба 
глас: «И прославил и еще прославлю». (Иоанна 12:27-28) 

Очень важно, чтобы мы видели, что эта молитва о том, чтобы слава Отца была явлена 
через жизнь Иисуса, чтобы она была непосредственно связана с Его Собственным 
страданием и смертью. Главной целью Иисуса в Его первом пришествии было то, чтобы 
явить характер и природу Отца, чтобы люди узнали, какого Бога они имеют. В Своем 
следовании на крест Иисус наиболее убедительно и ярко продемонстрировал природу Бога 
как Отца славы. Этот Отец является Тем, Кто берет на Себя грехи мира.  

Эта реальность мощно представлена в Филиппийцам 2:5-11, хотя сила этого отрывка была 
ослаблена из-за не самого удачного перевода библейского текста. Разрешите мне 
процитировать собственный перевод, к которому я пришел после долгого изучения и 
молитвы: 

Да пребудут в вас те же мысли, какие и во Христе Иисусе: Он, именно потому, 
что был образом Божьим, не считал это равенство с Богом тем, что Он мог 
использовать для Собственной выгоды; вместо этого опустошил Себя Самого, 
приняв образ раба, сделавшись подобным людям и по виду став как человек; 
смирил Себя, быв послушным даже до смерти, и смерти на кресте. По этой 
причине и Бог превознес Его и дал Ему имя выше всякого имени, чтобы перед 
именем Иисуса преклонилось всякое колено небесных, земных и преисподних, и 
всякий язык исповедал, что Иисус Христос есть Господь во славу Бога Отца.  

Именно потому, что Иисус был точно таким, как Его Отец, Он принял образ раба и 
пришел в виде человека. Здесь не было никакого надлома в отождествлении, никакого 
противоречия характеру Бога. Иисус настаивал на праве поступать в точности так, как Отец, 

                                                 
14 См. Псалом 23:7-10. 
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и слава Господа была явлена наглядным образом. В страданиях и смерти Иисуса мир увидел 
с чрезвычайной ясностью саму суть природы славы Божьей. Он есть тот Бог, Который берет 
на Себя грехи мира, Который стоит на нашем месте сокрушения и смерти, вбирая в Себя 
каждый отдельный случай греха и стыда, принимая на Себя наказание за вину и тем самым 
становясь Автором спасения для всех тех, кто придет и признает, что «Бог во Христе 
примирил с Собою мир».15 И как следствие этого смирения и опустошения, Бог превознес 
Сына на высочайшее место Господства, которое только существует, и каждое колено 
склонится в признании Его славы и величия. 

Такого Отца мы имеем. Он есть Отец чрезвычайной красоты, благости и доброты, полный 
милости и благодати к тем, кто возложит свое упование на Его Имя. Он есть Тот, Кто 
говорит мне, кем я являюсь, Кто называет меня Своим Собственным. Он такой Отец, 
Который готовит меня для той судьбы, какую Он предназначил для меня от основания земли. 
Он моя слава, Он возвышает мою голову, чтобы мой взгляд не был прикован к земным 
вещам и чтобы я мог смотреть на Него, Кто является моим наслаждением. Он есть Отец 
нашего Господа Иисуса Христа, Отец славы.  

Я молюсь о том, чтобы по мере чтения этой книги очи вашего сердца просвещались 
Духом премудрости и откровения. Я молюсь о том, чтобы вы могли познать этого 
прославленного Отца таким, каким знает Его Иисус. Я молюсь о том, чтобы по мере вашего 
роста в познании Его, преобразующая сила Его Духа возбуждала, вдохновляла и радовала 
вас во все дни вашей жизни.  

                                                 
15 См. 2 Коринфянам 5:17-21. 
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Глава 2 

Ищущий Отец 
(Луки 15:1-7) 

 

 

 

 

 

 

Драматическую сцену для рассказывания историй трудно было бы срежиссировать более 
прекрасным образом. Сборщики налогов и грешники приблизились к Иисусу, чтобы 
послушать Его учение. Фарисеи и учителя Закона также собрались, чтобы иметь 
возможность уловить Его в чем-либо, а затем обвинить.  

Я представляю себе, как это событие происходило в доме Матфея, сборщика налогов, и, 
возможно, его круг друзей и знакомых составил список гостей, приглашенных на обед. 
Глазами своего воображения я могу видеть внутренний двор вокруг дома Матфея, где были 
сделаны необходимые приготовления для этого обеда. Я также могу видеть шокированных 
религиозных вождей, украдкой заглядывающих во двор из-за ворот с нездоровым интересом. 
«Этот человек принимает грешников и ест с ними!» – такой была их констатация. Они были в 
ужасе от дерзости Иисуса, нарушившего устои того времени. 

Слово «грешники» представляет здесь особый интерес. В обиходе той культуры это слово 
использовалось для описания такого класса людей, которые были отделены от строго 
организованной религиозной системы, созданной иудеями. «Грешники» тех дней не 
обязательно были людьми с недостойным поведением. Часто это были люди, 
проголосовавшие против существующей религии, утомленные постоянными требованиями и 
законничеством этой системы. Они были людьми вне «стада», отступники, желавшие 
взаимоотношений с Богом, которые не находили надежды в тисках этой религиозной 
структуры.  

Тот факт, который шокировал иудейских вождей, состоял в том, что это была та группа 
людей, с которыми Иисусу нравилось общаться. Ему было легко с ними, и одна из самых 
красноречивых реальностей Нового Завета состояла в том, что и им, по всей видимости, 
было хорошо в Его присутствии. С чувствительностью Духа Отца, которая характеризовала 
всю Его жизнь и служение, Иисус рассматривал данную ситуацию как ту, при которой все, 
имеющие уши, чтобы слышать, могли постичь истину глубоко в своем сердце. Поэтому Он 
стал рассказывать серию притч, каждая из которых была предназначена для того, чтобы 
явить сердце Отца обеим присутствовавшим группам: религиозным вождям с одной стороны 
и тем, кто был лишен всяких прав, с другой.  

Все три притчи из Луки 15 были направлены на это диаметрально полярное общество. В 
Своей притче о потерянной овце и потерянной драхме Иисус обращается и к «грешникам», и 
к религиозным вождям соответственно. В третьей притче Иисус соединяет эти две группы и 
провозглашает над ними то единство, которое присутствует в сердце Отца по отношению к 
ним. Религиозные лидеры и грешники являются частью одного и того же дома; и те, и другие 
отошли от Отца. Кстати, Он очень сильно отличается от того, каким Его представляет 
каждая из групп: Он гораздо более милостив, терпелив, добр и благ, чем они могут себе 
представить. Он ищущий Отец, обнимающий Отец, и Он есть Тот, Кто вот-вот откроет Свою 
истинную суть.  
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В этой главе я хочу обратить ваше внимание на первую из этих трех притч, известную как 
притча о потерянной овце. Кто из нас не получал утешения от картины Иисуса, несущего 
ягненка на Своих плечах? Нам нравится Его образ заботливого Пастыря, Который оставил 99 
овец, чтобы спасти одну, которая была потеряна. Эта картина просто восхитительна из-за 
своей простоты и силы.  

Тем не менее, я хочу посмотреть на эту притчу с другой стороны, чтобы сосредоточить 
наше внимание на сердце Отца, как оно явлено здесь. По Собственному свидетельству 
Иисуса Он всегда творил волю Отца. Действительно, Он никогда ничего не делал, кроме как 
отвечал на инициативу Отца.16 Таким образом, мы можем сделать заключение о том, что то 
сострадание, которое двигало пастухом в этом отрывке, коренится в сердце Отца. 
Сострадание Отца выражено готовностью Сына «взыскать и спасти потерянное». В своей 
основе эта притча повествует о сердце Отца, которое не желает позволить хоть кому-либо 
погибнуть без того, чтобы его основательно поискали.  

Позвольте мне еще раз напомнить вам о том окружении, в котором Иисус рассказывает 
эту историю. Он находится на званном обеде, и основная группа людей, собранная за столом, 
представляет собой тех, кто известен как «мытари и грешники». Они представляли собой 
отбросы иудейского общества. С одной стороны, это были те, кто помогал римлянам обирать 
иудеев. С другой стороны, это были те, кто попросту был не способен и не желал пытаться 
исполнять все религиозные требования иудейской традиции. Они были ритуально 
нечистыми, поэтому тот факт, что Иисус, являясь Раввином, общался с ними, вызывал 
крайнее недовольство у религиозных вождей. Могу себе представить, как они собрались 
небольшими группками по всему периметру забора, ограждавшего место званного обеда, и 
наблюдали за происходящим с ужасом и презрением.  

Главной причиной их возмущения было то, что Иисус ел с этими людьми. В той культуре 
не существовало такой вещи, как просто посидеть за столом с религиозно нечистыми 
людьми. Есть вместе было серьезным делом. Подобное действие представляло собой завет, 
так как в иудейской культуре совместная трапеза означала то, что вы питаетесь из одного и 
того же источника жизни. Это означало, что вы делали заявление о взаимоотношениях и 
посвящении друг другу. Это было именно тем заявлением, которое намеревался сделать 
Иисус: «Я пришел для того, чтобы (потерянные и бесправные) имели жизнь и имели с 
избытком!» (Иоанна 10:10).  

Вот то, что больше всего выводило из себя иудейских вождей: Иисус делал все это во Имя 
Отца! Он открыто заявлял, что Он и Отец были суть одно и то же. Он настаивал на том, что 
Его отношения и поступки являли сердце Отца сокрушенным людям. Подобное заявление 
имело чреватые последствия для фарисеев и учителей Закона. Это выявляло их стиль 
служения как простую религиозную активность, которая не имела настоящей связи с 
сердцем Бога. Религиозные лидеры не любят сталкиваться лицом к лицу с такими вещами, 
поэтому они были в ярости.  

Находясь в подобном окружении, Иисус быстро различил то волнение и напряжение, 
которое нарастало вокруг Него. Поэтому Он рассказывает историю о пастухе, который 
оставляет стадо, чтобы найти одну потерянную овцу. Интересный факт относительно этой 
истории состоит в том, что здесь прекрасно иллюстрируется превосходный дар учителя, 
который проявил Иисус, являясь Раввином. В образовательных кругах того времени 
использовался такой стиль обучения, который был известен как «принцип ремес». Так как те, 
кто изучал Писания, знали его символизм, раввин часто просто ссылался на какой-либо 
принцип из Писания. Тогда ученики сами находили все необходимые взаимосвязи в уме и 
знали в точности, о чем говорил учитель. Именно это сделал Петр в день Пятидесятницы, 

                                                 
16 См. такие места Писания, как Иоанна 5:1-20 и Марка 1:35-39. 
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когда сказал: «Это есть предреченное пророком Иоилем», причем все вокруг точно знали, о 
чем он говорит.  

Здесь Иисус вспоминает одну из самых древних и самых ясных библейских аналогий. Он 
рассказывает историю об Израиле как о стаде Бога, Который является добрым Пастырем. 
Псалом 22 наверняка у всех является самым любимым. Это восхитительные и утешительные 
слова, убеждающие нас в нежной заботе Пастыря стада. В Псалме 94 невероятно прекрасный 
призыв к поклонению вновь напоминает нам о том, что Израиль назван «народом паствы 
Его и овцами руки Его».  

С течением времени вожди Израиля стали называться «пастырями». Они находились под 
властью единственного Доброго Пастыря и заботились о благосостоянии Божьего народа. 
Писание содержит множество отрывков, таких как Иезекииль 34 и Иеремия 23, которые 
относятся к пастырям Израиля. Эти места Писания призывают их дать отчет за свое 
поведение как таких лидеров, которые не отражают характер Божий. Таким образом, когда 
Иисус начал рассказывать притчу, используя принцип ремес, к тому времени как Он 
произнес десяток слов, каждый из присутствующих знал, что Он обращается к лидерам. 
Теперь Он говорил к фарисеям и законоучителям, которые расположились вокруг двора, 
обращаясь к ним как к пастырям стада.  

Иисус сказал: 

«Кто из вас, имея сто овец и потеряв одну из них, не оставит девяноста девяти 
в пустыне и не пойдет за пропавшею, пока не найдет ее? А найдя, возьмет ее на 
плечи свои с радостью и, придя домой, созовет друзей и соседей и скажет им: 
порадуйтесь со мною: я нашел мою пропавшую овцу. Сказываю вам, что так на 
небесах более радости будет об одном грешнике кающемся, нежели о девяноста 
девяти праведниках, не имеющих нужды в покаянии». 

 

Как теряются овцы 
В этой притче есть несколько моментов, на которые я хотел бы обратить ваше внимание. 

Первый вопрос, который напрашивается сам собой, звучит так: «Как происходит, что овцы 
теряются?» Размышляя над этим и другими местами Писания, которые используют аналогию 
овец как народа Божьего, мы находим несколько причин, почему мог потеряться этот 
ягненок.  

Прежде всего, это в природе овцы – уходить далеко, так что она может заблудиться. Я 
никогда не имел дела с овцами непосредственно, но, будучи подростком, я рос в Оклахоме и 
время от времени помогал заботиться о домашней скотине. Говорю вам, скотина глупая, 
делает все, что она хочет, пока не возьмешь большую палку и не станешь ее направлять. Я 
слышал, что овцы точно такие же. В Исаии 53 об овцах сказано следующее: «Все мы 
блуждали, как овцы, совратились каждый на свою дорогу…» Этот стих проливает свет на 
то, какими овцами мы являемся.  

Мне рассказывали, что у овец нет никакого здравого смысла. Например, вы можете 
поставить какой-либо барьер на проходе в загон, так что первым трем или четырем овцам 
придется перепрыгивать через эту преграду, чтобы попасть в этот загон. Затем вы можете 
убрать этот барьер, и все остальные овцы будут прыгать через несуществующую преграду 
просто потому, что это сделали предыдущие собратья. Вот такие овцы. Иногда они слепо 
следуют за кем-то только потому, что кто-то впереди делает именно так.  

Овца, предоставленная самой себе, упадет со скалы, так как она идет прямиком туда, куда 
ей хочется, не разбирая пути. Она опускает голову и ест траву, и в поисках следующей 
порции травы она делает шаг за шагом, пока не окажется на краю скалы и не упадает с нее. 
Вот почему для пастуха так важны овчарки – просто присматривать за этими животными, у 
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которых, как кажется, нет мозгов. Есть старый гимн, в котором звучат такие слова: «О 
Господи, влечение к блужданию я чувствую в себе». Внутри овцы присутствует нечто, что 
тянет ее к бродяжничеству, из-за чего она может попасть в беду. Вот почему Библия говорит, 
что все мы блуждали «как овцы». Каждый из нас свернул на свой путь, так как это именно 
то, что делают овцы. Они какие-то тупые.  

Вы когда-нибудь попадали в такую ситуацию, когда принимали глупые решения? Не 
просто неправильные, а глупые решения? Со мной такое случалось, и в последствии я 
спрашивал себя: «И почему я сделал это?» Ответ состоит в том, что в тот момент на мне 
было помазание глупости, которое является естественным для овец. Эта овца, о которой я 
говорю, познала, что значит иметь необходимость в служении по-настоящему хороших 
овчарок в моей жизни. Мне нравится тот образ, который использовал Малкольм Смит в 
своем учении по Псалму 22:6. Этот стих говорит о Благости и Милости, которые 
сопровождают меня во все дни жизни моей. Малкольм называет Благость и Милость 
овчарками Доброго Пастыря. Они сопровождают нас повсюду, храня нас от беды, просто 
потому, что Пастырь любит Своих овец. Мне очень нравится эта картина, и я так благодарен 
Господу за то, что Он охраняет эту глупую овцу!  

Знаете ли вы кого-либо подобного? Это одна из иллюстраций того, как теряются овцы – 
они просто начинают уходить прочь от основного стада, направляясь в такое место, которое 
выглядит очень даже хорошим. Им кажется, что там зеленая трава! Итак, они просто 
вытягивают свой нос в том направлении и идут туда без всякой мысли о том, что сейчас 
делает стадо или куда ведет их пастух. Глупо.  

Есть еще одна причина того, почему овцы разбредаются. Иногда это случается потому, 
что пастухи не отражают сердца истинного Пастыря стада. Можно почти почувствовать 
напряжение, возросшее вокруг группы людей, собравшихся за одним столом с Иисусом, 
пока Он продолжает рассказывать притчу. Одним из очень известных библейских отрывков, 
который использует аналогию пастырей и овец, является Иезекииль 34, где Бог строго 
обличает вождей Израиля именно потому, что они не отражали сердца Божьего во 
взаимоотношениях с людьми. Этот отрывок звучит так:  

И было ко мне слово Господне: сын человеческий, изреки пророчество на 
пастырей Израилевых, изреки пророчество и скажи им, пастырям: так говорит 
Господь Бог: горе пастырям Израилевым, которые пасли себя самих! Не стадо 
ли должны пасти пастыри? Вы ели тук и волною одевались, откормленных овец 
заколали, а стада не пасли. Слабых не укрепляли, и больной овцы не врачевали, и 
пораненной не перевязывали, и угнанной не возвращали, и потерянной не искали, а 
правили ими с насилием и жестокостью. И рассеялись они без пастыря и, 
рассеявшись, сделались пищею всякому зверю полевому. Блуждают овцы Мои по 
всем горам и по всякому высокому холму, и по всему лицу земли рассеялись овцы 
Мои, и никто не разведывает о них, и никто не ищет их. (Иезекииль 34:1-6) 

В притче в Луки 15 Иисус направляется прямо к сердцевине Божьего разбирательства с 
религиозными вождями того времени. Они были заняты самими собой, питая и одевая 
только себя, а не кормя стадо. Они обращались со своими овцами грубо и жестоко, не 
укрепляли и не лечили их. Они не возвращали заблудших и не искали потерянных. И эти 
обвинения относятся не только к лидерам древности. Это такие претензии, которые и 
сегодня бросаются в лицо всем тем, кто служит в качестве пастырей среди народа Божьего. 
Этот отрывок доставляет боль моему сердцу, так как было такое время, когда я был 
подобным пастырем. Мое лидерство приводило в большое замешательство и доставляло 
боль тем, кто ожидал от меня того, что я буду кормить его хлебом с неба. Я искал 
самоутверждения и самореализации у Бога и использовал свое лидерское положение в 
качестве средства для достижения этой цели. Я был плохим пастырем, и Господь призвал 
меня к ответу вполне адекватным образом. На какое-то время Он убрал меня из руководства, 



 24 

и поставил ребром вопрос о тех сторонах моей жизни, из-за которых я злоупотреблял Его 
народом. Бог серьезен в деле служения в качестве пастыря по Его сердцу.  

Какими бы ни были причины того, почему теряются овцы, смысл истории Иисуса 
сводится к тому, что истинный Пастырь исполнен желанием снова найти их и восстановить в 
Своем стаде. У Иисуса было изумительное послание к стаду Израильскому, которое 
заблудилось и отступило от Бога из-за глупости, бунта или обиды на систему. Иисус 
говорил: «Сердце Моего Отца не таково, как сердца тех пастырей, к которым вы привыкли! 
Сердце Моего Отца наполнено любовью, и Он решительно настроен на то, чтобы найти вас и 
привести к Себе!» Он разговаривал с вождями народа с вызывающей нежностью в Своем 
сердце, но вместе с тем Его слова звучали совершенно определенно: «Я призываю вас дать 
отчет за ваш стиль руководства! Настало время задуматься, как вы обращаетесь с 
возлюбленным народом Божьим! Вы должны покаяться в своем злоупотреблении 
руководством, чтобы к людям могли прийти времена освежения».  

 

Мотивация пастыря 
Второй основной вопрос, который возникает у меня при рассмотрении этого отрывка, 

имеет отношение к мотивации Пастыря пойти и найти эту одну глупую овцу. Что двигало 
Его сердцем, чтобы находить и восстанавливать одиноких овец, что было причиной для 
огромного ликования и празднования в сердце Пастыря?  

Размышляя над этим отрывком много лет, я пришел к определенному выводу. Самым 
главным фактором, который побуждал сердце Иисуса к тому, чтобы рассказать эту историю, 
является невероятная реальность того романа, который сокрыт в сердце Отца от основания 
земли. В планы Отца всегда входило то, чтобы дать Невесту Своему возлюбленному Сыну. 
Он планирует дать Иисусу совершенную соответствующую пару, которая удовлетворит все 
желания Божьего сердца. Причина того, почему Бог не желает, чтобы кто-либо погиб,17 
состоит в том, что каждый человек сотворен быть совершенной частью Тела Христова, 
которое станет Его Невестой в конце времен. Сатана принес бунт, грех и смерть, но сердце 
Бога наполнено состраданием и ревностной решимостью обладать этими людьми. Отец 
решительно настроен на то, чтобы убрать любую преграду, чтобы люди могли выбрать 
взаимоотношения с Ним, если они того пожелают. Его вечным планом является то, чтобы 
представить этот совершенный народ Своему возлюбленному Сыну в тот день, когда 
Невеста совершенно приготовит себя для Жениха, Который ее достоин! Вот это да!  

Причина, почему Иисус оказался в той ситуации, которая описана в Луки 15, рассказывая 
Свою историю, состоит в том, что у Отца сердце чуткого Пастыря, которое не 
удовлетворится до тех пор, пока в Его стаде будет кого-то не хватать. В этой истории мы 
видим откровение сердца Отца, и я хочу сказать о нем еще несколько слов.  

Прежде всего, это такое сердце, которое следует за потерянной овцой. Бог есть Тот, Кто 
берет на Себя инициативу и начинает все приводить в движение в поисках Своих 
потерянных людей. Смысл данного послания состоит в том, что для Него не является 
незначительной даже одна маленькая овца, и Он готов оставить все стадо, чтобы пойти и 
найти ее. Отец есть тот Бог, Который берет на Себя инициативу, Кто идет искать 
потерянных. Видите ли, никто из нас не ходил в поисках Бога. Писание говорит нам о том, 
что это Он пришел взыскать нас, когда мы были еще врагами, мертвыми в своих грехах. До 
того как в наших мертвых сердцах появилась хотя бы искорка жизни, Иисус начал называть 
нас по имени. Он посылает Своего Духа через время и пространство и взывает к глубинам 
сердца Его заблудших овец. Он зажигает искру желания, благодаря которому мы можем 
начать отвечать на Его призыв, звучащий к нам даже в нашем потерянном состоянии.  

                                                 
17 См. 2 Петра 3:9. 
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Иакова 4 говорит нам о том, что Бог сотворил человеческий дух, который живет внутри 
нас, чтобы искренно и ревностно желать Его. Он вложил в наше сердце датчик. Он сотворил 
место, оставленное только для Него. Бог поместил маленький чип в наше внутреннее 
естество, который реагирует на Его импульсы, так что когда Он называет твое имя, ты 
можешь откликнуться на Его зов. Он делает первый шаг навстречу тебе, и именно это 
побуждает тебя искать Его, желать Его и стремиться прийти к Нему. В сердце каждого 
маленького дитя имеется желание прийти к Папе и с радостью погрузиться в Его объятия. В 
сердце каждой маленькой овечки содержится желание того, чтобы Отец носил и держал ее 
на руках как Добрый Пастырь. То же самое есть и в твоем сердце!  

Возможно, это желание почти полностью угасло в тебе. Возможно, желание откликнуться 
на Его голос было подавлено грубым обращением равнодушных отцов. Возможно, это 
желание было погребено под отчаянным поиском удовлетворения в меньших вещах. Но я 
говорю тебе истину: Небесный Отец – это Добрый Пастырь! Он берет на Себя инициативу 
относительно твоей жизни, которая коренится в желании и страсти по тебе. Этот Отец хочет 
знать тебя и поместить тебя в безопасное место Его присутствия, чтобы ты мог(ла) прийти и 
познать Его таким, каким Он на самом деле является. В том месте ты также познаешь себя 
таким(ой), каким являешься на самом деле, и эта истина сделает тебя свободным(ой).  

Может быть, вы переживали в своей жизни беспокойство оттого, что ваш ребенок 
потерялся на какое-то время. Быть может, вам довелось вкусить ужас смерти вашего дитя. Я 
не могу представить себе большего ужаса, чем тот, когда теряешь кого-либо из своих детей, 
или когда его жизнь обрывается раньше времени. Недавно я разговаривал с одним моим 
хорошим другом, членом домашней группы, частью которой является моя семья в Канзас-
Сити. Этот человек проводил свой отпуск с семьей на пляже Дейтона, штат Флорида, и в 
какой-то момент они с женой осознали, что не знают, где находится их восьмилетняя дочь. 
Их сердца были охвачены страхом от того, что могло с ней случиться, и они потратили более 
часа на ее поиски среди десятков тысяч людей, заполонивших побережье в тот день. В конце 
концов, когда пляжный патруль объявил о потерявшейся маленькой девочке, какая-то добрая 
женщина нашла Оливию, рыдающую от страшного одиночества, когда она потерялась, и 
привела ее прямо к родителям. Утешение и радость, которые переполняли сердца ее 
родителей, были прямо пропорциональны той панике, которую они испытали несколько 
мгновений до этого. Сердце Отца наполнено желанием и стремлением найти Своих 
потерявшихся овец, которые на самом деле являются Его потерянными детьми. Мы являемся 
будущей Невестой Его драгоценного Сына, и Он сделает все, чтобы найти нас. Он есть тот 
Бог, Который берет на Себя инициативу ищущего Отца.  

Я хочу, чтобы вы ощутили уверенность, радость и освобождающее действие этой истины. 
Это стиль Отца – идти за Своей потерянной овцой до тех пор, пока Он ее не найдет. Это Его 
удовольствие, это Его цель найти ее, так как Он является настойчивым, решительным и 
ищущим Богом. В Луки 19:10 Иисус провозгласил, что целью Его пришествия является 
взыскать и найти погибшее. Некоторые из вас знают, насколько Он настойчив, потому что 
Он пришел издалека и забрал тебя. В Матфея 15:24, когда Иисус вел диалог с женщиной об 
исцелении ее дочери, Он сказал: «Послушай, Я пришел за потерянными овцами Израиля, – 
вот почему Я здесь». Всей Его целью было найти потерянных овец Израиля. Он никогда не 
сдается, и Он найдет своих овец.  

Есть вторая, еще более глубокая причина того, почему Отец не остановится ни перед чем, 
чтобы найти потерявшихся овец. Сердце Отца решительно настроено на то, чтобы спасти 
Своих потерянных овец, так как Его Собственный возлюбленный Сын стал Агнцем. Он есть 
Тот, Кто отождествился с потерянными и стал одним из них, чтобы Ему узнать, что означает 
быть далеко от Отца. Я хочу, чтобы вы услышали это. Откройте свои сердца сейчас и 
услышьте следующие слова. Отец полон решимости найти Своих овец, потому что Он знает, 
что значит быть потерянным. Рассмотрите следующий отрывок из Исаии 53: 
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Кто поверил слышанному от нас, 
И кому открылась мышца Господня? 
Ибо Он взошел пред Ним, как отпрыск  
И как росток из сухой земли;  
Нет в Нем ни вида, ни величия;  
И мы видели Его,  
И не было в Нем вида, который привлекал бы нас к Нему.  
Он был презрен и умален пред людьми,  
Муж скорбей и изведавший болезни,  
И мы отвращали от Него лице свое;  
Он был презираем, и мы ни во что ставили Его.  
Но Он взял на Себя наши немощи  
И понес наши болезни;  
А мы думали, что Он был поражаем,  
Наказуем и уничижен Богом.  
Но Он изъязвлен был за грехи наши  
И мучим за беззакония наши; 
Наказание мира нашего было на Нем,  
И ранами Его мы исцелились.  
Все мы блуждали, как овцы,  
Совратились каждый на свою дорогу:  
И Господь возложил на Него грехи всех нас.  
Он истязуем был, но страдал добровольно  
И не открывал уст Своих;  
Как овца, веден был Он на заклание,  
И как агнец пред стригущим его безгласен,  
Так Он не отверзал уст Своих.  
(ст. 1-7) 

Откровение 13:8 говорит нам, что Агнец Божий был заклан до основания мира. План 
Божий от вечности состоял в том, чтобы возложить каждый грех, каждый надлом, каждый 
случай вины и стыда на Своего Сына. Он сделал это как для жертв, так и для их виновников. 
Он взял на Себя страдание всего мира и стал отделенным от Отца. Смысл воплощения 
Иисуса, Его пришествия на землю во плоти состоял именно в том, чтобы Он мог умереть 
вместо нас. Он есть Агнец Божий, принесенный в качестве жертвы всесожжения, 
искупившей наши жизни. В Гефсиманском саду, когда Иисус вошел в ходатайство, когда Он 
занял наше место вины, Он стал потерянным ради нас, и враг имел к Нему полный доступ. 
Когда Он висел на кресте, признанный виновным за грехи всего мира, Отец отвернулся от 
Него. Бог позволил Своему Собственному Сыну принять на Свое тело наказание Его 
полного гнева в отношении греха. Иисус стал потерянной и осужденной овцой, полностью 
приняв на Себя всю вину и наказание за всех людей всех времен.  

Благодаря этому мы можем найти надежду даже посреди наших ущербных мест. Иисус, 
взяв все наши печали, весь наш стыд и все наше отчаяние, в действительности пережил на 
Себе каждую ситуацию, которая причиняет нам боль. Бог Отец, ради своей любви к тебе и ко 
мне, позволил Своему Сыну испытать ужас от всего того, что мы совершили, и что было 
сделано нам. Бог возложил на Иисуса наказание нашего греха и сделал Его потерянным 
Агнцем.  

Когда я размышлял над этой реальностью последние несколько лет, Отец продолжал 
открывать мое сердце к тому, чтобы прикоснуться к Его агонии, из-за того, что Он позволил 
Иисусу занять это место. Следующие стихи – это плод тех размышлений, попытка 
прикоснуться к сердцу Отца.  
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Какая ночь сравнится с этой? 

Какая ночь сравнится с этой, 
Когда во Мне Самом на части сердце рвется? 
Мой Сын, Моя отрада взывает о помощи ко Мне, 
Но вечный план, что в этот час в саду ночном приходит в исполнение, 
Там, где Мой Сын на камни повергается в молении, 
К Нему на помощь Мне прийти не допускает. 
 
Весь Мой восторг во все века 
Излит был на Юность вечную сполна. 
Его природа – Мое Слово, 
Чья Слава – Мой яркий Свет. 
Я ликовал, являя Его миру, и Он от вечности – Моя нескончаемая Песнь. 
И вместе с Ним мы восторгались планом 
Того, как для Него Невесту нам приобресть, 
Ценою вечною – за кровь Его и жизнь Его. 
 
Какая смерть сравнится с этой? 
Свет Жизни тьме не поглотить, 
Сияние Свое Он тени смертной подчиняет 
И гроб злодея Он добровольно разделяет. 
Когда, любовь, не знающая увечья, то совершенство – прервалось, 
Сгибаясь под тяжестью безумной боли, 
Радостью великой в Нем это отразилось. 
 
И ныне Моя Собственная радость велит Его оставить здесь. 
Когда Он молит, ужасом охвачен; 
И кровь и пот, смешавшись, стекают вниз.  
В борении со смертью, берет Он чашу. 
И ныне Я почту Его виновным 
И отвращу Свой лик, чтоб смерть свое свершила,  
И поцелуй предательский наградой обернулся.  
 
Какая ночь сравнится с этой? 
© Гари Винс, декабрь, 2001 

В одной из самых поразительных пророческих картин Ветхого Завета Отец дал нам 
увидеть страсть Своего сердца. Эта история является трудной для понимания, если к ней не 
подходить с точки зрения нежного сердца Самого Бога как Отца Того, Кто стал жертвенным 
Агнцем.  

Эта история находится в Бытии 22 и описывает то время, когда Бог пришел к Аврааму, 
которому дал обетование стать отцом многих народов. Божье слово к Аврааму было ясным: 
эти потомки должны были произойти от благословенного союза между Авраамом и Саррой. 
Это должно было стать воистину чудесным явлением, так как они оба были старыми, давно 
вышедшими из возраста деторождения. Эта история широко известна, но только недавно ко 
мне пришло такое понимание, какого я не имел раньше.  

Меня всегда озадачивало неожиданное и почти непостижимое повеление Бога Аврааму. 
Бог требовал того, чтобы Авраам взял своего сына, своего единственного сына Исаака, 
которого он горячо любил, и принес Его Господу в качестве жертвы всесожжения. Я с 
трудом могу представить себе те эмоции, которые должны были охватить душу Авраама! 
Его хождение с Богом было тесным, и Бог показал ему, что Он не такой, как все остальные 
боги того времени. Он был Богом милости и сострадания, нежным в Своих 



 28 

взаимоотношениях с людьми и стремящимся явить благоволение Своему верному старому 
слуге.  

Но теперь этот Бог требует немыслимого! Убей своего драгоценного сына и отдай его 
Мне в качестве жертвы! Я могу прикоснуться лишь к самому краю того, что переживал 
Авраам в тот момент, когда он внутренне боролся с этим повелением. Внутри него 
происходило нечто чрезвычайное, так как в конце этой борьбы он пришел к тому, что Божий 
план, должно быть, состоял в том, чтобы воскресить Исаака из мертвых. Поэтому Авраам 
полностью доверился этому Богу и повиновался Ему. Меня поражает его способность 
ответить на вопрос Исаака по пути к горе Мориа. Когда мальчик поинтересовался о жертве, 
ответ Авраама был таким: «Бог усмотрит Себя, Агнца».  

Сила еврейского языка в этом месте Писания просто потрясает. Эта фраза не звучала так: 
«Бог усмотрит Себе агнца», но «Бог усмотрит Себя как Агнца». Предвидение Бога 
заключалось в том, чтобы поместить Самого Себя в личности Своего Сына на место жертвы, 
взяв плату за грех на Себя, тем самым освобождая виновных. Стратегия Отца в том, что Он 
попросил об этом Авраама, состояла в следующем: Он хотел пригласить этого отца веры 
пережить то, что переживал Он Сам. Бог знал ужас и агонию того, чтобы отдать Своего 
Собственного драгоценного Сына в качестве полной платы за грех человечества. Авраам 
коснулся Божьего сердца своей готовностью довериться Ему. Он навечно стал отцом всех 
верующих. Наш Отец знает боль того, что значит быть потерянным ягненком, потому что 
Его Собственный Сын стал потерянным Агнцем.  

Несколько лет назад я просил Господа научить меня этому лично, и я пережил 
волнующий случай. Мне позвонила жена одного пастора в нашем городе. Она и ее муж были 
нашими друзьями. Ее мужа на тот момент не было в городе, и она отчаянно боролась с 
депрессией и охватившим ее страхом. Ей сказали: «Ты не можешь позволить себе 
находиться сейчас в таком состоянии, поэтому возьми себя в руки и держись, пока не 
вернется твой муж». Но она не могла справиться с собой. Она сломалась, и когда я услышал 
ее по телефону, отчаяние в ее голосе было очевидным.  

Возможно, вам известна подобная дилемма. Я не отношусь к разряду депрессивных людей 
и никогда особо не сражался с подобным страхом, но я чувствовал, что Господь собирался 
показать мне, что делать. Я договорился встретиться с ней и ее подругой, которая была на 
тот момент с ней рядом. Когда мы встретились, я обнял ее и просто позволил ей 
расслабиться. Когда она плакала, я молился, и она начала отпускать то давление, которое 
пришло к ней вместе с необходимостью делать то, для чего у нее не было ни сил, ни 
возможностей. Будьте уверены – это страшное место.  

Когда я молился за нее, я почувствовал, что Дух Святой приглашает меня «разделить ее 
бремя». Нам сказано в Галатам 6 «носить бремена друг друга», но я никогда не применял 
этот стих в смысле подобного личного служения. Итак, я молился примерно такой молитвой: 
«Отец, я прошу Тебя о том, чтобы Ты позволил этой сестре ухватиться за Твою целостность, 
которая во мне, а мне позволил отнести ее боль к кресту».  

Только эта простая молитва. Я молился над ней еще несколько мгновений, и она сказала, 
что ощущает, как тяжесть уходит из ее духа. Я сказал ей, что свяжусь с ней позже в течение 
дня, и мы разошлись. К тому времени, когда я вернулся домой, я был болен. У меня 
поднялась температура, и я весь дрожал. Моя голова раскалывалась от боли, когда я, еле 
передвигая ноги, вошел в дом. Я тут же позвал Мари и попросил ее помолиться за меня. Я 
рассказал ей о том, что произошло, и она, обняв меня, молилась некоторое время. Я 
почувствовал, как тяжесть немного отступила, поэтому я пошел, чтобы прилечь. Я знал, что 
это делал Господь, поэтому я включил музыку поклонения и стал просить Господа показать 
мне, что произошло.  
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В мое сердце пришли такие слова: «Теперь ты знаешь Мое сердце, теперь ты знаешь, что 
значит чувствовать боль другого человека. Сейчас ты знаешь лишь немного. Я хочу, чтобы 
ты знал, что когда Я пошел на крест, Я прочувствовал все это сполна, и не за одного 
человека, а за всех людей в мире. Вот что Я сделал, и не только для тебя, а для всех. Я взял 
твою смерть, чтобы ты мог иметь Мою жизнь».  

Та агония, в которой пребывал Иисус и которая сделала Его пот каплями крови, наступила 
потому, что Он обменял Свою жизнь на нашу смерть. Я чувствовал себя просто ужасно. Я 
плакал от того разумения, которое Господь даровал мне. Я весь сотрясался и дрожал от этого 
бремени, поэтому позвонил еще одному другу, чтобы он пришел и помолился за меня. Пока 
он молился и мы разговаривали друг с другом, все утихло, и всего лишь через несколько 
минут я вновь вернулся в нормальное состояние.  

Я связался с той сестрой позднее в тот же день, а затем звонил ей в последующие 
несколько дней, – с ней все было в порядке. Ее дух укрепился, она была в состоянии делать 
все необходимое, и Господь просто исцелил ее. Я хочу, чтобы ты знал(а), что таким является 
сердце Отца для тебя. Он желает принять тебя в Свои объятия, держать тебя так и позволить 
тебе пить Его жизнь, в то время как Он будет брать на Себя твою смерть, твои болезни и 
твой мусор. Если ты не знаешь такого Отца, то ты не знаешь Бога. Если ты не имеешь такого 
пастыря, то это значит, что ты еще не повстречал(а) Доброго Пастыря. Он не только видит 
потерянную овцу, не только понимает ее, не только отправляется в путь за ней, но, когда 
находит ее, Он изливает елей Духа Святого на ее раны, кладет ее на Свои плечи, и, крепко 
держа, несет ее домой для великого празднования. Затем Он зовет всех своих друзей и 
говорит: «Эй, Я нашел овцу! Приходите, и будем пировать!» Это сердце Отца, и Он страстно 
желает разделить его с тобой.  

Одна из песен на той кассете, которую я включил в тот день, была песня Майкла Карда. Я 
не помню ее названия, но ее слова были записаны мной для моего послания, которое я 
проповедовал спустя некоторое время после того переживания. Песня звучит так: 

Никогда любовь не была столь нежна, 
Никогда любовь не была столь сильна, 
Хоть Он и отдал все, 
Его любовь сильна повести за собой. 
Когда Его сердце сокрушалось, 
Он восстанавливал жизни других. 
Когда Он висел на кресте, умирая, 
Его жизнь вливалась в нас самих. 
 
Поэтому если ты устал и пуст, 
И нет больше сил бежать, 
Он доведет тебя до конца, 
Ибо Его любовь сильна, чтобы тебя удержать. 
 
Никогда любовь не была столь кротка, 
Никогда любовь не была столь велика. 
Цепи смерти разрушились вмиг, 
Когда любовь отвалила камень от гроба. 
И сейчас, царствуя во славе всегда, 
Он по-прежнему дарует Свою жизнь. 
Если твое сердце умирает, 
Он дарует тебе новую жизнь. 
 
Поэтому если ты устал и пуст, 
И нет больше сил бежать, 
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Он доведет тебя до конца, 
Ибо Его любовь сильна, чтобы тебя удержать. 
 
Возьми меня за руку, как я держусь за Него, 
Мы пройдем этот путь до конца,  
Уповая на каждое слово Его, 
Где Его обетования вечны навсегда. 
 
Поэтому если ты устал и пуст, 
И нет больше сил бежать, 
Он доведет тебя до конца, 
Ибо Его любовь сильна, чтобы тебя удержать. 
 
Аминь на это. 
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Глава 3 

Обнимающий Отец - I 
(Луки 15:11-24) 

 

 

 

 

 

 

Несколько последних лет я вовлечен в служение круглосуточного ходатайства и 
поклонения в Международном Доме Молитвы (IHOP) в Канзас-Сити. Одним из центральных 
моментов этого служения является то, чтобы молиться апостольскими молитвами Нового 
Завета. Мы делаем это потому, что апостольские молитвы были вдохновлены Духом Святым 
как выражение воли и намерений Бога для Тела Христова повсеместно. Поэтому Бог, прежде 
всего, хочет ответить на эти молитвы. Один из отрывков, которым мы молимся наиболее 
часто, содержится в Ефесянах 1:17-23, где апостол Павел озвучивает особое желание Духа 
Божьего:  

… чтобы Бог Господа нашего Иисуса Христа, Отец славы, дал вам Духа 
премудрости и откровения к познанию Его, и просветил очи сердца вашего, дабы 
вы познали, в чем состоит надежда призвания Его, и какое богатство славного 
наследия Его для святых, и как безмерно величие могущества Его в нас, верующих 
по действию державной силы Его, которою Он воздействовал во Христе, 
воскресив Его из мертвых и посадив одесную Себя на небесах, превыше всякого 
Начальства, и Власти, и Силы, и Господства, и всякого имени, именуемого не 
только в сем веке, но и в будущем, и все покорил под ноги Его, и поставил Его 
выше всего, главою Церкви, которая есть Тело Его, полнота Наполняющего все 
во всем. 

Эта молитва захватила мое сердце, особенно фраза об Отце, высвобождающем «Дух 
премудрости и откровения к познанию Его». Какое чудесное понимание для принесения его 
Господу в молитве! Чтобы Бог явил Бога человеческому сердцу только потому, что мы 
просим Его сделать это! Когда я просматривал журнальные статьи и проповеди за последние 
несколько десятилетий, я обнаружил, что это место встречалось Писания снова и снова, и я 
осознал, что Господь постоянно напоминал мне молиться этой молитвой. Он желает явить 
Себя мне, а также тем, кто будет искать Его! Дух Святой, высвободи для Своей Невесты все 
в большей и большей мере этот «дух премудрости и откровения» к познанию Христа и Отца, 
Которого Он пришел явить, чтобы наши сердца могли гореть той же любовью, какую мы 
видим в Нем! 

Одним из самых захватывающих описаний того Отца, Которого знал Иисус, находится в 
Луки 15. Общеизвестную Притчу о блудном сыне я люблю называть Притчей об 
обнимающем Отце. Для меня совершенно очевидно, что Иисус рассказал эту историю 
именно для того, чтобы явить сердце Отца этим двум категориям людей, которые слушали 
Его, затаив дыхание. Я буду использовать эту главу, а также последующую, чтобы раскрыть 
эту историю настолько полно, насколько я смогу.  

В этой главе я хочу обратить особое внимание на ту часть притчи, которая говорит о 
младшем сыне. Думаю, что этот парень был радостью сердца своего Отца. Смелый и 
уверенный вплоть до самоуверенности, его взгляд на жизнь был неслыханным и 
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вызывающим. Он был решительно настроен на то, чтобы максимально испробовать на себе 
все, что только будет ему доступно.  

Рожденный общительным, этот типично второй ребенок был компанейским, 
прирожденным лидером. Он был тем, кто вырос в самых благоприятных условиях, хотя и не 
осознавал того благословения, которое давало ему его окружение. Он не замечал ту 
культуру, которую Отец создал вокруг него, такую атмосферу, при которой то, что 
принадлежало Отцу, было совершенно доступно его сыновьям. Кстати, Отец 
руководствовался в доме таким принципом, который был выражен в последних фразах этой 
притчи: «Сын мой, ты всегда со мною, и все мое твое».  

В этой атмосфере открытости и щедрости младший сын развил в себе открытое сердце, 
уверенность и силу духа, которые радовали Отца, даже в незрелости Его сына. Вне всяких 
сомнений, он был зеницей ока Отца, и он не преминул воспользоваться этим фактом. Его 
намерение распалялось его воображением, так как он начал мечтать о далекой стране. 
Дальняя страна в данном случае представляет собой не столько физическую дистанцию от 
присутствия Отца, сколько эмоциональную и духовную пропасть, возникшую в сердце сына 
тогда, когда он стал предаваться глупым фантазиям. В своих размышлениях он дал место 
голосу Обольстительницы, Сирены, которая напевала свою песню его сердцу. Она начала 
убеждать его, что для того чтобы найти полное эмоциональное, духовное и человеческое 
удовлетворение, чего он так жаждал, он должен был оставить дом Отца.  

 

Непонимание сердца Отца  
Это открывает нам, что младший сын на самом деле не знал сердца своего Отца. Как мы 

это увидим, и как Иисус открыл это в двух первых притчах Луки 15, этот Отец является 
большим любителем всевозможных празднеств и веселий! Он устраивает вечеринки, когда 
для этого нет никакого видимого повода! Он наполняется радостью, когда в Его доме 
восстанавливается все, что было предназначено Им для Его удовольствия и радости. Он 
всегда готов позвать всех Своих ближних на торжество, чтобы отпраздновать радостное 
событие. «Я нашел овцу! Быстрее, давайте устроим праздник!» Или: «Эй, Я нашел 
потерянную монетку, – приготовьте яства на гриле, и будем веселиться!» Но младший сын 
был обманут своими фантазиями. Он сделал свой выбор и поверил в ложь о том, что если он 
хочет жить весело и свободно, то ему придется найти это в каком-то другом месте. Итак, у 
него созревает план.  

Стих из Луки 15:12 говорит нам о том, что младший сын пришел к Отцу, чтобы просить 
Его отдать ему часть его наследства. С одной стороны, это попросту следствие того, что 
Отец совершенно очевидно культивировал. Он воспитывал в Своем сыне сильный дух, 
уверенный и убежденный в том, что Отец будет рад поделиться своим богатством с 
сыновьями. Однако если учитывать тогдашний обычай, эта просьба была дерзкой и 
циничной, не считающейся с никакими нормами морали и глубоко бесчестящей Отца. В 
традиции той культуры наследство делилось между наследниками после смерти отца, и даже 
в этом случае старший сын должен был получить свою часть первым. Доля старшего сына 
была в два раза больше, чем младшего, и последний должен быть доволен получить свою 
маленькую часть в свое время.  

Молодой человек из нашей притчи не смотрел на это обстоятельство подобным образом. 
Он смело приходит в присутствие Отца, чтобы высказать Ему свою просьбу. Он был 
воспитан в окружении любви Отца, чего он явно не осознавал. В своей незрелой 
самостоятельности он все равно продолжает быть радостью для Отца, хотя его просьба очень 
огорчительна для Него: «Отец, дай мне ту часть добра, которая причитается мне». Это звучит 
довольно невинно на первый взгляд, но если заглянуть поглубже, мы увидим все 
невысказанные желания фривольности, отсутствие мудрости и воздержания. Я верю, что 
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Отец чувствует все эти скрытые реалии, и хотя Он не называет их, Его сердце сокрушается 
от той духовной дистанции, которая только что образовалась.  

Сын тем самым говорит Отцу: «Я знаю, что ко мне перейдет наследство, но я не могу 
сидеть и ждать, пока ты умрешь и оставишь его мне. Это затянется довольно надолго, а у 
меня есть такие места, куда бы я хотел пойти, такие люди, с которыми я бы хотел 
встретиться, и дела, которыми я бы хотел уже заняться!!!» Это была наглая и немыслимая 
просьба, абсолютно несовместимая с семейными традициями тех дней. Вне всяких 
сомнений, старший сын слышал об этой просьбе и был глубоко оскорблен. Старший брат 
считает, что ему обидно за Отца, но Отцу не было обидно за Себя, но за Своего глупого 
сына.  

Ответ Отца согласуется с принципом Его дома: «Все мое твое». Итак, хотя в этом не было 
ни малейшей необходимости, а только входило в планы младшего сына покинуть родной 
дом, Отец разделил наследство между ними. Он полностью осознает, что через какое-то 
короткое время Его сын уйдет от Него. Это одна из тех реалий, которую, как я верю, Дух 
Святой желает объяснить относительно сердца Отца. Все, что Он имеет, принадлежит нам, и 
это для нашей пользы и доступно нам сейчас, даже притом, что мы еще не зрелы. Это Его 
желание, чтобы мы принимали Его изобилие с благодарностью и жили в своем наследии, в 
месте близких взаимоотношений с Ним. Тем не менее, Он понимает, что иногда нас 
необходимо отпустить, чтобы какое-то время мы шли своим путем.  

 

Откровение о щедрости 
Несколько лет назад у меня был сон, который Господь использовал для того, чтобы очень 

сильно проговорить ко мне. Это был сон, в котором я летел на аэроплане над побережьем 
Монте-Карло. Вид был настолько прекрасным, что захватывало дух, и далеко впереди я мог 
видеть дворец, где жил монарх Монако, принц Ренье. И вдруг картина изменилась, и я уже 
подъезжал к воротам дворца. Во сне я понял, что мне предстоит встреча с принцем Ренье. Я 
ехал на старой колымаге, и как только я подъехал вплотную к воротам дворца, они тут же 
отворились. Я въезжаю во двор и понимаю, что я одет так, как я обычно одеваюсь: в джинсы 
и гольф.  

Итак, я выхожу из машины и начинаю идти по направлению к дворцу, а принц идет мне 
на встречу. Я привез ему небольшой подарок, и вдруг, пока я иду навстречу принцу, я 
осознаю свое положение. Я оглядываюсь на свою машину в надежде, что смогу к ней 
вернуться и поскорее уехать отсюда, но дворецкие уже убрали ее. Более того, на ее месте 
стоит другая машина, новая, гораздо более дорогая и шикарная, чем та, на которой я 
приехал. Подходя к принцу, я понимаю, что я не так одет и мой маленький подарок просто 
абсурден. Я хотел было воздержаться от этого, но уже было слишком поздно: я влип. Итак, я 
иду вперед, принц подходит ко мне, и я делаю слабую попытку поприветствовать его. Что я 
говорю? После моей неуклюжей попытки поприветствовать его и представиться, он говорит: 
«Я знаю, кто ты, Гари. Добро пожаловать!» Он снисходительно принимает мой дар, а затем 
лично ведет меня по своим владениям, положив руку на плечо. В завершении сна он сказал: 
«Гари, добро пожаловать в мое королевство! Все, что я имею, находится в твоем 
распоряжении». Сон закончился, и я проснулся.  

Прошло много лет, а этот сон все еще как фотография в моем разуме. То, что мне было 
передано на самом примитивном уровне, была истина о сердце моего Отца, говорящего мне 
как Его ребенку: «Все Мое – твое: все!» На протяжении всех этих лет Господь подтверждал 
мне это снова и снова. И основанием для нашей уверенности в Нем является понимание того, 
что Его сердце открыто к нам, даже когда мы незрелы и нам не хватает мудрости. Многие 
верующие имеют это в своей теологии, но она является плоской и черно-белой. Для нас 
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важно знать в объемной и цветной реальности нашего опыта то, что Отец ничего не удержит 
от нас.  

Не прошло много времени, как младший сын сделал то, что и замышлял. Он берет свою 
часть наследства и отправляется в дальнюю страну, где собирается испробовать свою 
независимость и найти всякое полное удовлетворение, обещанное ему его воображением. 
Есть несколько ключевых моментов, о которых он не подозревает, покидая Отцовский дом. 
Этот юноша не знает того, что вся его уверенность и сила подпитывалась окружением любви 
и одобрения со стороны его Отца. Атмосфера свободы и воли была для него нормальной, но 
он не имеет понятия о том, что такая атмосфера не является нормальной для той далекой 
страны. Он был подсоединен к Отцовской жизни гораздо глубже, чем представлял это, и, 
уезжая, он не осознавал, что его пуповина волочится по земле, и он отсоединен от всего того, 
что давало ему жизнь.  

 

Созданы для близости с Богом 
Бог сотворил нас, чтобы мы были получателями той жизни, которая изливается в наши 

сердца из самого Его присутствия. Мы не были созданы жить независимо; мы нуждаемся в 
питании, которое находится вне нас, и мы можем благоденствовать только тогда, когда мы 
подсоединены к живому и здоровому источнику жизни. Этим жизненным источником для 
каждого человека является наш Отец Бог, верим ли мы в Него, или нет. Мы сотворены жить, 
двигаться и существовать в Нем, а также иметь в Нем все свои источники. Мы не можем 
существовать сами по себе, и если мы не утверждены и не укоренены в Его любви, то мы 
найдем любой другой источник-заменитель, к которому подключимся только для того, 
чтобы погубить свою душу.  

Видите ли, каждый из нас был сотворен, чтобы быть подсоединенным к Отцу, быть с Ним 
одним целым и иметь внутри себя дыхание Его Духа. Мы были созданы так, чтобы в наших 
венах текла Его любовь и сам поток жизни; и, читая Писание, мы видим различные аналогии, 
которые говорят об этом. Например, в Ветхом Завете мы читаем о живой воде, когда Моисей 
ударил по скале. Полилась вода, и люди получили жизнь от принятия воды из руки Отца. Мы 
знаем из Нового Завета, что эта Скала была ни чем иным, как Самим Иисусом.18 

Аналогия с виноградной лозой и ветвями, которую мы видим в Иоанна 15, является очень 
яркой. Ветвь присоединена к лозе таким образом, что жизненный поток проходит через лозу 
и попадает в ветви. От этого соединения происходит союз, единство и принятие жизни. Итак, 
по всему Писанию видна эта аналогия о принятии жизни – в смысле насыщения – от тех, с 
кем мы находимся во взаимоотношениях.  

Иисус рассказывает эту историю как истинный Сын Своего Отца, Который оставил Свой 
родной дом, чтобы прийти в далекую страну сотворенного мира. Однако Он пришел в 
реальности близких взаимоотношений с Отцом и в полноте времени, предназначенного 
Отцом. Поэтому Он пришел, имея полное соединение сердца с Отцом, благодаря чему Он не 
пострадал от встреч с ущербными людьми. Но младший сын не находился в том месте 
близости или правильного времени. Его затея была преждевременной, продиктованной не 
близким общением с Отцом, а плотским любопытством, отчего он и пожал все последствия. 
История гласит, что он «расточил имение свое, живя распутно».  

«Распутно» в данном случае означает «чрезмерно, расточительно, бессмысленно». Он 
потратил все, и люди в той далекой стране были только рады брать у него. Этот бедный 
юноша не имел никакого понятия о том, куда он попал. Он не осознавал, что на него 
смотрели не иначе, как на «пушечное мясо» для использования, так как в той культуре 
взаимоотношения предназначались не для заботы, а для потребления. Он вошел в мир 

                                                 
18 См. 1 Коринфянам 10:4. 
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разбитых людей, которые были отсоединены от всякого источника жизни. Люди в этой 
дальней стране искали того, к кому они могли бы подсоединиться в тщетных эгоистических 
попытках удовлетворить желания их собственной души. Вначале он с радостью отдавал, так 
как его карманы были полны, а его дух свободен, его еще наполняли остатки открытости и 
уверенности, которые он унес с собой из дома Отца. Он был щедрым по духу, так как был 
воспитан в такой среде, но он был совсем не подготовлен к волчьему аппетиту жаждущему 
развлечений мира, в котором оказался.  

Из-за того, что он взялся за свое дело раньше времени и оставил близость с Отцом позади 
себя, очень скоро обнаружилось, что его ресурсам приходит конец. Он больше не был 
подсоединен к глубоким эмоциональным источникам дома своего Отца. Он больше не мог 
сидеть за столом своего Отца и просто наслаждаться присутствием безусловной любви и 
одобрения. Покинув открытый мир Отца, где «все Мое – твое», и войдя в черную дыру мира, 
где «у меня нет ничего, но я возьму все, что есть у тебя», вскоре он был полностью поглощен 
ею. Не прошло много времени, как он растратил все, что имел, на безумную жизнь и 
оказался в нужде.  

В данном случае произошло следующее: ветвь отделилась от лозы и привилась к другому 
дереву. Ветвь соединилась с нездоровым деревом, и младший сын оказался в плачевном 
состоянии. Он был полностью выжат и разбит, так как динамика жизни такова, что то, к чему 
или к кому мы присоединяемся, становится источником нашей жизни. И если вы когда-
нибудь влюблялись, то вам знакома эта реальность. Я был благословлен Господом, быв 
женат на двух чудесных женщинах. 32 года я состоял в браке с Мэри, которая была 
источником жизни для меня. Я помню, что, когда я начал с ней встречаться, в моем сердце 
стало что-то происходить, так что каждый раз, когда я видел ее или слышал ее голос по 
телефону, внутри меня словно все начинало трястись! Я черпал жизнь из ее духа, так как 
видел в своей жене тот источник, к которому я хотел присоединиться и черпать из него свою 
жизнь. Образовался союз между нашими духами, а позднее, когда мы поженились, то же 
самое произошло в плоти и с течением времени продолжало возрастать. Когда она ушла в 
2004 году, чтобы быть с Господом, Бог видел, что я не был сотворен для жизни без такого 
рода партнерства. Он проявил ко мне великую милость и привел меня к взаимоотношениям с 
Мари, на которой я женат немного более года в то время, когда я пишу эти строки. За 
несколько коротких месяцев мы пережили изумительный уровень благословения на нашем 
союзе и стали друг для друга каналом энергии и жизни Отца. Вот так Отец сотворил нас, и 
когда мы находимся в здоровых взаимоотношениях, мы подкрепляемся ими.  

Молодой человек из притчи переживал противоположность этой позитивной реальности. 
Поехав в дальнюю страну, он стал ущербным и оказался полностью разбитым, так как люди, 
с которыми у него были близкие взаимоотношения, имели поломанные души. Это были 
люди с разбитыми судьбами, которые не знали, как отдавать, но умели только брать, – это 
были люди с оскверненным духом. Соединившись с ними, он также осквернился. Он пил 
воду ущербности, вино рабства. То, что стало переживанием его внутреннего духа, 
постепенно стало и состоянием его внешней жизни, и он утратил свою идентичность 
сыновства. Он стал тем, о ком никто не заботился, тем, кто продал себя миру в качестве раба.  

Многие из нас знают этого человека, не так ли? Многие из нас были этим человеком, 
пытаясь черпать жизнь из разбитых сердец. Мы пытались обрести веселье духа и радость в 
жизни, которые приходят только из одного места: из сердца Бога Отца. Мы знаем людей и 
сами были такими людьми, которые черпали жизнь от запретных сексуальных связей и 
пожинали ужасные последствия в своем теле и душе. Вот почему блуд и прелюбодеяние – 
это такая страшная вещь. Бог не против чувственного удовлетворения. Я хочу сказать, что 
Бог за чувственное удовлетворение! Он сотворил его, и это неотъемлемая часть радости 
супружеских взаимоотношений. Когда муж и жена имеют близость, они переживают радость 
Господа и благословение Духа Святого на своем браке. Когда они входят в союз сексуально 
и физически, эмоционально и духовно, они черпают жизнь друг от друга и имеют такой 
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восторг духа, который является правильным и хорошим. Когда они делятся друг с другом 
всем своим естеством, они поднимаются в само присутствие Божье. Они получают силу 
прикоснуться к такой человеческой радости, которая ближе всего стоит к вечному 
блаженству близости с Иисусом, что и является смыслом нашего существования.  

Когда целью становятся субпродукты (следствия) святой близости, люди начинают 
надламываться. Молодой человек из нашей истории сосредоточил свое внимание на 
побочных продуктах взаимоотношений и сделал их своей целью. Поэтому единственные 
люди, которых он смог найти для взаимоотношений, были разбитые люди с горьким опытом. 
Итак, когда он соединился с ними, он пил от них не жизнь, а смерть, не удовлетворение, а 
отчаяние, не свободу, а зависимость и рабство.  

Это происходит не только в сексуальных взаимоотношениях. Это происходит каждый раз, 
когда в попытках найти свою значимость и ценность мы присоединяемся к кому-то или 
чему-то отличному от Отца. Всякий раз, когда мы смотрим на наши внешние связи, на 
возможность сделать себе карьеру или на определенный уровень дохода, мы нацеливаемся 
на крушение. Каждый раз, когда мы смотрим на церковную структуру, на что угодно, только 
не на Отца, как на свой главный источник жизни, мы терпим крах. Понимаете ли вы это? Это 
происходит потому, что только Его жизнь приносит нам все необходимое и желаемое. 
Только Его жизнь является здоровой и целостной.  

 

В окружении целостности 
Несколько лет назад у меня состоялся разговор с моим сыном Дэйвом. Ему тогда было 

десять лет, и он был в четвертом классе. Мы сидели за обеденным столом, и он рассказывал 
о том, чем он занимался в школе. И тут я спросил: «Дэйв, с кем ты приятельствуешь?» Он 
тут же ответил: «Папа, я ни с кем не приятельствую!» В то же мгновенье я вспомнил себя, 
когда мне было десять, и все те чувства нахлынули на меня как поток! «Моего сына 
отвергают? Он одинок?» – эти вопросы один за другим возникали в моей голове, но внешне я 
оставался спокоен. Я спросил его: «Ты ни с кем не приятельствуешь?» И тогда Дэйв сказал 
мне что-то потрясающее. И сегодня, много лет спустя, меня все еще это впечатляет. Он 
сказал: «Папа, приятельствовать, как ты говоришь, значит уподобляться этим людям, когда 
ты начинаешь думать и поступать, как они, – а я ни с кем не приятельствую!» Я просто 
онемел! После того как я вновь обрел дар речи, я спросил: «Ну, хорошо, а кто 
приятельствует с тобой?», и он назвал имена пятерых ребят!  

Дух Божий проговорил к моему сердцу и напомнил мне Иоанна 2:23-25, где сказано 
следующее:  

И когда Он был в Иерусалиме на празднике Пасхи, то многие, видя чудеса, 
которые Он творил, уверовали во имя Его. Но Сам Иисус не вверял Себя им, 
потому что знал всех и не имел нужды, чтобы кто засвидетельствовал о 
человеке, ибо Сам знал, что в человеке.  

Меня всегда озадачивала фраза: «Иисус не вверял Себя им», так как она, по всей 
видимости, подразумевала то, что Иисус был неуязвим для людей. Но это не было правдой. 
Иисус был уязвимым, Он показал Своим ученикам все относительно Себя, Он пришел в 
уязвимом состоянии. Его ученики были теми, кому Он рассказал о Своих переживаниях и 
искушениях в пустыне. Он позволил им видеть Себя в Гефсиманском саду – Он был уязвим. 
«Иисус, что Ты имел в виду, когда не вверял Себя другим людям?» И Господь объяснил мне 
это место Писания через моего сына в том разговоре. Он сказал: «Это означает, что Мой Сын 
пришел в этот мир целостным благодаря Своим взаимоотношениям со Мной. Он черпал 
Свою жизнь, Свое тождество, Свое предназначение от Меня и не смотрел на другие 
источники удовлетворения Своих нужд. Иисус не смотрел на другие источники, чтобы 
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отождествить Себя с ними, Он не смотрел на другой дух, а только на Мой Дух, чтобы 
получать жизнь».  

Вы видите, о чем Он говорит? Он не вверял Себя никому, кроме Отца, чтобы находиться в 
окружении целостности и свободы. Это делало Его свободным, чтобы быть Тем, с Кем 
«приятельствовали» люди. Динамика хождения в силе и радости христианской жизни 
состоит не в том, чтобы «приятельствовать» с кем-то, но быть тем, с кем бы 
приятельствовали другие люди. Это именно то, что имеет для нас Отец. Мы не должны быть 
теми, кто идет в мир подобно младшему сыну, в поисках места или окружения, к которому 
мы могли бы присоединиться, людей, в которых могли бы найти отдушину, розетки, чтобы 
подключить свою вилку. Этот юноша уехал в дальнюю страну со своей пуповиной в руке, 
говоря: «Куда бы мне подключиться? О, это не то, попробуем снова!» Говорю вам, что есть 
единственное место, для подсоединения к которому мы сотворены, – и это сердце Отца. Мы 
должны черпать жизнь от Него, а не от чего-либо еще, не от кого-либо еще. Пусть уши 
вашего сердца услышат это учение!  

Итак, молодой человек из нашей истории оказывается в куче проблем. И, вдобавок ко 
всему прочему, Бог посылает голод на эту землю! Понимаем ли мы, что Бог готов 
произвести в нашей собственной жизни небольшой личный кризис, чтобы мы пережили 
глубину своей нужды в Нем и вернулись к Его сердцу? До этого момента младший сын 
только начал «терпеть нужду», но теперь нужда усиливается. Он еще не дошел до состояния 
истинного смирения и отчаяния, поэтому он все еще думает, что у него есть все 
необходимое, чтобы выжить в этой дальней стране. Он только получит хорошую работу, и 
все будет хорошо! 

Но из-за голода хорошую работу найти практически невозможно. После долгих поисков 
он находит работу на свиноферме, и хозяин нанимает его кормить свиней. Тут не нужно 
много ума, чтобы увидеть намеренную иронию учения Иисуса. Для хорошего иудейского 
парня работа, связанная со свиньями, была самой унизительной, какую только можно было 
себе представить. Свиньи были нечистыми животными; они считались символом бесовской 
активности, и тем самым Иисус показывает, что младший сын достиг дна в своих поисках 
выживания. Что было еще хуже, единственной пищей было то, что ели свиньи, но ему и 
этого не давали! Никто не давал ему ничего. 

 

Придя же в себя … 
Итак, сын пришел в состояние рабства, в глубокое отчаяние. Он осознает, что утерял 

ощущение сыновства, и он больше не чувствует себя достойным называться сыном. Как 
много людей ты знаешь, которые находятся в таком же положении? Возможно, ты сам 
оказывался на этом месте? В этот момент Библия говорит, что он пришел в себя. Он знал 
достаточно о своем Отце, чтобы поверить, что может возвратиться домой, и если не как сын, 
то как раб. Благодаря своему опыту в мире он начал осознавать, что лучше быть слугой 
Отца, чем сыном мира. Тогда он отправился домой, заготовив заранее речь. Ты когда-нибудь 
заготавливал речь для Бога? Что ты скажешь, когда, наконец, соберешься еще раз попросить 
у Него прощения? Этот парень хорошенько подготовил свой спич, а теперь я хочу, чтобы ты 
увидел Отца.  

Отец в Своей мудрости отпустил младшего сына. Он позволил ему всецело испытать на 
себе отчаяние. Посылал ли Отец беды Своему сыну? По большей части, нет, так как в мире 
достаточно своих бед, и Богу обычно нет необходимости посылать еще. Но бывают такие 
времена, когда из-за бунта и ожесточения сердца Отец все-таки посылает какую-то 
неприятность, поэтому я предполагаю, что именно Отец имел отношение к голоду, 
пришедшему на ту землю. То обстоятельство, которому позволил произойти Бог, только 
усилило те трудности, которые испытывал молодой человек. Некоторые из нас 
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подсоединились к неправильным розеткам, а затем мы удивляемся, почему Бог все время 
посылает нам какие-то несчастья. Богу нет необходимости посылать беды большинству из 
нас. Многие из нас сами натворили достаточно бед, и наши трудности – это всего лишь 
жатва тех плодов, которые мы посеяли. Бог только терпеливо ждет, когда мы устанем спать в 
той постели, которую сами себе постелили. Но если мы станем упрямиться и отказываться 
реагировать на корректирующие призывы Духа Святого, Отец вполне может произвести наш 
собственный голод, персонально для нас. Он не колеблется, чтобы сделать это, чтобы мы 
воистину проголодались и возжаждали Его. Именно это и случилось в нашей истории.  

Итак, парень возвращается домой. Можете представить себе, как тяжелы были его шаги, 
когда он приближался к дому Отца, всю дорогу репетируя заготовленную речь. Представьте 
себе агонию его сердца, вопросы и напряжение, когда неожиданно перед ним появляется 
Отец! На протяжении многих месяцев Он выглядывал на дорогу из ворот Своего дома. Он 
видит возвращающегося сына и бежит ему навстречу. В той культуре было совершенно 
недопустимо для уважаемого человека бегать на глазах у всех людей, но этому Отцу было 
все равно! Он подбирает полы одежды и спешит по дороге, чтобы встретить Своего 
мальчика! Он обнимает его, и мне нравится буквальный смысл языка оригинала: «Отец 
просто не мог перестать его целовать!» Он видит Своего сына, этого сокрушенного молодого 
человека, превратившегося в раба, что тот возвращается домой, и Отец приходит и обнимает 
его. Он целует его, заключает в Свои объятия и говорит: «А теперь просто пей, просто пей, 
дай мне подержать тебя в Своих объятиях. Мой мальчик, ты так устал!» Вы можете 
чувствовать Его сердце? Там нет упреков, нет осуждения, нет чтения морали: «Я же говорил 
тебе…» Он не спрашивает сына, что тот сделал со всеми деньгами. Там есть только 
понимание того, что Его дитя старалось найти такую розетку, которая все равно ему не 
подходила. Отец реагирует так мягко и сострадательно, принимая во внимание боль и 
страдания Своего сына: «Давай, давай, подключайся ко Мне, пей от Меня. Пусть жизнь 
Моего Духа вновь потечет в тебя. Пусть сыновство восстановится прямо сейчас. Пусть твое 
рабство разрушится и упадет с твоих плеч, отпусти его». Это тот Отец, Которого знал Иисус.  

По всей видимости, сын был настолько неготовым к такому приему, что он отстраняется 
от Отца, чтобы произнести свою речь. Он практиковался в ней всю дорогу домой: «Отец, я 
согрешил против неба и против Тебя». И так далее, и тому подобное. Он очень аккуратен в 
своей исповеди, и Отец позволяет ему озвучить свою благочестивую печаль. Но затем 
юноша переходит ко второй части своей речи: «И уже недостоин называться сыном 
твоим…» Но перед тем, как ему перейти к той части, где он готов стать наемником, Отец 
прерывает его. Можно буквально представить себе, как Он закрывает рот Своего сына рукой 
и говорит: «Перестань говорить такое. Не думай, что в своем разбитом состоянии ты 
понимаешь Мое сердце относительно тебя. Слуги, Мой сын вернулся домой! Принесите 
платье, принесите кольцо, принесите обувь и восстановите Моего сына на его законное 
место. И не только это, – заколите откормленного тельца, ибо у нас будет пир!»  

Одежда символизирует собой принадлежность к семье. Давая одежду Своему сыну, Отец 
еще раз признал то, что он принадлежит Ему. Кольцо было символом власти, и Отец 
провозглашал тем самым, что этот расточительный сын все еще имеет полный доступ ко 
всем ресурсам Отца. Обувь символизировала собой сыновство и означала то, что этот парень 
имеет полное право ходить по всему, что принадлежит его Отцу, и считать это своей 
собственностью. Когда люди обменивались имуществом в библейские времена, они дарили 
друг другу обувь, которую они могли надеть и ходить по уже принадлежащей им земле, 
заявляя о своем праве владения. Итак, сын возвращается домой, и Отец вновь дает ему 
одежду, кольцо и сандалии. Одним этим действием Он говорит Своему сыну: «Наемник? 
Никогда! Ты Мой сын, ты принадлежишь Мне, и все Мое – твое!» Вы видите это? И они 
стали праздновать.  

Нас шокирует чрезмерная милость Отца. Не сын, а Отец является более расточительным в 
этой истории. Он наполнен изобилующей и щедрой милостью, которая разрушает границы 
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наших ожиданий и разбивает иконы фальшивых образов Бога, которые держат нас на 
расстоянии от Его сердца. Мы задаемся вопросом: «А где же ответственность?» Но факт 
состоит в том, что великая ответственность лежит на Том, Кто поручил слугам одеть сына. 
Им было велено оставаться с ним, придавать ему уверенности в том, что он сын, так как 
Отец понимал, что он мог жить только так, как представлял себя в своем воображении. 
Время от времени он может забывать свое отождествление и начинать возвращаться к 
мирским вещам. В конце концов, у него немного повредились мозги из-за жизни в миру. Но 
Отец настолько уверен в силе Своей любви и в служении Своих слуг, что Он даже не 
утруждает Себя испытательным сроком. Он попросту восстанавливает парня. Точка.  

Я помню, как в моей жизни произошло нечто подобное. Я провел половину лета в 
разъездах с музыкальной группой из христианского колледжа, в котором я учился. Мне было 
19 лет, и это была моя первая длительная миссионерская поездка. Я не имел никакого 
представления о той физической, эмоциональной и духовной нагрузке, которую я ощутил 
после семи недель поездок и выступлений. Так как я у меня не было достаточно денег на 
дорогу, чтобы поехать домой к своим родителям на оставшиеся шесть недель лета, я 
устроился в строительную бригаду и остаток лета провел в легкомысленных развлечениях: 
пил пиво, играл в софтбол и попросту глупил. Наверное, единственной причиной, почему я 
еще не оказался в серьезных проблемах, было то, что о серьезных проблемах не могло быть и 
речи в маленьком менонитском городке, где был расположен мой колледж. 

Много лет спустя я узнал, что президент колледжа и некоторые из членов совета знали о 
моем поведении. Так как я показал себя не с лучшей стороны, они рассматривали вопрос о 
том, чтобы попросить меня не возвращаться обратно в это учебное заведение. Я находился в 
дальней стране своей собственной глупости, нуждаясь в сердце Отца, но не имея никакого 
понятия о том, как его найти.  

Наступило время начала занятий, и в день регистрации мне надо было пойти в 
библиотеку, чтобы выполнить очередную формальность. Идя по тротуару, я заметил 
человека, направляющегося ко мне. Это был д-р Приб, профессор английского языка и декан 
колледжа. Он очень благочестивый и добрый человек, но в тот день он был последним, кого 
я хотел встретить. Он олицетворял собой все то, что я опозорил в своей глупости, и любой 
ценой я хотел избежать встречи с ним. Я повернул в сторону, но он последовал за мной. 
Затем я повернул еще раз, но он появился прямо передо мной, и я понял, что он намеренно 
искал встречи со мной. Мне было стыдно, я был растерян, и мне нечего было сказать в свое 
оправдание. Д-р Приб имел полное право отругать меня, сделать мне строгий выговор и 
потребовать компенсации за то пятно, которое было нанесено мной репутации этого 
учебного заведения.  

Но когда мы встретились, произошло нечто совершенно неожиданное для меня. Он стал 
передо мной, протянул ко мне руки и привлек меня к себе. Я просто остолбенел и замер на 
месте, не зная, как реагировать на все это. Обняв меня, этот человек, который знал сердце 
Отца, прошептал мне на ухо: «Добро пожаловать домой, Гари». Затем он поцеловал меня в 
щеку и отпустил. Я был ошарашен. Это никак не вписывалось в мое представление. Я 
заслуживал осуждения и исключения, а получил милость и благодать. Я никогда не забуду 
тот день, и я никогда не забуду того человека.  

Вопрос заключается в следующем: таков ли тот Отец, Которого ты знаешь? Это такой 
Отец, Которого мы имеем, но иногда трудно видеть Его с правильной стороны. Наши сердца 
омрачены плохими примерами и ложными образами, а также желанием подключиться к 
таким местам, которые не могут насытить нас той жизнью, которую мы жаждем иметь, но 
кормят нас только смертью.  

Иисус рассказал эту историю фарисеям, мытарям и грешникам, чтобы они могли узнать 
истину о том, каков наш Отец. Это учение пришло от того Сына, Который черпал Свою 
жизнь только от Отца. Это до основания потрясло их представление о Боге, то же самое 
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должно произойти и с нами. Говорю вам, если вы не знаете такого Небесного Отца, как Этот, 
то вы не подключены к правильному месту. Если это не тот Бог, Которого ты знаешь, то ты 
не знаешь Бога, так как это Его сердце. Я не имею в виду того, что ты не спасен или что ты 
не пойдешь на небо после своей смерти. Это просто означает, что твои глаза еще не 
просвещены к познанию драгоценной реальности характера твоего Отца и твоего 
отождествления в качестве Его сына или дочери. Я молюсь о том, чтобы по мере чтения этой 
книги вы пришли к познанию того Отца, Которого знал Иисус, и чтобы ваше сердце было 
захвачено, как было захвачено мое Его нежной милостью и огромной любовью. 
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Глава 4 

Обнимающий Отец - II 
(Луки 15:25-32) 

 

 

 

 

 

Когда Иисус пришел на землю и начал служить людям Палестины первого столетия, Его 
провозглашенной целью было то, чтобы явить им природу и характер Бога. Религиозные 
системы того времени настолько исказили истину о Боге как о любящем Отце, что Его было 
практически невозможно узнать. Только очень немногие люди, такие как Анна и Симеон,19 
обрели благодать посмотреть сквозь всю эту замысловатую религию и обнаружить истинную 
реальность этого прекрасного и любящего Бога. Иисус пришел, чтобы изменить эту 
реальность и пригласить людей в новые, динамичные взаимоотношения со страстным и 
нежным Отцом, Чьи характер и личность были совершенным образом представлены Его 
верным Слугой Сыном. 

Несколько лет назад, когда я был пастором одной из церквей «Виноградника», Джон 
Уимбер учил о предназначении Закона Божьего по отношению к Его народу. Чтобы передать 
свое понимание этого, Джон нарисовал такую словесную картину, которая до сих пор 
осталась в моей памяти. Представьте себе мать, несущую на себе ребенка в таком 
приспособлении, какое мы называем «кенгуру». Такое «кенгуру» представляет собой целую 
систему, состоящую из сумки, лямок и ремешков, которые удерживают ребенка возле груди 
родителя и в то же время дают ему максимум свободы. Предназначение такого «кенгуру» – 
обеспечение близости и безопасности, хотя само по себе это приспособление представляет 
собой ни что иное, как набор металлических застежек, скрепляющих материал. В самом 
«кенгуру» нет никакой жизни, но оно связывает ребенка с тем, у кого есть жизнь.  

Тем самым Уимбер хотел показать, что в этом состояло намерение Бога, когда Он давал 
Закон и позволил развиваться религиозным практикам того времени. Так как Дух Святой не 
изливался повсеместно вплоть до Дня Пятидесятницы, Закон Божий все еще оставался 
внешним. Таким образом, существовала необходимость во внешней системе определенных 
действий, которые обеспечивали близость, удерживая детей возле сердца Отца. Это было 
необходимо до прихода Иисуса, а излияние Святого Духа написало этот Закон на их сердцах, 
и вера стала внутренней. Другими словами, Закон и практики иудейской религии являлись 
неким подобием «кенгуру» для души. Бог никогда не намеревался сделать целью 
выполнение внешних религиозных актов. Это было бы подобно тому, как ребенок попытался 
бы есть «кенгуру» вместо того, чтобы пить жизнь из груди матери. Оно не съедобно, а имеет 
только лишь свое строго функциональное назначение.  

 

Близость и деятельность 
А теперь, если мы соединим эту реальность с тем фактом, что значительная часть 

сотворенного человечества была предназначена Отцом для того, чтобы быть нацеленными на 
дела (понимаем ли мы, что Сам Отец серьезно нацелен на дела?), у нас появляются все 
шансы для огромной катастрофы. Помните, что целью сердца Отца является близость, и 
                                                 
19 См. Луки 2:25-38. 
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даже нацеленность на что-либо должна происходить от близких взаимоотношений. 
Структуры религиозной системы были даны для того, чтобы обеспечить близость, пока не 
высвободится вера,20 но они никогда не были предназначены для того, чтобы заменить эту 
близость. И все же, если вы соедините систему внешних практик с настроенными на дела 
людьми, которые находятся в падшем и ущербном состоянии, вы тем самым получите 
полную картину религиозной деятельности. Подобная активность может быстро уйти от 
близости, которая была целью от начала. И если затем вдобавок ко всему наложить 
реальность человеческого признания, славы и уважения, оказываемых тем, кто делает 
намного больше, чем кто-либо другой, может быстро возникнуть иерархия, состоящая из 
«имущих и неимущих». «Имущие» – это такие люди, которые считаются преуспевшими в 
своих показателях по сравнению с «неимущими» неудачниками.  

Это и был конгломерат тех людей, которые собрались послушать Иисуса, когда Он 
рассказывал истории, записанные в Луки 15. И вот Он стоит, как Сын Божий, исполняющий 
всю волю Отца, и Он исполняет ее с таким удовольствием и любезностью, с такой радостью 
в сердце, что религиозные вожди просто выходят из себя, теряя дар речи. С другой стороны 
«неимущие», те, кто были лишены этой системой всяких прав и привилегий, принимают Его 
с радостью и восторгом. Этот Человек представляет собой такую жизнь, какую они всегда 
хотели иметь, жизнь радостной святости и ревности. Иисус обращается к обеим группам по 
порядку. Он только что окончил говорить к тем, кто оставил дом Отца из-за скуки и 
плотского желания поиска приключений и оказался разбитым, не имея смысла и цели в 
жизни. Он вновь пригласил их вернуться в присутствие Отца с такой милостью и нежностью, 
что эта возможность просто их потрясла. 

А теперь верный Сын обращает Свое внимание на другую категорию людей. Это старшие 
сыновья, которые остались в доме Отца, но которые, как вскоре выяснится, настолько же 
далеки от сердца Отца, как и младший сын был когда-то. Очень важно, чтобы мы понимали 
мотивацию сердца Иисуса, когда Он говорит эти впечатляющие слова книжникам и 
фарисеям. Его сердце наполнено желанием к ним. Он очень сильно любит их и обращается к 
ним как к сыновьям Отца. Они Его братья, хотя и отстранившиеся от Него. Когда Он 
начинает Свое повествование о старшем брате, сердце обнимающего Отца страстно желает 
привлечь этих людей обратно в Свое присутствие. Иисус стремится приблизить их к Себе, 
чтобы они вновь смогли пить воду жизни, благодаря которой они должны были жить.  

Какое-то время назад Господь проговорил ко мне через Иоанна 14:23: 

Кто любит Меня, тот соблюдет слово Мое; и Отец Мой возлюбит его, и Мы 
придем к нему и обитель у него сотворим. 

Я верю, что таким могущественным образом Отец открывает Себя Своей Церкви в 
глубине Своего тождества как Отца. На протяжении многих лет мы не знали, каким является 
Отец на самом деле. Мы делали сильный акцент на правильности учения, но это привело 
лишь к огромным разделениям и сектантству. Мы хорошо представляем себе, что означает 
стать христианином в том плане, чтобы это привело нас на небеса после нашей смерти, но 
это понимание было сведено к паре исповеданий умственного согласия и заученной молитве. 
Мы придумали всевозможные программы самопомощи с тем, чтобы разобраться с нашими 
греховным поведением, но Тело Христово изобилует разбитыми сердцами и нераскаянными 
грехами. Мы проводим одну лидерскую конференцию за другой, и на каждом уровне 
церковного руководства все еще существует вопиющий кризис. Наши пастора захвачены 
агрессивными способами достижения успеха, соперничеством и завистью по отношению к 
другим служениям, а также откровенным грехом. Мы делали ударение на миссиях и 
распространении Царства Божьего, но наши миссионеры сгорают в рекордные сроки и 
покидают миссионерские поля быстрее, чем мы можем найти им замену. Где мы преуспели 

                                                 
20 См. Галатам 3:22-25. 
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больше всего, так это в строительстве зданий, но мы так и не пришли к действительному 
познанию того, каков наш Бог. Вино современной христианской веры стало старым, а 
винные мехи высохли и стали худыми. Мы отчаянно нуждаемся в новом понимании того, 
Кто есть наш Бог и что Он собирается делать, чтобы нам эффективно исполнять Его дело. Я 
верю, что Иисус вновь стоит среди нас, желая показать нам Отца, и всем нам необходимо 
смирить свои сердца, чтобы мы могли увидеть Его славу, Его любовь и Его силу.  

Итак, еще раз Отец собирается раскрыть Себя людям того времени, а также через эту 
историю и нам. Во второй части рассказа об обнимающем Отце Иисус обращает Свое 
внимание на тех людей, кто создал руководство испорченной и неэффективной системой тех 
дней, да и сегодня Он говорит нам о нашем состоянии как старших сыновей.  

Когда младший сын пришел к Отцу и попросил свою часть наследства, Отец сказал: 
«Конечно, бери то, что твое», прекрасно осознавая, что сын все это промотает. Я верю, что 
Он знал, что должно было произойти. Папы не глупые, особенно этот Папа. Парень 
отправился в мир, распустил все свое состояние и вернулся домой, поджав хвост. Он 
возвратился, взывая к одной только милости, не зная того, что Отец все это время молился и 
планировал его возвращение. Сын попросил работу, а получил полное восстановление. Он 
сполна получил любовь, вновь обулся в полагающуюся ему обувь и был восстановлен в 
полноту взаимоотношений и сыновства. Он был помещен в такие условия, где мог получить 
исцеление, а затем в его честь устроили праздник и закололи откормленного теленка.  

Но в то время как Отец праздновал возвращение Своего блудного сына и испытывал 
радость восстановления его жизни, мы встречаемся с еще одним членом этой семьи, 
которого большинство из нас очень хорошо знают. Многие из нас прекрасно узнавали 
первого сына, но многие так же прекрасно узнают и второго. Видите ли, понемногу от 
каждого из них живет в каждом из нас, не так ли? Кстати, я обнаружил, что чем дольше 
блудный сын остается дома, тем больше опасность, что он станет подобным своему 
старшему брату. Чем дольше те дети, которые проявляют своеволие, остаются в доме Отца, 
тем труднее им проявлять благодать приходящим обратно в Отцовский дом (на начальный 
уровень), если только они не будут прочно соединены с сердцем Отца. Этот старший брат не 
оставался подсоединенным, потому здесь мы видим того, кто находился в доме Отца долгое 
время, но так и не прикоснулся к Его сердцу. История продолжается так:  

Старший же сын его был на поле; и возвращаясь, когда приблизился к дому, 
услышал пение и ликование; и, призвав одного из слуг, спросил: что это такое? 
Он сказал ему: брат твой пришел, и Отец твой заколол откормленного теленка, 
потому что принял его здоровым. Он осердился и не хотел войти. Отец же его, 
выйдя, звал его. Но он сказал в ответ отцу: вот, я столько лет служу тебе и 
никогда не преступал приказания твоего, но ты никогда не дал мне и козленка, 
чтобы мне повеселиться с друзьями моими; а когда этот сын твой, 
расточивший имение свое с блудницами, пришел, ты заколол для него 
откормленного теленка. Он же сказал ему: сын мой! ты всегда со мною, и все 
мое твое, а о том надобно было радоваться и веселиться, что брат твой сей 
был мертв и ожил, пропадал и нашелся. 

Старший сын трудится на поле, делая то, что он делал всегда. Он ответственный, 
прилежный парень, выполняет работу так, как он это понимал. В конце концов, он знал, что 
то, что говорил Отец, было правдой. Он читал Второзаконие 27:17 и знал, что наследство 
должно было достаться ему. Он знал, что если он будет верным, послушным и будет 
держаться дома, то впоследствии, когда старик умрет, он получит большую часть имения. 
Младший брат уже получил свою долю, и старший сын был доволен, никогда не подвергая 
сомнению порядки своего Отца.  

Проблема состояла в том, что этот сын не понимал истинной природы своего наследства. 
Он находился под впечатлением того, что самое ценное, что должно было ему достаться, – 
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это состояние, тогда как на самом деле он был сотворен прежде всего не для обладания 
имуществом, а для взаимоотношений. Глубочайшее желание Отца всегда состояло в том, 
чтобы иметь близкие взаимоотношения со Своими сыновьями. Вопросы недвижимости, 
собственности и деятельности всегда были второстепенными в Его сердце. Я не говорю о 
том, что дела не имеют никакого значения. Я хочу сказать, что в сердце Божьем выполнение 
дел всегда было средством для достижения цели, а целью являются близкие 
взаимоотношения с Ним.  

Мы уже говорили о том, что высочайшей судьбой и призванием в нашей жизни является 
близость с Богом как нашим Отцом и Его Сыном Иисусом Христом как нашим 
возлюбленным Женихом. Кульминацией времен будет Брачная Вечеря Агнца, когда Иисус и 
Его Невеста полностью соединятся во славе Его присутствия. В свете этого предназначения 
нам сказано в Ефесянам 2:10, что мы – Божье творение, 

… созданы во Христе Иисусе на добрые дела, которые Бог предназначил нам 
исполнять. 

Образная картина, которая помогает мне понять эту реальность, такова: я верю, что во 
Христе все грани характера Отца имеют свое самое полное выражение. Будучи избранным 
во Христе от основания мира,21 каждый человек был создан Богом с какой-либо гранью Его 
естества. Мы все были особым образом приготовлены к добрым делам, к тем вещам, которые 
Бог желает совершить на земле. Ему не нужна помощь в этом, Он – Создатель Вселенной! 
Скорее, Он желает совершать Свои дела в партнерстве с теми людьми, которых Он любит. В 
Своей мудрости Он помещает ощущение судьбы и предназначения в сердце каждого 
человека, но показывает ему лишь частицу целой картины. Так как Его наивысшей целью 
является близость с нами, Отец скрывает значительную часть нашего тождества и судьбы в 
Своем сердце. Это делается с тем, чтобы полнота не могла быть достигнута в отрыве от 
Него. Притчи 25:2 говорят нам, что частью Божьей славы является то, чтобы скрывать вещи, 
а частью славы царей является то, чтобы искать то, что сокрыто.  

Когда Бог утаивает полноту нашего тождества и судьбы в Своем сердце, Он делает это 
ради Своей славы и нашей. Он делает это не потому, что закрывается от нас, но потому, что 
хочет открыться нам через привлечение нас к Себе. Желание узнать свою судьбу в 
реальности является желанием познать Его, так как только в близости с Ним мы можем 
найти полноту своего собственного естества. Дилемма состоит в том, что в нашем ущербном 
состоянии, когда наша близость с Отцом прерывается грехом, мы полагаем, что это 
частичное знание плана и призвания является именно тем, к чему мы должны стремиться. 
Мы думаем через достижение намеченных целей получить одобрение Отца и в конце дня 
найти близость как награду за свои труды. Момент разочарования для нас наступает тогда, 
когда мы не можем найти ключи к тайной комнате, где открывается суть всей нашей 
деятельности, нашей активности!  

 

Близость – корневая система всякой деятельности 
Близость не является наградой за наши труды и усилия! Скорее, это корневая система, из 

которой произрастают наши дела! Иисус, истинный Сын, провозгласил, что именно потому, 
что Отец возлюбил Его, Он показывал Иисусу все то, что делал Сам, чтобы Иисус мог делать 
это вместе с Ним.22 Иисус никогда не работал на Отца; Он всегда трудился только с Отцом в 
контексте близких взаимоотношений.  

Это всегда является дилеммой, с которой так часто сталкиваются те, кто сотворены как 
люди, настроенные на дела и достижения. Мы получаем некоторое ощущение того, что Бог 

                                                 
21 См. Ефесянам 1:4. 
22 См. Иоанна 5:19-20. 
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желает делать через нас, а затем воспринимаем это как суть нашей целенаправленной 
деятельности, того, что мы можем сделать для Бога, исходя из собственных ресурсов и 
возможностей. В этом случае наше чувство собственной значимости и полноценности будет 
зависеть от успешного выполнения дела и поставленных задач. Для этого необходимо 
собрать и мобилизовать ресурсы, чтобы добиться желаемых результатов. Люди становятся 
средством для достижения цели, снабженцами ресурсов, а не братьями и сестрами в семье. 
Деятельность поглощает нас вместо того, чтобы освежать нас. Вне близости с Отцом вся 
наша активность, все наши прилагаемые усилия скоро станут рабством, а радостное 
партнерство уступит место горькому служению самому себе. Это трагическое искажение и 
непонимание Божьего намерения.  

Старший брат оказался зажатым в тиски этой дилеммой. Он совершенно не понял сердце 
Отца и отошел от близких взаимоотношений с Ним. У него не было никакого ощущения 
партнерства с Отцом, никакого ощущения укоренения в наследии сердца. Итак, он был на 
поле, заботясь не о собственности и выгоде своего Отца, но о своей личной собственности и 
выгоде. Он занимался своим делом, чтобы быть уверенным в том, что с ним все хорошо и 
будет все в порядке до того времени, как он унаследует его. Старший сын много трудился, 
был исполнительным и хорошим гражданином. Он бы хорошо вписался в современное 
общество. Он знал, что значит честно отработать свою смену или полностью выложиться на 
своей работе. Он не думал о сверхурочном времени, а просто тратил на выполнение работы 
столько времени, сколько требовалось. Он знал, что означает быть успевающим, даже 
преуспевающим.  

Где-то на этом жизненном пути старший сын решил, что для того, чтобы ему войти в свое 
наследство, ему необходимо пойти и сделать для этого все возможное. Он стал 
трудоголиком, работягой, который решил сделать все, чтобы заработать наследство Отца. Он 
отказался от попыток узнать то, что доставляет удовольствие его Отцу, – для него это было 
просто невообразимым. В его жизни не было радости, а только погоня за каким-то далеким 
наследством. Именно эта погоня сделала его огорченным и порабощенным, отделив его от 
истинного предназначения иметь близость с Отцом. Он полон отвержения и злобы.  

Кто-то однажды сказал, что людям необходимо уметь говорить три вещи: «да», «нет» и 
«ух ты!» У этого сына не было в жизни никакого «ух ты!» Это был скучный человек. Он был 
занудливым и злым, решив, что никто другой также не должен веселиться. Итак, мы можем 
только представить себе, что творилось в его мыслях, когда он однажды возвращался домой 
с поля и услышал музыку и веселье праздника, звучавшие из дома.  

Этому парню не нравились празднества. Ему все это казалось дурным и несерьезным. 
Можно быть уверенным, что его злило, время от времени возвращаясь домой, видеть пир, 
устроенный в честь того, что нашлась какая-то овца или была найдена какая-то потерянная 
монета. Итак, этот брат возвращается домой, слышит музыку, и его первая реакция: «Что на 
сей раз?» Он хватает первого попавшегося слугу и спрашивает его: «Что все это значит?»  

Я представляю себе, что этот слуга, должно быть, был захвачен праздником. Он искренне 
радовался этому, так как знал сердце Отца лучше, чем Его Собственный сын. Но теперь у 
этого слуги возникла проблема. Старший брат является его боссом, начальником, и он 
обязан все ему объяснить. Могу себе вообразить, что вначале из него так и брызжет восторг 
от происшедшего события, и он говорит: «О, какой у нас сегодня пир! Твой брат вернулся 
домой, и Отец так обрадовался, что приказал заколоть откормленного тельца! Все соседи и 
близкие люди уже собрались, и пир в самом разгаре!»  

Старший брат в негодовании, его охватывает ярость, и он бросается прочь от того места, 
отказываясь принимать участие в торжестве. Однажды Иисус назвал фарисеев «лицемерами» 
именно потому, что они «затворяли Царство Небесное человекам, ибо сами не входили и 
хотящих войти не допускали» (Матфея 23:13). Он говорил им: «Проснитесь, откройте свои 
глаза, Царство пришло, и вы можете им насладиться!»  
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Помните о том, что когда Иисус рассказывал эту историю, Он был окружен мытарями и 
грешниками, находившимися с Ним за праздничным столом. Это были отступники, 
вернувшиеся домой к Иисусу. Они возвратились домой, чтобы пить от Его Духа и черпать 
жизнь от Него. Он был единственным, с Кем они хотели быть, так как ощущали в Нем 
целостность и правдивость. Они видели, что Он настоящий. Они чувствовали, что они на 
самом деле нравились Ему, что они могли находиться рядом с Ним и не слышать от Него 
слов осуждения. В Его присутствии они переживали радость и свободу, а фарисеи и учителя 
Закона находились на противоположной стороне, говоря: «Как вам не стыдно так 
веселиться!»  

 

Открытое сердце Отца 
Обратите внимание на Отца. Опять-таки Его избыточествующая любовь побуждает Его 

выйти из дома. Как вы можете видеть, сердце Отца одинаково относится к обоим Его 
сыновьям. Сердце Отца равно любит как старших братьев, так и заблудших сыновей. Итак, 
Отец оставляет праздник и выходит на улицу без всякой мысли осуждения в Своем сердце. 
Он выходит к Своему старшему сыну и говорит: «Ну где же ты, заходи скорей! Разве ты не 
видишь, что Мой сын вернулся? Присоединяйся к нам и празднуй это событие вместе с 
нами!»  

Но брат разражается тирадой о задетых и раненных чувствах и начинает свою старую 
песню самооправдания. Он говорит: «Послушай, все эти годы я работал на тебя, как раб!» Но 
он не работал на своего Отца. Он работал на самого себя! «Все эти годы я пахал на тебя, как 
раб». Вы улавливаете динамику того, что здесь происходит? Он находится так же далеко от 
своего Отца, как и его младший брат! Хоть он и остался в доме, хоть расстояние между ним 
и Отцом физически было небольшим, тем не менее, он находился в дальней стране своего 
сердца. Он никогда не переживал радости, свободы и изобильной любви своего Отца, живя с 
Ним под одной крышей. Он решил, что если что и придет к нему, то это случится благодаря 
его личной заслуге. Он делал все достаточно хорошо, достаточно долго и достаточно верно, 
чтобы получить причитающее ему.  

Причина, по которой мы узнаем, что старший брат находился в своем далеком мире, 
открывается в стихе 30. Писание гласит:  

А когда этот сын твой, расточивший имение свое с блудницами, пришел, ты 
заколол для него откормленного теленка. 

Интересно заметить, что больше нигде в этой истории нет другого упоминания о том, что 
сделал младший сын, кроме того, что он расточил свои деньги, живя сумасбродно. Нигде не 
говорится, что он гулял с блудницами, кроме как в уме старшего брата. Это может быть 
логическим предположением, но это всего лишь предположение. Видите ли, динамика 
такова, что пока младший брат реализовывал свои фантазии, старший брат подавлял свои 
собственные, проецируя их на блудного сына. Он снова и снова проигрывал в своем уме 
пластинку о младшем брате и страшно осуждал его. Но он не осознавал, что сам находился 
так же далеко от верности своему Отцу, как и младший брат. Единственное отличие состояло 
в том, что он остался дома. Но он имел разрушенные взаимоотношения, несвободу и полное 
отсутствие понимания того, кем является его Отец.  

Это трагедия – жить рядом с Отцом и не знать, Кто Он. Это трагедия – иметь Отца, 
Который абсолютно свободен, Который готов устроить праздник, Который готов обнять, 
«побороться» с тобой и поваляться с тобой на полу, но так и не узнать Его. Это трагедия – 
думать, что наш Отец деловой и Его заботит только наша результативность, тогда как это не 
так. Это трагедия – так сильно упустить Бога, и большинство из нас узнают этого старшего 
брата, потому что многие из нас подобны ему. Мы потеряли радость нашего Отца. Мы 
далеко зашли в своих умах. Мы старались найти свою значимость и важность в делании дел 
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для Бога. Но Отец говорит: «О, возлюбленный, разве ты не видишь, что ты потерял из виду 
Мое сердце? Ты мог праздновать и веселиться в любое время! Разве ты не знаешь, что все 
Мое – твое?»  

Как видим, старший брат говорил что-то подобное: «Отец, ну я могу понять Твою радость 
по поводу возвращения блудного сына, я также могу понять Твою готовность принять его 
обратно, – но делать из этого праздник? Будь серьезней! Почему бы Тебе было не уважить 
его просьбу и не дать ему возможность доказать свою верность на практике? Испытательный 
срок среди слуг пошел бы ему только на пользу. Но нет, Ты восстанавливаешь его прямо на 
почетное место в доме! Это уж слишком! Я понимаю – прощение, но восстановление во 
всем? Исцеление? Возвращение наследства?»  

Разве вы не слышите голос фарисея? Что в его сердце не дает ему покоя? Что огорчает его 
так сильно, что он выплескивает все это на своего Отца? Думаю, что это подсознательное 
признание своей собственной нищеты души. Он ощущает пустоту разрушенных 
взаимоотношений с Отцом, и все же не желает посмотреть правде в глаза. Даже после того, 
как старший сын был приглашен на праздник, он обвиняет Отца в том, что Тот никогда не 
устраивает праздника для него. Эта сцена поражает весьма. 

Реакция Отца на слова старшего сына звучит просто изумительно:  

Сын мой! Ты всегда со мною, и все мое твое, а о том надобно было радоваться и 
веселиться, что брат твой сей был мертв и ожил, пропадал и нашелся. 

По сути, Отец говорит Своему сыну, что Он мог иметь пир в любое время, когда бы 
пожелал. Он указывает на то, что наследство всегда оставалось для него доступным – и 
правда, оно было разделено между сыновьями в самом начале истории! Празднование 
продолжалось в сердце Отца, и Его желанием было то, чтобы Его старший сын жил в той же 
реальности. Отец умоляет Своего старшего сына, но тот как будто оглох. Иисус, являясь 
непревзойденным рассказчиком историй, оставляет Свое повествование в подвешенном 
состоянии. Он не доводит историю до конца, но оставляет возможность старшему брату 
принять собственное решение.  

В этот драматический момент Иисус как бы говорит фарисеям: «Так вы присоединитесь 
или нет? Вы придете на пир или вы будете продолжать отвергать познание Моего сердца? 
Это ваш выбор, так как вы видите, что Мое сердце – это сердце празднования. Мое сердце – 
это сердце свободы Отца. Мое сердце наполнено восстановлением, целостностью, красотой, 
свободой, радостью, исцелением и благополучием, а вы все это упустили». Возлюбленные, 
где бы мы ни находились в своей жизни, мы должны увидеть здесь сердце Отца. Каждый раз, 
когда мы думаем, что можем сделать что-либо вне Его присутствия, и это повысит наши 
шансы на то, что мы угодим Отцу, мы входим в тот мир, в котором жил старший брат. 
Сердце Отца таково же для нас, как и для этих братьев: «Возлюбленный, все Мое – твое! Ты 
Мой сын!»  

В этой истории есть еще нечто, за что я очень благодарен Богу. Это то, что младший брат 
не встретился со старшим до того, как встретиться с Отцом. Если бы произошло наоборот, то 
я не знаю, как бы все обернулось. Что бы стало с ободранным, босым, разбитым и 
провонявшимся сыном, если бы Отец не выглядывал на дорогу, высматривая Своего сына, и 
не встретил его первым? Возможно, он так и не попал бы в дом. Больше всего в наши дни 
печалит то, что так часто, когда сокрушенные дети хотят вернуться к Папе и получить 
исцеление, они в начале натыкаются на старших братьев. Иногда эти старшие братья 
выглядят в точности как мы.  

Однажды вечером по дороге в Центр Поклонения, где я впервые должен был 
проповедовать послание, легшее в основу этой главы, я свернул на обочину шоссе, чтобы 
подобрать девушку, добиравшуюся куда-то автостопом. У меня было такое ощущение, что 
мне надо было это сделать. Я узнал, что она только что освободилась с работы, и я спросил у 
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нее, куда она направлялась. Она сказала, что собиралась заплатить одному бармену. 
Недавно, мол, ей так сильно необходимо было чего-нибудь выпить, что одолжила у него 
деньги на выпивку. Итак, у нас завязался разговор. Я сказал ей, что знаю, где она может 
выпить что-то стоящее. Ее заинтересовали мои слова, и я пригласил ее поехать со мной в 
церковь, где она может попробовать «нового вина» и встретиться с Отцом. Она ответила, что 
она уже была в церкви, и что с нее этого достаточно. Я почувствовал в своем духе глубокую 
боль, когда услышал ее слова. Она никогда не встречалась с Отцом, – вместо этого ей 
попадались одни лишь старшие братья. Она повстречала таких людей, которые хотели 
взвалить на нее ту же ношу, какую несли сами, а именно: «Если мы будем делать все 
правильно, долго, упорно и верно, тогда, возможно, по завершении наших усиленных трудов 
у нас будет повод повеселиться». Она пережила холодную, удручающую, мрачную 
атмосферу влияния старшего брата, что не дало ей возможности встретиться с Самим 
Господом.  

C другой стороны, два дня спустя я услышал историю, рассказанную одной женщиной, 
которая являлась лидером Международного Дома Молитвы (IHOP) в Канзас-Сити. 
Собрание, которым руководят Ронда и ее муж, уже много лет посещает один из беднейших 
районов Канзас-Сити, чтобы кормить бездомных и поклоняться с ними Богу. Они являют 
благость и доброту Бога через служение бедным на практике. Не так давно, когда они 
поклонялись Отцу прямо на улице, к ним прибежал какой-то человек, который требовал, 
чтобы они привели его к спасению через Иисуса. Он хотел освободиться от бесов, креститься 
в воде и в Святом Духе, исцелиться от физических недугов – короче, он хотел люкс-
программу Царства Божьего, и все за один вечер. Это был человек, которого все знали как 
алкоголика, но когда группа христиан помолилась за него в тот вечер, он был освобожден и 
исцелен. Спустя некоторое время после этого случая один из членов собрания спросил его, 
почему он ждал так долго и пришел только сейчас.  

Его ответ потрясал до глубины души. Он рассказал группе христиан, за которой наблюдал 
долгие годы, что различные служения приезжали к ним и уезжали, демонстрируя свои 
программы. В его сердце росло недоверие, когда он видел безрадостных, осуждающих 
христиан, старающихся обратить людей с улицы, на самом деле не заботясь о них по-
настоящему и даже не желая узнать их поближе. Итак, он долгое время наблюдал за группой 
Ронды и Дэнни. Они приходили неделя за неделей, проводя с людьми по нескольку вечеров в 
неделю. Они сидели с этими людьми, молились с ними, поклонялись Богу и служили им с 
радостью в сердце. В конце концов, он не выдержал. Он увидел праздник, славную свободу 
сынов Божьих и сказал себе: «Я должен быть таким, как они». Он прибежал в дом Отца и 
был принят с радостью служащими сыновьями и дочерями, которые знали сердце Отца.  

Господь желает, чтобы была именно такая атмосфера праздника и свободы. Он хочет 
высвободить такую щедрость сердца Своему народу, чтобы сокрушенные люди очень сильно 
захотели прийти к ним. Они увидят в сердце Божьих людей то же самое сердце, которое 
было в Иисусе, что притягивало этих людей к Нему. Он желает иметь таких сыновей и 
дочерей, которые будут радоваться тому наследию, которое уже принадлежит им, и это 
можно пережить уже сегодня, находясь в близости с Отцом. Я помню, как много лет назад, 
когда мой сын Дэйв учился говорить, однажды я спросил его во время общения с ним: 
«Дэйв, что ты хочешь делать сегодня вечером?» И он ответил: «Не знаю, может, взобраться к 
тебе!» Мое сердце ликовало от радости! Передо мной стояло дитя, которое знало, какими 
должны быть взаимоотношения между ним и его отцом. Я убежден, что Господь желает 
иметь полный дом таких сыновей и дочерей, которые знают сердце своего Отца и с радостью 
будут праздновать Его жизнь вместе. 

Я верю, что в эти дни Бог поднимает такой народ, который решил познать своего Отца. 
Эти люди хотят знать этого щедрого и живого Бога, Который принимает разбитых сыновей и 
дочерей с поцелуями и радостью в сердце. Его желание состоит в том, чтобы те сыновья и 
дочери, которые нацелены на результаты, которые настроены на дела и выполнение 
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поставленных задач, получили свободу и обнаружили, что их судьба находится лишь в 
близости с Ним. Этот Отец хочет, чтобы они знали, что их жизнедеятельность должна 
проходить под открытым небом откровения, коренящегося в обильной любви. Этот Отец 
привлекает сердца людей повсюду в место молитвы, объявляя им, что близость с Богом 
является тем горючим, которое движет нашу жизнь. Мы обнаруживаем, что Он воистину 
добрый Отец и что у Него на самом деле множество чудесных вещей для тех, кто придет в 
Его присутствие с благодарностью и радостью.  

Народ Божий познает сердце Бога. Его тело будет иметь Его сердце. Дело не в том, что у 
нас будут просто хорошие сердца; дело в том, что у нас будет Его сердце. Мой вопрос звучит 
так: «Какое сердце бьется в твоей груди? Холодное каменное сердце старшего брата?» Если 
это так, то у меня есть чудесная новость для тебя: тебе могут сделать трансплантацию 
сердца! Бог заберет твое каменное сердце и даст тебе сердце из плоти. Он вложит в нас ту 
страсть, которой захвачено Его сердце. Иисус обещал нам, что мы познаем любовь Отца в 
полноте, и что в результате мы обретем полноту радости. Это то, чего мы хотим, потому что 
Он Сам вложил это желание в наши сердца. Когда мы будем дышать Его Собственной волей, 
Он непременно даст нам то, что мы просим. 
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Глава 5 

Прощающий Отец 
(Матфея 18:21-35) 

 

 

 

 

 

 

Возможно, одним из самых сильных, самых знакомых, и, тем не менее, недооцененных 
откровений в Библии является то, что Бог является прощающим Богом. Прощение – это одно 
из тех основополагающих учений для Тела Христова из Писания, которое является главным 
основанием для веры. Тем не менее, оно стало настолько привычным, что часто верующие 
думают примерно так: «Ну да, прощение важно и все такое, но я ищу чего-то нового, такого 
откровения, которое попадет прямо в точку того, что Бог делает сейчас». Несколько лет 
назад, когда я входил в пасторскую команду Христианского Общения Метро(полиса) в 
Канзас-Сити, меня попросили проповедовать серию проповедей на эту тему. Тогда я 
подумал: «Я уверен, что в моих файлах есть несколько проповедей о прощении Божьем. Я, 
так сказать, стряхну с них пыль, освежу современными примерами и просто-напросто 
доработаю свои основные конспекты».  

Но случилось так, что меня поджидала неожиданность. Господь начал ложить мне на 
сердце сильное желание, которое побуждало меня знать и понимать больше то, что касается 
Его милости и прощения. Поэтому, когда я молился и размышлял над Словом Божьим о том, 
что такое прощение, я постепенно начал ощущать в себе странное и волнующее чувство. Я 
почувствовал, что меня неудержимо влечет в более глубокий уровень понимания, чем у меня 
был до этого. То, что меня волновало, было осознание того, что я находился на грани своего 
познания и понимания. У меня было такое приятное и необыкновенное впечатление, что я 
находился на краю открытия чего-то грандиозного и великого. Возможно, у вас было 
подобное переживание, когда кажется, что кто-то или что-то обращается к тебе, притягивает 
и привлекает тебя. Как будто ты слышишь какой-то звук на краю своего понимания, и когда 
ты направляешься к нему, по мере твоего движения он отходит все дальше и теряется из 
твоего поля зрения.  

Самая лучшая образная картина, которой я мог бы описать свои переживания в тот 
момент, была такой: я чувствовал себя очень маленьким человеком в очень маленькой лодке 
с несколькими другими людьми, плывя по небольшому озеру. Откуда-то у меня взялось 
ощущение, что где-то находится океан. Я не видел этот океан, кроме как в своем 
воображении. Я никогда не ощущал его запаха, и я никогда не представлял себе, что значит 
нестись по безбрежным водам этого океана, но я начал получать уверенность в том, что он 
есть. В довершении ко всему ко мне начало приходить сильное желание увидеть этот океан и 
изведать всю его глубину. Я хотел пуститься по его гигантским волнам и дрейфовать по его 
необъятным просторам. И сейчас, хоть я еще сам недостаточно испытал на себе все величие 
и могущество этого океана, я чувствую, что просто обязан объяснить это вам.  

В Псалме 129 есть чудесный отрывок, который ярко демонстрирует прощающий характер 
Бога. Стихи 3 и 4 этого Псалма гласят:  

Если Ты, Господи, будешь замечать беззакония, – 
Господи! Кто устоит?  
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Но у Тебя прощение,  
Да благоговеют пред Тобою. 

«Если Ты будешь замечать беззакония…» Здесь подразумевается то, что Бог не замечает 
беззаконий, так как, прежде всего, Он является Богом прощения. Его характер таков, что Он 
не злопамятен, но делает все, чтобы люди могли быть восстановлены в милости и благодати. 
Псалмопевец под впечатлением этого осознания провозглашает, что именно по этой причине 
в сердцах людей появляется страх Господень. Если посмотреть на обычную реакцию людей 
на весть о том, что Бог их прощает, станет ясно, что лишь немногие люди склонны трепетать 
и благоговеть перед Богом под впечатлением этой истины. Большинство людей, по всей 
видимости, ожидают этого как должного и рассматривают этот факт как «лицензию», 
разрешение на то, чтобы продолжать жить так, как они хотят.  

Однако, судя по тексту из этого Псалма, прощающий характер Бога скорее представлен в 
нем как то, что должно вызывать святой страх. Должно возникать отрезвляющее чувство 
почтения, которое приходит от осознания потрясающей истины, что Божьим характером и 
Его желанием является то, чтобы дарить прощение. Я молюсь о том, чтобы, размышляя здесь 
об этом, Дух Святой высвободил для нас благодать, чтобы мы могли прочувствовать на себе 
огромную радость в принятии прощения, а также знать жизнеизменяющую силу святого 
страха от осознания того, что наш Отец – это Отец прощения.  

Я хочу обратить ваше внимание на потрясающую историю, притчу Иисуса о прощении в 
Божьем Царстве. Эта притча записана в Матфея 18 и в центр своего внимания ставит три 
момента: невероятное обилие Божьего прощения, наша склонность жить в долговом рабстве 
вместо свободном сыновстве и, наконец, мучение от непрощения, которое Бог иногда 
использует для того, чтобы возвратить нас к Своей милости. Пожалуйста, уделите время для 
того, чтобы прочитать Матфея 18:21-35, перед тем как приступить к дальнейшему чтению 
этой главы.  

 

Божье обильное прощение 
Это отрезвляющая история, не так ли? Если прощение Бога – это гигантский океан, 

который мы приглашены бороздить, то создается такое впечатление, что в его воде могут 
водиться драконы! Ужасает тот факт, насколько серьезно Бог рассматривает вопрос о 
прощении, которое мы принимаем лично для себя, а также являем его другим людям. Но я 
хочу начать с ударения на ошеломляющем изобилии Божьего прощения.  

Очень интересным и уместным в притче является то, что Иисус использует для сравнения 
цифры, чтобы передать Свой взгляд на прощение. В отрывке, параллельном этому, который 
содержится в Луки 17:3-5, Иисус говорит следующее:  

Наблюдайте за собою. Если же согрешит против тебя брат твой, выговори ему; 
и если покается, прости ему; и если семь раз в день согрешит против тебя и 
семь раз в день обратится, и скажет: каюсь, – прости ему. И сказали апостолы 
Господу: умножь в нас веру. 

Вы когда-нибудь задумывались по-настоящему о значении слов Господа в этом месте 
Писания? Он говорит, что если человек согрешит против тебя семь раз в день и покается, то 
мы должны простить ему. Представим это в реальной ситуации. Твой коллега приходит к 
тебе и говорит что-то оскорбительное и унизительное, что является абсолютно 
несправедливым и абсурдным. Через несколько минут этот человек начинает сожалеть о 
сказанных словах, возвращается к тебе и просит прощения. Но затем делает это снова. И 
снова он кается, ища прощения. Но затем делает это снова, и снова, и снова, и снова, и снова, 
прося прощения каждый раз. И это только один день! Затем Иисус идет еще дальше и в 
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Матфея 18 повышает стандарт от семи раз до семи раз по семьдесят! Безграничное 
прощение. 

Сколько из вас почувствовало, что нам нужно иметь сердце побольше? Я нуждаюсь в еще 
большей способности высвобождать подобную милость. Мы нуждаемся в вере! Мы 
нуждаемся в чрезвычайно глубоком переживании любви и прощения Отца в своих 
собственных сердцах, что позволит нам высвобождать милость на этом уровне. Видите ли, 
именно поэтому, по моему мнению, тема прощения не кажется для нас слишком уж 
существенной. Я думаю, что только некоторые из нас воистину подошли к осознанию того 
факта, что мы отчаянно нуждаемся в прощении, что Бог действительно простил нас и что мы 
объявлены абсолютно свободными от вины. Далее, я подозреваю, что только некоторые из 
нас имели переживание силы, которую несет в себе прощение – пережитую на себе 
реальность снятия бремени греха со своей шеи.  

Вместо того чтобы пережить глубокую встречу с Богом страхом наполняющего 
прощения, мы посчитали, что Он закрыл глаза на наш грех и сказал: «Надо же! Ну что 
поделаешь! Понимаю, ты не мог(ла) иначе». Мы отошли от библейского критерия 
обращения с грехом, потому что хотим быть чувствительными к раненным людям. Мы не 
хотим оттолкнуть их от Евангелия, поэтому мы выхолащиваем это Евангелие и делаем его 
бессильным. В современной версии Евангелия самое большое, что мы должны сделать, – это 
каким-то образом «простить себя». Возлюбленные, не существует библейского учения о 
прощении самого себя. Это еретическая мысль, порожденная бессилием массовой культуры, 
которая пропагандирует такой способ консультирования и душепопечительства, который 
заменяет пасторскую заботу в наших церквах; поэтому мы не в состоянии разобраться с 
проблемой вины и стыда. Нам нет нужды прощать самих себя. Нам необходимо встретиться 
с силой милости Бога. Мы должны посмотреть в глаза потрясающей реальности того, что 
святой и праведный Бог, в Котором нет никакой тьмы, является Богом прощения. Нам 
необходимо принять Его прощение так, чтобы это привело нас на колени перед властью 
Того, Кто мог осудить нас и имел на это полное право, но решил простить, заплатив за это 
Свою огромную цену.  

Книга Чисел обычно не является для меня такой книгой, которая вдохновляет меня на 
духовные откровения. Но недавно я читал главу 19 и был глубоко затронут одной истиной, 
сокрытой в пророческом символизме жертвенной системы. В Числах 19 говорится об 
обязанности священников, где заключена мысль о том, что для жертв очищения священник 
должен был приносить непорочное животное для заклания и сожжения в качестве жертвы за 
грех. Совершенство этого животного говорит о совершенстве и красоте Иисуса Христа. 
Священник должен был выводить животное за стан – что говорит об Иисусе, Который, 
приняв осуждение, был выведен за городские ворота Иерусалима – и там заколоть его. Затем 
он должен был взять кровь этой совершенной жертвы и семь раз окропить ею жертвенник. 
Семь – это число совершенства в Библии, итак мы видим картину совершенного прощения. 
Совершенное, безграничное прощение от Бога, Который не замечает беззаконий, потому что 
если Он будет их замечать, то кто устоит? Вот это да! Это просто невероятно!  

В изложении нашей притчи Лукой Иисус говорит: «Если же согрешит против тебя брат 
твой, выговори ему». Это слово «epitimao» (эпитимао), которое означает «обложить 
налогом». Это значит оценить в денежном эквиваленте тот грех, который сделал человека 
твоим должником, а затем буквально «возложить это на него». Итак, когда мы держим кого-
то в непрощении, тем самым мы берем долг греха этого человека против нас и взваливаем 
его на него, говоря: «Ты будешь носить это до тех пор, пока не заплатишь мне».  

Но слово «прощать» – «aphiemi» (афиеми) – буквально означает то, что ты снимаешь долг 
с человека и освобождаешь от него. Это то, что делает Отец, когда призывает нас в сферу 
Своего прощения: Он забирает долг за наш грех и освобождает от него. В Исаии 53:6 очень 
живописно передана такая картина: «Все мы блуждали, как овцы, совратились каждый на 
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свою дорогу: и Господь возложил на Него грехи всех нас». Господь взял счет за наш грех и 
возложил его на Свои плечи. Иисус отнес его на крест и полностью за него заплатил! Таким 
образом, именно в размышлениях о кресте Иисуса мы можем подойти к осознанию 
величины того, что стоило Богу оказывать нам милость. Мы посмотрим на Того, Которого 
пронзили, и наши сердца будут объяты благочестивой печалью о содеянном грехе, в то 
время как чудо прощения наполнит нас страхом Господним.  

Итак, в истории из Матфея 18 есть несколько указаний на чрезвычайную щедрость 
Божьего прощения. Прежде всего, Государь позвал Своего слугу, чтобы тот рассчитался с 
ним. В одних переводах это слово «слуга», в других – «раб». В греческом оригинале это 
слово «doulos» (доулос), которое означает «невольник», взаимоотношения которого с 
хозяином начинались в рамках «раб/господин», но по мере того как между рабом и 
господином возникала близость и дружба, этот раб мог со временем считаться за сына.  

В данном случае слуга был призван к ответу, так как задолжал своему хозяину 10 000 
талантов. Первое, что я хочу заметить, – это то, что будет день ответа. Господин не сказал: 
«Ну, давай не будем ворошить прошлое и забудем эту мелочь». Как видим, грех имеет 
значение! Грех является оскорблением самой святости и характеру Бога, и из-за этого он 
имеет значение! Вот почему цена, уплаченная за грех, была такой высокой. Писание говорит, 
что мы куплены не такими преходящими вещами как золото и серебро, но непреходящим – 
драгоценной кровью Иисуса Христа. Грех имеет значение! Поэтому будет и день, когда все 
мы дадим отчет.  

Я рад этому. Я рад тому, что милость Божья не оставляет меня в моем хаосе, просто 
похлопывая меня по плечу, как будто это не имеет значения. Милость Божья – это святая, 
радостная вещь, которая поднимает меня и говорит: «Ты будешь Моим сыном, и ты будешь 
выглядеть как Я, ты будешь свят, ибо Я свят». Это благая весть. Он не оставляет нас в нашем 
бардаке. Настанет день, когда каждый будет отчитываться.  

Для тех, кто обратил свое сердце через веру во Христа, это будет радостный день 
получения награды и вхождения в явное присутствие нашего Возлюбленного и Жениха 
Иисуса Христа. Но для тех, кто отверг прощение, это будет день ужаса и осуждения. Это 
будет такое время, когда люди впервые увидят ту огромную цену, которую заплатил Бог для 
нашего прощения, и те, кто отказались от Его совершенного предложения, испытают Его 
совершенный гнев.  

К счастью, сегодня все еще день спасения. Мы все еще можем воспользоваться 
предложением Иисуса и получить прощение. Если ты еще никогда не приходил к Господу, 
если ты еще никогда не приносил Ему счет за свой грех, упав перед Ним на колени и сказав: 
«Я не могу больше нести это. Я не могу за это заплатить», то Господь стоит с 
распростертыми объятиями сегодня, в ЭТОТ день спасения и говорит: «Приди ко Мне, Я 
очень хочу оплатить этот счет за тебя! Я хочу забрать его от тебя, чтобы ты мог занять свое 
место в качестве Моего дитя и Моей Невесты».  

 

Фантастический долг 
Сумма, которую задолжал слуга своему Хозяину, была баснословной. Я попытался 

подсчитать этот долг, который составлял 10 000 талантов. Сегодня такая мера как талант не 
говорит нам ни о чем, но по существовавшей в то время системе мер талант равнялся 100 
фунтам золота. Когда я пишу эти строки летом 2003 года, цена на золото составляет 344 
доллара за унцию. 100 фунтов золота по цене 344 доллара за унцию, умноженные на 10 000, 
составляют около 5,5 миллиардов долларов. Этот парень задолжал своему Господину 5,5 
миллиардов! Ого!  
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Знаете ли вы, что на земле есть только два или три человека, которые обладают такой 
суммой денег? И этот парень должен был столько же своему Царю! А теперь, что это 
говорит вам о Царе и Его ресурсах? Не правда ли, этот Царь сказочно богат! И у Него есть 
такой должник, который должен ему больше, чем только два или три человека в мире имеют 
сегодня, в наше время инфляции. 10 000 талантов золота равняется 5,5 миллиардам 
долларов! 

Второе, что привлекает к себе внимание, – это то, что данный слуга имел абсолютно 
нереалистическое представление о своей состоятельности отплатить Царю: «Государь! 
Потерпи на мне, и все тебе заплачу». Мне нравится чувство юмора, с которым Иисус 
передает ответ царя в стихе 25: «А как он не имел, чем заплатить…» Неужели?! Это очень 
тонкой чувство юмор, которого проявляет Иисус, и мне так нравится, что это здесь 
присутствует.  

Ощущали ли вы когда-нибудь, что когда Бог оказывает тебе милость, что-то происходит 
внутри тебя, и тебе хочется дать клятву? Ты хочешь что-то пообещать Богу и говоришь: 
«Если Ты сделаешь это, то я поступлю или стану еще лучше!» Но мы должны понять, что 
пока мы не переживем глубокую и могущественную встречу с производящим страх 
прощением Бога, мы никогда не будем способны «поступить или стать лучше». У нас нет 
того, что необходимо для того, чтобы поступить или стать «лучшим», если мы не имеем 
милости и благодати Бога. 

Сказав это, Писание все-таки предоставляет нам правильный вид клятвы, которая дается 
Господу. В Псалме 49 Дух Божий говорит нам принести жертву благодарения и воззвать к 
Его имени. Господь говорит людям, что Он не нуждается в их жертвах. Он не нуждается в 
том, чтобы они оплачивали свои долги. Это такие долги, за которые они все равно не смогут 
заплатить, поэтому Он говорит: «Вот чего Я хочу: скажи Мне спасибо и снова попроси Меня 
о помощи». И все! Скажи Ему «спасибо» и попроси еще больше. Бог чрезвычайно добр и 
щедр, и Ему доставляет удовольствие давать блага Своим детям. Плата, которую Он желает 
иметь, – это наша благодарность и наше упование. Это такая клятва, которая доставляет 
удовольствие Господу.  

Но этот слуга думал, что справится с долгом, поэтому он попытался получить отсрочку: 
«Потерпи на мне, и все отдам тебе». Но это такой долг, который невозможно возместить. 
Знаете ли, я воспользовался простой арифметикой. Плата раба составляла один динарий в 
день. В наши дни это равнялось бы примерно 25 долларам в час или 200 долларам в день. 
Так вот, сколько времени понадобится, чтобы выплатить 5,5 миллиардов долларов при такой 
расценке? 28 миллионов рабочих дней. Это 77 000 лет без выходных и отпусков. Вы уже 
догадались, что этот парень подумывал о второй работе? Он прикидывал, где бы он еще мог 
подработать: «Могу я поработать на эти выходные?!» «Кому требуется подсобный 
рабочий?!» Этому парню придется хорошенько попотеть, чтобы оплатить свой долг. Вот 
почему, имея менталитет должника, он идет и старается выбить гораздо меньший долг у 
своего друга. Он в долгах, и ему нужны деньги!  

Намерение оплатить долг греха, каким он бы ни был, является трогательным в своей 
искренности и глупым в своем расчете. Человек не может покрыть его. У нас ни сейчас нет 
ресурсов, ни потом их не будет, чтобы возместить Богу наш долг греха. Без прощения мы 
безнадежны. Наша единственная надежда – это такой Бог, Который богат сверх нашего 
понимания, Который милостив и щедр.  

Третий момент заключается именно в этом: тот Царь, Которому мы служим, богат 
превыше всякого понимания, Он милостив и щедр. Мы имеем такого Бога, в Котором 
нуждаемся. Тот Бог, Которому мы служим, – это тот Бог, в Котором мы нуждаемся, и Он 
готов двинуться навстречу нам. Я люблю Псалом 61:12-13, который гласит: 

Однажды сказал Бог, и дважды слышал я это,  
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Что сила у Бога,  
И у Тебя, Господи, милость,  
Ибо Ты воздаешь каждому по делам его.  

Сила и милость принадлежат Богу. У Него есть возможность и желание сделать то, в чем 
мы нуждаемся.  

Вы когда-нибудь попадали в такую ситуацию, когда у вас есть желание сделать что-либо, 
но нет возможности? Или есть возможность, но нет желания? Наверное, это еще хуже. Но мы 
служим такому Богу, Который имеет и возможность, и желание быть Тем, Кто нам нужен. О, 
это так хорошо! Он любит нас, и у Него есть сила и милость. Он богат превыше всякого 
понимания, Он достаточно богат, чтобы простить такой долг. Он милостив, Он движим 
состраданием. Греческое слово, означающее «сострадание», звучит «splagchnon» (сплагхнон), 
которое живописно переведено в Переводе King James Version как «нутро милости». Это 
говорит о прощении, исходящем из внутренностей Бога. Когда Бог ощущает движение 
сострадания внутри Себя, Его внутренности переворачиваются, и Он наполняется желанием 
и готовностью помочь тем, кто взывает к Нему с благодарным сердцем.  

Когда Государь слышит смешное обещание слуги оплатить свой долг, Его внутренности 
приводятся в движение состраданием и Он не реагирует на просьбу слуги. Но Он отвечает 
ему сердцем Отца. Он прощает долг, освобождает его и отпускает. Он не прощает долг с тем, 
чтобы уволить Своего слугу, говоря: «Я не хочу, чтобы этот парень работал на Меня». Он 
освободил его от долга и позволил ему вернуться к своему служению, к своей жизни и к 
своей работе. Другими словами, Он говорит этому парню: «Иди и живи в радостной свободе 
того прощения, которое вызывает благоговение». 

Почему я продолжаю говорить о том, что прощение вызывает страх? Если Бог так сильно 
желает оплатить наш долг и имеет для этого все ресурсы, почему нам необходимо постоянно 
поддерживать в своем сердце огонь страха Божьего? Потому что Отец берет на Себя 
покрытие греха и платит из Своих Собственных ресурсов. Этой ценой является кровь 
Иисуса, которая бесценна. Когда я проповедовал эту серию посланий в Христианском 
Общении Метро, одна из сестер той церкви рассказала чудесную историю, и с ее разрешения 
я хочу рассказать вам ее. Она вышла на призыв к покаянию после одной из проповедей, 
чтобы принять Благую Весть о прощении Бога. За тридцать лет до того она забеременела вне 
брака, и ее родители отослали ее, чтобы она родила ребенка и затем отдала на усыновление. 
Когда она вернулась домой, ее встретил отец, который был дотошным счетоводом, таким, 
каким многие из нас рисуют Бога. Он дал ей маленький черный блокнот, в котором 
скрупулезно записал все расходы, связанные со всеми последствиями ее беременности. Он 
привел ее в комнату, положил этот черный блокнот на тумбочку и сказал: «Вот, помни об 
этом».  

Сколько из нас знает, что подобные черные списки говорят о большем, чем о деньгах? 
Они говорят о таких вещах, как стыд, отвержение, страх и отчаяние. С тех пор каждую 
неделю, когда она приносила домой зарплату с работы, она вручала ее своему отцу. Он брал 
ее, затем шел в ее комнату и зачеркивал следующую строчку долга – неделя за неделей, 
строчка за строчкой – этот долг был выплачен. Наверное, вы также вспоминаете тяжесть 
довлеющего стыда и вины, омрачающих каждую встречу с вашим отцом, тем, кто мог 
простить, но избрал не делать этого. Этот мир полон людей, живущих под подобной тучей 
непрощения. Они никогда не переживают радость от освобождения от долга, не веря в то, 
что Бог может быть Отцом прощения.  

Итак, в то самое воскресенье, во время служения, она была у алтаря, когда Господь 
открыл глаза ее духа. Она увидела себя, что она стоит в своей спальне и смотрит на тот 
черный блокнот, лежащий на тумбочке, как вдруг дверь открылась, и вошел Иисус. Он 
подошел прямо к этому черному списку, открыл его и поставил на нем печать «оплачено». 
Затем Он взял эту книжицу с записями ее долгов и просто выбросил ее! Вот так вот просто 
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взял и выбросил! А затем Он взял белую книжицу, в которой были записаны обетования и 
надежда, и дал ее ей со словами: «Вот возьми, это Книга Спасения». Он заместил долг 
надеждой. Долг оплачен и выброшен вон. Его крови достаточно. Ты ничего не должен Богу, 
только скажи Ему «спасибо» и попроси Его снова.  

В нас есть что-то такое, что хочет попытаться отплатить Богу. Но что мы можем 
прибавить к крови Иисуса? Исаия говорит нам, что наши праведные дела подобны 
запачканным одеждам по сравнению с кровью Иисуса. Это очень яркое выражение, и я не 
буду в него углубляться, но Исаия говорит, что наши усилия заплатить за праведность 
бесполезны. То, что мы делаем, является бесполезным.  

 

Долговое рабство вместо сыновства 
Кроме того, Бог не желает, чтобы мы относились к Нему с рабским менталитетом. Это 

было дилеммой старшего сына в Луки 15. Вместо этого Бог желает иметь таких сыновей, 
которые будут партнерами Ему в милости! Таких сыновей, у которых будет праздник в 
сердцах! Сыновей, которые богаты милостью и прощением, которые знают, что значит 
праздновать! То, чем Отец наслаждается после оказания милости, – это освобожденные 
рабы, радующиеся в прощении, которых переполняет радость от осознания того, что их долг 
полностью с них снят.  

Помните ли вы фильм «Миссия»? Он вышел на экраны несколько лет назад, и если вы его 
еще не посмотрели, я бы очень посоветовал вам это сделать. Это история о прощении и 
милости в Царстве Божьем. В ней рассказывается о наемном солдате в Южной Америке. Это 
происходило много лет назад. Этот солдат был нанят правительством, чтобы обратить 
индейское население в рабство. В его задачу входило выслеживание индейцев. Но когда он 
стал другом иезуитскому священнику, который привел его ко Христу, этот наемный 
работорговец стал миссионером. Он стал тем человеком, который поднимался в индейские 
селения, расположенные выше огромных водопадов, чтобы принести Благую Весть о 
спасении тем самым людям, за которыми он раньше охотился.  

И все же этот искупленный рабовладелец продолжал иметь менталитет должника, а не 
свободного сына. Его настолько переполняла вина за свою прошлую жизнь, что он собрал 
все свое оружие в большую сумку, взвалил ее на плечи и стал взбираться на вершину 
водопада. Было очевидно, что он не мог нести на себе этот груз. Он спотыкался, падал, опять 
спотыкался и опять падал, и, наконец, в кульминационный момент этой сцены один из 
индейцев, которого он безжалостно сдал властям, подошел к нему с острым ножом. Это был 
очень напряженный момент, так как разделаться с ним на месте было справедливо с его 
стороны. Но этот индеец, который был приведен ко Христу, берет свой нож, наклоняется над 
солдатом, обрезает груз и бросает этот мешок прямо в водопад. Затем он берет за руку своего 
бывшего врага и помогает ему пройти остаток пути. Прощение! Груз выброшен! Этот солдат 
разражается благодарением и радуется перед своим Отцом, дрожа от правильного страха! 
Как это возможно? «Но у Тебя прощение, да благоговеют пред Тобою».  

То, чего хочет Отец, когда Он служит нам прощением, состоит в следующем: Он желает, 
чтобы мы приняли Его сердце для себя и для своих братьев и сестер. Он очень хочет, чтобы 
мы стали радикальными поставщиками милости. Не неосвященной, ничтожной «милости», 
которая оставляет людей в их плачевном состоянии, но могучего прощения Льва из колена 
Иудина. Это такая сильная любовь, которая ставит нас на ноги и делает нас сыновьями и 
дочерями, царями и царицами. Сильная милость позволяет нам стать Невестой Христовой, 
которая ходит в силе и власти рядом со своим Царем!  

Раб из притчи не получил этого. Вместо того чтобы двигаться в своем тождестве по 
направлению к своему предназначению как партнера со своим Царем, он избрал рабство 
вместо сыновства. Это обернулось трагедией. Стих 28 говорит нам: 
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Раб же тот, выйдя, нашел одного из товарищей своих, который должен был ему 
сто динариев, и, схватив его, душил, говоря: отдай мне, что должен!  

Вместо того чтобы принять прощение и ходить в нем, он сохранил в себе менталитет 
должника. Именно поэтому он не смог позволить себе простить своего товарища. Видите ли, 
когда в нас остается мышление должника, тогда мы должны изымать вещи и деньги у людей, 
потому что сами должны. Если в его разуме все еще оставался долг в 11 миллиардов 
долларов, то для него было важно получить ту 100-дневную плату, чтобы заплатить хозяину. 
Вы видите взаимосвязь?  

Непрощение – это менталитет должника. Когда мы держимся за какие-то вещи, за 
которые Бог желает, чтобы мы простили других людей, это происходит потому, что мы так и 
не осознали милости Божьей в нашей собственной жизни. Мы не вошли ни в благодарение, 
ни в радость, ни в возможность попросить еще. Динарий, который составлял дневную плату, 
является эквивалентом примерно 200 долларов. Таким образом, 100 динариев равно 20 000 
долларам. Итак, в горизонтальной плоскости 20 000 долларов – это значительная сумма. 
Если бы кто-то задолжал мне 20 000 долларов, я бы об этом помнил. Я слежу за тем, когда 
кто-то берет почитать книги из моей библиотеки. 20 000 долларов? Я бы обратил на это 
внимание! Но когда мы сравниваем эту сумму с тем, что тот парень задолжал царю, она 
кажется такой незначительной, что становится просто смешной. Я произвел небольшие 
расчеты.  

Давайте приведем это в более приемлемых цифрах, потому что вряд ли кто-либо может 
соотнести с чем-то сумму в 11 миллиардов долларов. Поэтому я просто зачеркнул несколько 
нулей и выбрал более подходящее число, с которым работать гораздо легче: 110 000 
долларов. Я выполнил несколько математических действий, чтобы увидеть процентное 
соотношение. Давайте предположим, что этот парень задолжал царю 110 000 долларов. 
Некоторые люди зарабатывают такие деньги за год, поэтому каким-то образом можно 
представить себе эту сумму. Знаете ли вы, что должен был ему его товарищ по сравнению с 
его долгом? Если он должен был царю 110 00 долларов, то его товарищ задолжал ему 20 
центов. Всего 20 центов! По сравнению с его долгом его товарищ должен был ему 20 центов. 
Если вы будете собирать 20 центов каждые 100 дней, то знаете ли вы, сколько времени 
понадобится, чтобы собрать 110 000 долларов? 55 миллионов дней. 

Итак, он идет к своему другу, забирает у него свои 20 центов и говорит: «Фу-у, мне 
осталось всего лишь 54 999 900 дней. Я справлюсь!» Такова смехотворная реальность 
непрощения. Непрощение глупо. Оно вводит нас в мучение и не помогает нам оплатить долг, 
потому что наш долг оплатить невозможно, и непрощение просто не дает нам мыслить 
правильно. Но Бог пригласил нас в новую экономическую систему. Так как та плата, 
которую внес Иисус, является достаточной, – мы прощены, и запомните: у нас нет никакого 
долга. Скажите это громко: «Я ничего Богу не должен». Именно так! Я ничего не должен 
Богу. Поразмышляйте об этом около миллиарда лет. Нет никакого долга, кроме того, чтобы 
сказать «спасибо» и попросить еще.  

Бог желает, чтобы мы стали Его партнерами в милости. Так как нет никакого долга, то и 
нет необходимости изымать что-либо у других людей. Он просто хочет, чтобы мы стояли 
рядом с Ним и изливали прощение на всех, кто придет. Он приглашает нас взять на себя 
оплату их долга, так как мы знаем, что Его ресурсов больше чем достаточно для покрытия 
любых долгов. Он говорит: «Вот, Я заплачу за тебя, приди и прости их. Подари им прощение 
и запиши их долг на свой счет. Возьми это на себя, а затем принеси его Мне».  

Мы приходим к Богу, обремененные всевозможными болями человеческих 
взаимоотношений. Сколько из нас знает, что только при самых близких взаимоотношениях 
идет речь о прощении семь раз в день? Семь раз в день, снова и снова непрестанная 
необходимость во взаимоотношениях ставит нас перед выбором прощения. Если мы сделаем 
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неправильный выбор, то все закончится в мучениях, в тюрьме нашего собственного 
огорчения. Единственное безопасное место – это отдача себя милости Божьей.  

 

Урок по управлению ресурсами 
Когда моему сыну Дэйву было 12, мы решили немного ввести его в курс дела 

относительно распоряжения деньгами. Я сказал ему: «Сын, я хочу увеличить сумму на твои 
карманные расходы, так что теперь ты будешь самостоятельно отвечать за покупку одежды, 
спортивных вещей, школьных учебников, а также за расходы на отдых, уроки по 
фортепиано, – короче говоря, все то, что касается твоей жизни на сегодняшний день. Теперь 
тебе необходимо будет правильно распоряжаться этими деньгами, и за все это теперь будешь 
ответственным ты». Пока я в деталях объяснял то, за что он теперь будет отвечать, на его 
лице появилась страдальческое выражение, а на глаза накатились слезы. Я спросил: «Сынок, 
что случилось?» И он ответил: «Но я не смогу заплатить за все это!» У меня сжалось сердце, 
так как я понял, что он пропустил самое главное в разговоре. Я сказал: «Послушай, сынок, я 
буду давать тебе деньги!»  

Видите ли, он растерялся, так как он все еще мыслил на уровне нескольких долларов в 
неделю. Он не понял, что когда он вошел в партнерство со мной относительно средств для 
своей жизни, ресурсы были моими, и я собирался дать их ему. У него будет все, что 
необходимо! Это был вопрос обращения с ресурсами, а не произведения ресурсов. Вы это 
понимаете? Это вопрос управления. Если мы живем в старой экономической системе, имея 
менталитет должника, то у нас и близко нет таких ресурсов, чтобы прощать. Но если мы 
становимся партнерами с Отцом, то наш текущий счет становится безграничным.  

Вот ваш расчетный счет. Павел говорит в Ефесянам 1, что он молится,  

… чтобы Бог Господа нашего Иисуса Христа, Отец славы, дал вам Духа 
премудрости и откровения к познанию Его, и просветил очи сердца вашего, 
дабы вы познали, в чем состоит надежда призвания Его, и какое богатство 
славного наследия Его для святых, и как безмерно величие могущества Его в нас, 
верующих по действию державной силы Его, которою Он воздействовал во 
Христе, воскресив Его из мертвых и посадив одесную Себя на небесах, превыше 
всякого Начальства, и Власти, и Силы, и Господства, и всякого имени, 
именуемого не только в сем веке, но и в будущем.  

Это твой банковский счет! Возьми его и прости все, что двигается! Ищи пути потратить 
милость и возвращайся к Отцу со словами: «О, это здорово! Спасибо, спасибо, дай мне еще!» 
И мы идем опять и делаем это снова. Знаете ли вы, что происходит? Пробуждение! Дом Отца 
наполняется, потерянные души пленяются красотой Иисуса, и небеса изливаются на землю.  

 

Мучение от непрощения 
Те же, кто отказываются жить в силе и благодати изобильного прощения Отца, 

подвергаются мучениям. В мучении от непрощения, в менталитете должника мы забываем о 
том, что то, что нам должны люди, ничто по сравнению с тем, что мы должны Отцу. Когда 
тот человек пошел, схватил своего товарища и начал душить, другие слуги пришли к 
Государю и сказали: «Это неправильно». Они рассказали о его неверности и о том, что он 
опять взвалил бремя на другого слугу и опять напомнил ему долг, и Царь был вынужден 
отреагировать на поступок первого слуги в соответствии с его выбором. Видите ли, это был 
вопрос выбора для слуги, а не вопрос возможности или способности. В тексте сказано, что 
когда друг первого слуги попросил его потерпеть, тот не пожелал быть милостивым, а стал 
требовать назад свои деньги. Получив милость, он должен был дрожать от святого страха, а 
он просто не захотел! 
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Когда дело доходит до прощения друг друга, это не вопрос возможности или способности, 
но только лишь вопрос выбора, так как мы имеем ресурсы милости Божьей. Это подобно 
плаванию в необъятном океане милости Божьей, и кто-то подходит и просит нас чашку воды, 
а мы говорим: «Боюсь, что мне самому не хватит». Просто смешно цепляться за такое 
отношение. Милость царя дается всякому просящему. Царь ожидал того, что Его слуга 
проявит то же сердце прощения. Когда этого не произошло, так как слуга выбрал другое, он 
был вновь возвращен в положение должника, и его долг вернулся к нему. Кроме того, его 
отдали в руки истязателей или мучителей.  

Я думаю, что «мучители» или «истязатели», упомянутые в этой истории, на самом деле 
являются бесовскими силами, которые давят на разум и душу тех, кто отказывается жить в 
благодати прощения. Страх и чувство вины мучительно одолевают их мысли. Их постоянно 
охватывает гнев от неразрешенных проблем во взаимоотношениях с другими людьми. Они 
обнаруживают, что разговаривают сами с собой, когда едут в машине, проклиная других 
людей и оправдывая самих себя, и во всем этом у них нет покоя. Это жалкие люди, которые 
используют любые средства в попытках успокоить свои страхи.  

Переживали ли вы мучение от непрощения в своей собственной жизни? Переживали ли 
вы мучительную боль от того, что внезапно в вашем разуме появлялись имена людей, 
которые вам что-то должны? Вы обнаруживаете, что становитесь мелочны в своем сердце. 
Благодать и милость Божья улетучиваются через окно, и вы становитесь как диснеевский 
персонаж Скрудж МакДак, который ругает всех своих знакомых, считая их негодяями. 
Говорю вам, вам не нужно больше так жить. Мы приглашены в новые экономические 
отношения. Мы приглашены обратиться в сердце Царя и принять Царские принципы 
экономики. Но когда мы отказываемся прощать, мы сами себя заключаем в камеру пыток, 
обрекая себя на муки стыда и страха. Мы будем оставаться там до тех пор, пока либо не 
оплатим долг, который невозможно оплатить, либо мы не примем сердце Царя и станем 
подобными Ему, Его партнерами в примирении.  

 

Партнеры в примирении 
По моему мнению, единственным выходом из мучений для этого слуги было то, чтобы 

вновь обратиться к своему Царю, опять принять его милость и начать оказывать эту милость 
другим, как это и было задумано Царем. Если бы он еще раз пришел к Царю и попросил Его 
аудиенции, сказав: «О, Государь, я вижу, что я сделал, смилуйся надо мной еще раз!» И 
догадайтесь, что бы произошло. Сердце Царя снова было бы охвачено состраданием, и Он 
бы сказал: «О, сын, это именно то, чего Я так хотел!» Царь вновь восстановил бы его в 
реальность его партнерства. До тех пор, пока он не сделает этого, он проведет свою жизнь в 
мучениях из-за собственных неудач и неудач других людей.  

Прощение Бога – вещь поразительная. Его милость и благодать дают нам силу 
становиться свободными и быть посланниками примирения от Его имени. Псалмопевец 
прав: «У Тебя прощение, да благоговеют пред Тобою». Бог приглашает нас выйти из мучения 
непрощения и войти в славную свободу Царства Божьего. Он требует того, чтобы мы стали 
свободными. Он любит нас слишком сильно, чтобы позволить нам оставаться в своей 
низости и рабстве. Он так сильно заинтересован в нашей свободе, что если Его благость не 
мотивирует нас, то Он позволит нам подвергнуться мучениям, которые будут продолжаться 
до тех пор, пока мы не сдадимся Его милости. Какой выбор ты сделаешь сегодня? 
Останешься ли ты ежиться в своем тесном карцере непрощения, которое ты сам же и 
питаешь? Или ты избавишься от него и нырнешь с головой в милости Божьи?  

В своей книге «Грядущая благодать» Джон Пайпер написал чудесный абзац, который 
стоит заплаченной за книгу цены: «Горькое дыхание мрачной долины не сможет выжить на 
высоких путях веры в грядущей благодати. Злое недовольство питается испарениями 
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жалости к себе, страха и пустоты этой долины. Оно не может выжить там, где есть 
удовольствие, уверенность и полнота радости, которые приходят от удовлетворения 
прощающим Богом грядущей благодати». 

Сегодня Бог приглашает тебя в свободу. Он приглашает тебя прийти и принять Его 
прощение. Он приглашает тебя сказать Ему «спасибо» и попросить Его прощения за тяжесть 
греха. Он хочет освободить тебя от тесноты и неблагодарности твоего сердца. Он просит 
тебя войти к Нему и разместить свою душу в Его обители. Это Его путь к свободе в твоей 
жизни, и другого пути нет.  
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Глава 6 

Питающий Отец 
(Иоанна 6:25-58) 

 

 

 

 

 

 

Мне нравятся хорошие истории. Мне нравится слушать истории, особенно те, которые 
красиво рассказаны. Есть наслаждение и радость в том, чтобы рассказывать хорошую 
историю, которая уникальна как для рассказчика, так и для слушателей. Искусное 
рассказывание хорошей истории захватывает воображение и передает истину чудесными 
путями. Мы были сотворены с внутренним ощущением благодарности за хорошие истории, 
и каждая культура во всей истории человечества понимала их силу и влияние. Истории, 
легенды и мифы придают значение и определение тем, кто их слушает. Мы отождествляем 
себя с героями в неотразимой драме, находя надежду посреди отчаяния, когда главный герой 
побеждает в сражении. Мы получаем облегчение от наших чувств страха и беспомощности, 
когда справедливость торжествует, и жертвы спасаются от злодеев в самый последний 
момент.  

Иисус был Мастером рассказа, Который ясно осознавал, что история Божьего народа – это 
самая лучшая история, самая романтическая, полная напряжения и славно разрешающаяся 
драма. Иисус знал, что сердца Его возлюбленных людей будут захвачены рассказами об их 
собственном прошлом. Он мог умело подать историю так, что слушатели становились 
героями в настоящей драме жизни. Он знал, что они узнают себя в этих историях, и если их 
сердца будут готовы, то они отреагируют так, что это преобразует все их существование.  

Для Иисуса было обычным делом использовать в качестве примеров возникающие 
ситуации, когда Он ходил со Своими последователями, и составлять из этих ситуаций серии 
рассказов. Его методология сводилась к тому, чтобы использовать события жизни и 
разбирать человеческие вопросы, из которых состояли эти события. Затем Он произносил 
наставления, которые служили для того, чтобы привести Его слушателей ближе к Его 
сердцу. Именно это записано для нас в Евангелии от Иоанна главе 6, где Иисус наставляет 
Своих учеников с помощью одной из самых известных историй, связанных с израильским 
народом. Эта история о том, как Бог посылал манну с неба, чтобы питать народ Божий во 
время их перехода из Египта в землю обетованную. Я прошу вас уделить несколько минут и 
прочитать Иоанна 6:25-58, чтобы иметь более полное представление о том, о чем будет идти 
речь.  

Суть всей этой истории такова, что в предыдущий день Иисус чудесным образом 
накормил множество людей на той стороне горы, которая была ближе к Галилейскому морю. 
Затем, когда наступила ночь, Иисус сказал Своим ученикам переправиться на другой берег 
моря. Затем Он пришел к ним по воде среди бушующего шторма! Что это была за ночь! 
Когда же настал день, в который произошла наша история, толпы недоумевали, куда 
подевался Иисус, и наконец нашли Его, когда Он учил в синагоге в Капернауме на другой 
стороне моря. Они знали, что Он не входил в лодку с учениками, поэтому они были не 
только очень удивлены, но и в замешательстве.  
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Когда они спросили Иисуса, как Он туда добрался, Дух Святой открыл Ему их сердца. Он 
увидел, что они интересовались Им не потому, что их сердца были затронуты той истиной, 
которую Он им явил, но потому, что Он накормил их, когда они был голодны. Неплохо 
иметь около себя такого «доброго дядю» – того, который может взять детский завтрак и 
превратить его в такое количество пищи, которое будет достаточно для 5000 мужчин плюс 
их семьи! Подумайте о том, что это означало для тех людей, которые привыкли жить в 
нищете! Итак, Иисус оценил ситуацию и увидел возможность для поучительной истории, 
которая явит сердце Его Отца уникальным и мощным образом.  

 

Погоня за неправильной пищей 
Иисус указывает Своим слушателям на тщетность того, чтобы тратить свои усилия на 

приобретение такой пищи, которая не является вечной. Он призывает их отдать себя поиску 
настоящей пищи, такой, которая даст им прикоснуться к вечным реалиям, а не просто 
удовлетворит аппетит их тела. Делая так, Иисус еще раз подводит их к их же истории. Он 
побуждает их вспомнить такие отрывки, как Исаия 55, где пророк призывал людей прийти и 
купить пищу и питье, которым не было земной цены, но которые вели к вечному 
удовлетворению сердца и души. Он использует непрямой способ изъяснения, чтобы 
напомнить им о Псалмах 41 и 62, где желание напиться духовной воды Божьего присутствия 
является для них знакомой темой. Но «главной приманкой», которую Иисус выставляет для 
Своей аудитории, является самая известная для них история – выход евреев из Египта и 
обеспечение их манной с неба, которую Отец посылал им по молитвам Моисея. Иисус хочет 
научить их тому, что означает истинный и живой хлеб, истинная пища и тот факт, что Он 
Сам даст им истинный хлеб, которого они ищут. Таким образом, Он бросает «приманку» в 
виде провозглашения, чтобы увидеть, пойдут ли они на нее:  

Старайтесь не о пище тленной, но о пище, пребывающей в жизнь вечную, 
которую даст вам Сын Человеческий, ибо на Нем положил печать Свою Отец, 
Бог. (Иоанна 6:27) 

Они, конечно же, пошли. Их немедленной реакцией было то, чтобы спросить мнение 
Иисуса о том, что им следует делать, чтобы высвободились сила и обеспечение Божьего 
Царства в их жизнь. Иисус отвечает им призывом верить в Него как в Того, Кого послал Бог. 
Это обращение забрасывает «наживку», которую должны были «проглотить» вопрошавшие, 
и их следующий вопрос дает Иисусу прекрасную возможность для того учения, которое Он 
готов был преподать:  

На это сказали Ему: какое же Ты дашь знамение, чтобы мы увидели и поверили 
Тебе? Что Ты делаешь? Отцы наши ели манну в пустыне, как написано: хлеб с 
неба дал им есть. (Иоанна 6:30-31) 

Теперь вся их проблема видна как на ладони. Иудеи хотят увидеть чудо, знамение, 
которое бы показало им, кем является Иисус. Традиционным стандартом для таких знамений 
являлась подача манны с неба во время исхода. Их героем был Моисей, чье лидерство 
подтверждалось в их глазах тем, что когда он молился, падала манна. Их ошибка 
заключалась в том, что в центр свое внимания они поставили личность Моисея, что сделало 
его героем легенд и мифов. Вместо этого им нужно было увидеть, что манна была дана 
Богом в качестве Божественного пророческого прообраза. Бог обеспечил их физическую 
нужду удивительным образом, дав им небесную пищу, которая оказалась простой, но на 
самом деле содержала в себе все необходимое для полноценного питания. Но Он также давал 
им пророческое знамение о том, что однажды Он пошлет им Своего Сына в качестве Хлеба 
Жизни. Он станет их истинной пищей, которая будет источником их жизни навсегда. Хотя 
Он будет выглядеть просто, как обыкновенный человек, на самом деле Он будет Сыном 
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Человеческим и Сыном Божьим. Иисус является Живым Хлебом и Живой Водой, Которые 
будут питать и поддерживать их жизнь всю вечность.  

Иисус отвечает на их вопрос с присущей Ему смелостью и силой:  

Иисус же сказал им: истинно, истинно говорю вам: не Моисей дал вам хлеб с 
неба, а Отец Мой дает вам истинный хлеб с небес. Ибо хлеб Божий есть тот, 
который сходит с небес и дает жизнь миру. 

Этим небольшим заявлением Иисус совершает что-то невероятное. Он провозглашает 
такую истину, которая является чрезвычайно могущественной в том, что она подразумевает, 
хотя произносит ее довольно прозрачно, так чтобы в том случае, если глаза их разумения 
закрыты, они бы ее не поняли. Фразой «Истинно, истинно говорю вам…» Иисус еще раз 
утверждает Свою власть говорить истину в последней инстанции. Что бы ни считали иудеи 
правильным разумением, теперь это получает новое определение, которое дается Тем, Кто 
имеет власть делать это. Затем Он просто утверждает тот факт, что Сам является 
исполнением пророческого образа манны и является истинным Хлебом Божьим, посланным 
с небес, чтобы давать жизнь.  

Иудеи реагируют с минимальным пониманием, и напряжение возрастает:  

На это сказали Ему: Господи! Подавай нам всегда такой хлеб. Иисус же сказал 
им: Я есмь хлеб жизни; приходящий ко Мне не будет алкать, и верующий в Меня 
не будет жаждать никогда. Но Я сказал вам, что вы и видели Меня, и не 
веруете. Все, что дает Мне Отец, ко Мне придет; и приходящего ко Мне не 
изгоню вон, ибо Я сошел с небес не для того, чтобы творить волю Мою, но волю 
пославшего Меня Отца. Воля же пославшего Меня Отца есть та, чтобы из 
того, что Он Мне дал, ничего не погубить, но все то воскресить в последний 
день. Воля Пославшего Меня есть та, чтобы всякий, видящий Сына и верующий в 
Него, имел жизнь вечную; и Я воскрешу его в последний день. Возроптали на Него 
иудеи за то, что Он сказал: Я есмь хлеб, сшедший с небес. И говорили: не Иисус 
ли это, сын Иосифов, Которого отца и мать мы знаем? Как же говорит Он: я 
сшел с небес? (Иоанна 6:32-42) 

Иудеи преткнулись о те слова, которые говорил Иисус. Они претендовали на то, что им 
дано разуметь, но их понимание было ограничено поверхностным отождествлением Иисуса с 
простым человеком. Итак, Он отвечает им еще раз:  

Иисус сказал им в ответ: не ропщите между собою. Никто не может придти ко 
Мне, если не привлечет его Отец, пославший Меня; и Я воскрешу его в последний 
день. У пророков написано: и будут все научены Богом. Всякий, слышавший от 
Отца и научившийся, приходит ко Мне. Это не то, чтобы кто видел Отца, 
кроме Того, Кто есть от Бога; Он видел Отца. Истинно, истинно говорю вам: 
верующий в Меня имеет жизнь вечную. Я есмь хлеб жизни. Отцы ваши ели манну 
в пустыне и умерли; хлеб же, сходящий с небес, таков, что ядущий его не умрет. 
Я хлеб живый, сшедший с небес; ядущий хлеб сей будет жить вовек; хлеб же, 
который Я дам, есть Плоть Моя, которую Я отдам за жизнь мира. (Иоанна 
6:43-51) 

 

Необходимость в настоящей пище 
Та динамика, с которой говорит здесь Иисус, говорит о том, что Бог сотворил людей с 

потребностью в питании, которое приходит к ним извне. Мы не являемся самодостаточными, 
мы не можем возрождаться сами по себе. Напротив, мы нуждаемся в такой субстанции или 
пище, которая будет приходить к нам извне, чтобы поддерживать нашу жизнь. Вечного 
двигателя не существует; в нас самих нет того, что необходимо для постоянно 
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продолжающейся жизни. Мы не можем напитать сами себя; мы должны получить питание, 
которое находится вне нас.  

Бог сотворил нас таким образом, что жизнь будет поступать к нам во взаимоотношениях с 
Ним. Он сотворил нас для того, чтобы ходить в близости с Ним, черпать жизнь от общения с 
Ним, которое приходит к нам различными путями. Когда Адам и Ева ходили с Богом в саду в 
прохладе дня, они делали нечто большее, чем просто проверяли растения, чтобы увидеть, 
правильно ли ведет Адам садоводство. Они вместе получали питание, черпая свою жизнь от 
Жизни и Присутствия Божьего. Вся жизнь была в Нем, от Него Адам и Ева получали пищу и 
силу. 

Бог обеспечил пищей эту пару, но на самом деле источником их силы было Его 
благословение и присутствие. Он дал им дело, но это не было рабским трудом. Это было 
радостное сотрудничество в руководстве творением, которое исходило из контекста близкой 
и продолжающейся дружбы с Богом. Он дал им власть над всем, что сотворил, но не для 
того, чтобы они находили свою значимость в этом могуществе. Бог предназначил им 
впитывать Себя, чтобы таким образом они смогли осознать свое настоящее достоинство и 
судьбу в качестве наследников Божьих и партнеров Его вечного Сына.  

Не случайно, что враг пришел, облачившись в обманчивую красоту, чтобы отвлечь 
внимание людей на другой вид насыщения. Сатана начал фокусировать их глаза на 
материальной пище, искушая их увидеть в ней питательный источник для себя. Подход 
сатаны был таким, чтобы заставить Адама и Еву усомниться в том, что Бог на самом деле 
сказал, и его целью был посев сомнения в их разум об истинном отношении Бога к ним. Они 
начали сомневаться в том, на самом ли деле Бог намеревался дать им самое лучшее. Они 
задавались вопросом, действительно ли Он восполнит их желание быть значимыми и иметь 
близость и великую судьбу. Сатана играл на их настоящем чувстве величия, но убедил их в 
том, что они должны были сами обрести его, вместо того чтобы уповать на Отца, Который 
дал бы им это по благодати в Свое время.  

В противоположность сказанному выше поразмышляйте над словами Давида, который 
озвучивает свою уверенность в своевременности Божьего обеспечения:  

Очи всех уповают на Тебя,  
И Ты даешь им пищу их в свое время;  
Открываешь руку Твою  
И насыщаешь все живущее по благоволению.  
(Псалом 144:15-16) 

Как видим, план Отца состоит в том, чтобы дать нам все в нужное время. Существует 
совершенное время, которое Отец установил в Своем сердце для осуществления каждой 
вещи под небом. Он даст нам все тогда, когда это послужит нашему благословению, 
максимальному удовольствию и славе. Бог сфокусирован исключительно на максимальной 
славе для Самого Себя, и Его стратегией в этой окончательной славе является совершенное 
украшение Его сыновей и дочерей. Он представит нас Своему Сыну, нашему Жениху 
Иисусу, приготовленными совершенным образом, ослепительно сверкающими и 
блистающими, как подходящая пара Его Сыну, увенчанная Его славой.  

Во второй главе книги Есфирь находится чудесный пример того, о чем говорилось выше. 
Царский евнух, человек по имени Гегай, выбрал Есфирь в качестве одной из кандидаток на 
вакансию новой жены царя. После отпадения от благодати предыдущей царицы по имени 
Астинь был произведен тщательный отбор девушек, чтобы найти подходящую пару для 
царя, который разделит с ней свою славу и власть. Есфирь, которая является прообразом 
Невесты Христовой в этой истории, находит расположение Гегая. Этот человек является 
прообразом Духа Отца в подготовке Есфири к тому, чтобы предстать перед царем. Он 
обеспечивает ее двойной порцией всевозможных притираний, дает ей семь служанок, чтобы 
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они помогли ей подчеркнуть ее красоту, и наблюдает за процессом ее очищения и обучения, 
чтобы она завоевала сердце царя максимально.  

Именно так Отец поступает и с нами. Ради Собственного удовольствия, чтобы 
представить нас непорочными и сияющими Своему Сыну, Он дает нам все, в чем мы 
нуждаемся, как раз в правильное время. Стратегия же врага, как это было с Адамом и Евой, 
заключается в том, чтобы попытаться убедить нас, что Бог не достоин доверия в этом 
процессе. Сатана хочет, чтобы мы верили, что если мы хотим иметь судьбу, то мы должны 
взять ее в свои руки, и если мы хотим реализовать себя, то должны сами взяться за это. Мы 
должны взять под контроль свое саморазвитие и ухватиться за другие источники питания. 
Мы должны контролировать весь процесс подготовки, чтобы самим нарядить себя. Вера в 
ложь врага – это трагическая ошибка.  

 

Настойчивый поиск пищи 
Я не горю все это для того, чтобы мы были пассивными в поисках пищи для своей души. 

Желание насытиться, возможно, является самым мощным желанием человеческих существ. 
Люди, оказавшиеся в отчаянной ситуации, сделают практически все, чтобы найти пищу и 
выжить, даже если это будет означать нечеловеческий выбор.  

Используя гораздо более позитивный образ, хочу рассказать о своей старшей дочери 
Элисон, которая, будучи младенцем, очень любила сосать молоко из материнской груди. 
Должен сказать, что это маленькое дитя любило поесть, и когда наступало время 
следующего кормления, не было ничего, что бы могло стать у нее на пути! Она кричала до 
тех пор, пока до нас не доходило, чего она хочет, а затем, при первом же намеке на реакцию 
Мэри, она начинала рыть ее одежду, устремившись к единственной цели – присосаться к 
источнику своего питания. Ей было все равно, кто еще находился в комнате, или где мы 
были, и было ли это удобно. Она хотела есть и хотела прямо сейчас! 

Думаю, что никто из нас не вырос из этого желания насытиться. В каждом человек 
присутствует сильное желание иметь чувство удовлетворения тела, души и духа, и мы 
сделаем все, чтобы утолить этот голод. Стратегия врага во всей истории состояла в том, 
чтобы играть на этой страсти. Он старается сделать так, чтобы мы перестали доверять 
истинному Источнику нашего насыщения и обратились к таким вещам, которые никогда не 
предназначались для обеспечения наших нужд. Все, что находится в нашей жизни, в лучшем 
случае было предназначено для того, чтобы быть средством поддержки, с помощью которого 
питание от Отца должно было к нам поступать. Это никогда не было предназначено для того, 
чтобы быть источником нашего питания. Из-за влияния врага и наших глупых решений 
человек постоянно игнорировал истинный Источник питания и гонялся за таким хлебом, 
который не насыщает.  

Во всей своей истории Божий народ слышал Его голос на расстоянии, говорящий: 
«Придите ко Мне, придите ко Мне! Я есть ваша Жизнь, Я есть ваша Пища, Я ваш 
Обеспечитель, Я ваш Целитель, Я ваш Источник, придите ко Мне». Но история человечества 
– это история людей, отвращавшихся от этого голоса и обращавшихся к таким вещам, 
которые были более осязаемыми. Мы хотим того, что мы можем потрогать, ощутить и 
понять. Мы отвратились от питающего Отца. История Божьего народа полна подобного рода 
трагических событий – от народа Израильского до современной Церкви, включая тебя и 
меня. 

Почему мы постоянно делаем один и тот же выбор, если вся история кричит нам о его 
тщетности и бесполезности? Помните ли вы, что в главе 3 я говорил о склонности овцы 
ходить своим путем? Мы можем зациклиться на том, чтобы уткнуться носом во что-либо и 
начать двигаться в таком направлении, которого Бог нам не задавал, и делать что-то свое. 
Мы можем даже услышать Его голос, зовущий нас в другом направлении, но мы все равно 
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слушаем зазывающую песню лукавого. Тогда мы решаем, что лучше знаем, как получить то, 
что даст нам жизнь и успех. Мы думаем, что если только сможем иметь связи, или добиться 
положения, или купить ту или иную одежду, или подключиться к одной из тысячи вещей, 
наша жизнь будет лучше и полней. Мы игнорируем голос Отца, который зовет нас в место 
близости, потому что думаем, что это зря потраченное время. Мы жаждем удовлетворения и 
счастья и думаем, что «если это есть, то все зависит от меня!» Как трагично и глупо!  

Прислушайтесь к мудрости автора притч, когда он описывает голос блудницы, которая 
зовет нас к неправильному виду наполнения: 

Женщина безрассудная, шумливая,  
Глупая и ничего не знающая  
Садится у дверей дома своего на стуле,  
На возвышенных местах города,  
Чтобы звать проходящих дорогою,  
Идущих прямо своими путями:  
"Кто глуп, обратись сюда!"  
И скудоумному сказала она:  
"Воды краденые сладки,  
И утаенный хлеб приятен".  
И он не знает, что мертвецы там,  
И что в глубине преисподней зазванные ею.  
(Притчи 9:13-18) 

Наше общество изобилует такого рода вещами. Дороги истории усеяны 
катастрофическими последствиями в жизни людей, которые искали питания в неправильных 
местах и из неправильных источников. Мы бездумно прислушиваемся к голосу лукавого, 
который зовет нас прочь от истины Божьего обеспечения к таким вещам, которые кажутся 
более доступными. Мы присоединяем себя к работе, полагая, что там мы найдем 
необходимое обеспечение. Мы присоединяем себя к правильному спортивному центру, 
думая, что там мы оправимся. Мы подключаем себя к правильной церкви, полагая, что 
обретем свою значимость и важность в системе. Мы подключаем себя к греховным 
отношениям, думая, что они станут источником нашего счастья и удовлетворения.  

Стратегия врага все это время заключалась в том, чтобы разрисовывать фасад этой 
надуманной жизни, которая находится в этих источниках. Он хочет, чтобы ты думал, что 
если ты купишь хлеб из этого магазина, то он напитает тебя, если ты купишь питье в этом 
месте, то оно утолит твою жажду. Эта безрассудная женщина громко кричит: «Приди, ешь и 
пей здесь, воды краденые сладки, и утаенный хлеб приятен». Ты заметил, как заканчивается 
эта притча? «И он не знает, что мертвецы там, и что в глубине преисподней зазванные ею». 
Когда мы подсоединяем себя к этим источникам, думая, что они дадут нам жизнь и смысл, 
на самом деле мы впитываем в себя разбитую жизнь людей и разложение тех систем, от 
которых мы пьем. Вместо того чтобы получить Жизнь Божью, мы открываемся для 
ущербной и грязной реальности нечестивой системы и людей и начинаем умирать. 
Упадочное состояние нашего общества и культуры является прямым результатом 
решительных усилий людей найти жизнь и смысл там, где их нет. 

Меня постоянно поражает навязчивое использование рекламных роликов и образов, 
нацеленных на возбуждение наших чувств, в сегодняшней культуре, чтобы реализовать и 
продать абсолютно все, что выставлено на рынок. Мы не продаем продукты, – мы продаем 
сексуальность, обещание счастья, иллюзию успеха и влияния. Рынок стремится вызвать 
нездоровый аппетит, предлагая фальшивую пищу плотского удовлетворения, и мы снова и 
снова попадаемся в эту ловушку. Тысячи раз в день нас бомбардирует голос безумной 
соблазнительницы: «Иди сюда, покупай и пей из этого колодца». Но это колодец смерти.  
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Почему мы считаем, что стратегией врага номер один является развал семьи и разрушение 
близких отношений между мужем и женой? Потому что Бог организовал все так, чтобы дома 
ребенок учился пить от здоровой матери и есть хлеб своего отождествления и ободрения, 
который даст ему здоровый отец. План Бога состоит в том, чтобы ребенок получал здесь 
здоровую пищу. Получая питание для своего духа в подобном окружении, ребенок может 
возрасти в зрелости, понимая, как обращаться к Небесному Отцу как источнику всяких благ. 
Но во многих домах обитают взрослые дети, у которых разбитые души и нерешенные 
проблемы со своим тождеством, людьми, которые ищут свою значимость во внешних вещах. 
Их дух разрушен, и они не могут найти удовлетворение и счастье в погоне за «американской 
мечтой». У них нет ничего, что бы предложить друг другу. Мир и церковь сегодня 
наполнены голодными, слабыми и опустошенными людьми, не имеющими надежды, с 
сердечными болями и одиночеством. Их судьбы разбиты, у них нет понимания того, как есть 
и пить жизнь, которая находится только в Боге.  

Народ Божий болеет; маленькие дети, которым не достает пищи, страдают от болей 
голода, и все это лишь боли и боли. Поэтому мы бежим из одного места в другое, от одного 
пустого колодца к другому, от одного разбитого человека к другому, от одной работы или 
бизнеса к другой или другому, от одного дома к другому, от одного города к другому, все 
дальше и дальше, ad infinitum, ad nauseum (лат.: до бесконечности, до отвращения). Мы 
бегаем туда и сюда, туда и сюда, снова и снова ища пищи, и не можем ее найти. «Роллинг 
Стоунз» были пророками своего времени, когда орали, что они «никак не получат 
удовлетворения».  

 

Реальность настоящей пищи 
Итак, все это плохие новости. Но хорошая новость состоит в том, что у нашего Бога Отца 

есть что сказать нам. Он проговорил к нам в Своем Сыне Иисусе Христе, Который 
обращается к нам со словами: «Я Хлеб Жизни, Я Живая Вода». Иисус не пришел в гневе к 
голодным и алчущим людям, чтобы ткнуть в них пальцем и сказать: «А ну-ка подтянитесь и 
приведите себя в порядок!» Он понимал гложущее их желание. Иисус знает, что значит для 
нас жаждать Отцовского питания, потому что Он сотворил нас такими. Это был Его замысел, 
чтобы мы жили в таких близких взаимоотношениях с Отцом, что жизнь постоянно текла бы 
к нам, как она постоянно текла к Нему от начала времен. Он ходил в такой близости с 
Отцом, что мог сказать Своим ученикам: «У Меня есть пища, о которой вы не знаете! Пища 
Моя есть творить волю Моего Отца, и Он постоянно питает Меня любовью и милостью, день 
за днем открывая Мне Свою волю и планы».  

Отцовское сердце Бога – это такое сердце, которое бьется со страстью, чтобы 
удовлетворить сильное желание твоего сердца по насыщению. Он приходит к тебе сегодня и 
говорит: «Я есть Источник жизни, и Я сделал Свою жизнь доступной тебе через Моего Сына 
Иисуса. Приди и пей от Меня через Него, и ты никогда не будешь голодать или жаждать 
снова!» Сердце Отца так широко открыто для нас, что Его жизнь нам вполне доступна.  

Однажды я повез команду служителей в Эль-Пасо, штат Техас, чтобы посетить служение 
отца Рика Томаса, католического священника, который служил бедным в Эль-Пасо и в 
соседнем городе Хуарес, что в Мексике. Находясь там, мы имели возможность служить в 
тюрьмах и психиатрических больницах Хуареса, и Господь показал нам что-то очень 
поразительное. В тюрьмах того города в то время была такая политика, что заключенным не 
давали пищи. Если члены семьи не принесут им еду или кто-то другой не сжалится над 
ними, заключенные просто оставались без пропитания. Отец Рик и его команда приходили и 
несли послание Евангелия этим мужчинам и женщинам, призывая их к взаимоотношениям с 
Христом, а затем кормили этих заключенных. Заключенные выходили из своих камер во 
двор, где им давали очень калорийный напиток, содержащий множество витаминов и 
полезных добавок, а также плотный пшеничный хлеб, богатый питательными веществами. 
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Такой хлеб нельзя было купить на местном рынке, – это был специальный хлеб! Говорю вам, 
было откровением видеть этих мужчин и женщин, принимавших этот хлеб как саму жизнь! 
Они были голодны, а Отец с радостью кормил их. Точно так же Иисус призывает нас 
увидеть, что Он есть Хлеб Жизни, Тот, от Которого мы можем получить всю свою жизнь.  

 

Три пути получения настоящей пищи 
Как мы принимаем в себя эту небесную пищу? Из чего состоит процесс наполнения себя 

Им, чтобы наша жизнь сияла славой Господа, явленной на наших лицах? Я думаю, что есть 
три простые реальности, с помощью которых мы можем жить в полноте насыщения Божьим 
присутствием. Сейчас я хочу рассмотреть первые две, а третью оставить на потом и 
рассмотреть в конце этой главы. Первая реальность состоит в том, чтобы обратиться от 
фальшивых источников питания, а вторая – чтобы жить в присутствии Иисуса.  

В данный момент я только что вернулся из недельного служения в Коне, что на Гавайях, в 
Университете Народов. Это хорошо известный кампус, связанный с «Молодежью с 
миссией». Для меня было привилегией иметь с собой несколько человек из нашего состава 
Международного Дома Молитвы в Канзас-Сити. Сет Паркс, замечательный молодой лидер 
прославления из IHOP, вел поклонение однажды вечером, и присутствие Господа было 
восхитительным с самого начала. После служения к Сету подошел молодой человек из 
собрания и спросил его, почему произошло так, что не понадобилось «разогрева», что в тот 
момент, когда заиграла музыка, сразу же можно было ощутить присутствие Господа.  

Я могу сказать вам почему. Потому что Сет живет в присутствии Иисуса. Сын Божий стал 
пищей и питьем Сета. Он отключился от таких источников, которые могли загрязнить 
течение его жизни и его единственным источником является Сын Божий. Сет и его молодая 
невеста Эрин сделали Всевышнего своим убежищем; они отсоединились от мира 
развлечений, чтобы поклоняться Иисусу. Они приняли для себя стиль жизни поста и 
молитвы, потому что хотят жить в Его присутствии и питаться Его жизнью. Они решили для 
себя, что их тождеством не является то, что думает о них мир, и оно не зависит от уровня их 
дохода. Они решили, что для них будет достаточно Иисуса, и Он остается верным для них 
день за днем. Поэтому, когда Сет берет первые аккорды на своей гитаре во время 
поклонения, он просто приглашает других людей войти в то место, где он живет все время. 
Стол накрыт всегда, Хлеб Жизни постоянно на столе, и Вода Жизни течет к ним свободно.  

Первым шагом к жизни в полноте питания Отца является осознание того, что такая жизнь 
возможна только в Его присутствии. Поэтому отвернись от всего остального и повернись к 
Нему. Развивай жизнь молитвы и поста. Откажись от заблуждения, что смысл и 
удовлетворение можно найти, ходя своими путями. Добиваясь этого своим путем, ты не 
достигнешь этого никогда. О, возлюбленный, как бы я хотел передать тебе страсть в моем 
сердце, когда я пишу это! Отец жаждет заключить тебя в Свои объятия, дать тебе Свое 
обеспечение жизни и любви, но Он не будет принуждать тебя к этому. Он только пригласит 
тебя оставить фальшивую пищу земных поисков и прийти к Нему в место поклонения.  

Видите ли, только в месте поклонения мы пьем от Его жизни. Когда мы служим Ему в 
Духе и истине, сладкое вино Его присутствия высвобождается для нас. Хлеб Жизни 
преломляется для нас, когда мы встречаемся со Словом Божьим, Человеком Иисусом 
Христом, явленным в Писании. Здесь нет секретных путей, и мы не должны делать ничего 
мистического и необычайного, чтобы найти эту жизнь. Она прямо перед нами, каждый день 
и на каждом месте. Мы просто отворачиваемся от иллюзий, которые обещают 
удовлетворение, но никогда его не дают, и поворачиваемся к прекрасному Человеку Иисусу, 
по мере того как Он являет любовь Отца к нам день за днем. Мы делаем это во время 
личного и общего поклонения. Это происходит тогда, когда мы размышляем над Писанием, 
перевариваем его, проговариваем и поем истины Слова Божьего. Когда мы предаем себя 
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поклонению и Его Слову, мы обнаруживаем, что наши души насыщаются реальной пищей, и 
настоящее питье Его жизни становится доступным для нас. Это так просто и легко, и другого 
пути нет!  

Когда я пишу эти строки, передо мной возникает картина того, как новорожденный 
кенгуренок находит свое место питания. Малыш рожден, и ему нужно пробраться через 
шерсть матери в сумку, где он присасывается к источнику его жизни и начинает пить 
материнское молоко. Малюсенький кенгуренок полон решимости добраться до того места, 
так как само его выживание зависит от этого. Затем, добравшись туда, он подсоединяется к 
своему источнику и остается там до достижения своей полноты и силы.  

Я хочу побудить тебя поклоняться подобным образом, искать тайного места Всевышнего 
с такой же решимостью. Пойми, что само твое выживание зависит от того, найдешь ли ты 
это истинное место наполнения и удовлетворения. Пойми также, что Отец сделал это место 
вполне доступным для тебя. Пробирайся через лабиринты пустых отвлечений и найди то 
место, где течет Его жизнь. Он очень хочет быть найденным, Он очень хочет обеспечить 
тебя всем, в чем ты нуждаешься. По мере того, как ты ищешь Его присутствия в поклонении 
и в реальности Слова Божьего, твоя душа будет укрепляться. Ты начнешь жить в здоровой и 
жизнедышащей реальности, которой является само присутствие Бога.  

Я думаю, что для многих из нас, особенно для тех, кто принадлежит к консервативной 
протестантской формации, это подразумевает полное переосмысление празднования 
причастия или хлебопреломления. Слишком долгое время мы, евангелисты, упускали 
красоту и силу Вечери Господней, так как свели ее к простому поминальному обряду, вместо 
того чтобы рассматривать ее как встречу с могуществом Господа, какой она задумана быть.  

В Иоанна 6:55-56 Иисус заявил, что в принятии хлеба и вина есть реальность и сила, 
которые приводят нас в глубокую близость с Ним: 

Ибо Плоть Моя истинно есть пища, и Кровь Моя истинно есть питие. Ядущий 
Мою Плоть и пиющий Мою Кровь пребывает во Мне, и Я в нем. 

Это утверждение включает в себя больше, чем простое поминание. Здесь используется 
такой язык, который передает встречу с силой, и я хочу побудить вас пересмотреть свои пути 
и погрузиться в тайну Его Присутствия в хлебе и вине. Я верю, что Дух Святой будет рад 
восстановить для нас ощущение благоговения и изумления, которое переполняло раннюю 
Церковь, когда она участвовала в Вечере Господней. Он поможет нам понять и вновь 
пережить все то, что имеет для нас Иисус, когда мы имеем с Ним общение.  

Последним измерением получения питания от Небесного Отца является то, чтобы стать 
частью живого общения возрастающих верующих, которые вместе переживают жизнь 
поклонения и роста в Слове, которую я только что описал. Я поместил эту реальность 
последней, так как она является эффективной только в свете первых двух реальностей. 
Одной из главных причин того, почему люди разочаровываются во взаимоотношениях с 
людьми из церкви, является то, что мы думаем, что можем найти жизнь во 
взаимоотношениях без того, чтобы предать себя поклонению, поглощению Слова и молитве. 
Первая заповедь о том, чтобы возлюбить Бога всем своим сердцем, душой, разумением и 
силой, всегда должна оставаться на первом месте, иначе вторая заповедь горизонтальных 
взаимоотношений никогда не будет эффективной. Но как только первая заповедь ставится на 
свое место, жизненно важным становится наличие реальной жизни в общении с другими 
верующими.  

Богу нравится открываться нам друг через друга. Во время взаимного служения Отец 
вводит нас в то же партнерство с Ним, какое знал Иисус. Мы являем друг другу жизнь 
служения, которая была Его Собственной пищей и питьем. Отец желает, чтобы мы были 
каналами Его жизни друг для друга. Он хочет, чтобы мы объяли друг друга святостью и 
благочестивой любовью, заботились друг о друге и служили друг другу в Духе Христа. Так 
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наша жизнь будет правильно сокрушена. Мы будем изливать себя в любящем 
самопожертвовании, как и Его жизнь была сокрушена и излита. Мы пьем от Него друг через 
друга, и жизнь Тела Христова созидается и укрепляется.  

Подобное происходит в тех семьях, которые возникают благодаря здоровым 
взаимоотношениям, а также в тех малых группах, которые отдают себя взаимной любви. Это 
приходит тогда, когда мы вместе молимся, трудимся рука об руку, служим друг другу в Духе 
Христа. Это приходит по мере того, как мы учимся принимать друг друга святым образом и 
получать исцеление своей сокрушенности в любви Иисуса. Это должно происходить в 
семьях между семейными парами, а также между родителями и их детьми. Это должно 
происходить в малых группах и во время служения, когда мы ободряем друг друга словами 
Иисуса и смотрим друг на друга глазами Духа Божьего. 

По мере того, как это будет происходить, начнут появляться некоторые плоды. Отрывок 
из Иоанна 6 гласит, что там будет удовлетворение для жаждущих, конкретное место 
убежища, которому нет конца. Притчи 9 говорят нам, что если мы будем пить от жизни 
Отца, в нашей жизни проявятся мудрость и разумение. Но есть один отрывок, который 
реально захватывает мое сердце по этому вопросу, и находится он в книге Исаии, глава 60. Я 
просто хочу перефразировать стихи 15 и далее. Там сказано, что хоть ты и был забыт и 
ненавидим, и никто мимо тебя не проходил (никто не интересовался твоим существованием), 
хотя ты оказался в полном одиночестве, хотя ты был забыт и брошен, как голодное дитя на 
краю дороги, покинутый на какой-то свалке, Бог сделает тебя вечной гордостью и радостью 
многих родов. Ты будешь пить молоко народов, будешь сосать Царскую грудь и получишь 
питание от Отца. Результатом будет то, что ты познаешь, что Господь есть твой Спаситель, 
твой Искупитель, Сильный Иакова. Он заберет все худое из твоей жизни и даст тебе лучшее, 
Он заберет то, что испорчено, и даст тебе то, что чисто, когда ты будешь питаться и пить от 
Него. Он говорит:  

Я поставлю правителем твоим мир и надзирателями твоими – правду. Не 
слышно будет более насилия в земле твоей, опустошения и разорения – в 
пределах твоих; и будешь называть стены твои спасением и ворота твои – 
славою. Не будет уже солнце служить тебе светом дневным, и сияние луны – 
светить тебе; но Господь будет тебе вечным светом, и Бог твой – славою 
твоею. Не зайдет уже солнце твое, и луна твоя не сокроется, ибо Господь будет 
для тебя вечным светом, и окончатся дни сетования твоего. И народ твой весь 
будет праведный. 

Когда? Когда ты упоишься из Царских грудей, когда ты насытишься от Отца. Тогда ты 
возьмешь во владение землю вовеки, полноту Царства Божьего.  

Я призываю тебя всем, что есть во мне: пей от Источника Жизни, Небесного Отца, 
явленного в лице Иисуса Христа. Он есть все, что тебе нужно.  
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Глава 7 

Отец смирения 
(Луки 14:1-14) 

 

 

 

 

 

 

Одна из больших радостей, которая растет в моих собственных переживаниях, является 
практика размышления о природе Бога, явленной через жизнь Иисуса, как это записано в 
Евангелиях. Когда Иисус ходил по земле, Его огромнейшим желанием была демонстрация 
истинного характера Отца в бушующем море человеческого существования. Явление 
настоящей природы Отца было страстью сердца Иисуса. Интересно наблюдать за тем, как 
ученики сражались за то, чтобы вместить того Бога, Которого Иисус являл им день за днем. 
Ожидания их сердец сильно отличались от действительной истины, которую время от 
времени Иисусу приходилось напоминать им: что Он и Отец были одним целым, и что Отец 
был точно таким, как Он.  

В самом конце Своего пребывания на земле Иисус делает следующее утверждение, 
записанное в Иоанна 14:7:  

Если бы вы знали Меня, то знали бы и Отца Моего. И отныне знаете Его и 
видели Его. 

Филипп отреагировал на слова Иисуса просьбой о том, чтобы Господь явил им Отца, и 
если Он сделает это, то это удовлетворит желание их сердец. Просьба Филиппа отражает 
глубочайший крик человеческого сердца, который состоит в том, чтобы знать Отца и видеть 
проявление Его личности. Но Филипп упустил из виду тот факт, что время, проведенное 
Иисусом с ними, служило именно этой цели, поэтому Иисус ответил ему мягким, но метким 
увещеванием:  

Столько времени Я с вами, и ты не знаешь Меня, Филипп? Видевший Меня видел 
Отца. 

«Видевший Меня видел Отца». Какое потрясающее утверждение! Оно означает, что если 
мы посмотрим на описания Иисуса в Евангелиях, размышляя о том, как Он обходился со 
слабыми человеческими существами день за днем, мы придем к самому ясному пониманию 
выражения характера Бога, того Отца, Которого мы сильно хотим знать.  

В Луки 14:1-14 нам представляется еще одна возможность заглянуть в характер Отца, 
который открывается в жизни и учении Иисуса. Это такой эпизод, который показывает 
смирение Бога, тот факт, что Он является Отцом смирения. Иисус снова оказывается в такой 
ситуации, которая была накалена до предела. Совершенно очевидно, что Он утвердил Свой 
авторитет в качестве Равви, уважаемого учителя религиозной истины. Ясность Его учений 
плюс чудодейственная сила, которая сопровождала Его, куда бы Он ни шел, сделали Его 
центром внимания каждой группы людей в культуре того времени.  

Из-за такой всевозрастающей известности Иисус становится особой мишенью для 
фарисейских подозрительных глаз. Они хотят прощупать Его, проследить каждый Его шаг, 
чтобы попытаться вычислить способ контроля над Ним. Его слова и дела неоспоримо 
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могущественны. Он оказал влияние на многих людей, потому Его следует принимать 
всерьез. Поэтому Он был приглашен в качестве почетного гостя на званный обед к одному из 
фарисеев. В чисто мирском понимании такое приглашение могло означать реальную 
возможность подняться по карьерной лестнице. Ведь тебя заметили очень влиятельные 
люди! Тем не менее, Иисус решительно отказался играть в обычную игру, в которую 
религиозные лидеры по всей земле играют уже на протяжении тысяч лет. Это игра, целью 
которой является заполучение положения, признания, власти и авторитета в структурах 
человеческого общества. Все выглядело так, что Иисусу не было никакого дела до всего 
этого, кроме того, Он совершенно не стеснялся выступать против той системы, которая 
пропагандировала подобные отношения.  

 

Неправильное понимание 
Один из взглядов, против которых постоянно выступал Иисус, состоял в неправильном 

понимании Субботы фарисеями. В своем сердце Бог намеревался сделать этот день 
воздержанием от обычной деятельности и временем встречи с Ним, а вместо этого он 
превратился в еще одну религиозную обязанность. Субботний день регулировался жесткими 
правилами, невыполнение которых влекло за собой неизбежное осуждение, и по большей 
части был лишен нежной близости с Отцом и того освежения, для которого он и был 
предназначен.  

Итак, когда Иисус увидел человека, страдающего от водянки, который также 
присутствовал на этом обеде, нежная милость Его сердца столкнулись с религиозными 
ожиданиями фарисеев. Иисус поднял вопрос о том, было ли позволительным исцелять в 
субботу. Было ли оправданным в день покоя доставить покой человеку, изнуренному в теле 
и душе из-за его тяжелой и, скорее всего, смертельной болезни? У фарисеев не было ответа 
на этот вопрос. Можно только представить себе то негодование и ту ярость, которые 
охватили их сердца, когда на виду у всех открылось поверхностное и жестокосердное лицо 
их религиозного понимания.  

Когда Иисус исцелил этого человека, Он продемонстрировал одну из самых 
изумительных реальностей характера Отца: то, что Бог является Отцом смирения. Он тот 
Бог, Который занимает самое низкое место, предпочитая служить нуждам больного 
человека, вместо того чтобы заботиться о своей кратковременной выгоде. Иисус становится 
на место слуги с целью благословения и высвобождения сокрушенных людей в целостность, 
и это Его слава поступать так. Иисус жил от Своих близких отношений с Отцом, которые 
бросались в глаза всем. Он озвучил Свой принцип действия в другой Субботний день, когда 
повстречался с человеком в купальне Вифезда в Иоанна 5, где Он сказал следующие слова:  

Отец Мой доныне делает, и Я делаю. Сын ничего не может творить Сам от 
Себя, если не увидит Отца творящего: ибо, что творит Он, то и Сын творит 
также. Ибо Отец любит Сына и показывает Ему все, что творит Сам. (Иоанна 
5:17,19-20) 

Иисус постоянно жил в Субботнем дне, в месте покоя, пребывая в смиренной любви и 
милости Отца, что выражалось через непрестанное откровение того, что говорил и делал 
Отец. Фарисеи разозлились, так как Иисус «творил» в субботу, но они абсолютно ничего не 
поняли. Центральным предназначением Субботы было приведение измученных людей к 
встрече с Богом Отцом, Который дал бы им покой. Не было так, что Иисус высокомерно 
нарушал Закон, – Он находился в месте смирения, кротко исполняя назначение Закона. Он 
хотел привести израненных и уставших людей к встрече с живым Богом. Его служение 
больным и разбитым людям было демонстрацией смирения, которое шло прямо из сердца 
Отца. 
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Борьба за положение 
Ситуация накаляется в последующих стихах Луки 14. Иисус видит один из самых 

распространенных симптомов ущербности человека, а именно: борьбу за то, чтобы оказаться 
на высоком и почетном месте. На подобных банкетах действовал определенный порядок, так 
сказать, правила этикета, регламентирующие процедуру занятия лучших мест, и гости 
поднимали шум и гам вокруг этих мест. Они хотели, чтобы другие люди видели их на 
почетном месте и знали о том, какое высокое положение они занимают в иерархии 
человеческого общества. К несчастью, некоторые из них заняли такие места, которые 
заранее были предназначены для других людей, и теперь они должны подвергнуться 
унижению, когда их пересаживали на более низкие места на глазах у всех присутствующих 
гостей.  

Эта ситуация показывает то напряжение, которое присутствует в сердце каждого 
человека. В разуме и духе любого человеческого существа живет чувство, что мы должны 
быть кем-то, и что другие люди обязаны заметить нас и дать нам дорогу. Я верю, что 
подобное ощущение дано нам Богом, являясь отпечатком нашего тождества, которое 
является частью природы Божьей, по образу Которого мы сотворены. Он есть Царь царей и 
Господь господствующих! Он несравненный Творец, Всеведущий и Всемогущий Бог, перед 
Которым непременно склонится всякое колено, а мы – Его сыновья и дочери! Мы были 
сотворены, чтобы стать царями и царицами, сонаследниками Христу в тайнах Божьих. Мы 
были предназначены править, предопределены к величию, и осознание этого Божьего 
замысла является тем, что мотивирует нас день за днем.  

Принимая во внимание все это, я верю, что Иисус был очень деликатен в Своих 
корректирующих замечаниях гостям. Случались и другие ситуации, в которых Его ученики 
захватывались величием и высоким положением, и Иисус никогда не ругал их за это 
желание. Более того, я верю, что Иисус утверждал их желание быть великими. Но Он всегда 
выделял это желание, наставляя их в том, что их величие заключалось не во внешнем 
положении или власти. Иисус учил их тому, что величие коренится в знании Отца, в месте 
близости с Ним.  

В Луки 10 Иисус послал учеников, чтобы они служили в силе Духа Святого. Они 
возвратились с великой радостью, рассказывая истории о том, как проявлялась сила Божья в 
различных ситуациях! Они были в восторге от власти Иисуса, которая была высвобождена 
для них, и что бесы ада убегали, когда ученики повелевали им в силе имени Иисуса. Иисус 
праздновал эту победу вместе с ними! Писание гласит, что Иисус радовался вместе с ними в 
Духе Святом, но затем возвратил их в реальность, в место взаимоотношений с Отцом. Он 
наставлял их не находить свою радость в самом факте духовной силы и власти, но главным 
образом радоваться тому факту, что их имена записаны на небесах. Другими словами, тому, 
что Отец знал их, кто они такие. Это и есть место величия! Отец знает твое имя! Радуйся 
этому! И все остальное встанет на свои места.  

 

Обретение истинного величия 
Трудность возникает в нашем понимании того, как обрести величие. Из-за нашего 

ущербного состояния мы утратили то ощущение удовольствия и восторга, которое Бог 
питает к Своим детям, то Отцовское наслаждение, которое являлось корневой системой 
жизни Иисуса. Из-за своего греха мы отпали от благодати; мы потеряли понимание того, что 
Бог серьезно намеревается прославить нас как Своих детей. В своем падшем состоянии мы 
посчитали, что несем ответственность за свое возвышение, поэтому мы всеми силами 
добиваемся власти. Мы отстаиваем свои права, добиваясь самого высокого положения, 
потому что в своем сердце имеем такое впечатление, что оно по праву принадлежит нам! В 
то же самое время мы охвачены страхом из-за того, что мы не сможем получить свое, что нас 
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не признают такими важными и великими, какими мы являемся. Проблема состоит в том, что 
мы не знаем Отцовское сердце смирения, которое полностью вознесет нас, когда мы 
предадим свою жизнь Ему и научимся жить, обладая характером Иисуса.  

Итак, Иисус начинает назидать гостей в том, как достичь максимума удовольствия и 
славы, и Его методология просто ошеломляет! Он озвучивает принцип небесной славы, 
который является прямым отражением характера Бога. Иисус живет по этому принципу и 
являет его прямо посреди них, и мы сейчас его исследуем. Этот принцип выражен в стихах 
10 и 11: 

Но когда зван будешь, придя, садись на последнее место, чтобы звавший тебя, 
подойдя, сказал: друг, пересядь выше; тогда будет тебе честь пред сидящими с 
тобою, ибо всякий возвышающий сам себя унижен будет, а унижающий себя 
возвысится. 

Видите ли вы сердце Отца? Его главной заботой является то, чтобы Его дети пережили 
максимум славы, но Он говорит, что мы должны подойти к этому с правильной стороны. 
Смирение должно стать в основании возвышения! Это то, как действует Царство Божье, и 
обходного пути просто не существует, так как этот принцип основан на самой природе Бога 
как смиренного Отца. Если мы поймем, что учения Иисуса о смирении предназначены 
привести нас к максимуму славы, то мы начнем сообразовывать свои желания с небесной 
реальностью. Тогда мы начнем переживать в своей жизни плод возвышения.  

Большинство из нас не имеет большого опыта в такой духовной культуре, в которой Бог 
рассматривается как Тот, Кто стоит за нас. Мы не привыкли к такому взгляду, что Отец 
наслаждается Своими детьми, пока они находятся в процессе взросления. Большинство 
верующих, если они вообще имеют какое-либо восприятие того, что Бог находит в них 
удовольствие, считают, что Бог может наслаждаться нами только после того, как мы станем 
зрелыми. Мы думаем, что Он будет доволен нами только после того, как решатся все 
проблемы в нашей жизни и мы полностью будем соответствовать образу Иисуса. Мы можем 
с трудом представить такого Бога, Который бы восторгался нами, пока мы еще растем, пока 
мы еще слабые, непостоянные и спотыкающиеся на пути в небо. Мы видим себя 
сражающимися с гордостью, и мы ненавидим сам факт, что нам приходится с ней бороться. 
Мы осознаем, что именно на уровне гордости сатана уловил первых людей и поймал их в 
ловушку, обольстив величием, так что они лишились такой жизни в Боге, которая была для 
них предназначена.  

Нам не удается понять, что то, чем сатана обольстил Адама и Еву, было не заблуждением 
о величии. Это было очень реальное осознание того, что величие было их судьбой. И грех 
состоял не в том, что они желали величия, но в том, что их удалось убедить, что Бог не 
намеревался сделать их великими. Они поверили лжи о том, что если они хотят достичь 
величия, то они должны добиться этого самостоятельно. Сатана убедил их в том, что Богу 
нельзя доверять в достижении этой цели. Поэтому вместо того чтобы вручить себя Отцу со 
смирением, ожидая, что Он вознесет их в надлежащее время, они попытались заполучить это 
величие на своих условиях. Вместо того, чтобы ожидать времени, когда Бог даст им это 
величие силой Своей благодати, они решили, что их ответственность состоит в достижении 
величия собственными усилиями.  

Их выбор имел катастрофические последствия во всей человеческой истории. Результаты 
горделивого поведения, возможно, никогда не выражались более красноречиво, чем в 4 главе 
открытого письма Иакова к Церкви первого века: 

Откуда у вас вражды и распри? не отсюда ли, от вожделений ваших, воюющих в 
членах ваших? Желаете – и не имеете; убиваете и завидуете – и не можете 
достигнуть; препираетесь и враждуете – и не имеете, потому что не просите. 
Просите, и не получаете, потому что просите не на добро, а чтобы употребить 
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для ваших вожделений. Прелюбодеи и прелюбодейцы, не знаете ли, что дружба с 
миром есть вражда против Бога? Итак, кто хочет быть другом миру, тот 
становится врагом Богу. Или вы думаете, что напрасно говорит Писание: "до 
ревности любит дух, живущий в нас"? (Иакова 4:1-5) 

Корнем любого человеческого конфликта является нерешенная проблема гордости, 
душевная борьба за славную судьбу, которая, как нам известно, должна быть нашей. Но 
вместо того, чтобы принять ее из милостивых рук нашего Отца, мы обратились к своим 
собственным средствам, чтобы в жестокой борьбе захватить то, что Он бы дал нам свободно. 
Мы верим в ложь о том, что Бог против нас, а не за нас, что Он тот Бог, Который 
удерживает, а не дает. Мы ошибочно полагаем, что если мы отдадим себя Ему, то Он 
раздавит нас. Мы думаем, что нам придется провести целую вечность в качестве безликих, 
жалких и скучных подобий, которые плывут по небу с арфами в руках, на которых не умеют 
играть. 

Как далеко это от истины! Бог Сам является величайшей Личностью во Вселенной, и Его 
желание состоит в том, чтобы мы полностью сообразовались с образом Его Сына. В 
Человеке Иисусе Христе вся полнота Божья обитает в телесном виде. Так как ты являешься 
Его возлюбленным дитем, Он желает сделать тебя великим. Но мы должны понимать, что 
путь к величию лежит через смирение и дух слуги. Именно этот путь избрал Иисус, и это 
также является нашим путем. Он призывает нас к смирению не для того, чтобы сломать нас, 
и сделать слабыми, но именно потому, что это является тем путем, через который Он 
выражает величие.  

 

Смирение коренится в характере Бога 
Я хочу обратить ваше внимание на несколько отрывков из Писания, которые 

представляют смирение как характерную черту природы Отца. Прежде всего, в Бытии 1 мы 
читаем о том, что при взаимодействии с только что сотворенными людьми Отец первым 
делом «благословил их».23 Здесь использовано еврейское слово «barak» (барак), что означает 
«преклонить колени перед кем-то, чтобы либо благословить его, либо принять 
благословение». В данном случае Творец склоняется перед Адамом и Евой и служит им всем 
тем, что им понадобится для наслаждения и наполнения. Он дает им радость деторождения, 
судьбу владычества и наслаждения обеспечением, тем самым высвобождая для них 
изумительное достоинство и значимость.  

Далее, в Бытии 2:19 Бог приводит к Адаму каждого полевого зверя и каждую птицу 
небесную, «чтобы видеть, как он назовет их»! Это потрясающая картина смирения со 
стороны Бога. Он дает такое достоинство и власть людям с той целью, чтобы разделить с 
ними правление сотворенным миром. Реальность того, что несотворенный Бог снисходит до 
взаимоотношений партнерства с сотворенными существами, чтобы облагородить их, поднять 
до Своего уровня, просто поражает. Создается такое впечатление, что этот Бог не чувствует 
угрозы по отношению к Своему положению власти. Напротив, Он использует эту власть, 
чтобы укрепить и высвободить Свой народ, чтобы люди могли разделить с Ним Его славу.  

Наверное, ярчайшим примером Божьего смирения, записанным в Бытии, является тот 
факт, что Он дает Адаму и Еве право выбирать, иметь с Ним отношения или не иметь. Бог 
задумал такой сценарий, по которому сотворенные личности имеют свободу избирать: либо 
иметь взаимоотношения с Ним, либо отвергнуть Его и следовать своему пути. Это 
невероятная мысль – Бог занимает выжидательную позицию, Он ожидает того, чтобы быть 
избранным людьми! И не только это, но само положение, в которое Он Себя ставит, является 
положением Отца и Жениха! Его сердце наполнено страстью и желанием, и Он открывает 

                                                 
23 См. Бытие 1:28. 
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Себя для возможности быть отвергнутым ради более мелких богов. Это непостижимо! Это 
превыше нашего понимания, что Бог подвергает Себя такого рода уязвимости, ожидая быть 
избранным сотворенными существами так, что это оказывает сильное влияние на Его сердце. 
Чем больше я размышляю над этим чудом, тем больше мое сердце поражается самой этой 
мысли, что Бог Вселенной имеет смирение в центре Своего естества! 

На примере жизни царя Давида Бог рисует пророческий образ характера Своего Сына 
Иисуса, и эта жизнь характеризуется огромным смирением. Давид постоянно возлагает свое 
упование на характер Отца. Давид доверяет Богу, что Тот исполнит обетования, 
произнесенные в жизнь Давида, в Свое время, не манипулируя этими обетованиями и не 
пытаясь взять под контроль их исполнение. Давид стремится к тому, чтобы служить и 
повиноваться, оставляя свое положение и безопасность в руках Бога. Он стоит в Божьей 
благодати, провозглашенной на его жизнь. Он не обращает внимания на насмешки людей, 
когда идет на битву с Голиафом, избирая верить больше в Божью верность, чем в видимую 
реальность ситуации. Он подчиняется неправедному царю, как Иисус подчинялся 
человеческой власти, предавая свою жизнь в руки Бога, Который имеет реальную власть 
поставлять царей и снимать их. Давид жил в месте неослабевающей уверенности в доброте 
Бога, веря в те обетования, которые Бог произнес над ним. Он просто ожидал Господа, 
почему и стал пророческим образом Иисуса Мессии. 

Еще одна пророческая картина об Иисусе, которая является неотразимым откровением 
Его смирения, находится в Исаии 42. Одна из великих Песен Слуги в книге Исаии, 
записанная с первого по четвертый стихи, представляет нам впечатляющую картину стиля 
жизни Сына Божьего. Он имеет тождество Слуги, Которого поддерживает сильная рука 
Божья. Одна эта реальность должна побудить нас принять образ жизни слуги в качестве 
своего жизненного стиля! Слуга поддерживается рукой Божьей! Я хочу жить таким образом, 
а вы?  

Дух Божий почивает на этом Слуге, и Его делом является установление праведности и 
правды до краев земли. Его стиль не является ни вызывающим, ни эгоцентричным. Он не 
жаждет общественного внимания, и Его приоритетом является мягкое обращение со 
слабыми и сокрушенными людьми. Он полон решимости и не свернет с пути в достижении 
праведности. Это Бог смирения, и вся земля с нетерпением ожидает того, чтобы был 
установлен Его Закон. Даже творение стенает по руководству такого Слуги!  

Рассмотрите эти пророческие Писания, которые говорят о том, что Бог наслаждается теми 
людьми, которые имеют смирение в своем сердце. Прежде всего, это провозглашение 
псалмопевца: 

Хоть высок Господь,  
а смиренного видит,  
но гордого узнает издали. 
(Псалом 137:6, KJV) 

Господь со Своей высоты видит смиренного. Это подразумевает, что Бог на таком 
человеке фокусирует Свое внимание особенным образом, в противовес той дистанции, 
которую Он сохраняет по отношению к гордым.  

Затем мы видим взгляд Исаии: 

Ибо так говорит Высокий и Превознесенный,  
Вечно Живущий, – Святый имя Его: 
Я живу на высоте небес и во святилище,  
И также с сокрушенными и смиренными духом,  
Чтобы оживлять дух смиренных  
И оживлять сердца сокрушенных. 
(Исаии 57:15) 
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Этот отрывок из Исаии ясно показывает, что этот Святой считает сокрушенный и 
смиренный человеческий дух Своей подходящей обителью, настолько подходящей, как 
высокое и святое место на небесах! Высокий и Превознесенный находится у Себя дома в 
сердце сокрушения и смирения! 

Есть еще одна картина Божьего смирения у Захарии: 

Ликуй от радости, дщерь Сиона,  
Торжествуй, дщерь Иерусалима:  
Се Царь твой грядет к тебе,  
Праведный и спасающий,  
Кроткий, сидящий на ослице  
И на молодом осле, сыне подъяремной. 
(Захария 9:9) 

Это пророческое обетование, исполнившееся в жизни Иисуса, как об этом написано в 
Матфея 21:5, прямо заявляет, что Царь праведности и спасения обладает природой кротости. 
В самом Своем характере Он является Царем смирения. Это не акция, не вымышленный 
образ, созданный для средств массовой информации, во время избирательной кампании. 
Этот Царь воистину кроток! Это Его природа, и благодаря этому Он находит удовольствие в 
том, чтобы находиться рядом с такими людьми, которые имеют подобное сердце и ум. Он 
предпочитает компанию смиренных людей. Поэтому, когда Он находит их, Он испытывает 
их, чтобы продемонстрировать истинную природу их смирения и кротости, а затем 
возвышает до Своего присутствия, чтобы разделить с ними Свое правление.  

 

Смиренное отношение Иисуса  
С таким описанием характера Иисуса, который дает Ветхий Завет, мы можем видеть Его 

кроткий и смиренный подход к жизни и служению таким, как он есть. Он есть Бог смирения, 
пришедший в кротости, чтобы принести спасение народам земли. Поэтому, когда мы читаем 
евангельские истории и видим Иисуса, пришедшего на землю в виде ребенка, рожденного в 
хлеву, мы начинаем видеть, что Бог действительно намеревается жить в подобном смирении. 
Мы видим, что Он пришел как Слуга, не в явной славе, но как Тот, Кто служит нуждам 
людей день за днем. Он ведом только голосом Своего Отца, как это открывал Ему Дух 
Святой. Мы видим Бога во плоти, доступного, открытого, до которого можно дотронуться. 
Он не отдален от нас, Он один из нас. Он не защищен группой телохранителей, которым 
дано задание держать толпу подальше от Него. Каждый раз, когда ученики пытаются занять 
такую позицию, Он упрекает их и велит им разрешать людям приходить к Нему. 

Каждый раз, когда Он прикасался к больному человеку и исцелял его, Он низводил 
праведность на землю, являя ее в одном человеке за один раз. Каждый раз, когда Он говорил 
что-то человеку и открывал ему его истинное отождествление, Он приводил в порядок 
данную ситуацию, низводя Царство Божье на землю. Он принимал сигналы только от Отца, 
смиренно пребывая в реальности того, что Отец сказал о Нем. На Него не влияло мнение 
людей. Он подчинился невероятным вещам – Сын Божий крестился в грязной реке, чтобы 
нести нас в Своем сердце к месту исполненной праведности. Он добровольно отправился в 
пустыню, ведомый туда Духом Святым, чтобы пройти через искушения самого сатаны. 
Представьте только! Бог, искушаемый сатаной! Это немыслимо, что Бог помещает Своего 
Сына в подобные условия, но такова природа смиренного Бога. Неся нас с Собой в место 
испытания, Сын Человеческий устоял перед всеми ухищрениями дьявола, раз за разом 
избирая путь Отца вместо легкого пути. Поступая так, Он раз и навсегда продемонстрировал, 
что есть такой Человек, Который под чрезвычайным давлением вражеских испытаний 
повинуется Отцу. Есть Тот, Кто не ищет Своего пути, но живет со смиренным лозунгом: «Не 
Моя воля, но Твоя да будет». Такое непоколебимое поведение утвердило Его 



 78 

отождествление как Второго Адама, и дало Ему право произвести совершенно новый род 
смиренных и послушных сыновей и дочерей. 

Во всем этом Иисус был живым воплощением древнего гимна Церкви, записанного в 
Филиппийцам 2:5-11. Именно потому, что Он был в точности как Отец, Он сделал Себя 
ничем и принял на Себя природу слуги. Он отложил славу небес и обернул Себя одеянием из 
плоти, чтобы жить природой Отца, которая является природой слуги. Он называл себя 
Живой Водой, и не только потому, что давал освежение всем, кто приходил к Нему. Он взял 
это имя намеренно, так как природа воды такова, что она течет в самые низкие и укромные 
места, чтобы наполнить тех, кто внизу. Он постоянно смирял Себя, даже до смерти на 
кресте, который был местом невыразимого ужаса и позора. Он добровольно стал под 
проклятие, чтобы искупить самых разбитых и опозоренных среди людей. Он сделал так, 
чтобы никто не смог сказать, что Бог не понимает, что Бог не знает мою боль. Он взял на 
Себя грех мира и понес на Себе тот стыд, который увел нас из присутствия Отца. Он испил 
полную чашу гнева Божьего, когда висел обнаженным и оставленным всеми, чтобы Он мог 
иметь вечные взаимоотношения с такими людьми, как ты и я. Такой Бог просто поражает! 
Он неподражаем в Своем смирении. Он есть тот Бог, Который нам нужен, и Он есть тот Бог, 
Который у нас есть.  

 

Смирение и возвышение 
Таким образом, Бог высоко превознес Иисуса. Так как Он излил Свою душу до смерти и 

был причислен к беззаконникам, понеся на Себе грех многих и совершив ходатайство за 
преступников, Бог дал Ему «часть между великими». Так как Он совершенным образом жил 
от природы Отца и ничего не удерживал, Отец даровал Ему Имя превыше всех имен, чтобы 
пред Именем Иисуса преклонилось каждое колено – небесное, земное и преисподнее. 
Владычество на раменах Его, и умножению Его правления не будет конца. Это наш Царь. Он 
является смиренным Богом.  

В свете того, Кем является Иисус и как Он явил Собой пример Божьей природы как Отца 
смирения, неудивительно, что в день Своего возвышения Он будет почтен как Единственно 
достойный. Как записано в Откровении 5: ангелы и святые, четыре животных и все старцы 
падают перед Ним и восклицают, что Он достоин принять всю власть, все богатство, всю 
мудрость, всю силу, всю славу, всю честь и все благословение! Иисус Христос, точное 
отображение Отца, достоин принять все это, так как Он оставил всю славу, обнищал и 
предал Себя за таких ущербных людей, как ты и я. Он высоко превознесен, потому что 
смирился даже до смерти крестной.  

Вот почему Иисус говорит о норовистых и алчных сыновьях в притче из Луки 14, как 
будто обращаясь к ним: «О, братья, если бы вы только поняли, как на самом деле действует 
Царство Божье. Оно сосредоточено на смирении! Вы должны понять, что сердце Отца 
является кротким и смиренным и что Он ищет людей с похожим духом и разумом, чтобы 
Ему обитать с ними. Занимайте низкие места не потому, что это все, чего вы достойны, но 
потому, что когда вы живете Его характером, ваше возвышение от руки Отца неизбежно. Вы 
можете доверять тому, что Он вознесет вас, если вы поймете Его природу и будете 
действовать так, как тот, кто принадлежит Ему». 

Итак, в свете сказанного выше, как же нам жить в качестве сыновей и дочерей этого Отца? 
Как нам идти по жизни в качестве Невесты, обрученной этому Царю? Прежде всего, 
благодаря убежденности в том, что Он действительно таков. Мы изучаем Писания, 
размышляя над историями Иисуса и свидетельствами тех, кто хорошо Его знал. Мы 
замечаем Его долготерпение и терпеливость при обращении с неразумными людьми, и мы 
наблюдаем Его нежность по отношению к нам. Мы приглашаем Его Дух, чтобы Он говорил 
истину в наше сердце и утверждал истинную природу Отца в нас. Эти размышления 
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помогают сформировать в нас правильное понимание Его характера и природы, и мы входим 
в согласие с библейским свидетельством о том, Каков наш Бог.  

Во-вторых, мы развиваем в себе практику отдавать свою жизнь в руки этого смиренного 
Бога, Которому нравится возвышать смиренных духом и сокрушенных сердцем. Мало-
помалу мы начинаем доверять тому, что Он действительно хочет для нас самого лучшего, 
поэтому нам нет нужды зацикливаться на собственном благосостоянии. Мы начинаем 
понимать, что обстоятельства жизни служат тому, чтобы вывести на поверхность такие 
стороны нашего сердца, которые все еще находятся во власти неверия и недоверия. Мы 
принимаем эти обстоятельства как предназначенную Богом помощь. Они помогают нам 
искоренять сомнения и страхи, которые мешают нам жить в радостном подчинении Его 
благости и суверенитету. Во времена испытаний мы избираем истину, явленную в Слове и 
свидетельстве Иисуса, вместо того чтобы верить нашим собственным душевным мнениям и 
впечатлениям о Боге и Его делах.  

Наконец, мы начинаем по-настоящему жить во взаимоотношениях с другими людьми. Мы 
начинаем предпочитать один другого, уверенные в том, что Отец видит нас и Ему нравится, 
когда мы поступаем подобно Ему. Мы решительно отказываемся переживать о собственном 
благополучии, избирая вместо этого искать благосостояния других людей прежде своего. 
Мы начинаем приглашать к праздничным столам бедных людей просто потому, что Бог их 
любит, и потому, что они не смогут отплатить нам. Мы отказываемся контролировать 
собственные обстоятельства, чтобы обеспечить себе полный комфорт. Но мы предаем себя в 
Его руки, предоставляя Ему право выбора за нас. Мы отдаем себя бедным и разбитым, зная, 
что мы поступаем подобно Ему, показывая, что мы на самом деле являемся подходящей 
парой этому блистающему Сыну. 

Возлюбленные, говорю вам, что этот Отец смирения наблюдает за вами. У Него 
приготовлена для вас непостижимая честь и слава. Не бойтесь занимать низкие места, но 
вручите себя Ему, и Он превознесет вас в должное время. Именно так функционирует жизнь.  
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Глава 8 

Приглашающий Отец 
(Матфея 22:1-14; Луки 14:15-24) 

 

 

 

 

 

 

В Писании содержится одна особенная истина, которая трогает мое сердце больше всего в 
этот период моей жизни. Это реальность того, что окончательной целью в сердце Отца во 
взаимоотношениях с людьми является наша подготовка к Брачному Пиру Агнца. Скоро 
состоится свадьба; Царь царей является Женихом, а Невеста – это Его народ, украшенный 
праведностью и полностью приготовленный Его Собственной силой, чтобы быть Его 
совершенной парой.24 Именно эта реальность чудесным образом является движущей силой 
для евангелизации, так как обращается к одному из фундаментальных желаний 
человеческого сердца – быть любимым вечно и исключительно Тем, Кто является 
ослепительно прекрасным и превосходным во всех отношениях.25 Послание Евангелия 
никогда не сводилось к следующему: «Перестань грешить, или ты пойдешь в ад». 
Первоначально оно даже не было сфокусировано на мысли о том, чтобы получить прощение 
от Иисуса и пойти на небеса после смерти. Хотя и то, и другое является неотъемлемой 
частью Евангелия и имеет свое место, это не является центральным моментом, тем, что горит 
в сердце Бога. Это, скорее, представляет собой средство достижения изумительной и почти 
невероятной цели.  

Основное послание Евангелия в сердце Христа всегда было таким: «Будет свадьба! Царь 
влюблен, Он избрал Себе Невесту, и это ты! Поэтому приходи на праздник!» Так как это то, 
что горит ярче всего в сердце Отца, оно становится основной темой финальных учений 
Иисуса. Снова и снова в последних главах Евангелий мы находим, что Иисус говорит о 
реальности того, что Царство Божье подобно человеку, готовящему брачный пир для своего 
сына. Это точная аналогия, которая используется в параллельных текстах в Матфея 22:1-14 и 
Луки 14:15-24. Рассматривая эту демонстрацию Отца, я буду использовать эти два текста как 
один, чтобы элементы этой истории гармонировали друг с другом.  

Как мы видели в главе 14, Иисус был приглашен на субботний обед. Он уже 
воспользовался случаем, чтобы представить тему о брачном пире, уча о смирении в данном 
контексте. Он указал, хотя и мягко, но прямо, что стремление занять высокое положение не 
соответствовало характеру Его Царства. Наоборот, Его Отец – это тот Бог, Который ценит 
смирение сердца. Я только могу себе представить, как некомфортно и неловко, должно быть, 
почувствовали себя фарисеи, когда их собственные сердца были выявлены перед всеми 
людьми. 

Как часто случается в подобной ситуации, какая-то бедная душа посчитала необходимым 
вставить словечко, чтобы попытаться спасти ситуацию. Почувствовав напряжение, один из 
сидящих за столом с Иисусом, говорит: «Блажен, кто вкусит хлеба в Царствии Божьем!» 
Итак, это было таким выражением, которое в иудейской культуре называлось shibboleth 
                                                 
24 Для полного рассмотрения этой темы прочитайте мою книгу «Ходатайство невесты: Власть в молитве через 
близость с Иисусом», 2001 (русское издание: 2009).  
25 См. великую Песню восхищения, записанную в Песне Песней Соломона 5:10-16. 
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(шибболет). Шибболет – это своего рода банальная фраза, избитое выражение, которое 
произносится, чтобы звучать духовно и мудро, тогда как на самом деле человек попросту не 
знает, что ему сказать. Это эквивалент чего-то наподобие «что будет, то будет» или 
«молодежь есть молодежь», т.е. плоская фраза, которая звучит хорошо, но на самом деле не 
говорит ни о чем. Человек, проронивший подобную фразу, на самом деле не озвучил свое 
глубокое понимание того учения, которое преподал Иисус; скорее всего, он старался спасти 
то неловкое положение, в котором оказались он вместе с гостями, создавшееся в результате 
слов Иисуса.  

Это не сработало, так как тот человек, не осознавал, что Царство Божье на самом деле 
находилось посреди них. Сам Царь сидел с ними, и они уже ели за Его столом. Это был день 
их посещения, а они не распознали его, и поэтому суд над ними будет велик. Вместо того, 
чтобы позволить замять ситуацию, Иисус не упускает случая и продолжает начатую тему о 
Своем Отце. Если гости, присутствовавшие на обеде, полагали, что уже испытали на себе 
неловкость положения, то их ожидал следующий сюрприз. То, что Иисус собирался сказать, 
было шокирующим для религиозных лидеров, тогда как в то же самое время это несло 
радость низам общества, которые думали, что им нет места за столом. И вновь Равви Иисус 
использует знакомый принцип «ремес», всего лишь несколькими словами рисуя ясную 
историческую картину того, о чем Он собирался сказать. К тому времени, как Он закончил 
Свое первое предложение, все Его слушатели знали, что Иисус говорит о Великом пире в 
конце времен. В следующих абзацах я выделил те вещи, которые составляют содержание 
того, что все понимали, но что не было выражено словами. 

 

Приглашенные на пир 
Учение Иисуса происходило в обеденной обстановке, во время трапезы, организованной 

одним из фарисеев, на которую пришло определенное число приглашенных гостей. Фраза, 
сказанная тем человеком относительно грядущего пира в Царстве, дает нам возможность 
заглянуть в представление иудеев, касающееся их традиционного понимания праздничного 
торжества. Иудеи понимали, что грядет Великий пир, эсхатологический праздник, на 
который соберутся все те, кто верит в это. Это убеждение является фундаментальным в 
мышлении иудеев. Все праздники, предписанные в Ветхом Завете, основывались на 
откровении о небесной реальности, данной Моисею, который записал указания, полученные 
им от Самого Яхве.  

Бог повелел израильтянам праздновать три праздника в году,26 на которые должно было 
собираться все израильское общество и праздновать изобильную благодать Господа. Это 
были радостные события и по своему содержанию являлись обязательными. Все эти 
праздники являются яркими пророческими картинами того спасения, которое мы имеем 
через Иисуса Христа, и я призываю вас уделить время изучению этих праздников в 
Писании.27  

Затем, в самый кульминационный момент Своих повелений относительно праздников, Бог 
буквально приглашает Моисея и Аарона вместе с семьюдесятью двумя старейшинами 
Израиля взойти в Его Присутствие и испытать на себе небесный пир! То, что записано в 
Исходе 24, является потрясающим свидетельством Божьей милости и щедрости по 
отношению к старейшинам Его народа: 

Потом взошел Моисей и Аарон, Надав и Авиуд и семьдесят из старейшин 
Израилевых, и видели Бога Израилева; и под ногами Его нечто подобное работе 

                                                 
26 См. Исход 23:14-19. 
27 См. также «Праздники Израиля» Кевина Дж. Коннера, 1980. 
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из чистого сапфира и, как самое небо, ясное. И Он не простер руки Своей на 
избранных из сынов Израилевых: они видели Бога, и ели и пили. (Исход 24:9-11) 

Мое сердце трепещет от огромного удивления и святой зависти при самой мысли о том, 
чтобы быть в реальном Божьем присутствии, сидеть за Его столом и есть и пить вместе с 
Ним. И они пережили все это! Невероятно! Как я жду того дня, когда я окажусь с Ним за 
одним столом! 

Это историческое событие было ключом для традиционного понимания всех празднеств, 
которые назывались «праздниками» или «пирами». Иудейское общество четко понимало, что 
все эти торжества были предвкушением грядущего Великого пира. Поэтому, когда человек 
за столом произнес свой шибболет, он выразил общее понимание тех дней. 

 

Это не просто пир, но брачный пир 
Праздники Господни были тенями и прообразами того, что должно было прийти, давая 

иудеям того времени частичное понимание Божьих целей. Но только через учения Иисуса и 
книгу Откровения мы способны дать более полное толкование понятию пира. Это не просто 
праздничный банкет, – это Великий Брачный Пир небес, Свадебная Вечеря Агнца, которая 
изображается здесь, в Луки 14. Эта притча в изложении Матфея ясно показывает, что тот 
пир, на который были приглашены все, на самом деле являлся брачным пиром, который 
устраивал Царь в честь Своего Сына: 

Иисус, продолжая говорить им притчами, сказал: Царство Небесное подобно 
человеку царю, который сделал брачный пир для сына своего и послал рабов своих 
звать званых на брачный пир … (Матфея 22:1-3) 

Если рассматривать этот отрывок вместе с Откровением 19:5-9, вырисовывается ясная 
картина того, что ожидаемый пир на самом деле является празднованием вечного 
воссоединения Иисуса Христа с Его возлюбленной Невестой: 

И голос от престола исшел, говорящий: хвалите Бога нашего, все рабы Его и 
боящиеся Его, малые и великие. И слышал я как бы голос многочисленного народа, 
как бы шум вод многих, как бы голос громов сильных, говорящих: аллилуия! ибо 
воцарился Господь Бог Вседержитель. Возрадуемся и возвеселимся и воздадим 
Ему славу; ибо наступил брак Агнца, и жена Его приготовила себя. И дано было 
ей облечься в виссон чистый и светлый; виссон же есть праведность святых. И 
сказал мне Ангел: напиши: блаженны званые на брачную вечерю Агнца. И сказал 
мне: сии суть истинные слова Божии. (Откровение 19:5-9) 

Нет нужды говорить о том, что Бог с нетерпением и восторгом ожидает начало этого пира, 
и настолько же великим является ожидание участия в этом торжестве Его возлюбленного 
народа, и не просто в качестве гостей, но в качестве Его Невесты! 

 

Это брачный пир Царя 
Опять-таки изложение этой притчи Матфеем помогает нам понять, насколько важным 

является именно этот пир. Это не просто пир, это даже не просто брачный пир. Это брачный 
пир Царского Сына, и поэтому это торжество самого величайшего значения. Царские пиры 
изображаются в Слове Божьем как щедрые и роскошные по своему размаху и обилию.28 
Насколько же больше Своего изобилия изольет Царь на брачный пир Наследника Царства! 

                                                 
28 См. Есфирь 1:4, где намерение Царя состояло в том, чтобы показать великое богатство своего славного 
царства. 
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Если соединить вместе все эти факторы, то будет легко понять, что Царь ожидает 
радостного участия граждан Своего Царства в приготовленном Им пире. Наши тексты 
говорят нам, что когда все было готово, Царь послал Своих слуг «звать званых на брачный 
пир». Содержание данного отрывка предполагает, что первоначальные приглашения были 
розданы гораздо раньше, информируя гостей о том, что скоро будет свадьба, чтобы все они 
заранее запланировали свое участие. Можно понять, что все они согласились прийти, когда 
настанет для этого время, и теперь слуги были посланы для того, чтобы позвать всех 
приглашенных на торжественное событие, как это было обещано им.29 Царь, являясь 
хозяином пира, сделал все необходимые приготовления, рассчитывая на число гостей, 
которые согласились прийти. Поэтому вы можете себе представить Его огорчение и 
разочарование, когда все те, кого Он пригласил, вдруг стали находить причины, которые не 
позволяли им посетить торжество. Такое поведение уже само по себе может считаться как 
тяжкое оскорбление, но тот факт, что речь шла о Царе, Которому оказали такое непочтение, 
решает невероятный исход всей этой драматической ситуации.  

 

Три пустых извинения 
Опять же, соединение текстов из Матфея и Луки дает нам полную картину презрения к 

Царю, выраженного теми, кто отказался прийти на запланированное празднество. Самое 
первое, о чем нам говорится, – это то, что получатели приглашений пренебрегли ими и 
пошли каждый своим путем.30 «Пренебрегать» чем-либо означает относиться к этому как к 
чему-то незначительному, недостойному внимания. Получатели приглашений проявили свое 
неуважение к Царю потому, что были совершенно незаинтересованными в оказанной им 
чести. Размышляя над этой историей, меня очень удивляет этот факт, так как я начинаю 
иметь представление о красоте и величии нашего Царя. Когда Он приглашает, мудро 
ответить «да».  

Лука говорит нам о том, что есть три категории отказов, которые видны в ответах людей. 
Первый человек говорит: «Я купил землю и мне нужно пойти посмотреть ее; прошу тебя, 
извини меня». Когда слышишь эти слова в первый раз, они кажутся вполне логичными: кому 
бы не захотелось увидеть купленную им землю? Вне всяких сомнений, земля была дорогой, 
и человеку не терпелось ее посмотреть. Но на самом деле это всего лишь оправдание. Кто 
покупает дорогую землю, прежде не посмотрев на нее? Этот осмотр земли не был таким уж 
необходимым и безотлагательным, чтобы в спешном порядке решить вопрос покупки этой 
земли. Это было извинение человека, который был слишком занят своими делами, для того 
чтобы прийти на праздник Царя! Хотя он и обещал прийти, когда приглашение вступило в 
силу, он самоустранился из-за своего безразличного отношения. Тем самым он выразил свое 
полное непочтение к Царю, ведь Его желанием является то, чтобы Его народ разделил с Ним 
день Его радости и веселья.  

То же самое относится и ко второму приглашенному. Извинение, которое озвучил этот 
человек, состояло в том, что он купил пять пар волов, и теперь ему необходимо пойти и 
посмотреть на них. Опять же, вначале это звучит вполне оправдано, но только до тех пор, 
пока мы не задумаемся об этой ситуации. Пять пар волов – это десять животных. Никто не 
будет делать большой инвестиции, которая является основным средством к существованию, 
без того, чтобы прежде не узнать, в каком состоянии и отвечает ли заявленной стоимости то, 
что приобретается. Этот человек должен был видеть этих животных перед тем, как их 
покупать. Он уже проверил их, чтобы увидеть, насколько они хороши и могут ли они 
трудиться вместе и выполнять необходимую работу на поле и в домашнем хозяйстве. Кроме 

                                                 
29 См. статью «Банкеты» в «Новом словаре Библии Унгера», первоначально изданном в Муди Пресс в Чикаго, 
штат Иллинойс, 1988. 
30 Матфея 22:5. 
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того, если этот человек был достаточно богат для того, чтобы купить десять таких животных, 
он вне всяких сомнений посылал своего слугу, чтобы осмотреть этих волов или пригнать их 
домой. Нет, это не является настоящей причиной отказа прийти на банкет. Он просто ищет 
предлог.  

Теперь мы переходим к третьей причине отказа, которая на первый взгляд кажется самой 
уважительной из всех предыдущих, но которая на самом деле оказывается наименее 
подходящей. Третий человек сообщает слугам, что он только что женился и теперь обязан 
заботиться о своей молодой жене. На первый взгляд это кажется благородным, но до тех пор, 
пока мы не узнаем, что новобрачные в Израиле освобождались от всяких обязанностей и 
повинностей в первый год их совместной жизни. Они не были обязаны принимать участие 
ни в чем, в чем бы им самим не хотелось участвовать. Они освобождались от военной 
службы, от гражданского долга и от общественного ожидания. Они были свободны от всяких 
требований, которые бы на самом деле мешали им прийти. Необходимо понимать также, что 
новобрачные были освобождены от всего этого именно для того, чтобы иметь 
возможность проводить свое время в праздновании! Не было никого, кто должен был 
радоваться этому приглашению больше, чем эта молодая пара, потому что они сами только 
что вкусили радость свадебного пира. Они просто не хотели прийти.  

Тучи сгущаются еще больше после того, как прозвучали все эти глупые извинения. 
Некоторые из приглашенных не только проигнорировали приглашение Царя, но и 
применили силу, схватив и убив тех слуг, которые были посланы доставить 
пригласительные. Происходит что-то немыслимое! Те жители Царства, которые пообещали 
прийти, когда пришла полнота времени, полностью проигнорировали Царя, прибегнув даже 
к насилию, чтобы воспротивиться Его приглашению.  

 

Причины для оправданий 
Оправдания людей, отказавшихся прийти на пир Царя, кажутся нам невероятными, 

особенно в свете красоты и щедрости, настолько очевидной в жизни Иисуса и в Его 
демонстрации характера Своего Отца. Поэтому во мне звучит один вопрос: «Почему?» 
Почему эти люди проявили такое неуважение к приглашению Царя? Почему они были 
настолько не заинтересованы в нем, что стали придумывать никчемные оправдания, 
прибегнув даже к насилию, чтобы не подчиниться воле Царя? На ум приходит несколько 
вещей.  

Мне сразу же вспоминается пир другого великого царя, записанный в первой главе книги 
Есфирь. Эта книга является ясной пророческой картиной взаимоотношений между Царем 
Иисусом и Его Невестой Церковью, которая представляет Царя как доброго и милостивого 
государя, очень щедрого по отношению ко всем тем, кто приходит на его праздник. Но при 
всей своей щедрости сам он воздерживается и позволяет своим гостям участвовать в 
празднике на том уровне, который они сами изберут. Наступает кульминационный момент 
праздника, когда царь просит свою царицу Астинь прийти к нему, чтобы приглашенные 
знатные гости могли полюбоваться ее красотой и почтить того, кто является ее 
возлюбленным. В ответ на его приглашение царица посылает свои извинения, говоря, что 
она не может прийти, потому что занята своим собственным праздником. В своем отказе она 
проявляет непочтение к царю, к тому, благодаря чьей щедрости она имеет возможность 
устраивать пир в своем дворце! Всем его желанием является то, чтобы привести ее на такой 
праздник, который превосходит любой из тех, который она сама может устроить. Он желает 
отпраздновать с ней близость их брака! Она может иметь больше, чем мы можем себе 
представить, а также обладать сердцем царя! Поэтому ее извинения просто немыслимы!  

Такой ответ привел к позорному лишению Астинь царского достоинства и дал повод к 
тому, чтобы найти другую девушку, которая была бы достойна любви царя. Такой девушкой 
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оказалась Есфирь, дочь бедного пастуха, взятая из сельской местности и ставшая 
возлюбленной царя в одной из величайших романтических историй. 

Вы видите здесь параллель? Отец, изображенный здесь Иисусом как милостивый Царь, 
пригласил на празднование тех людей, которые на самом деле обручены с Его Сыном и 
являются Его Невестой! Это люди завета, и с точки зрения Отца завет всегда подразумевал 
будущий брак народа Израильского с Царем царей, Сыном Иисусом Христом. Намерение 
Бога состоит в том, чтобы эти люди находились в центре праздника в качестве 
превознесенной Невесты, которая является венцом славы Владыки Небес. Но подобно 
Астинь, они были заняты своими собственными делам, поэтому реакция царя была 
предсказуемой и полностью соответствовала истории взаимоотношений Израиля с Богом. 
Астинь была отвергнута в качестве царицы, и ее преемницей стала Есфирь, бедная девушка, 
взятая от пастушеских шатров.  

Второй фактор наслаивается на первый. Будучи щедрым к Своему народу, Бог рискует 
тем, что в наших сердцах существует потенциальная возможность увлечься украшениями и 
внешними атрибутами Его благодати и посчитать их своими. Мы имеем тенденцию к тому, 
чтобы чрезмерно интересоваться второстепенными преимуществами Божьей доброты, 
полагая, что Его дары являются нашей собственностью и что мы имеем право владеть всем 
тем, что приходит к нам. Затем, когда Господь призывает нас отложить некоторые из этих 
вещей ради Его дела или ради приоритета служения Ему лично, мы начинаем колебаться и 
часто попросту отказываем Ему. Предвзятая занятость своими личными делами и 
собственными планами является ничем иным, как первым уровнем отказа. Далее следуют 
упрямство и игнорирование пожеланий Царя, а затем и злое и даже агрессивное 
противодействие инициативе Господа как пик жестокосердного отвержения Божьей воли. 

Когда люди отреагировали на слуг Царя тем, что схватили их, жестоко обращались с ними 
и, в конце концов, убили их, тем самым они выразили свое внутреннее отвержение воли 
Царя. Они как будто говорили: «Как Ты смеешь вмешиваться в наши дела? У нас все под 
контролем, и мы не хотим знать о Твоих предложениях, Твоих праздниках и Твоем 
правлении». Какое трагическое стечение обстоятельств!  

В этой истории просматривается еще одна притча, рассказанная Иисусом, в которой Его 
предвозвещение Его Собственной смерти звучит душераздирающе. В этой истории Царь 
посылает Своих слуг для того, чтобы они произвели осмотр Его виноградников, и так как 
виноградари отказываются принять этих слуг, Царь посылает Своего Сына, полагая, что они 
не смогут Ему отказать. Эта история записана в предыдущей главе Евангелия от Матфея, и 
ее эхо еще звучало в умах собравшихся там людей, когда Иисус опять стал рассказывать ту 
же историю. Рассмотрим кульминацию этого рассказа: 

Наконец, послал он к ним своего сына, говоря: постыдятся сына моего. Но 
виноградари, увидев сына, сказали друг другу: это наследник; пойдем, убьем его и 
завладеем наследством его. И, схватив его, вывели вон из виноградника и убили. 
(Матфея 21:37-39) 

Трагедию этого события невозможно преувеличить. Они убили слуг, а затем убили и 
Сына, думая, что с помощью подобной тактики они смогут захватить наследство, тогда как 
в сердце Царя было стремление дать им это наследство всегда! Всей целью 
взаимоотношений с Царем была близкая дружба, а затем и брак, и Его намерение всегда 
состояло в том, чтобы это наследство стало их уделом. Но люди подумали, что им 
необходимо захватить его с помощью бунта, восстания и убийства. Они были обольщены 
точно так же, как Адам и Ева, и подошли к точке полного недоверия Царю и презрения к 
Нему. Их ожесточенное состояние привело к убийству Господа славы, Того, Кто должен был 
исполнить все желания их сердца. Это был рассказ о невообразимом сердечном ударе как 
для них самих, так и для Царя.  
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Реакция Царя 
Эту часть истории очень трудно пересказать, так как реакция Царя является быстрой и 

уверенной. Изложение Луки, нацеленное в основном на языческих читателей, дает нам 
краткое описание разворачивающихся событий и содержит только приглашение «всех» 
людей с улиц, чтобы они заполнили места за праздничными столами. Это благая весть для 
отверженных, тех, у которых не было места за столом, а теперь они являются 
приглашенными на пир. Царь влюблен! Он приготовил банкет, чтобы отпраздновать Свой 
брак. И тебе необходимо прийти, так как ты являешься Невестой! Какое чудесное 
провозглашение надежды и невыразимой радости! Можно только представить себе Есфирь, 
стоящую на поле и пасущую стадо коз, как вдруг она слышит приглашение от своего 
двоюродного брата Мардохея, который сообщает ей об отстранении Астинь. Наверное, 
Есфирь отреагировала на эти слова примерно так: «Да, это ужасно, но какое это имеет 
отношение ко мне?» Тогда Мардохей сообщает ей, что Господь повелел ей быть новой 
царицей! Только подумайте о таком повороте событий! От пастушеского шатра до дворца 
Царя! Говорю вам, что эта сказка является истинной правдой!  

И снова Матфей предоставляет нам более полную историю. Так как его Евангелие было 
написано для иудейского общества, Матфей дает нам полную картину гнева Царя, который 
был излит на тех, кто пренебрежительно отнесся к приглашению. Если смотреть 
поверхностно, гнев Царя кажется чрезмерным, совершенно неадекватным простому 
решению не идти на пир. Но если мы поймем то, что предшествовало этому, а именно: 
долгую историю инициатив и призывов Царя и равно долгую историю упрямого отказа со 
стороны народа, то мы сможем увидеть справедливость данной ситуации.  

На протяжении всей истории Израиля Бог снова и снова давал этому народу ясные и 
неотразимые обетования Своей доброты и благости. Он обещал быть за них. Он обещал быть 
их Чемпионом.31 Он обещал быть их Великой наградой.32 Он обещал сделать их головой, а 
не хвостом.33 Он обещал быть их Обеспечителем,34 их Целителем,35 их Защитником.36 Он 
обещал не давать Себе покоя до тех пор, пока их свет не засияет во тьме как светильник на 
высоком месте.37 Он обещал радоваться о них с пением,38 и Его сердце по отношению к ним 
будет как сердце Жениха во время свадьбы.39 

Бог обещал служить им с любящей и нежной заботой, не быть грубым и не давать им 
больше, чем они могли выносить. Он обещал наблюдать даже за волосами на их голове и 
напоминать им о Его нежной милости, показывая им звезды небес, чтобы они не забыли о 
том, что они любимы Им. 

Снова и снова Он ухаживал за ними и влек их к себе, но снова и снова они вынуждали Его 
на принятие радикальных мер. Бог был вынужден посылать трудности на их землю в виде 
голода и бедствий, а также, увы, Он должен был дисциплинировать их с помощью 
захватнических армий.40 Бог пошел так далеко, что сказал им заранее, что все это произойдет 
просто потому, что они отвернутся от Него.41 Все, что им необходимо было сделать, – это 

                                                 
31 См. 2 Паралипоменон 20:17. 
32 См. Бытие 15:1. 
33 См. Второзаконие 28:13. 
34 См. Бытие 22:14. 
35 См. Исход 15:26. 
36 См. Псалом 45:2. 
37 См. Исаия 62:1. 
38 См. Софония 3:17. 
39 См. Исаия 62:5. 
40 См. пророчество Иоиля, главы 1 и 2. 
41 См. Песню Моисея, записанную во Второзаконии 32. 
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покаяться от всего сердца, и тогда Он бы воздержался от запланированного Им зла и 
восстановил бы их в том, чтобы они были угодны Ему. Откровение о Его характере и 
милости было великим, и поэтому высвобождение Его суда было строгим. 

 

Характерная природа Божьего гнева 
Гнев Божий, излитый на Его народ, который отказывает Ему, является таким 

обстоятельством, о котором нам не нравится думать. Но простой факт состоит в том, что мы 
должны думать об этом, потому что это такая тема, о которой ясно говорил Иисус в Своих 
учениях относительно Своего Отца. Моей целью в этой книге является то, чтобы показать 
нежного и сострадательного Отца, Который принимает уставших и сокрушенных и Который 
любит Свой народ безусловной любовью. Но именно эта безусловная любовь не позволит 
Его людям идти собственным путем, не подвергаясь никаким изменениям и не принимая 
вызовы. Они либо придут в место согласия с Его целями и планами, либо будут удалены из 
Его присутствия, использовав свое право голоса и высказавшись «против».  

То предложение, которое Бог делает нам относительно Своей любви и заботы, а также 
бесценной природы нашего искупления через кровь Иисуса, является настолько 
всеобъемлющим, что это требует соответствующей реакции с нашей стороны. Не может 
быть половинчатого ответа на Божьи предложения, уже не говоря о прямом отказе, если мы 
желаем быть частью Его Царства и Его плана для вечности. Как я уже упоминал в этой 
книге, «плана Б» не существует. Это либо та жизнь, которую Бог желает дать нам – жизнь 
невообразимой славы, блаженства и радости – либо смерть. Мы либо с Ним, либо не с Ним; 
либо за Него, либо против Него. В Городе Божьем нет пригородов. Мы либо внутри, либо 
вне него. 

Бог даровал Своему народу целую историю наполненных любовью инициатив, которых 
должно было быть достаточно, чтобы пробудить его сердце в ответ на Его любовь. 
Несколько человек все-таки ответило на Божий призыв, но их было немного. Все остальные 
повернули на свои собственные пути, презрев Господа славы, и не распознали дня 
посещения их Сыном Божьим. Поэтому гнев Божий был излит на них в виде вторжений и 
завоеваний со стороны вражеских армий. Они были изгнаны со своей земли, и на 
протяжении многих веков с ними грубо обращались остальные народы. Они пожинали 
следствия их отказа принять Сына Царя. По моему личному убеждению, трудные времена 
еще не прошли для Израиля, еще будет немало трудностей по мере приближения последних 
дней человеческой истории. Этот народ все еще не признает своей нужды в Иисусе. 
Упование этого народа направлено не на сострадание и милость Божью, а на что-то другое, и 
его страдания еще не завершились.  

Тем не менее, это невероятно, но факт: дверь все еще не закрыта. Писание очень ясно 
говорит о том, что в конце времен Израиль все-таки придет к покаянию. Евреи узрят Того, 
Кого они пронзили. Их посетит Дух благодати и моления, их глаза будут открыты, и весь 
народ будет искуплен в один день. Их страдание будет зачтено как участие в страданиях 
Христа, и сила воскресения придет к ним и пройдет через них. Бог исполнит Свои 
первоначальные замыслы по отношению к Своей первой Невесте, и этот народ будет 
восстановлен в славе своего наследия.  

 

А как насчет нас? 
И все-таки главной целью этой главы не является развитие теологии Божьих 

взаимоотношений с Израилем в конце времен. Основной вопрос, который встает перед нами, 
звучит так: что мы будем делать с тем приглашением, которое Отец послал нам? 
Большинство из тех, кто будет читать эту книгу, относится к категории людей с улицы, 
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приведенных на свадебный пир только потому, что первоначальные гости отказались 
прийти. Мы те, которые были включены в список только по благодати Бога, желание 
Которого состоит в том, чтобы все пришли и никто не погиб. Мы те «все», которые 
удостоены чести быть приглашенными на свадебный банкет просто потому, что Царь желает 
нашего присутствия. Подобно Есфири, мы были приближены чисто по благодати, взятые от 
земной реальности нашего существования и приведенные в Царский дворец, чтобы 
подготовиться к невообразимой жизни во славе Его Присутствия.  

Что ты сделаешь с этим приглашением? Допустишь ли ты фатальную ошибку, которую 
совершило так много людей, и откажешься прийти, потому что ты слишком занят другими 
вещами? Поддашься ли ты тому же соблазнительному голосу, который говорит тебе, что 
твоя вечеринка лучше, чем тот праздник, который устраивает Он? Отклонишь ли ты вежливо 
это приглашение, как это сделали фарисеи, говоря, что тебе необходимо заниматься другими 
делами?  

Или ты откликнешься с подобающей благодарностью того, кто был исторгнут из огня и 
избран для того, чтобы стать славным? Говорю тебе, у Него есть виды на тебя. Тот Отец, 
Которого знал Иисус, намеревается облачить тебя в славные одежды, которые покажут твое 
истинное тождество. Он поставит тебя на такой уровень власти и силы, о котором ты и не 
мечтал. Ты являешься Возлюбленной Невестой Царя! Оставь свои нынешние дела и приходи 
в Дом Царя! Он желает твоей красоты, и Он заставит народы земли и начальства и силы, 
господствующие в воздухе, трепетать перед Его Невестой, когда Он покажет тебя в конце 
времен. Твоя судьба предрешена. Твое наследие непреложно. Твое тождество славно. Все, 
что тебе остается сделать, так это ответить «да» на приглашение Отца.  

 

Отрезвляющий вывод 
Чтобы закончить эту историю, необходимо сделать одно трезвое примечание. Так как все 

приглашены на пир Царя, там есть один человек, который пришел на этот праздник без 
соответствующего убранства. Другими словами, он решил, что благодаря щедрости Царя он 
может быть в числе Невесты без того, чтобы одеться в свадебную одежду. Эта аналогия 
относится к очищающему процессу святости, к духовной подготовке преобразования в образ 
Иисуса. Есть такие люди, которые кажутся частью Невесты Христовой, частью Церкви, 
числом искупленных. Но они не подчинили свою жизнь очищающему, исцеляющему и 
обновляющему труду Духа Святого. Они возомнили, что милость Божья означает то, что им 
можно оставаться такими, как они есть, и что Бог примет их даже в том случае, если они 
откажутся от преобразующей благодати, которая дается вместе с приглашением. Благодать 
Бога, Его сильное присутствие в нашей жизни неизбежно ведет к святости, но если святости 
нет, благодати не позволено совершать свой труд.  

Когда Царь пришел на празднование, Он увидел того человека, который не был одет в 
брачную одежду. Царь задал ему вопрос по поводу этого, и когда у человека не нашлось 
объяснений, он был связан по рукам и ногам и брошен во тьму внешнюю. Это отрезвляюще, 
но это правда. Мы должны быть святы, как и Он свят.  

Я ободряю тебя: прими приглашение на банкет Отца. Оставь свой прежний жизненный 
путь со своими собственными приоритетами и планами. Отдай себя с радостным сердцем 
очищающему подготовительному процессу преобразования в образ Иисуса Христа через 
труд Духа Святого. Тебя пригласили быть Невестой драгоценного Царского Сына, и если ты 
ответишь «да», то тебя назовут «избранным».  
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Глава 9 

Дисциплинирующий Отец - I 
(Евреям 12:3-11) 

 
 

 

 

 
 

Несколько лет назад газета «Денвер Пост» поместила небольшую заметку в рубрике 
новостей. Там вкратце освещалась история, произошедшая несколько дней назад и 
вызвавшая небольшой резонанс среди жителей Денвера. Молодой «подающий» из 
бейсбольной команды «Колорадо Рокиз» был переведен в команду «Колорадо Спрингс» 
низшей лиги, и он был недоволен таким понижением. Затем, несколько дней спустя, после 
очередной неудачной игры он пошел домой к своей подруге и заявил ей о том, что его не 
устраивают какие-то вещи в их отношениях, и поэтому ее надо было как-то 
«дисциплинировать». Итак, согласно обвинениям, выдвинутым против него, он сорвал с нее 
одежду, привязал ее к кровати лицом вниз и стал бить ее ремнем по спине и ягодицам. По 
завершении подобного «дисциплинирования» он дважды ее изнасиловал. Причина, по 
которой эта ужасная история вызвала лишь некоторый интерес среди читателей, состояла в 
том, что этот молодой игрок был не очень известной личностью среди пантеона спортсменов 
Денвера, и поэтому не был награжден фанатическим вниманием, которое получают более 
известные знаменитости.  

То, что потрясло меня более всего во всей этой истории, было то, что он использовал слово 
«дисциплина» для описания своего чудовищного обращения с девушкой, которая, по идее, 
должна была быть его возлюбленной. Когда я размышлял об этих двух молодых людях, в моем 
разуме тут же возник вопрос: в какой же среде они воспитывались, что это дало возможность 
нанести оскорбление, побои, совершить насилие и назвать это «дисциплиной»? Какое 
издевательство со стороны родителей должны были они перенести в своих уважаемых семьях, 
что позволило им считать подобное поведение «нормальным»? Что за трагическая ситуация!  

Неся послание о сердце Отца в различных аудиториях за последние двадцать лет, я 
повстречал сотни людей, у которых настолько искаженное понимание дисциплины, что им 
очень трудно смотреть на дисциплину Бога Отца как на что-то хорошее. Безусловно, те, кто 
подверглись физическому, словесному, эмоциональному или сексуальному насилию во имя 
дисциплины или наказания, переживают неприятные ассоциации и страхи всякий раз, когда 
они попадают в такую ситуацию, которая включает в себя мысль о дисциплине. Им 
необходимо помогать снова и снова, чтобы они научились отделять поведение от человека, 
называя грех своим именем. Затем они должны высвободить обидевшего их человека в руки 
справедливого и милостивого Бога, Который желает исцелить и простить. Это единственная 
надежда для жертв насилия, если они будут держать своих мучителей в месте милости и 
прощать их. Они также должны разобраться с ложью о самих себе, которую они приняли за 
правду то, что касается насильственного обращения с ними. Затем они должны отвернуться от 
своего фальшивого образа, который они видели глазами своих родителей или других 
насильников, и принять свой истинный образ, который приходит через растущее понимание 
любви, заботы и дисциплины Отца.  

Этот процесс, хотя и болезненный, является жизненно необходимым. Если мы хотим 
понять любовь Отца, то должны прийти к пониманию реальности Его дисциплины в нашей 
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жизни. Мы должны прийти к тому, чтобы смотреть на дисциплину Отца как на что-то 
позитивное и наполненное любовью. Божья дисциплина не включает в себя ни отвержение, ни 
оскорбление, но приходит к нам для нашего же блага. Чтобы показать это, я включил в эту 
книгу три главы о дисциплинирующем Отце. Моя молитва состоит в том, чтобы через 
переживание Его полной любви дисциплины вы пришли к познанию любви Отца к вам.  

В двадцатой главе послания к Евреям автор включает несколько абзацев о дисциплине 
Отца, что дает нам основу для понимания, с помощью которой мы можем составить 
правильное представление. Этот отрывок начинается так: 

И забыли утешение, которое предлагается вам, как сынам: сын мой, не 
пренебрегай наказания Господня, и не унывай, когда Он обличает тебя. Ибо 
Господь, кого любит, того наказывает; бьет же всякого сына, которого 
принимает. (Евреям 12:5-6) 

В этих двух коротких стихах есть несколько вещей, которые закладывают основание для 
того, что Дух Святой старается передать нам. Прежде всего, это слово о дисциплине или 
наказании является увещеванием, «словом ободрения». Целью этого учения о дисциплине 
Господа является то, чтобы ободрить нас, наполнить нас силой и смелостью для поддержания 
взаимоотношений и выполнения дел в доме Отца. Во-вторых, фраза «предлагается вам, как 
сынам». С этой точки зрения именно потому, что вопрос о нашем сыновстве уже решен, Отец 
переводит нас на уровень дисциплины, чтобы сформировать в нас таких сыновей и дочерей, 
которые будут отражать характер Сына, Иисуса. Настоящий отец дисциплинирует своих 
детей. Это показатель существующих между ними взаимоотношений, возможно, один из 
самых основных признаков реального отцовства. Этот отрывок продолжается словами, 
которые убеждают нас в том, что если нет исполненной любви дисциплины, то не может 
возникнуть чувства сыновства, а только лишь реальность того, что мы – Его незаконные дети.  

В следующей фразе стиха 4 звучит увещевание, направленное к нам, сыновьям и дочерям 
Божьим, чтобы мы правильно реагировали на дисциплину Отца. У меня и моей жены Мэри 
есть трое детей – Дэйв, Элисон и Рейчел. К моменту написания этих строк Дэйв и Элисон 
имеют свои семьи и подвизаются каждый на своем поприще в нашем родном городе Канзас-
Сити, штат Миссури. Рейчел сейчас пятнадцать лет, она старшеклассница и обучается 
дистанционно, так что она может свободно участвовать в служении Международного Дома 
Молитвы в Канзас-Сити и путешествовать со мной. Итак, за многие годы воспитания наших 
детей мы поняли, что очень важной задачей родителей является то, чтобы помочь детям 
понять, что наше дисциплинирование их на самом деле является благом. Стих 11 этой главы 
говорит нам о том, что «никакая дисциплина не кажется приятной в настоящее время» (NIV), 
поэтому, когда дети подвергаются наказанию, очень важно, чтобы они рассматривали это как 
добро. В данном случае ответственность лежит на обеих сторонах: я должен 
дисциплинировать или наказывать своих детей в любви и доброте, а мои дети должны сделать 
свой выбор в пользу того, чтобы принимать это как что-то правильное и полезное для них.  

Когда наш сын Дэйв был в шестом классе, мы пережили особый случай, в котором 
требовалось применить дисциплину. Он только что перешел в среднюю школу, ему было 
необходимо справиться с некоторыми трудностями, связанными с переходом с более 
структурированной системы начальной школы в экспериментальный «открытый» класс 
системы обучения среднего звена. Более предоставленный себе, чем это было в предыдущих 
классах, Дэйв столкнулся с необходимостью вовремя сдавать свои домашние задания, что 
давалось ему нелегко, хотя во многих случаях он их выполнял. Он попросту оставлял их в 
своем шкафчике или забывал дома, или делал их на день позже. Так или иначе, к середине года 
его оценки, которые до этого момента всегда были отличными, теперь были просто 
катастрофическими. Поговорив с его учителями, мы пришли к единому решению. Каждую 
пятницу Дэйв должен был получить подпись одного из своих учителей на листке бумаги, 
подтверждающую, что он вовремя сдал все свои выполненные задания. Если задания не были 
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выполнены вовремя или если он забывал получить подпись учителя, то он должен был 
оставаться дома на выходные. Несколько недель все шло хорошо, и оценки Дэйва взлетели до 
нормального уровня. Затем, в конце ноября, выходные дни в связи с Днем благодарения пошли 
по наихудшему сценарию. Младшая молодежная группа из нашей церкви запланировала 
поход с палатками на эти выходные, и Дэйв с нетерпением ждал этого события на протяжении 
нескольких недель. Но в последний день именно той учебной недели, которым была среда, он 
тянул с получением подписи учителя до последней минуты. Когда он, наконец, пришел в класс 
к учителю за подписью, он обнаружил, что все уже ушли. Все его задания были выполнены, 
просто он слишком замешкался с их сдачей.  

Мы с Мэри переживали ужасный конфликт относительно того, что нам теперь делать. 
Следует ли нам сделать послабление и позволить ему пойти в поход, или нам следует твердо 
держаться нашего решения – вот в чем был вопрос. Вовсе не чувствуя себя уверенными 
относительно правильности нашего решения, мы решили придерживаться дисциплины и 
потребовать, чтобы он остался дома. Это было очень больно, и Дэйв боролся с тем, чтобы 
принять это решение как благо для него. Так как нашей целью была дисциплина, а не 
наказание, мы приложили все усилия к тому, чтобы очень хорошо провести выходные вместе 
всей семьей. Дэйв разобрался со своим разочарованием, и даже еще больше – он крепко 
утвердился в своем решении делать все свои домашние задания вовремя и наилучшим 
образом. Он также решил принимать любую дисциплину и позволить ей достигать своей 
цели, и в то же время не позволить своему разочарованию относительно пропущенного 
похода негативно влиять на взаимоотношения в нашей семье. Этот момент бы одним из 
решающих в нашей семейной истории.  

Те же самые принципы относятся и к нам, как детям Небесного Отца. Он посылает Свою 
дисциплину нам с добрыми целями, но зависит от нас, примем ли мы эту дисциплину как 
благо для себя, как то, что предназначено для нашего благополучия, а не для нашего 
разрушения. Таким образом, мы должны принять несколько решений, если хотим получить 
пользу от дисциплины Господа. Эти решения ясно предлагаются нам в тексте Евреям 12. 

Первое решение, которое мы должны принять, заключается в том, чтобы мы «не 
относились несерьезно к дисциплине Господа» (12:5, NIV). Это просто означает, что мы 
должны подходить к жизни с пониманием того, что все, что встречается нам на пути, служит 
тому, чтобы сделать нас подобными Иисусу. Мы должны серьезно воспринимать реальность, 
соглашаясь с происходящими в ней процессами. Другими словами, мы не должны 
легкомысленно идти по своей жизни, держа цели Отца для нас на расстоянии вытянутой 
руки. Есть стих в сокрытых богатствах Псалма 118, который на протяжении многих лет 
давал мне силу в этом процессе. В нем сказано: 

Велик мир у любящих закон Твой, 
И нет им преткновения. 
(Псалом 118:165) 

Этот стих говорит мне, что когда я люблю пути Божьи, Его Слово, которое охватывает 
каждую ситуацию моей жизни, тогда я могу быть уверенным, что Его цели находят свое 
осуществление в моем сердце во всякое время. Возможно, мне понадобится найти способ 
понять некоторые из этих ситуаций, так как иногда они могут казаться несовместимыми с 
представлениями о Боге доброты и любви. Но за многие годы я приобрел уверенность в том, 
что с течением времени Дух Святой даст мне понимание всего необходимого. Поэтому я 
могу принимать все ситуации как дар Божий в мою жизнь, зная о том, что Он либо дает мне 
время для очищения моего собственного сердца и души, либо приглашает меня быть 
соучастником страданий Иисуса. Я могу принять решение воспринимать все происходящее 
как должное, не претыкаясь об это, но уповая на то, что в конце времени Бог приведет все к 
тому, чтобы это содействовало к моему благословению и благу. 
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Итак, мы не должны относиться легкомысленно к дисциплине Господа и держать 
намерения Отца далеко от своего сердца. Не знаю почему, но мне сейчас вспоминается одно 
время в моей жизни, о котором приходится сожалеть, когда я был старшеклассником-
новичком и пробовал играть в футбол. В то время мы жили в небольшом городке штата 
Оклахома. В той маленькой школе, которую я посещал, практически все чем-то занимались. 
Спортсмены играли в школьном ансамбле, а в школьном драмкружке участвовали все, кто 
хотел. Мне очень нравилось играть в баскетбол, но всем было понятно, что легче всего было 
попасть в баскетбольную команду, если ты играешь в футбол. Две вещи были против меня: я 
не хотел играть в футбол, и, будучи новичком, я был маленького роста и очень щуплым. Мы 
только что переехали в этот городок, всего несколько месяцев назад, и я для всех все еще был 
чужаком, чувствуя себя очень уязвимым. Так как было еще несколько человек, которые также 
чувствовали себя не в своей тарелке, то мы сблизились друг с другом. Итак, целая группа 
подростков, объединенная чувством дискомфорта, бесцельно слонялась по школьному двору, 
презирая всякую дисциплину, которая, по крайней мере, помогла бы нам выработать хоть 
какую-нибудь силу характера, хоть какое-то чувство командного духа, хоть что-нибудь, так 
как никто из нас ничего особенного из себя не представлял!  

Но время и энергия по большей части тратились впустую, так как вся наша компания 
легкомысленно относилась к тренировочной дисциплине. Как результат, однажды, когда мне 
был дан шанс продемонстрировать, на что я был способен как футбольный игрок, я даже не 
знал, что мне делать. Моя глупость была у всех на виду, и я упустил прекрасную возможность, 
так как не принял той дисциплины, которая мне требовалась.  

Автор послания к Евреям говорит, чтобы мы не уклонялись от дисциплины. Пойми, что 
Господь имеет огромное видение для тебя, которое идет далеко за пределы земной жизни. 
Ты был сотворен, чтобы выглядеть как Иисус, поступать, как Он поступал, иметь ту же силу 
и те же дарования, какие были у Него, и быть неотъемлемой частью Тела Христова. Чтобы 
осознать хоть что-либо из всего этого, ты должен принять Его дисциплину, относиться к ней 
серьезно и не пренебрегать ею. Прими решение сегодня, в то время, как ты читаешь эти 
строки, что ты не будешь презрительно относиться к дисциплине Господа. Отнесись к ней 
серьезно и вмести в себя те намерения и цели, ради которых Отец посылает тебе различные 
дисциплинарные ситуации.  

Следующее, о чем предупреждает нас автор, – это то, чтобы мы не унывали, когда Он 
обличает нас. Опять же, вопрос о том, чтобы не унывать, находится в наших руках как детей 
Божьих. Мы можем рассчитывать на то, что если мы принимаем любую ситуацию как 
исходящую от Него, то мы можем бежать к Нему посреди своего замешательства и боли. Мы 
получим утешение через Его Слово, через ободрение Духа Святого и через свидетельства 
других людей, которые побывали в подобных ситуациях. Таким образом, благодаря системе 
поддержки со стороны Слова и Духа, которые всегда нам доступны, нам сказано правильно 
воспринимать дисциплину Господа, сохраняя соответствующее отношение к производимым 
Им процессам, с тем чтобы мы могли укрепиться через них, а не сломаться.  

 

Проблема искажения 
Это предупреждение не было бы записано, если бы все было так просто. Из-за нашего 

падшего человеческого состояния мы имеем маленькие острые проблемы, связанные с 
искажением нашего восприятия Отца таким, как Он есть, и нас самих, какими мы являемся на 
самом деле. Из-за того, что мы разбиты внутри, неизбежно, что мы, не имея примера Отца, 
дисциплинирующего в любви, воспринимаем дисциплину как отвержение. Мы воспринимаем 
дисциплину как показатель того, что Отец нами недоволен. Я думаю, что такое состояние 
присуще людям повсюду, и оно требует исцеления и спасения. Какая-то часть нашей 
ущербной личности говорит нам о том, что мы должны заслужить свое место в качестве 
сыновей и дочерей, что любовь Отца имеет много и часто непосильных условий, и что 
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дисциплина является признаком недовольства и отвержения со стороны Отца. Мы смотрим на 
все это так, что мы вновь все испортили, и оказались дальше, а не ближе, от нашей цели быть 
сыновьями и дочерями.  

Но во взаимоотношениях с нашим Отцом это является искажением, а не истиной. Если бы 
мы знали Небесного Отца так, как знает Его Иисус, и если бы мы знали себя так, как Иисус 
знает нас, то у нас не было бы никакого борения в этой области. Мы бы имели совершенную 
уверенность в Его любви к нам, и, следовательно, мы бы совершенно отдыхали в Его 
дисциплине. Мы бы видели себя так, как Он видит нас, с совершенной любовью и 
непоколебимой уверенностью в том, что Его любовь достаточно сильна, чтобы совершить 
Его намерение в нас, и потому находились бы в мире. В этом состоит сила молитвы Иисуса 
за Своих учеников в Иоанна 17:23, чтобы мы могли познать, что Отец любит нас точно так 
же, как Он любит Иисуса. Но мы и наши земные родители оказались разбитыми из-за своей 
греховной наследственности, а также из-за своего собственного выбора. Итак, мы должны 
постоянно отворачиваться от лжи и поворачиваться к истине относительно Божьей любви к 
нам. Эта реальность требует принятия решения с нашей стороны, и это послужило основной 
причиной того, почему я включил эту главу в конце книги, а не в ее начале. Моя молитва 
состоит в том, чтобы вы уже начали встречаться с Отцом нежных милостей, благодатной 
любви и огромного сострадания. Я молюсь, чтобы вы начали воспринимать Бога таким 
образом, чтобы это дало вам силы принять решение смотреть на Его дисциплину с 
правильной стороны. 

 

Правильное понимание дисциплинарного наказания 

Чтобы нам правильно воспринимать Божью дисциплину, мы должны прийти к ясному 
пониманию истинного библейского значения «наказания». Автор послания к Евреям 
призывает нас сделать правильный выбор: 

Ибо Господь, кого любит, того наказывает; бьет же всякого сына, которого 
принимает. (Евреям 12:6) 

Частично эта трудность может быть разрешена, если мы поймем Божий взгляд на слово 
«наказание». В 1 Иоанна 4:18 говорится, что любовь Бога Отца «прогоняет страх, потому 
что страх всегда связан с наказанием» (IBS). То слово, которое использует Иоанн и которое 
переведено как «наказание» (в Синодальном переводе: «мучение» – Примечание переводчика), 
происходит от греческого слова, которое означает «карлик». Оно часто переводится как 
«мучение» и подразумевает то, что кто-то заставляет кого-то чувствовать себя маленьким через 
мучительное наказание. Это, несомненно, ужасная картина, и она не имеет ничего общего с 
полной любви дисциплиной Отца, которая описана в Библии.  

Слово «наказание» в Евреях 12:6 – это также сильное слово (оно означает «сечь или бить»), 
но смысл такой дисциплины заключается не в том, чтобы унизить ребенка, но чтобы 
исправить его и ободрить. Наглядный пример, который ассоциируется с этим словом, 
выглядит так: гувернантка ведет ребенка, например, в школу. Ребенок отклоняется от пути 
следования из-за детского любопытства, но мягкое замечание или всего лишь слово, взгляд 
или прикосновение возвращают ребенка обратно на прежний путь. Но если ребенок будет 
упорствовать, будет капризничать и не слушаться, то на этот случай у гувернантки есть 
небольшой прут, «розга», которой ей позволено слегка стегнуть по ногам ребенка, чтобы 
добиться необходимого послушания. Автор послания понимал, что неприемлемое поведение, 
неприемлемые действия, которые не отражают характера Отца, должны быть пресечены. Если 
ситуация требует принятия жестких мер, то должны быть приняты жесткие меры. Но за таким 
исправлением никогда не стоит отвержение или мучение. Напротив, целью такого 
исправления является постоянная близость во взаимоотношениях между Отцом и дитем. 
Таким образом, существует необходимость в четко определенном и постоянно 
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поддерживаемом образце поведения, который устанавливается для блага ребенка. Послушание 
этому образцу приносит растущее чувство благополучия и позитивной самооценки. 
Исправительная дисциплина подобного рода применяется именно для поддержания близких 
взаимоотношений между Отцом и дитем и предназначена укреплять и утверждать эти 
взаимоотношения, а не подрывать их. Кстати, автор подчеркивает эту мысль в стихе 8, когда 
говорит:  

Если же остаетесь без наказания, которое всем обще, то вы незаконные дети, а 
не сыны. (Евреям 12:8) 

Здесь наличие дисциплины представляется как норма, индикатор взаимоотношений между 
Отцом и ребенком. Автор утверждает, что если в жизни ребенка отсутствует Отцовская 
дисциплина, то ребенок является незаконным, его произвели на свет, но у него нет Отца и нет 
истинного тождества сына или дочери. В этом состоит суть проклятия, о котором 
пророчествовал Малахия и которое может прийти на землю (Малахия 4:6), – поколение 
безотцовщины, необузданных детей, не имеющих чувства законнорожденности. Поэтому они 
живут злой жизнью при виде одних и тех же клише искаженного, извращенного и 
губительного поведения. Как они спасутся? Только через обретение Отца, благодаря чему они 
вновь займут место законного рождения и Божьего намерения для них.  

 

Гуманно ли это? 
Я полностью осознаю, что, говоря о физической дисциплине – шлепках, трепках и т.д., – я 

выгляжу антигуманным. Но меня заботит не гуманная корректность, а библейская 
дисциплина. Я жажду увидеть плоды, т.е. детей, хорошо воспитанных своими родителями, 
которые резко контрастируют с беззаконием, распространяющимся среди молодежи в 
сегодняшнем обществе. Я сейчас защищаю не насилие или оскорбления, а минимальное 
соблюдение дисциплины для блага ребенка. Мои дети должны знать, что их поведение имеет 
определенные последствия, и если я не буду реагировать на него мягко, но решительно, то как 
они их узнают? При отсутствии такого рода отцовской любви они не будут чувствовать, что о 
них заботятся и питают, но будут ощущать себя оставленными на произвол и на 
разрушительное влияние окружающего их общества, которое погубит их.  

Вопрос о дисциплине, которая содействует развитию позитивного поведения на благо 
ребенка, является ключевым моментом в принятии дисциплины от Отца. Обратите внимание 
на следующее утверждение из Евреев 12: 

Те наказывали нас по своему произволу для немногих дней; а Сей – для пользы, 
чтобы нам иметь участие в святости Его. (Евреям 12:10) 

Здесь мы видим разницу между дисциплинарными мотивациями земного отца и Отца 
Небесного. «Наши отцы наказывали нас, как им казалось, наилучшим образом…» (NIV). Это 
утверждение оставляет место для реальной возможности неадекватного наказания и даже 
искажения и извращения в дисциплине земного отца. Иногда то, что родителям казалось 
лучшим, на самом деле не было лучшим для ребенка, но было удручающим и даже 
унизительным и оскорбительным, внушающим отвержение вместо поддержки. Иногда такая 
дисциплина осуществлялась для личного удобства родителя, а не для блага ребенка. Были 
такие времена, когда я хотел, чтобы моя шестилетняя дочь ушла в другое место и вела себя 
тихо, и не потому, что она получила бы благословение от красоты тихого уединения, а потому 
что у меня просто не хватало ни сил, ни терпения. Я помню, как я однажды разозлился на 
своего младшего сына и шлепнул его так, что это было унизительно для него. Когда я это 
сделал, он посмотрел на меня и сказал: «Папа, это несправедливо!» Я знал, что он был прав, 
поэтому тут же попросил у него прощения. Даже будучи маленьким, он знал, что есть 
правильная дисциплина, а есть такая, которая выходит за пределы допустимого. Эта порочная 
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дисциплина возникает от человеческих слабостей, поэтому не похожа на дисциплину Бога 
Отца.  

«Но Бог воспитывает нас ради нашего блага, чтобы нам тоже стать участниками Его 
святости» (IBS). Дисциплина Бога всегда имеет своим приоритетом наши наивысшие 
интересы, чтобы мы могли стать подобными Ему. Его желание, чтобы мы были подобными 
Ему, – это не какая-то извращенная попытка стереть нашу индивидуальность, а стремление 
привести нас в полную и окончательную свободу в качестве Его сыновей и дочерей. Он один 
свободен в каждом измерении Своего естества, поэтому стать подобным Ему означает 
испытать Его свободу. Враг нашей души хотел бы, чтобы мы верили в то, что свобода 
приходит от противления дисциплине Бога. На самом же деле, результатом такого поведения 
является наихудший способ конформизма, зажатого в мелкие категории разрушительной, 
эгоцентричной мирской системы.  

 

Дисциплина как ключ к свободе 
Один мой друг, который является превосходным художником, всегда боялся полностью 

подчинить себя воле Божьей, опасаясь, что подобное посвящение ограничит и ущемит его 
творческий потенциал. Он думал, что послушание Богу противоречило его свободному 
развитию как творческой личности, и что он будет обречен на рисование картинок с ангелами 
на облаках или чего-то подобного. Но затем он начал видеть, что он смотрел на Бога через 
призму своих неполноценных взаимоотношений с контролирующим отцом, который никогда 
не одобрял его творческие и неординарные решения. Для него дисциплина, которую его отец 
считал лучшей, на самом деле не была лучшей для него, но, скорее, ограничивала и тормозила 
его творческий рост. Когда он простил своего отца и отвернулся от ложного представления о 
Боге и о самом себе, он смог увидеть, что подчинение воле Божьей было единственным путем 
к развитию всех его творческих способностей как художника. Бог является всецело 
творческой Личностью. Он создал творчество. Это Его природа, и Он не будет подавлять ее в 
ком-то из Своих детей, скорее, Он поддержит ее через полную любви дисциплину, особым 
образом направленную на то, чтобы максимально раскрыть потенциал, заложенный Им в Его 
чаде.  

Это относится к каждому из нас. Мы найдем свою полную свободу и индивидуальность 
только в контексте послушания воле Отца, так как Он имеет в сердце наши наивысшие 
интересы и знает, каким курсом нам нужно следовать, чтобы совершить нас такими, какими 
Он нас задумал.  

Результаты принятия Божьей дисциплины просто поразительны. Стих 11 дает нам увидеть 
их: 

Всякое наказание в настоящее время кажется не радостью, а печалью; но после 
наученным через него доставляет мирный плод праведности. (Евреям 12:11)  

Дисциплина – это не что-то приятное. В то время, когда она применяется, в ней нет ничего 
радостного. Только в контексте понимания тех результатов, которые дает дисциплина, она 
становится выносимой и даже приятной. Таким образом, необходимо вырабатывать в себе 
правильный взгляд на вещи, который поможет нам увидеть те плоды, которые мы пожнем, 
если примем дисциплину от Отца.  

В следующих главах я хочу обратиться к двум различным видам дисциплины, которые 
имеют место в нашей жизни, но позвольте мне прямо сейчас забежать немного вперед. Не 
всякая дисциплина является исправительной, то есть такой, которая исправляет 
недопустимое поведение. Есть дисциплина формирующая, предназначенная произвести 
желаемый результат путем созидания определенной деятельности человека в качестве 
дисциплины. Любой, кто принимает формирующую дисциплину, такую как спортивные 
тренировки, музыкальные упражнения или повышение профессиональной квалификации, 
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рассматривает эту дисциплину в перспективе конечной цели – чемпионат, концерт или 
хорошо оплачиваемая работа. Такую дисциплину люди рассматривают как необходимость и 
даже как что-то хорошее. Такие люди способны даже испытывать удовольствие в процессе 
дисциплинарной активности, так как они могут предвкушать радость в конце процесса, а 
затем жить этой будущей радостью, проходя сегодняшние трудности.  

Когда я учился в семинарии во Фресно (штат Калифорния) в семидесятые годы, жена 
одного из профессоров привела прекрасную иллюстрацию данного принципа. В то время в 
семье этого профессора были маленькие дети, и однажды в дверь их дома постучал 
маленький мальчик, живший по соседству. Жена пошла посмотреть, что ему было нужно, и к 
своему удивлению она услышала, что этот мальчик просил ее нашлепать его. Так как 
просьба была не совсем понятной, она пригласила его в дом и начала расспрашивать, что 
привело его к такому необычному желанию. Выяснилось, что в предыдущий день несколько 
соседских ребятишек играли в доме этой женщины. Этот маленький мальчик был среди них, 
и его поведение постоянно создавало всевозможные проблемы. Тот день не был 
исключением. В конце концов, его действия были настолько невыносимы, что жена 
профессора была вынуждена шлепнуть его, чтобы прекратить это безобразие. Затем она 
посадила его к себе на колени, чтобы утешить, нежно объяснив, что она любит его. Она 
сказала ему, что если он хочет продолжать играть с детьми, то ему нужно изменить свое 
поведение. Она держала его на руках и утешала до тех пор, пока он не успокоился, а затем 
позволила ему вернуться к игре. Время проходило, и она совсем забыла об этом случае, пока 
он не появился у ее двери, прося его нашлепать. Она поняла, что ему очень хотелось, чтобы 
его подержали на руках, поласкали и утешили, и так как жена профессора была 
единственным человеком, который когда-либо относился к нему подобным образом, он 
подумал, что для того, чтобы получить второе, ему нужно пройти первое.  

Очевидно, что этот маленький мальчик нуждался в более ясном понимании Божьей любви, 
но я хочу показать, что он был готов претерпеть дисциплину ради того, что его ожидало в 
конце – объятия и ласка. Наш Бог Отец дает нам то же самое. Есть разные виды дисциплины – 
как исправительная, так и формирующая, – что составляет процесс воспитания. И если мы 
принимаем их, то они произведут «урожай праведности и мира» (IBS) (в Синодальном 
переводе: «мирный плод праведности» – Примечание переводчика). 

Слово «урожай» подразумевает умноженное возрастание – в тридцать, шестьдесят или 
сто раз от того, что было посеяно, – и это хорошая новость. Умноженные праведность и мир 
– это звучит как стоящее вложение. Данный текст гласит, что этот урожай для тех, кто 
является «наученным через него (наказание)». Другими словами, просто подвергнуться 
дисциплинарным мерам не означает получить урожай, – необходимо научиться в этом 
процессе. Опять же, здесь все зависит от нас.  

Как много из нас, будучи детьми, проходили через дисциплину уроков по фортепиано, но 
не были научены с ее помощью? Это относится ко мне! Теперь бы я хотел, чтобы тогда я 
уделил этому большее внимание! С другой стороны, мой сын начал учиться играть на 
фортепиано в качестве дисциплины, возложенной на него его родителями, но постепенно он 
принял этот процесс как что-то хорошее, и теперь является выпускником консерватории, 
дипломированным пианистом. Он полностью определился в своей жизни как 
профессиональный музыкант, посвятив себя тому, чтобы нести свидетельство о Евангелии 
Христа в мире музыки. Он был научен с помощью дисциплины, и результатом стал урожай 
благословения. Подобным образом, моя дочь постепенно поняла ценность 
дисциплинирующих занятий в школе. Это окупилось ей сторицей, когда она поступила в 
качестве стипендиата в избранный ею колледж. Это был урожай благословения и 
праведности.  

Я молюсь, чтобы вы настроили свое сердце на принятие дисциплины от Отца, так как через 
нее вы познаете Его сердце любви к вам и найдете полноту Его целей для вашей жизни.  
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Глава 10 

Дисциплинирующий Отец – II 
(Иоанна 14:21-23) 

 

 

 

 

 

 

Частицей радости моей жизни во взаимоотношениях с Господом является всевозрастающее 
наслаждение красотой. Я учусь распознавать красоту в различных местах по мере того, как 
сердце Бога Жениха зажигает мою душу страстью и восторгом. Я люблю рассматривать 
красивые вещи, такие как произведения искусства или красивые природные пейзажи, но 
одним из самых восхитительных примеров красоты является пример принесения поклонником 
Господа, человеком любящим Его, своего сердца Ему в художественной манере. Наш Отец 
любит всевозможные проявления поклонения, идущего от сердца, и когда в поклонении 
присутствует сердце, Он не делает никакого различия между неуклюжими движениями 
маленького ребенка и грациозными па профессионального танцора. Богу одинаково нравится 
как проникновенное пение, рожденное во время принятия душа, так и изумительное звучание 
той песни, которая поднимает сердца множества людей в присутствие Божье. Но некоторым 
людям Бог дал дары художественного выражения, дары атлетики, или дары интеллектуальных 
способностей, которые можно оттачивать и преподносить Ему в великолепии и славе. Он 
является Богом красоты, и наше выражение жизни должно облекаться в прекрасные формы.  

Бог предназначил каждого из нас для великолепия и виртуозности в том, как мы живем 
перед Ним. Именно через принятие дисциплины Отца и возникают эти жизненные навыки и 
умения. Моя надежда в этой главе состоит в том, чтобы ознакомить вас с формирующей 
дисциплиной Бога, чтобы она заняла надлежащее место в нашей жизни ко всей той славе, 
которую Он предназначил для нас как в этой жизни, так и в следующей.  

Наш текст в Евреях 12 вводит эту тему таким образом: 

Если вы терпите наказание, то Бог поступает с вами, как с сынами. Ибо есть 
ли какой сын, которого бы не наказывал Отец? (Евреям 12:7) 

Как выглядит формирующая дисциплина Бога? Автор говорит нам далее, что дисциплина 
кажется нам трудностью или печалью, а не удовольствием или радостью, – она может даже 
доставлять боль, но сама ее природа заключается в том, чтобы производить в нас желаемые 
результаты, если мы принимаем ее.  

В этой главе я хочу рассмотреть первые две широкие категории дисциплины, что может 
помочь нам увидеть перспективу в наших жизненных ситуациях в качестве детей Отца. 
Прежде всего, позвольте мне повторить основной вывод, который можно сделать на 
основании Псалма 61:12-13, который гласит: 

Однажды сказал Бог, и дважды слышал я это, что сила у Бога, и у Тебя, Господи, 
милость, ибо Ты воздаешь каждому по делам его. (Псалом 61:12-13) 

Мое убеждение, основанное не на какой-то заветной мечте, а на непоколебимой реальности 
Его Слова, состоит в том, что Бог является любящим и сильным. Другими словами, у Него 
есть желание и способность направлять мою жизнь таким путем, который является для меня 
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наилучшим. Отец не капризен в этих характеристиках – они являются центральными в Его 
природе. Он не может отречься от них, а также Он не может поступать так, как это не 
соответствует и противоположно им. У Него не может появиться причуды поступить со мной 
не по любви. Он также не будет игнорировать мою нужду и не окажется неспособным сделать 
то, что является для меня самым лучшим. Ничто не выходит из-под Его контроля, и Его не 
может не волновать то, что волнует меня. Он сильный и любящий, и это все, что мне нужно.  

Благодаря этому я могу успокоиться в уверенности, что любое событие или ситуация, с 
которыми я могу повстречаться, какими бы трудными они ни были, могут быть зачислены в 
категорию трудностей, полученных в качестве дисциплины для моей же пользы и полного 
благословения. Так как Он сильный, я уверен в том, что ни одна ситуация не выходит за 
пределы Его способности быть Победителем. Так как Он любящий, я уверен в том, что Он 
проговорит ко мне относительно возникшей ситуации и даст мне знать, что в данный момент 
должно сформироваться во мне или что нуждается в исправлении. Он не такой Отец, Который 
сводит нас с ума, применяя к нам ничем не объяснимую спонтанную дисциплину, но Он Тот, 
Кто нежно ведет нас, даже через времена больших трудностей. Он есть любящий, сильный 
Отец. Это понимание является фундаментом для восприятия и принятия дисциплины Отца как 
чего-то хорошего.  

Его дисциплина исходит из Его сильной любящей природы, и я обнаруживаю, что она 
выражается двумя основными способами: в виде Его формирующей дисциплины и Его 
исправительной дисциплины. Давайте рассмотрим обе категории в этом порядке.  

 

Формирующая дисциплина Отца  
У каждой семьи есть особые даты, которые знаменуют историю совместной жизни ее 

членов, и одной из таких дат, которые являются важными для рода Винсов, является 12 
августа 1986 года. Эта дата выведена в углу бетонной плиты, которая служила для нашей 
семьи площадкой для игры в баскетбол, хоккей на роликах, мини-бейсбол, а также – в качестве 
«солярия» в то время, когда мы жили в Колорадо.  

Было начало лета 1986 года, когда мы решили сделать спортивную площадку возле нашего 
гаража. Тогда там был заброшенный пустырь, на котором росли сорняки и трава, – такое себе 
захламленное место, скрытое от глаз забором с улицы и не видимое с заднего двора. Дэйв и 
Элисон хотели иметь баскетбольную площадку, и я пообещал, что мы соорудим ее там. Итак, 
мы трудились много часов, вырывая сорняки и расчищая территорию от всего лишнего, строя 
подпорную стенку, чтобы не завалился соседский забор, и, в общем, подготавливая участок 
для намеченной цели.  

Хоть я и не являюсь специалистом по укладке бетона, но все же знаю, что мало просто 
позвонить в строительную фирму и сделать заказ на доставку определенного количества 
бетона. Перед тем как залить бетон необходимо проделать определенную подготовительную 
работу, и когда бетон привезут и выльют, еще нужно будет приложить немало усилий, чтобы 
достигнуть желаемого результата. Во время этого трудоемкого процесса я много раз мечтал о 
том, как было бы здорово просто повелеть площадке материализоваться. На самом деле я 
понимал, что без труда все, что бы я имел, – это была бы куча бетона на том месте, где был 
заброшенный пустырь, и от нее не было бы больше пользы, просто груда была бы 
затвердевшей и дорогой.  

Итак, мы подготовили участок, тщательно разровняв его, а также оставив небольшой уклон 
для дренажа. В основу фундамента мы положили вдоль и поперек арматуру, сделав из нее 
стальной каркас, для прочности и надежности нашей будущей площадки. Затем мы 
сконструировали опалубку из досок по периметру предполагаемого поля. Мы ждали хорошую 
погоду, организовали дополнительную помощь, привезли тачки, лопаты и другие 
инструменты, и только тогда сделали заказ на доставку бетона. Приехала бетономешалка и 
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вылила бетон на приготовленное место, и мы несколько часов работали как лошади, заливая 
бетонную массу во все углы, выравнивая ее и делая ее гладкой, чтобы получить желаемый 
результат. Так как бетон еще не застыл, мы могли придать ему необходимую форму по 
периметру нашей конструкции, так что мы знали, что в конце этого процесса мы получим 
баскетбольную площадку.  

Затем, когда мы начали любоваться своей работой, разразился колорадский летний 
проливной дождь, и мы стали бегать в поисках достаточно большого куска пленки, чтобы 
покрыть еще не застывший бетон, пока его не смыло дождем и все наше время, энергия и 
деньги не были потрачены впустую. Когда, наконец, закончились все эти события, близкие к 
катастрофе, в конце дня у нас получилась очень даже неплохая спортивная площадка. 
Последним этапом в этом процессе было то, чтобы позволить бетону высохнуть и полностью 
затвердеть, так чтобы во время использования площадки на ней не образовались трещины и 
повреждения. Итак, мы оставили площадку на три дня под августовским солнцем, а затем она 
перешла в наше распоряжение, чтобы использовать ее по назначению.  

Я хочу показать здесь, что для того, чтобы площадка стала пригодной для использования, 
бетон должен был подвергнуться некоторым внешним факторам, которые не являлись частью 
окончательного результата. Форма – это не сама спортивная площадка, но она необходима для 
ее создания. Без формы площадку невозможно было бы построить. Но после того как бетон 
затвердел, форма стала ненужной.  

Формирующая дисциплина подобна этой иллюстрации в жизни Божьих сыновей и дочерей. 
Она не составляет жизнь личности, но формирует эту жизнь в желаемую реальность, чтобы 
человек мог осуществить те намерения, которые Бог предназначил для него. Автор книги 
Притч говорил о формировании жизни следующим образом: 

Наставь юношу при начале пути его: он не уклонится от него, когда и 
состарится. (Притчи 22:6) 

Этот стих можно перевести следующим образом: 

Наставь юношу соответственно его наклонности: и он не отойдет от нее, 
когда и состарится.  

Я понимаю это так, что в сердце Бога Отца находится образец и цель для каждого из нас как 
одного из Его детей. Он знает детали сотворения каждой личности, и Он Сам является корнем 
личности каждого человека. Каждый человек, так или иначе, отражает какую-то грань естества 
и характера Отца, и поэтому занимает уникальное место в сердце Отца. Я также верю в то, что 
Бог является Богом говорящим, общительным Отцом, Который достаточно заботится о 
развитии каждого человека, и что Он скажет все необходимое тому, кто уделит для этого 
время. Основным средством в этом формирующем процессе является Слово Божье. В 
послании к Галатам Павел говорит нам о формирующей функции Закона Божьего: 

Итак закон был нашим путеводителем ко Христу, чтобы мы могли оправдаться 
верою. (Галатам 3:24, NIV) 

Целью Слова Божьего является придать нужную форму нашей жизни, чтобы привести нас к 
Иисусу Христу. В греческом языке употреблено интересное слово: «детоводитель». Это была 
прислуга, в обязанность которой входило постоянно сопровождать ребенка в определенное 
место и наблюдать за тем, чтобы ребенок не свернул с пути следования, пока не достигнет 
места назначения. В этом состоит ценность вырабатывания привычки изучать Слово Божье и 
размышлять над ним в жизни молодого верующего. Эта привычка приведет нас в Присутствие 
Иисуса с помощью внешних факторов, пока мы не придем в меру зрелости нашей веры. Тогда 
Слово перестает быть просто ограничительным; вместо этого мы делаем Слово частью своего 
внутреннего естества, оно записывается на нашем сердце и становится главным средством 
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управления Христа нашей жизнью. Когда мы читаем или изучаем его, мы взаимодействуем не 
просто с правилами и нормами, а с Самим Господом.  

Вторым основным средством формирующей дисциплины дитя Божьего являются люди, 
особенно члены нашей семьи.42 Лично в нашей семье и я, и Мэри вышли из многих поколений 
музыкантов и прославителей. Наши родители, хотя и жили в различных штатах, принадлежали 
к одной менонитской традиции, которая богата хоровой и инструментальной музыкой. Для нас 
обоих частью взросления было то, что по окончании восьмого класса мы начали петь в 
церковном хоре. Каждый месяц у нас была целая вечерняя воскресная программа, которая 
служила хорошим местом учебы для молодых музыкантов, где они могли представить свои 
инструментальные и вокальные таланты перед церковью, чтобы это наследие передавалось 
дальше.  

Поэтому, когда у нас появились собственные дети, первое решение, которое мы приняли, 
касалось того, что они с детства будут брать уроки музыки вплоть до подросткового возраста. 
Это было нашим родительским посвящением своим детям. Это исходило из того убеждения, 
что нам необходимо обеспечить их возможностью преуспеть в том, что вполне отвечало 
нашим семейным ценностям и приоритетам. Причина, по которой я называю это решение 
нашим посвящением своим детям, состоит в том, что дети в возрасте 5-7 или даже 12 лет не 
способны взять на себя долгосрочные обязательства на 10-12 лет. Они воспринимают более 
короткие отрезки времени, краткосрочные перспективы, и мы знали, что если мы оставим это 
на усмотрение своих детей, то они изберут не продолжать заниматься музыкой сразу же, как 
только начнутся трудности.  

Мы выбрали метод обучения игре на фортепиано под названием «Сузуки», потому что он 
адаптирован для обучения маленьких детей и делает ударение на двух вещах, которые мы 
считаем важными: во-первых, исполнение мелодий предшествует изучению теории, точно так 
же, как мы учимся говорить перед тем, как изучать грамматику; во-вторых, этот метод делает 
ударение на родительском участии, как во время уроков, так и во время практических занятий. 
Поэтому на протяжении десяти лет, пока два наших старших ребенка учились музыке, мы 
ходили с ними на занятия каждую неделю. Мы присутствовали на уроках, делая записи по тем 
замечаниям, которые давал учитель, а затем сидели рядом с ними во время практических 
занятий, наблюдая за ними во время того, как они трудились над своими заданиями. Вначале 
детям приходилось много запоминать: они должны были воспроизводить те звуки, которые 
слышали в записи, подражая звучанию выступления других людей. Мы играли для них песни, 
фразу за фразой, а они должны были повторить то, что слышали. Мы ставили их руки в 
правильное положение, помогали им сидеть прямо. Просто следуя методу проб и ошибок, мы 
нашли наилучшие мотивационные способы, лучшее время для практических занятий, а также 
правильный баланс следствий и поощрений. Мы выслушивали гаммы по десять тысяч раз, и 
что самое важное, мы делали это потому, что любим их и желаем для них того наилучшего, 
что Господь для них приготовил. Все это не было пыткой, а формированием – развитием 
навыков и умений и характера наших детей через предоставление нашим детям такого 
инструментария, который пригодится им в каждой сфере их жизни. Это давало нам множество 
возможностей прорабатывать тонкости наших взаимоотношений, когда мы прощали друг 
друга, росли в терпении и терпимости, постепенно принося нашим детям реальность полной 
любви формирующей дисциплины.  

Никогда не забуду тот день на пятом году обучения Дэвида, когда я спускался вниз по 
лестнице, чтобы послушать его практическое занятие. Он уже играл, и я, подойдя поближе, 
вдруг остановился и замер. Дэйв работал над прелюдией Рахманинова, и ему очень нравилось 
это произведение. Стоя наверху лестницы, я увидел, что он не просто играет по нотам, но 
воспроизводит музыку. Он склонился над клавишами нашего старого доброго пианино и 

                                                 
42 Хочу напомнить вам, что для тех, чья семья не функционирует так, как это запланировано Богом, Сам 
Господь берет их в Свои руки, помещая их во святые взаимоотношения в Теле Христовом. 



 101 

страстно погрузился в переживания души Рахманинова, изливая в этой музыке все, что у него 
было как у девятилетнего ребенка. Что-то пробудилось внутри него. Он уже не был ребенком, 
который берет уроки по фортепиано, – он стал музыкантом. Я плакал, кода слушал его, 
осознавая, что произошло преобразование, что Дэйв прикоснулся к чему-то вечному, и что мое 
наследие стало его наследием. Он больше никогда не прекращал творить музыку.  

То же самое произошло с Элисон, только это пришло через флейту, а не пианино. Хотя она 
следовала тому же режиму, какой был у Дэвида, занимаясь с тем же учителем и по тому же 
методу, Элисон никак не могла соединиться духовно с тем, что она делала, пока не начала 
играть на флейте. Все выглядело так, как будто ей была необходима другая область, отличная 
от области ее брата. Музыка была ее наследием, но ее склонность немного отличалась. Она 
была не клоном, а отдельной личностью, и именно через обучение и игру на флейте она стала 
поклонником. Позднее, когда она стала играть в нашей группе прославления, мелодичные 
звуки ее флейты уносили все собрание в присутствие Господа. Она научилась 
импровизировать, так что небесные песни, превосходящие записанные на листках ноты, 
лились из ее инструмента, когда она пророчествовала своему Небесному Отцу.43  

Подобный дисциплинирующий процесс очень важен, так как свобода является результатом 
формирующей дисциплины. Без такой дисциплины наша жизнь будет не свободной, а 
хаотичной. За пианино может сесть любой ребенок и начать играть спонтанно и креативно, но 
то, что он будет производить, будет не музыкой, а хаосом. Мы пришли к ошибочному выводу 
в нашей культуре, что все, что нужно нашим детям, – это свобода выражения, но если 
формирующая дисциплина не станет частью этого уравнения, в результате выйдет непонятно 
что, а не красота.  

Рэйчел, которой сейчас пятнадцать, также прошла процесс формирования ее музыкальных 
способностей. Хотя мы давали ей уроки игры на фортепиано, как это было с предыдущими 
детьми, для нас сразу стало ясно, что она певица. Еще будучи маленьким ребенком, она пела 
постоянно, сочиняя свои собственные песенки радости и грусти, выражая в них истину, как 
она ее понимала, свои эмоции и боли, а также саму жизнь, которая формировалась внутри нее. 
Сегодня она поет в группе прославления IHOP в Канзас-Сити, к тому же в ее хождении с 
Богом проявляется пророческая грань. По всей видимости, это и является ее наклонностью, и 
мы будем обучать ее соответственно, чтобы она могла найти путь, который ей предстоит 
пройти. В моей любимой песенке Рэйчел, которую она сама сочинила, есть такие слова: «Я не 
мальчик, и не кошка, и не собака, – я девочка!» Какая прелесть! 

 

Формирование производит учеников 
Смысл того, что я делюсь с вами этими примерами, заключается в следующем: если мы, 

являясь несовершенными земными родителями, можем обеспечить своих детей формирующей 
дисциплиной, которая производит добрые плоды в их жизни, то насколько больше наш 
Небесный Отец делает подобное для нас, к тому же совершенным образом? Иисус называл 
людей, которые следовали за Ним и были к Нему ближе всего, учениками. Это слово является 
однокоренным английскому слову дисциплина, и оно подразумевает такие отношения, которые 
состоят не только из дружбы и товарищества, но и из формирования. Возможно, первое, что 
сказал Иисус трем мужчинам, которые сформировали ядро Его небольшой группы, касалось 
этого формирующего процесса: 

Проходя же близ моря Галилейского, увидел Симона и Андрея, брата его, 
закидывающих сети в море, ибо они были рыболовы. И сказал им Иисус: идите за 
Мною, и Я сделаю, что вы будете ловцами человеков. И они тотчас, оставив 
свои сети, последовали за Ним. И, пройдя оттуда немного, Он увидел Иакова 

                                                 
43 См. 1 Паралипоменон 25:1. 
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Зеведеева и Иоанна, брата его, также в лодке починивающих сети; и тотчас 
призвал их. И они, оставив отца своего Зеведея в лодке с работниками, 
последовали за Ним. (Марка 1:16-20) 

Целью Иисуса в жизни Его учеников было их формирование в тех людей, которыми Бог 
предназначил им быть. Преобразование этих мужчин из импульсивных, непостоянных 
рыбаков в зрелых, исполненных силой слуг Божьих, включало в себя процесс 
дисциплинирования. Они нуждались в формировании в тот образ, который Бог имел в Своем 
сердце задолго до их рождения. Лично для меня евангельские повествования в Новом Завете 
открылись в совершено новой динамике, с тех пор как я начал смотреть на них как на 
описание обучающего, формирующего процесса в жизни последователей Иисуса. 
Иллюстрацией тому служат две истории из Нового Завета: одна находится в Евангелии от 
Матфея, а другая – в книге Деяний апостолов. 

Первый текст содержится в Матфея 17 и является историей о том, как Иисус 
инструктировал Петра поймать рыбу и заплатить налог на храм, который полагался за них 
двоих. Если этот случай рассматривать как пример формирующей дисциплины в жизни Петра, 
то он приобретает совершенно новое значение. В тексте сказано:  

Когда же пришли они в Капернаум, то подошли к Петру собиратели дидрахм и 
сказали: Учитель ваш не даст ли дидрахмы? Он говорит: да. И когда вошел он в 
дом, то Иисус, предупредив его, сказал: как тебе кажется, Симон, цари земные с 
кого берут пошлины или подати: с сынов ли своих, или с посторонних? Петр 
говорит Ему: с посторонних. Иисус сказал ему: итак сыны свободны; но, чтобы 
нам не соблазнить их, пойди на море, брось уду, и первую рыбу, которая попадется, 
возьми, и, открыв у ней рот, найдешь статир; возьми его и отдай им за Меня и за 
себя. (Матфея 17:24-27) 

В этой истории Иисус, прежде всего, дает наставление о том, кто подлежит 
налогообложению, возложенному на них. Затем Он велит Петру сделать очень странную вещь. 
Он говорит, что Петра ожидает чудесное событие, но чтобы чудо произошло, ему необходимо 
сделать нечто рискованное и по виду глупое.  

По какой-то причине многое из учений Иисуса Петру связано с рыболовным делом. Петр 
был специалистом в этой области и смотрел на это занятие как на источник своего дохода и 
жизнеобеспечения. Итак, Иисус и Петр не раз мерялись силами в этой области – 
ошеломительный улов рыбы после того, как Петр безрезультатно рыбачил всю ночь; 
умножение рыб, чтобы накормить 5000 человек, и это только два случая – и сейчас Он опять 
проделывал это с Петром. Я думаю, что Петру необходимо было узнать Господство Иисуса в 
той области, где Петр был профессионалом, чтобы в своем обеспечении и благосостоянии он 
научился полностью полагаться на Отца, а не на свои человеческие способности.  

Итак, Иисус говорит Петру идти на рыбалку, уверяя, что во рту у первой рыбы, которую он 
поймает, будет монета в четыре драхмы, с помощью которой он и заплатит подать на храм за 
себя и за Господа. Представьте себе реакцию Петра: «Господи, Ты хочешь, чтобы я сделал 
что? Послушай, я был рыбаком всю свою жизнь, и, во-первых, я не собираюсь удочкой ловить 
рыбу с пирса. Так развлекаются только туристы, отдыхающие с фотоаппаратами, в черных 
носках и шортах-бермудах. Я профи; я работаю с лодками и сетями. Во-вторых, я никогда не 
видел рыбу с монетой во рту. Почему ты хочешь, чтобы я…» Иисус прерывает его на 
полуслове: «Петр, ты Мой ученик?» «Да, Господи. Хорошо, хорошо, я пойду. Ну такого я еще 
не видал за всю свою практику». 

И вот Петр идет по дороге к озеру, бормоча себе под нос: «Это глупейший день в моей 
жизни». Его видит Иоанн и кричит:  

«Эй, Пит, ты куда направляешься?»  
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«Да вот решил прогуляться».  

«Можно с тобой?», – спрашивает Иоанн.  

«Я лучше как-нибудь сам».  

Он доходит до воды и говорит: «Не могу поверить, что Он заставляет меня делать это… 
Та-ак, ты та самая рыба или вон та?» Он забрасывает удочку, вытягивает рыбу, открывает ей 
рот и … переживает излияние Пятидесятницы со знамением «нового языка»: 
«Благословенный Боже, я так и знал! Я знал, что у меня есть вера! Иисус сказал, я поверил, и 
для меня этого достаточно!» 

Дело в том, что Петр действительно верил, потому что он сделал то, что сказал ему Иисус. 
Он был обучен с помощью дисциплины в той сфере, в которой сам был компетентен, и в 
результате получил новое понимание могущества и благодати Бога. В следующий раз, когда 
Иисус попросит его сделать что-то странное, у него будет больше веры, чтобы сделать это, 
потому что он был сформирован в вере через дисциплину Господа. 

Вторая история записана в книге Деяний, где повествуется о воскресении из мертвых 
Тавифы. Это было так: 

В Иоппии находилась одна ученица, именем Тавифа, что значит: "серна"; она 
была исполнена добрых дел и творила много милостынь. Случилось в те дни, что 
она занемогла и умерла. Ее омыли и положили в горнице. А как Лидда была близ 
Иоппии, то ученики, услышав, что Петр находится там, послали к нему двух 
человек просить, чтобы он не замедлил придти к ним. Петр, встав, пошел с 
ними; и когда он прибыл, ввели его в горницу, и все вдовицы со слезами предстали 
перед ним, показывая рубашки и платья, какие делала Серна, живя с ними. Петр 
выслал всех вон и, преклонив колени, помолился, и, обратившись к телу, сказал: 
Тавифа, встань! И она открыла глаза свои и, увидев Петра, села. Он, подав ей 
руку, поднял ее, и, призвав святых и вдовиц, поставил ее перед ними живою. Это 
сделалось известным по всей Иоппии, и многие уверовали в Господа. (Деяния 9:36-
42) 

Это невероятная история, которая должна была прочно утвердить Божью власть на Петре в 
глазах тех, кто стал свидетелем этого чуда. То, что мы склонны делать с такими рассказами, 
так это приписывать все уникальному дарованию Петра и мечтать о том, чтобы такая сила 
могла быть нам доступна сегодня. Но если вы вспомните историю о воскресении дочери Иаира 
рукой Иисуса в Луки 8, то вы увидите, что Петр был обучен в служении чудес точно так же, 
как и мы должны быть обучены и сформированы совершать тот труд, к которому нас призвал 
Бог. Прочитайте эту историю: 

Придя же в дом, не позволил войти никому, кроме Петра, Иоанна и Иакова, и 
отца девицы, и матери. Все плакали и рыдали о ней. Но Он сказал: не плачьте; 
она не умерла, но спит. И смеялись над Ним, зная, что она умерла. Он же, 
выслав всех вон и взяв ее за руку, возгласил: девица, встань! И возвратился дух 
ее; она тотчас встала, и Он велел дать ей есть. (Луки 8:51-55) 

Обратите внимание на поразительные совпадения, которые встречаются в этих двух 
историях. В обоих случаях человек был уже мертв, когда туда прибывает Слуга Господа. В 
обоих случаях там уже находились опытные плакальщицы вместе с семьей и друзьями. В 
обоих случаях эти лишние люди были выведены из комнаты, в которой находилось тело. В 
обоих случаях Слуга берет человека за руку и повелевает ему: «Встань». В обоих случаях 
воскрешенный человек был поставлен перед теми, кто ожидал результата. 

Совершенно очевидно, что Петр научился на собственном опыте, наблюдая за служением 
Иисуса дочери Иаира. Позже, после того как Иисус покинул землю и излил силу Духа Святого 
на Церковь, когда Петр вошел в комнату, где лежала Серна, он, должно быть, подумал: «А 
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ведь я уже попадал в подобную ситуацию. Итак, как же Иисус делал это? O, да, прежде всего, 
нужно избавиться от всех этих людей. Давай посмотрим, что дальше? Ага, берем ее за руку. 
Хотя, наверное, я все же помолюсь вначале. Так, хорошо, а что Он говорил? O, да, «встань!» 
Слава Богу, Он снова это сделал!» 

Петр был сформирован для своего служения через взаимоотношения с Иисусом Христом. 
Он учился молиться, проповедовать, совершать чудеса, изгонять бесов, стоя рядом с Иисусом, 
когда Тот делал это. Формирующая дисциплина отметила границы, в пределах которых 
должен был ходить Петр и которые были призваны сформировать его в сильного слугу 
Божьего, которым Бог предназначил его быть, когда дал ему жизнь. 

То же самое относится и к нам сегодня. Бог помещает нас во взаимоотношения с такими 
людьми, которые будут формировать нас, чтобы мы стали такими, какими задумал нас Бог; и 
Он также даст нам тех, в чьем формировании будем участвовать мы. Это начинается в семье и 
продолжается в церкви, обеспечивая каждого из нас такими взаимоотношениями и 
обязанностями, которые придают значение и смысл нашей жизни от ее начала до конца. В 
ранние годы моего служения у меня была большая привилегия иметь взаимоотношения с 
двумя людьми: Блэйном Куком и Бобом Джонсом. Эти мужи были использованы Господом в 
моей жизни, чтобы сформировать меня в служении даров Духа Святого. Я учился эффективно 
молиться за больных людей, стоя рядом с Блэйном и наблюдая, как люди исцеляются прямо 
под его руками. Он наставлял меня в том, как возлагать руки и что говорить, и я видел, как к 
людям прикасалась сила Божья. Я учился говорить слово знания и пророчествовать в жизни 
людей, стоя рядом с Бобом Джонсом, когда он говорил. Я наблюдал за изумлением на лицах 
людей, когда он говорил им о таких вещах в их жизни, о которых он не мог бы узнать, если бы 
не Дух Святой. Я видел, как они плакали и радовались, когда Божья благодать прикасалась к 
ним и давала им силу продолжать свое хождение с Ним. Затем, каждый в свое время, эти 
Божьи слуги благословили меня на мое служение. Они вдохновили меня не бояться рисковать 
и самому принимать слово от Господа, иметь смелость делать шаг из лодки и ходить с 
Господом в сфере сверхъестественного. Сегодня моим самым большим наслаждением 
является не только служение в этих дарах, но и обучение других людей, которые стоят рядом 
со мной, а я передаю им знания и умения для использования тех даров, которые даны им 
Духом Святым.  

Очень часто, когда я сижу в каком-либо общественном месте, например, в ресторане, я 
наблюдаю за теми, кто туда входит и садится за соседний столик. Внезапно я ощущаю, что я 
их знаю и могу видеть на их лицах что-то от характера и призвания Божьего. Я уже знаю, что 
когда такое случается, вот-вот начнется момент формирующей дисциплины, и у меня есть 
выбор, научиться с помощью нее или нет. Я приобрел навык повиноваться таким 
побуждениям и верой говорить то, что, как я чувствую, Дух Святой говорит в мое сердце, – 
возможно, одна мысль или простое впечатление. Я видел, как благословение Божье сходило на 
людей благодаря моему послушанию, и та радость, которая сопровождает подобную 
дисциплину, стоит того, чтобы я рисковал.  

Позвольте мне привести один пример из подобных ситуаций. Некоторое время назад в 
ресторан вошла семья – муж, жена и три дочери – где я сидел с двумя друзьями. Эта семья 
расположилась за соседним столиком. Что-то в моем духе подсказывало, что это были 
верующие, и я ощутил дух мудрости на муже и дух ободрения на жене. Итак, я поднялся со 
своего места, представился семье и спросил, могу ли я чем-то поделиться с ними. Убедившись, 
что они действительно верующие, я сказал о том, что ощущал в своем сердце относительно 
них. Здесь присутствовал дар слова знания и различение духов, – такие дары, которые 
доступны любому верующему, так как в каждом из них живет Дух Святой, Который является 
источником любых даров. Когда я сказал это им, мужчина и его жена подтвердили, что 
сказанное мной соответствовало действительности, а затем произошло самое приятное. Одна 
из дочерей, которой на вид было лет 10-12, посмотрела на меня с самой ласковой улыбкой и 
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сказала: «Вы только что получили послание с небес для нас!» Они были вдохновлены, а я – 
благословлен от того, что стал сосудом передачи этого вдохновения.  

Я верю в то, что Бог Отец приготовил подобные переживания для каждого из нас, которые 
могут происходить снова и снова. Ключ, который открывает дверь к служению Иисуса через 
нас в силе Духа Святого, – это формирующая дисциплина. Те люди, которые обучаются с ее 
помощью, пожинают урожай праведности и мира и ходят в радости Божьего присутствия. Моя 
молитва о том, чтобы вы также познали эту радость. 

 

Принятие трудности как дисциплины 
Есть еще одна сторона формирующей дисциплины, которую необходимо рассмотреть, и это 

та реальность, о которой нам говорится в Евреях 12:7: «Переносите трудности как 
дисциплину; Бог обращается с вами как с сынами» (NIV). Этот стих является трудным для 
понимания, так как в нашем обществе, стремящемся к достижениям и результатам, мы пришли 
к выводу, что если мы все делаем правильно, то у нас все должно быть хорошо. Мы ошибочно 
полагаем, что у нас не должно быть трудностей, а если они есть, то это значит, что мы где-то 
оплошали. Такое понимание нашло свою поддержку через определенные взгляды на учение о 
вере в Теле Христовом. Некоторые верующие полагают, что если они имеют 
соответствующую веру, говорят и делают правильные вещи, то жизнь будет небесами на 
земле, сказкой, в которой есть «зеленая улица», розы без шипов, материальное преуспевание и 
духовная сила. Единственной проблемой подобного взгляда на жизнь является то, что он не 
вписывается в рамки всего совета Писания. Как в Ветхом, так и в Новом Завете ясно говорится 
о том, что трудности приходят к нам не только для того, чтобы исправить нас и указать на 
такие вещи в нашей жизни, которые необходимо изменить. Трудности также приходят к 
верным, послушным сыновьям и дочерям, чтобы они могли быть преобразованными в образ 
Иисуса и продемонстрировать свою верность и послушание перед наблюдающим за ними 
миром.  

Тогда как Евреям 12:7 можно понимать только как исправительную дисциплину (мы 
подойдем к ней в главе 11), нет никаких сомнений в том, что такой отрывок, как Иакова 1:2-4, 
относится к формирующим, испытывающим благословениям трудностей. Рассмотрим слова 
брата нашего Господа: 

С великою радостью принимайте, братия мои, когда впадаете в различные 
искушения, зная, что испытание вашей веры производит терпение; терпение же 
должно иметь совершенное действие, чтобы вы были совершенны во всей 
полноте, без всякого недостатка. (Иакова 1:2-4) 

Греческое слово, переведенное как «искушения» в стихе 2, – это «peirasmos» (пеирасмос), 
которое определено в словаре Стронга как «подвергнуть проверке с помощью эксперимента, 
испытания злом; с помощью неприятностей и трудностей». В стихе 3 слово «испытание» в 
оригинале звучит как «dokimion» (докимион) и означает «зондирование, тестирование». То, 
что подвергается проверке в данных стихах, – это сама вера. Некоторые христиане уверяют 
нас, что если мы имеем соответствующую веру, то мы вообще не будем подвергаться 
испытаниям, но это попросту неправда. Трудности приходят к верующему, чтобы опробовать 
его веру, проверить ту веру, которая растет, чтобы увидеть, устоит ли она под давлением. 

В Исаии 64:8 пророк рисует словесный образ, в котором изображает народ Божий как глину 
в руках Великого Горшечника. Он разминает нас и придает нам форму, как Сам того пожелает, 
а затем, как знает всякий горшечник, свежевылепленный сосуд помещается в огонь, чтобы 
проверить его качество. Это делается для того, чтобы были выявлены любые дефекты, а также 
чтобы увидеть, является ли этот сосуд законченным произведением, готовым для 
использования в доме Горшечника. Даже искусное формирование сосуда не исключает 
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необходимости в огне; эта процедура всего лишь доказывает, что когда придет огонь, сосуд 
будет найден достойным. 

По моему мнению, самым лучшим примером данной реальности в Ветхом Завете является 
история о трех юношах из книги Даниила. Записанное в Даниила 3, это известное 
повествование никак не указывает на то, что эти три молодых человека были уличены в грехе 
или им в жизни недоставало веры. Анания, Мисаил и Азария (чьи имена были изменены на 
Седраха, Мисаха и Авденаго) жили в Вавилоне во время пленения Иудеи вместе с Даниилом и 
считаются одними из самых лучших и ярких примеров благодаря тому благоволению 
Божьему, которое почивало на их жизни. Они оставались верными Богу даже тогда, когда 
языческий царь потребовал от них посвящения ему, а они отказались, прекрасно осознавая, что 
за это их ожидает участь быть брошенными в раскаленную печь. Когда был брошен вызов их 
решению, эти трое юношей отреагировали следующим образом: 

И отвечали Седрах, Мисах и Авденаго, и сказали царю Навуходоносору: нет 
нужды нам отвечать тебе на это. Бог наш, Которому мы служим, силен спасти 
нас от печи, раскаленной огнем, и от руки твоей, царь, избавит. Если же и не 
будет того, то да будет известно тебе, царь, что мы богам твоим служить не 
будем и золотому истукану, которого ты поставил, не поклонимся. (Даниил 3:16-
18) 

Царь настолько разозлился, что приказал разжечь печь в семь раз сильнее, чем обычно, и 
бросить туда троих смельчаков. Огонь был настолько сильным, что попалил до смерти тех 
слуг, которые бросали юношей в печь. Но, оказавшись внутри, эти юноши не только выжили, а 
еще и встретились с «подобным Сыну Божьему», Который пришел к ним в самый очаг огня! 
Их вера не сохранила их от испытания, а была продемонстрирована в этом испытании! 

Трудности демонстрируют то, что наше сыновство – это реальность. Трудности выявляют 
нашу веру, показывая ее истинное состояние. Если огонь вскрывает какой-то недостаток в 
сосуде, горшечник начинает работу снова. Но в отличие от обычного горшечника, Великий 
Горшечник, Который приходится нам Отцом, не выбрасывает испорченный сосуд, но 
размягчает нас Своей любовью и переделывает нас до тех пор, пока Он не сможет 
продемонстрировать нашу ценность. 

Иисус, конечно же, является новозаветным образцом этой реальности. Тот факт, что 
Сыновство Иисуса было испытано с помощью трудностей, доказывает Евреям 5. Посмотрим 
на текст: 

Он, во дни плоти Своей, с сильным воплем и со слезами принес молитвы и 
моления Могущему спасти Его от смерти; и услышан был за Свое благоговение; 
хотя Он и Сын, однако страданиями навык послушанию, и, совершившись, 
сделался для всех послушных Ему виновником спасения вечного. (Евреям 5:7-9) 

Смерть Иисуса была переживанием страдания, которое пришло к Нему с тем, чтобы Он мог 
научиться послушанию и стать источником нашего спасения. Но может ли это место Писания 
подразумевать, что Иисус когда-либо был не послушным или что Он когда-либо не являлся 
источником нашего спасения? Кончено же, нет. Иисус всегда был послушным, и Он являлся 
источником нашего спасения еще до основания мира. Приведенный выше текст означает, что 
Его послушание необходимо было продемонстрировать в контексте настоящих страданий, 
так чтобы Его Сыновство могло быть испытано и больше не подвергалось сомнению.  

Наш любящий Отец поступает с нами точно так же. Он позволяет прийти испытаниям, и не 
для того, чтобы Ему знать, будем ли мы оставаться верными, но чтобы мы испытали Его 
благодать и милость в это нелегкое время. Отец уверен в силе Своей любви, и Он вложил эту 
уверенность в сердце одного из Своих слуг – апостола Павла. Посмотрите на его отношение к 
трудностям: 
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Ибо я уверен, что ни смерть, ни жизнь, ни Ангелы, ни Начала, ни Силы, ни 
настоящее, ни будущее, ни высота, ни глубина, ни другая какая тварь не может 
отлучить нас от любви Божьей во Христе Иисусе, Господе нашем. (Римлянам 
8:38-39) 

 

Испытательная стратегия Отца 
Испытания приходят для того, чтобы, проходя их, мы познали, что были соделаны верными 

силой Святого Духа и утверждены в нашем полном наследии в качестве Его детей. Если мы 
падаем во время испытания и наша вера оказывается незрелой, то мы переживаем Его любовь 
и восстановление, когда Он поднимает нас и принимает в Свои объятия, утешает нас и готовит 
к новым вызовам. Если мы имеем правильное понимание дисциплины Отца, то это будет 
ободрять нас. Его метод испытания и проверки нас надежный. Он всегда испытывает с 
«открытой книжкой»; ты всегда можешь обратиться к Писанию и найти, что другие святые 
были испытаны таким же образом. Во время испытаний Он позволяет нам делиться с нашими 
друзьями и получать от них понимание того, как двигаться дальше. Он разрешает задавать 
вопросы о Нем в трудные времена, и Он обеспечит нас всеми ответами, если мы будем готовы 
ждать и уповать на Него. И, наконец, Он позволяет нам продолжать проходить экзамены до 
тех пор, пока мы их не сдадим. Его испытательная методика благонадежна! Это путь нашего 
Отца, и он хорош.  

Итак, вместе с авторами Писания я говорю вам: не расстраивайтесь из-за того, что от вас 
требуется встретиться с трудностями. Бог поступает с вами как с сынами. Ибо, когда вы 
принимаете вызов, Его Сын будет идти вместе с вами. Когда вы сдадите экзамен, Его природа 
и характер будут полностью сформированы в вас, чтобы вы могли познать всю радость вашего 
наследия как детей своего Отца.  
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Глава 11 

Дисциплинирующий Отец – III 
(Евреям 12:5-6) 

 

 

 

 

 

 

И даст вам Господь хлеб в горести и воду в нужде; и учители твои уже не будут 
скрываться, и глаза твои будут видеть учителей твоих; и уши твои будут 
слышать слово, говорящее позади тебя: "вот путь, идите по нему", если бы вы 
уклонились направо и если бы вы уклонились налево. (Исаия 30:20-21) 

Одна из самых утешительных реальностей Дома Отца состоит в том, что у нас есть такой 
Отец, Который не будет пренебрегать нами, и поэтому не позволит нам сделать роковую 
ошибку и нечаянно погубить свою жизнь. Он не будет игнорировать нас и позволять нам 
глупо принимать неправильные решения до такой степени, чтобы это привело нас к утрате 
того, для чего Бог сотворил нас. Наоборот, как я уже говорил в предыдущей главе, Отец 
наблюдает за нами каждое мгновение и время от времени позволяет нам оказываться в 
ситуациях, которые станут для нас испытаниями и экзаменами, чтобы мы могли увидеть то, 
что находится в нашем сердце и разуме.  

Одной из наших самых больших человеческих проблем является то, что мы претендуем на 
то, что считаем себя лучше, чем должно. К. С. Льюис в своей классической книге «Просто 
христианство» говорит об этом так: «Когда человек становится лучше, он все более 
отчетливо осознает то зло, которое все еще в нем остается. Когда человек становится 
хуже, он все меньше и меньше осознает свою порочность. Умеренно плохой человек знает, 
что он не очень хорош, а совсем плохой человек думает, что с ним все в порядке … Хорошие 
люди знают как о добре, так и о зле; плохие же люди не понимают ни того, ни другого» 
(стр. 87). 

Итак, когда наш Отец позволит нам встретиться с трудностями, которые предназначены 
испытать нас, то мы столкнемся с тем, что увидим себя такими, какими являемся на самом 
деле. Когда такое происходит, Отец говорит нам о тех изменениях, которые нам необходимо 
произвести. Это и является процессом исправительной дисциплины. Если мы быстро 
реагируем на Его слова, то исправительная дисциплина не будет сильно отличаться от 
формирующей дисциплины. Он желает, чтобы мы не медлили с тем, чтобы покаяться, 
изменить свои мысли и поведение, получить прощение, милость и силу Духа Святого 
возрастать и поступать по-другому. Но в реальности нашей естественной реакцией является 
то, чтобы быть о себе лучшего мнения, чем должно. Поэтому мы имеем тенденцию 
противиться формирующей дисциплине от Господа и продолжать идти своим путем. Именно в 
таком случае на сцену выходит исправительная дисциплина с большей четкостью и ясностью. 

В случае воспитания наших собственных детей, мы очень быстро обнаружили 
удивительный факт, что наши маленькие солнышки имеют свое особое мнение. Мы рано 
заметили, что им было легко настроиться на какое-либо действие, которое иногда совпадало с 
нашим мнением о том, что было лучшим для них, а иногда нет. Когда их характер поведения 
казался нам немудрыми или нездоровыми, мы предпринимали шаги для того, чтобы изменить 
его. Для достижения желаемых исправлений мы старались использовать наименьшее 
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давление. Но мы быстро поняли, что иногда только боль может принести желаемое изменение 
в отношении и поведении. 

Наш сын Дэвид ходил самостоятельно уже несколько месяцев, когда нам стало это понятно. 
В 1970-е годы у нас, как молодой пары, была хотя и скромная по тем меркам, но ценная для 
нас стереосистема. Итак, как только Дэйв научился ходить, мы скоро устали говорить «нет!», 
когда он приближался к стереопроигрывателю или телевизору; и мы соорудили возле них 
баррикады. Диванные подушки, стулья и столовый гарнитур – всего этого было достаточно, 
чтобы он не смог дотянуться к технике, и таким образом мы поставили заграждение, которое 
более-менее заставляло его согласиться с нашими желаниями. Но, как мы все знаем, внешнее 
согласие и внутреннее согласие – это не всегда одно и то же. 

Однажды мы принимали гостей на обед, и баррикады необходимо было разобрать. Все шло 
хорошо до тех пор, пока Дэйв не закончил кушать и не пожелал сойти со стула. Я поставил его 
на пол, и он тут же направился прямиком к телевизору. Мы, взрослые, были увлечены 
разговором, как вдруг в комнате раздался грохочущий звук, так как Дэйв одновременно нажал 
кнопку включения и выкрутил звук на максимальную мощность. От неожиданности он сел на 
пол, так как шум сильно напугал его, и мы все рассмеялись при виде этой сцены. Я подошел к 
нему, выключил телевизор, взял Дэйва на руки, чтобы успокоить его, и мягко сказал: «Больше 
так не делай, хорошо?» В наказании не было необходимости, так как он сделал это из простого 
любопытства. Детей никогда не следует наказывать за их любопытство. Дети должны быть 
такими, потому что именно так они учатся. Наказывать ребенка за любопытство означает 
подавлять его и ранить его дух, а это приводит к трагическим последствиям. 

Но сейчас я ввел запрет: «Не делай этого». Было установлено правило поведения, и теперь 
вопрос состоял больше не в любопытстве, а в послушании. Я поставил Дэйва на пол, и он 
опять направился прямиком к телевизору. Мы с удивлением наблюдали за тем, как он достиг 
своей цели, а потом обернулся, чтобы убедиться, что я смотрю на него! Тогда он включил 
телевизор, сделал максимальный звук и стал громко хохотать! Он видел, что мы смеялись в 
первый раз, и ожидаемое удовольствие от его действий и нашей реакции перевесило весь страх 
шума, а также то воздействие, какое оказал на него мой запрет. Итак, так как он, по словам 
доктора Джеймса Добсона, «сунул свою „волосатую лапу“ в запретную зону» и теперь был 
открыто непослушным, исправление выглядело гораздо серьезнее. Я вновь подошел к нему, 
выключил телевизор, поднял его с пола (на этот раз без всякого смеха!) и, смотря прямо ему в 
глаза, сказал: «Я сказал тебе «нельзя»! Прекрати, или я отшлепаю тебя!» И снова 
предвкушаемое удовольствие было сильнее, чем страх наказания, и в тот же момент, как я 
поставил его на пол, он повторил все свои действия, убедившись, что я смотрю на него, перед 
тем как нажать кнопку.  

Когда я держал своего сына после применения крайней меры, утешая его от боли и 
внезапного осознания, что его поступки влекут за собой последствия, я сказал ему, как важно 
слушаться меня. Я постарался донести до него, что послушание мне будет оберегать и 
защищать его, пока он не станет достаточно взрослым, чтобы принимать собственные решения 
относительно своей жизни. Если бы я не сделал всего этого, то не исполнил бы своей 
обязанности как его отца, и осознание Дэйвом его сыновства стояло бы под вопросом.  

Элисон по-другому узнала, что такое «нельзя». Ей нравилось играть с электрическими 
розетками, и между тем, как мы обнаружили это и сказали, что так делать нельзя, и тем 
временем, как мы смогли купить маленькие пластиковые заглушки, которые закрывают 
розетки, она засунула пинцет в одну из них, произошло замыкание, и ее хорошенько ударило 
током! Бог защитил ее в нашей беспечности, и она очень быстро познала истину: «Играть с 
розетками нельзя!»  

И все же один случай, связанный с нашей дочерью Рэйчел, стал одной из самых забавных 
историй в дисциплинарном процессе. Когда наши дети были маленькие, мы приняли за 
правило считать до трех в качестве предупреждения о том, что если изменение поведения не 
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произойдет немедленно, то за этим последуют серьезные последствия. «Один» означало: «Я 
говорю тебе серьезно, и я хочу, чтобы ты прекратил(а) делать то, что ты делаешь». «Два» 
значило: «Ты переходишь границы, и тебе нужно прекратить это прямо СЕЙЧАС!» «Три» 
означало, что уже слишком поздно; ребенок пересек черту не из любопытства, а из-за 
непослушания, за чем немедленно следовала исправительная дисциплина.  

Однажды вечером, когда Рэйчел было около трех лет, мы положили ее спать, а сами 
устроились на диване перед телевизором, чтобы что-то посмотреть перед сном. И вдруг мы 
почувствовали какое-то «присутствие» позади нас. Мы обернулись и увидели Рэйчел, 
стоявшую там и ожидавшую, чтобы мы пригласили ее присоединиться к нам. Итак, будучи 
расположенным, я позволил ей подойти к нам и сесть между мной и Мэри. Она подошла, стала 
перед нами и спокойно сказала нам, чтобы мы встали с дивана, так как она сама хочет выбрать 
себе место. Я был несколько озадачен такой просьбой и сказал: «Нет, Рэйчел. Здесь полно 
места. Иди садись между нами». Она снова повторила, что хочет сидеть на диване там, где ей 
хочется, а я дал ей знать, что этого не будет.  

В следующий момент произошло самое удивительное. Рэйчел посмотрела мне прямо в 
глаза и сказала: «Раз!» Моя трехлетняя дочь собиралась считать мне до трех! Мы с Мэри 
разразились смехом от такой неожиданности, встали с дивана и предоставили ей то место, 
какое она хотела. Такой вид настойчивого прошения должен был найти отклик.  

Не волнуйтесь, у нас было еще множество других случаев, когда мы ей не уступали, но тот 
случай был чем-то особенным.  

 

Дисциплина для нашего блага 
Так как Бог является нашим добрым Отцом, Он обращается с нами как Отец со Своими 

детьми, только без равнодушия и раздражения. Он никогда не дисциплинирует нас ради 
Собственного удобства, но только ради нашего блага (Евреям 12:10), имея Своей целью наши 
наивысшие интересы и развитие нашей святости. Итак, первый шаг в Его дисциплинарном 
процессе – это установление границ. Он сделал это со Своими самыми первыми детьми, 
Адамом и Евой, когда сказал им: 

И заповедал Господь Бог человеку, говоря: от всякого дерева в саду ты будешь 
есть, а от дерева познания добра и зла не ешь от него, ибо в день, в который ты 
вкусишь от него, смертью умрешь. (Бытие 2:16-17) 

Здесь мы видим четкую границу между тем, что было допустимо, а что нет. Теперь для 
того, чтобы иметь настоящие взаимоотношения любви с Отцом, взаимоотношения 
добровольной любви, у детей должна была быть возможность избрать то, чтобы не иметь 
таких отношений. Взаимоотношения без выбора не могут быть взаимоотношениями любви, 
так как это будут отношения роботов. Отец желает иметь не кукол и не марионеток, а детей, 
которые любят Его, поэтому они должны иметь возможность не любить Его и не иметь с Ним 
взаимоотношений.  

Таким образом, была приготовлена сцена для драмы, развернувшейся в Бытии 3. Желая 
добровольной любви от Своих только что сотворенных детей, Бог намеренно отвел от них 
Свое ощутимое, осязаемое присутствие, чтобы любой выбор, какой они сделают, был 
полностью их собственным выбором. Итак, когда пришел враг в виде змея и начал искушать 
их, Адам и Ева осознанно избрали непослушание, а затем столкнулись с последствиями своего 
поведения, а именно: отделением от Бога и введением смерти в их жизнь. Это отделение не 
было отвержением со стороны Бога. Оно было предпринято для их же защиты, так как 
находиться в Присутствии Святого Бога означает быть полностью отданным святости. Любой 
грех в жизни человека станет фатальным в явном Божьем Присутствии, и не потому, что Он 
является нетерпимым, но потому, что святость и грех не могут сосуществовать вместе. Итак, 
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Бог убрал их из Своего чистого Присутствия, чтобы они не погибли, и тут же ввел систему 
плат за грех через жертву. Он сделал это, убив животное, чтобы сделать одежду для своих 
своевольных детей, и пообещав им, что однажды Он разберется с их врагом, поразив его в 
голову через Иисуса, Который будет семенем жены.  

Таким образом, по всему записанному Слову мы можем видеть следующие действия: Бог 
берет на Себя инициативу установления взаимоотношений со Своими детьми. Он дает им 
жизнь и все необходимое для жизни. Он устанавливает границы поведения и необходимые 
средства, чтобы жить и двигаться в пределах этих границ. Он ясно выражает последствия 
выхода за эти пределы, а также устанавливает пути возвращения к взаимоотношениям в том 
случае, если границы были нарушены.  

Я должен снова подчеркнуть мысль о том, что есть только одна возможность получить 
жизнь и все благословения и награды, которые даются вместе с ней. В нашем земном 
существовании мы можем избрать разные стили жизни для себя, которые являются довольно 
относительными в позитивную или негативную сторону. Мы можем быть достаточно 
здоровыми, если не будем есть жирную пищу и каждый день будем заниматься 
упражнениями. Мы можем иметь нормальное здоровье, если живем, соблюдая умеренность во 
всех вещах. Или мы можем быть нездоровыми, если будем регулярно принимать нездоровую 
пищу, жить с грузом неразрешенных проблем, принимать такие отравляющие вещества, как 
наркотики, или злоупотреблять спиртными напитками и т.д. Нам нравится, что мы можем 
избирать то, на каком уровне нашего существования мы будем находиться.  

Но когда встает вопрос о вечности, когда нужно выбирать между жизнью и смертью, мы 
должны понимать, что в данном случае есть только одна возможность. Если мы хотим иметь 
жизнь, то это возможно только во взаимоотношениях с Богом на Его условиях. Если мы не 
захотим принимать эти условия, то в результате получим не низкое качество жизни, а саму 
смерть. Моисей четко записал эти две возможности выбора со слов Бога в книге Второзакония: 

Вот, я сегодня предложил тебе жизнь и добро, смерть и зло. Я которые 
заповедую тебе сегодня, любить Господа Бога твоего, ходить по путям Его и 
исполнять заповеди Его и постановления Его и законы Его, то будешь жить и 
размножишься, и благословит тебя Господь Бог твой на земле, в которую ты 
идешь, чтоб овладеть ею; если же отвратится сердце твое, и не будешь 
слушать, и заблудишь, и станешь поклоняться иным богам и будешь служить 
им, то я возвещаю вам сегодня, что вы погибнете и не пробудете долго на земле, 
для овладения которою ты переходишь Иордан. Во свидетели пред вами 
призываю сегодня небо и землю: жизнь и смерть предложил я тебе, 
благословение и проклятие. Избери жизнь, дабы жил ты и потомство твое, 
любил Господа Бога твоего, слушал глас Его и прилеплялся к Нему; ибо в этом 
жизнь твоя и долгота дней твоих, чтобы пребывать тебе на земле, которую 
Господь с клятвою обещал отцам твоим Аврааму, Исааку и Иакову дать им. 
(Второзаконие 30:15-20) 

Здесь ясно представлено то, что Бог дает нам, как Его детям, четко обозначенные 
параметры для жизни, в основе которой лежат взаимоотношения любви с Ним как с нашим 
Отцом. Желание Его сердца для нас выражено в последней фразе стиха 19 и в стихе 20. Там 
ясно сказано о том, что мы должны любить Бога, слушать Его и повиноваться Ему, потому 
что Он является нашей жизнью, и любая награда, которую мы надеемся получить, находится 
в Нем. Нет никакой другой возможности жить, если не любить Бога и не повиноваться Ему. 
Плана «Б» не существует. Я встречался со многими людьми, которые говорят: «Ну, если это 
работает для тебя, – хорошо, но я выбираю жить по-другому». Но проблема такой реакции 
состоит в том, что другого выбора, который содержал бы в себе жизнь, не существует. 
Единственная другая возможность – это смерть. И не потому, что Бог является карательным, 
эгоистичным божеством, которое мстит всем тем, кто не смотрит на вещи так, как оно. Это 
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характер греческих, римских и скандинавских богов из мифологии, которые, кстати, являются 
демоническими по природе. Та причина, по которой наш Бог Отец так ясно говорит об 
избрании жизни или смерти по отношению к Нему, состоит в том, что Он один есть Жизнь. 
Вне взаимоотношений с Ним нет жизни. Не какая-то другая жизнь, а полное отсутствие жизни. 
Вспомните утверждение Иоанна, написавшего Евангелие: «В Нем (в Слове или Иисусе) была 
жизнь, и жизнь была свет человеков» (Иоанна 1:4). Жизнь содержится в Нем одном, и те 
параметры, которые Он устанавливает, служат описанием того, что характеризует эти 
взаимоотношения. 

Это звучит как плохая новость, но на самом деле это не так. Хотя в каком-то смысле 
Евангелие очень ограничивает (жизнь согласно пути Бога Библии или смерть) то, что делает 
его Благой Вестью, – это реальность любви Отца ко всем людям. Его любовь настолько 
всеобъемлюща, что Он берет на Себя инициативу явить Себя каждому человеку и показать 
путь к взаимоотношениям с Собой. Он дал нам возможность для вхождения в эти 
взаимоотношения, так что каждый человек может свободно избрать, любить Его или нет.44 

 

Божья доброта – это не просто сентиментальность 
То, чего любовь Божья не делает, так это не предоставляет полной амнистии всем 

независимо от качества взаимоотношения с Ним. Люди нашего времени не понимают полное 
любви естество нашего Бога. Они думают о Нем как о «добром Боге», но воспринимают Его 
как благодушного тщедушного старого чудака, который больше похож на старика, чем на 
такого Бога, Чья любовь сильна и свята. Они полагают, что потому, что Он благой, Он просто 
улыбнется им и скажет: «Ну, дети есть дети», и позволит им продолжать свое безумие, так как 
«по большому счету, Он добрый, а добрый Бог никогда никого не пошлет в ад». 

Такое представление не является истиной о Боге Писания. Его любовь такова, что требует 
взаимоотношений, так как любовь без взаимоотношений – это не любовь, а просто 
сентиментальность. Истинная любовь желает лучшего для объекта этой любви – истинной 
свободы и истинного счастья – и сделает все возможное для достижения этой истинной 
свободы и счастья. Любовь Бога – это решительная любовь, такая любовь, которая сделает нас 
свободными, даже если Ему придется изменить всю нашу природу, чтобы добиться Своей 
цели. Если мы сделаем свой выбор в пользу того, чтобы ответить на Его любовь, то Он 
сдвинет небо и землю, чтобы это стало возможным. И все же, если есть такие люди, которые 
решат противиться этой любви, то хотя их сопротивление оплачено вечной смертью, Бог не 
будет силой навязывать им Себя. На языке К. С. Льюиса это звучит так: «Бог не может 
насильничать; Он может только ухаживать». 

Таким образом, когда Бог избрал Себе израильский народ и решил через это 
неопределенное малое собрание нескольких племен принести Свою любовь миру, Он 
установил Закон. Это была система правил, которые должны были привести народ к Нему, и 
это показало бы им их полную зависимость от Бога для способности жить соответственно Его 
природе. Во взаимоотношениях близости с Ним они должны были найти благодать стать 
подобными Ему. Его характер должен был стать их характером, Его природа должна была 
стать их природой, и Его Царство должно было стать их Царством. Когда они падали, Он 
указывал им на систему жертвоприношений, которую он ввел до основания мира. Эта 
пророческая система нашла свое исполнение в жизни, смерти и воскресении Иисуса. Она 
обеспечивала возможность того, чтобы через силу Духа Святого Божий народ был полностью 
сформирован в соответствии с Его характером. Так были реализованы взаимоотношения 
близости с Его народом, что всегда было Его планом и целью, и Бог Отец, Чья любовь выше, и 

                                                 
44 См. Римлянам 1:18-32 для получения новозаветного взгляда на всеобщий характер Божьего откровения о Самом 
Себе. 
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глубже, и шире, и дальше, чем у любого сотворенного существа, обрел взаимоотношения 
любви со Своим народом, чего всегда желало Его сердце.  

Божье желание от начала состояло в том, чтобы Его народ был близок к Нему, а если 
наступали периоды отступления, то чтобы он всегда возвращался к Нему. Таким образом, Бог 
установил исправительную дисциплину, последствия, которые влекло за собой бунтарское 
поведение. Это должно было обращать их сердца обратно к Отцу, Чье желание всегда 
состояло в том, чтобы благословлять их. Он проинформировал их, что если они будут 
оставаться в близости с Ним, то их жизнь будет характеризоваться благословением, 
обеспечением и защитой на каждом шагу. Но если они изберут то, чтобы пойти собственным 
путем, выйдя за пределы Его великой любви и свободы, то Он позволит прийти последствиям 
и даже пошлет их на Свой народ, чтобы эти обстоятельства привели их обратно к Нему для 
прощения и восстановления. 

 

Обетование благословений и проклятий 
Основное повеление Бога Своему народу содержится во Второзаконии 6 с четвертого по 

шестой стихи: 

Слушай, Израиль: Господь, Бог наш, Господь един есть; и люби Господа, Бога 
твоего, всем сердцем твоим, и всею душою твоею и всеми силами твоими. И да 
будут слова сии, которые Я заповедую тебе сегодня, в сердце твоем. 

После этих вводных слов идет длинный перечень положительных благословений и 
преимуществ, которые должны были прийти на народ Израильский, если он научится любить 
Бога всем своим сердцем. Затем, в главе 8 Моисей предупреждает о последствиях 
непослушания: 

Если же ты забудешь Господа, Бога твоего, и пойдешь вслед богов других, и 
будешь служить им и поклоняться им, то свидетельствуюсь вам сегодня, что вы 
погибнете; как народы, которые Господь истребляет от лица вашего, так 
погибнете и вы за то, что не послушаете гласа Господа, Бога вашего. 
(Второзаконие 8:19-20) 

Когда люди ходили с Богом, они переживали на себе невероятные благословения и силу Его 
руки, направляющей их, борющейся за них и обеспечивающей их нужды. Но когда они 
отворачивались от Бога, увлекаясь путями окружавших их народов, которые не признавали 
Бога, Он позволял им подвергнуться исправительной дисциплине. Они переживали поражение 
в той битве, где раньше была лишь победа. Они страдали от болезней, хотя до этого ходили в 
здравии. Они испытывали голод, хотя до этого они имели вдоволь зерна. Они переживали 
социальные болезни окружавшего их языческого мира там, где раньше была лишь святость и 
благословение.  

Важно видеть, что Бог был очень терпелив в том, чтобы пускать в ход подобную 
дисциплину, предпочитая позволять израильтянам просто пожинать плоды собственного 
своеволия и поворачиваться к Нему спиной. Такой была Его стратегия в отношении блудного 
сына в той истории, которая рассматривается в первой главе этой книги. Часто той проблемы, 
в которую мы попадаем, оказывается достаточно, чтобы обратить наши сердца к Отцу, и Он 
достаточно терпелив, чтобы ожидать результатов от нами же созданных проблем. В любом 
случае Бог решительно настроен на то, чтобы безраздельно владеть Своим народом. 
Временами, побуждаемый Своей великой любовью и посвящением, Бог был просто вынужден 
высвободить зловещую силу языческих народов на Свой Собственный народ, надеясь 
привести его обратно к Себе. В Исаии 10:5 Бог называет ассирийский народ «жезлом гнева 
Моего», который Он использовал против Израиля в качестве дисциплинарного воздействия. В 
29-й главе этого пророчества Господь Бог излагает ужасный сценарий, в котором Его 
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дисциплинирующее присутствие облечено в физических врагов Израиля. Здесь Он использует 
военные действия, чтобы вернуть Себе Свой народ.  

Я расположусь станом вокруг тебя и стесню тебя стражею наблюдательною, и 
воздвигну против тебя укрепления. И будешь унижен, с земли будешь говорить, и 
глуха будет речь твоя из-под праха, и голос твой будет, как голос 
чревовещателя, и из-под праха шептать будет речь твоя. Множество врагов 
твоих будет, как мелкая пыль, и полчище лютых, как разлетающаяся плева; и 
это совершится внезапно, в одно мгновение. Господь Саваоф посетит тебя 
громом и землетрясением, и сильным гласом, бурею и вихрем, и пламенем 
всепожирающего огня. И как сон, как ночное сновидение, будет множество всех 
народов, воюющих против Ариила, и всех выступивших против него и укреплений 
его и стеснивших его. И как голодному снится, будто он ест, но пробуждается, 
и душа его тоща; и как жаждущему снится, будто он пьет, но пробуждается, и 
вот он томится, и душа его жаждет: то же будет и множеству всех народов, 
воюющих против горы Сиона. (Исаии 29:3-8) 

Чудо состоит в том, что даже хотя Сам Господь ведет войну против Своего же народа через 
его врагов, чтобы привести его к покаянию, в тот момент, когда Его дети что-то мямлят Ему 
из-под праха, Он приходит к ним на помощь, поражает их врагов и делает так, что эти 
опасности кажутся лишь сном. Целью всей этой активности всегда было то, чтобы обращать 
сердца израильтян к их Отцу, чтобы они могли вновь наслаждаться преимуществами Его 
любви.  

История Божьего народа в Ветхом Завете – это хроника нисходящей спирали от святости и 
силы до нечестия и порабощения. Упадок длился несколько десятков лет, потому что Бог в 
Своем терпении и долготерпении восстанавливал благословение всему народу при малейшем 
намеке на то, что они возвращаются к Нему. Он постоянно посылал к ним пророков и 
пророчиц, которые должны были напомнить народу о его посвящении любить Бога и 
следовать за Ним. Они предупреждали о последствиях отвержения Божьей любви, и хотя были 
случаи, когда народ откликался позитивно, общей тенденцией было отвержение пророков и 
продолжение пребывания в безбожии. И даже при таком упадке ясно звучит Божье 
приглашение возвратиться к Нему, как это описано во 2 Паралипоменон 7:14, где Господь 
говорит: 

Если смирится народ Мой, который именуется именем Моим, и будут молиться, и 
взыщут лица Моего, и обратятся от худых путей своих, то Я услышу с неба и 
прощу грехи их и исцелю землю их.  

Все, что требовал Отец, – это чтобы они вновь обратились к Нему, отвернувшись от своего 
эгоцентрического стиля жизни, смирились и признали собственную нужду. Тогда Он 
обращался к ним, прощал их и восстанавливал на месте благословения, которое принадлежало 
им от начала. 

Ничего не изменилось и сегодня. Законы Божьи остаются в силе. Его благодать и сила были 
приобретены для нас через жизнь, смерть и воскресение Иисуса Христа. Эта жизнедающая 
сила была высвобождена нам, верующим через живущего в нас Духа Святого, и это дает силы 
тем, кто уповает на Него и живет в соответствии с Его путями. Но те, кто поворачиваются к 
Нему спиной, продолжают пожинать последствия своей деятельности. В Галатах 6:7-8 Павел 
дает новозаветный эквивалент провозглашения благословения и проклятия из Второзакония: 

Не обманывайтесь: Бог поругаем не бывает. Что посеет человек, то и пожнет: 
сеющий в плоть свою от плоти пожнет тление, а сеющий в дух от духа пожнет 
жизнь вечную. (Галатам 6:7-8) 

Бог и сегодня зовет всех людей к Себе и, как всегда, использует для этого все Свои 
средства, которые у Него имеются. Когда мы видим, что болезни нашего общества 
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прогрессируют в пропорциях эпидемии, мы можем быть уверены: среди всего этого слышен 
голос Божий. Он приглашает каждого человека обратиться к Нему, воззвать к Нему, даже если 
этот призыв будет как шепот из-под праха. Такие бедствия, как болезни, нищета, насилие над 
детьми и войны, вне всяких сомнений, исходят от нашего врага – дьявола. Но тогда как сатана 
через это жаждет принести погибель, Бог желает, чтобы те, кто испытывает на себе «жезл Его 
гнева», обратились к Нему и нашли утешение и освобождение. С тех пор как произошли 
шокирующие события 11 сентября 2001 года, мы наблюдаем усиливающуюся активность 
Господа в высвобождении руки врага против Америки. Печальная вещь состоит в том, что мы 
продолжаем уповать на технологии и вооружение вместо того, чтобы обратиться к Богу с 
покаянием, Который исцелит нас тотчас, как только мы дадим Ему такую возможность.  

 

Моя личная история корректирующей дисциплины 
Трагедией является то, что многие люди, которые никогда не знали Бога в красоте Его 

любви и святости, обвиняют Его за последствия их собственного выбора, давшего 
возможность врагу излить его ненависть на их головы. Лично я всего лишь несколько лет 
назад прошел через самый суровый период исправительной дисциплины, который я когда-
либо переживал за свои 50 с лишним лет. Церковь «Виноградник», которую мы с женой 
насадили в 1983 году, развивалась умеренным темпом. Мы выросли где-то до 700 человек, 
посещавших наши собрания, у нас была небольшая команда из шести руководителей и группа 
помощников, и я составил плотный график конференций, центральной темой которых было 
восстановление Божьего народа во взаимоотношениях с Отцом. К сожалению, я пренебрег 
вниманием к людям из своей собственной церкви, которые нуждались в отцовстве. Хотя в 
моей семье все шло хорошо, я неосознанно относился к лидерам нашей церкви точно так же, 
как и мой отец относился к своим лидерам много лет назад. Я перестал уделять им внимание, 
пренебрегал их нуждами, отвергал их советы и называл свои собственные причуды 
водительством Духа Святого. Хотя меня постоянно предупреждали люди, заботившиеся обо 
мне (поэтому моему поведению не может быть никаких оправданий), я не прислушивался к 
этим предостережениям, и примерно через 3 года в сердцах лидеров, составлявших ядро 
церкви, начал назревать серьезный конфликт.  

Этот конфликт перерос в раковую опухоль, которая поразила весь лидерский состав, 
состоявший примерно из 30 человек. Когда мягкое обращение ко мне не возымело на меня 
никакого действия, эти люди стали для меня «жезлом Божьего гнева» в моей жизни, и 
церковь начала распадаться. Разрушение, больше похожее на агонию, длилось довольно долго, 
– примерно один год с того времени, как мы начали серьезно разбираться с проблемами. К 
этому моменту боль превратилась в гнев, и постепенно становилось очевидно, что церковь не 
выживет. 

Самого дна я достиг в августе 1992 года. Уже было ясно, что церкви не станет, и я 
отправился в горы, в домик друга, для личного уединения, чтобы попытаться разобраться в 
ситуации и, возможно, услышать какое-нибудь утешительное слово от Господа. После того 
как я прибыл на место и распаковал свои вещи, я вытащил Библию и обратился к 
обязательному чтению, которое было у меня по распорядку в тот день. Мой текст начинался с 
Иеремии 30:12-15, и слова Бога поразили меня, словно многомегатонная ударная волна: 

Ибо так говорит Господь: рана твоя неисцельна, язва твоя жестока; никто не 
заботится о деле твоем, чтобы заживить рану твою; целебного врачевства нет 
для тебя; все друзья твои забыли тебя, не ищут тебя; ибо Я поразил тебя 
ударами неприятельскими, жестоким наказанием за множество беззаконий 
твоих, потому что грехи твои умножились. Что вопиешь ты о ранах твоих, о 
жестокости болезни твоей? По множеству беззаконий твоих Я сделал тебе 
это, потому что грехи твои умножились. (Иеремия 30:12-15) 
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Голосом, который был достаточно громким, Бог дал мне знать, что этот кризис в моей 
жизни шел от Него и был вызван моими собственными делами, которые выражались в 
пренебрежении людьми и злоупотреблении властью над жизнями Его детей. Как только я 
прочитал эти слова, моя боль поднялась во мне, и я начал плакать и взывать к Богу с 
покаянием и угрызениями совести. Я находился в осаде Божьей руки, и я лепетал о помощи 
из-под праха и пепла, и Он услышал меня в Своей милости.  

После некоторого времени переваривания этого отрывка, который, как казалось, нес в себе 
только суд и никакой надежды, я почувствовал побуждение читать дальше. И там, в стихах 16 
и 17, я почувствовал объятия Своего Отца, Который дисциплинирует, а затем восстанавливает, 
когда Он вновь проговорил ко мне: 

Но все пожирающие тебя будут пожраны; и все враги твои, все сами пойдут в 
плен, и опустошители твои будут опустошены, и всех грабителей твоих предам 
грабежу. Я обложу тебя пластырем и исцелю тебя от ран твоих, говорит 
Господь. Тебя называли отверженным, говоря: "вот Сион, о котором никто не 
спрашивает". 

Это природа исправительной дисциплины нашего Отца. Он называет вещи своими именами 
и показывает нам, что наши грехи таковы, что могут принести нам только смерть. И все же 
каким-то образом, в Своей милости и любви, Он поднимает нас из позорных обстоятельств и 
снова нас любит, в Свое время возвращая нам благословение Своей руки. Хотя последствия 
моего падения как пастора были велики, Бог все же использовал их, чтобы приблизить меня к 
Себе и чтобы моя уверенность исходила лишь от Него одного. Он хотел совершить что-то в 
моем сердце и характере, – то, что было необходимо для моего преобразования в образ 
Христа. Он позволил мне еще какое-то время оставаться пастором и окружил меня верными 
людьми, которые говорили мне истину в любви. В окружении этих друзей я получил еще один 
шанс выработать динамичные взаимоотношения, в которых ранее потерпел провал. За 
последние годы Он позволил мне войти в то предназначение, для которого Он сотворил меня 
прежде всего. Все было восстановлено, и я могу сказать с уверенностью и радостью, что Бог 
является благим Отцом и что Его дисциплина принесла плод праведности тому, кто был ею 
научен. 

Он такой Отец, Который предусмотрел взаимоотношения с нами. Он предусмотрел, чтобы 
эти взаимоотношения были святыми и праведными. Его характер не потерпит компромиссов, 
и Его любовь также. Он будет делать то, что требуется от нас, чтобы мы любили только Его, 
чтобы мы могли стать воистину свободными. Он добрый Отец, и с помощью Его дисциплины 
мы приходим к истинному познанию себя как Его детей. 
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Глава 12 

Дающий Отец 
(Луки 12:32) 

 

 

 

 

 

 

Тезис данной книги очень прост. Большинство христиан верит, что Писание учит о том, 
что Бог является любящим Богом; тем не менее, многие из нас не испытали на себе Божьей 
любви так, чтобы она коснулась нас основательно в нашем внутреннем человеке. Есть 
огромная разница между тем, чтобы знать, что Библия говорит о Божьей любви, и тем, чтобы 
пережить прикосновение Его присутствия на глубоком личном уровне. Царь Давид, в своем 
чудесном размышлении о любви Божьей, которое записано в Псалме 36, говорит о 
переживании нежной Божьей милости красочным и эмоциональным языком, который 
превосходит то знание, какое имеет большинство из нас:  

Как драгоценна милость Твоя, Боже!  
Сыны человеческие в тени крыл Твоих покойны:  
Насыщаются от тука дома Твоего,  
И из потока сладостей Твоих Ты напояешь их,  
Ибо у Тебя источник жизни;  
Во свете Твоем мы видим свет. 
(Псалом 35:8-10) 

Это описание близкого и радостного переживания! Пить из реки Божьего удовольствия! 
Мой вопрос заключается в следующем: является ли твое переживание Бога настолько 
динамичным, что для его описания ты должен прибегать к поэтической речи, или это что-то 
меньшее? Знаешь ли ты, что означает иметь Небесного Отца, Который наслаждается тобой, 
испытывает удовольствие от тебя даже при твоей незрелости, и Чьим приоритетом является 
то, чтобы передать тебе это наслаждение ощутимым образом? 

Я полагаю, что для большинства из нас это больше выглядит следующим образом. У меня 
трое детей, и давайте представим, что когда они были маленькими, я писал им записки о 
любви. Возможно, я засовывал эти записки любви им под подушки или вкладывал их в 
пластиковые коробочки с завтраком, чтобы они могли найти их в школе. На этих листиках 
было написано примерно следующее: «Я хочу, чтобы ты знал(а), как сильно я тебя люблю! 
Ты самый(ая) лучший(ая)! Со всей любовью, папа».  

Звучит неплохо, правда? Но что если я никогда не видел их, никогда не садился с ними на 
пол, чтобы поиграть с ними, никогда не держал их на руках и не целовал их щечек? Я мог бы 
писать им письма каждый день, и они бы могли читать эти письма и прийти к такому 
пониманию: «Папа любит меня! Он каждый день оставляет мне записку!» Но что касается 
переживания реальности этой любви в их сердце, они не будут знать, что я люблю их, если я 
не буду проводить с ними время. Им нужно, чтобы я был на полу вместе с ними, борясь и 
прижимаясь, обнимая и целуя, дисциплинируя и выслушивая их, прикасаясь к ним и 
пребывая с ними. Это разные вещи; есть дополнительное измерение между пониманием 
любви и характером Отца на интеллектуальном уровне и переживанием Его в нашем сердце.  
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Я верю, что многие из нас мечтают о прикосновении Божьей любви, но просто-напросто 
не ожидают того, чтобы это когда-либо стало нашим уделом. Мы полагаем, что все, что Бог 
желает от нас, – это святость, верность, надежность, щедрость, т.е. такие черты характера, 
которые на самом деле отличают духовную жизнь верующего человека. Но мы не ожидаем 
того, чтобы находиться на уровне принятия всех этих вещей там, где мы что-либо 
принимаем от Бога. В лучшем случае мы надеемся на то, что не будем Его гневить, чтобы Он 
не забрал у нас те вещи, которые необходимы нам для ежедневного существования и 
позволил нам пойти на небо после нашей смерти.  

Все дело в том, что Библия рисует Бога совсем не так, как в изображенном мной шарже. 
Тот Отец, Которого знал Иисус, является щедрым Богом с открытым сердцем, Который 
наполняется радостью от одной мысли об общении со Своими детьми. Он такой Отец, 
Который находит сладость в том, чтобы давать им благословения Его природы и Его 
изобилия. Поэтому в этой главе я хочу сосредоточить наше внимание на Дающем Отце и 
исследовать то, что говорит Писание о той щедрости, которая является неотъемлемой частью 
Божьего естества. Я верю, что как только мы начнем видеть Его как дающего Отца, мы 
поставим себя в положение принятия от Него с большей уверенностью и ожиданием.  

 

Божья радушная щедрость 
В Луки 12 Иисус говорит Своим ученикам об уверенности в Божьей способности и 

желании обеспечивать нас всем необходимым для ежедневной жизни. Затем Он 
противопоставляет такую уверенность беспокойству. Беспокойство и озабоченность 
являются близнецами, живущими в таком сердце, которое еще не развито в понимании того, 
насколько Бог велик и благ. Они являются теми бесами, которые посещают мелкую душу 
такого человека, который принял на себя ответственность за жизнь, но потерял всякое 
восприятие величественной доброты и безграничной силы, которую наш Отец сделал 
доступной для нас в бескрайних ресурсах Своей благодати. Иисус касался подобных 
вопросов в жизни Своих учеников, говоря следующие слова:  

И сказал ученикам Своим: посему говорю вам, – не заботьтесь для души вашей, 
что вам есть, ни для тела, во что одеться: душа больше пищи, и тело – одежды. 
Посмотрите на воронов: они не сеют, не жнут; нет у них ни хранилищ, ни 
житниц, и Бог питает их; сколько же вы лучше птиц? Да и кто из вас, заботясь, 
может прибавить себе роста хотя на один локоть? Итак, если и малейшего 
сделать не можете, что заботитесь о прочем? Посмотрите на лилии, как они 
растут: не трудятся, не прядут; но говорю вам, что и Соломон во всей славе 
своей не одевался так, как всякая из них. Если же траву на поле, которая сегодня 
есть, а завтра будет брошена в печь, Бог так одевает, то кольми паче вас, 
маловеры! Итак, не ищите, что вам есть, или что пить, и не беспокойтесь, 
потому что всего этого ищут люди мира сего; ваш же Отец знает, что вы 
имеете нужду в том; наипаче ищите Царствия Божия, и это все приложится 
вам. Не бойся, малое стадо, ибо Отец ваш благоволил дать вам Царство! 
Продавайте имения ваши и давайте милостыню. Приготовляйте себе влагалища 
не ветшающие, сокровище неоскудевающее на небесах, куда вор не 
приближается и где моль не съедает, ибо где сокровище ваше, там и сердце ваше 
будет. (Луки 12:22-34) 

Фраза, которая дает мне ключ к этому отрывку, содержится в стихе 32: «Не бойся, малое 
стадо, ибо Отец ваш благоволил дать вам Царство!» Это грандиозное утверждение! Мы не 
должны бояться, потому что наш Отец даст нам Свое Царство, и Он благоволит сделать это, 
т.е. это доставляет Ему удовольствие! Он является дающим Отцом, и Он наслаждается тем, 
что делает! Благодаря этой реальности мы можем жить без забот, со щедростью в духе и 
уверенностью в сердце. Мы можем избежать тех страхов и беспокойств, которые 
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обременяют людей, исполненных чувством ответственности, но не имеющих ощущения 
доступности ресурсов Отца. Мы можем сосредоточить свое внимание на реальных вещах, 
вещах Царства Божьего, будучи уверенными, что все, в чем мы нуждаемся и даже желаем, 
обеспечено Его благодатной щедростью.  

Я сделал небольшое исследование Библии на тему дающей природы Бога, и насобиралось 
так много материала, что мене пришлось остановиться лишь на нескольких важных 
моментах. Можно легко написать целую книгу по одной этой теме, но я рассмотрю лишь 
несколько мыслей, говорящих о Божьей открытой руке, которые оказали на меня огромное 
влияние, и, надеюсь, на вас произведут также.  

Прежде всего, позвольте мне четко определить контекст. В отрывке из Луки 12 Иисус 
говорит непосредственно о материальных нуждах и обеспечении. Он призывает Своих 
учеников не наследовать пример страхов и беспокойства о своих ежедневных нуждах и 
успокоиться в верной заботе любящего Отца. Опять же, это звучит чудесно, но, вспоминая 
свой опыт верующего человека, должен заметить, что чаще всего, когда я слышал учение по 
этому месту Писания, оно звучало в форме упрека слушателям вместо празднования того, 
насколько велик Бог. Мы обнаруживаем тревоги и заботы в самих себе и друг в друге и 
призываем друг друга победить свои ощущения беспокойства и избавиться от волнений в 
своей жизни. Все сосредоточено на моей необходимости положить конец заботам, и в 
результате я еще больше озабочен разбирательством с этим ущербным местом в моем 
сердце! Истина состоит в том, что я никогда не был способен успешно справиться с 
проблемными областями своей души, если я не обладал восхитительной и прекрасной 
реальностью, которая стояла выше моих страхов.  

Мне вспоминается история о пророке Елисее и его слуге, которую находим в 4 Царств 6. 
Царь Сирии намерен атаковать Израиль, но к Елисею приходят Божьи откровения о планах 
царя, и атаки срываются одна за другой. В полном отчаянии царь посылает огромное 
количество колесниц и лошадей, чтобы окружить город, в котором находился Елисей, чтобы 
покончить с ним раз и навсегда. Когда слуга Елисея увидел их, его охватил страх.  

Если бы тот слуга был современным христианином, то кто-то, возможно, призвал бы его 
противостать своим страхам и победить их, или кто-то мог бы продать ему книгу о том, как 
преодолевать страхи, в то время как кто-то еще мог бы критиковать его за плотское 
состояние, так как он осмелился показать свой страх. Но у Елисея не было негативного и 
критического отношения к состоянию этого молодого человека. Любой, кто увидит 
вражеские армии, окружающие город, почувствует себя так же, если только он не сможет 
увидеть убедительное доказательство того, что бояться нечего. Итак, когда Елисей призвал 
его не бояться, он не обратился к личным ресурсам этого юноши. Напротив, он пригласил 
его увидеть реальность. Тогда Елисей попросил Господа открыть глаза этого юноши, чтобы 
он мог увидеть все так, как оно есть на самом деле: что армии небес, окружившие врага, 
бесконечно превосходили человеческие армии числом и силой. Та реальность, которая 
разобралась со страхом слуги, основывалась только на откровении о превосходстве силы 
ангелов и Бога, Который держал всю ситуацию под контролем.  

Если мы хотим успешно справляться с заботами, тревогами и страхами в нашей жизни, то 
это произойдет не благодаря тому, что мы будем достаточно дисциплинированы духовно, 
чтобы просто не думать о своих проблемах. Это нереалистично и безответственно. Напротив, 
мы призваны сосредотачивать свой разум и свое сердце на том, как все есть на самом деле, а 
именно: на величии и щедрости Бога и на Его готовности и желании дать нам все, в чем мы 
нуждаемся, просто потому что мы Ему нравимся! Когда у нас есть познание Отца, 
полученное нами на основании собственного опыта, Который любит нас, наслаждается 
нашим присутствием и благоволит дать нам Свое Царство, тогда мы обнаруживаем, что 
наши страхи и заботы улетучиваются без каких-либо усилий с нашей стороны кроме того, 
чтобы фокусировать свое внимание на Нем.  
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Моя история 
Как я уже говорил ранее, несколько лет я был старшим пастором довольно успешной 

церкви Христианского Содружества «Виноградник» в г. Аврора, что в штате Колорадо. 
Когда церкви было 3 года, и она выросла до 500 взрослых человек, мы переживали на себе 
благодать Господа особенным образом. Это было время преуспевания в Духе и 
материальных вещах, и я думал, что со мной все в порядке на пути славы и успеха, являясь 
смиренным слугой Божьим. (Это было тем, чего я всегда желал – быть богатым, известным и 
смиренным!!!)  

Я насобирал целую стопку как личных, так и касающихся служения пророческих 
обетований о том, что Господь желал совершить в моей жизни и в нашем регионе, и список 
получился довольно внушительным. Я не имел никакого представления о том, что впереди 
меня ожидают серьезные испытания, обрезание и страдания, в то время как Дух Божий начал 
процесс моего преобразования в подходящего Ему партнера. Но когда я стал все больше 
задумываться об этих обетованиях, молиться о них и пытаться понять, как сделать так, чтобы 
эти пророчества исполнились в моей жизни, я стал все более и более заботиться об этом. В 
то время я не знал, что все это неправильно, но тогда я истолковал эти пророческие 
обетования как руководство к действию, призвание от Бога, за которое я несу 
ответственность и за которое я дам ответ в последний день. Я думал, что я должен сделать 
все это для Бога, чтобы получить Его одобрение и признание, а также заслужить Его любовь, 
и моя проблема состояла в том, что я не знал, как же мне осуществить все то, о чем сказал 
Бог.  

Это ощущение собственной несостоятельности произвело во мне страшное волнение, из-
за чего я причинил много боли другим людям. Я стал принуждать людей делать то, что 
необходимо было сделать. Взаимоотношения страдали и рушились, так как достижение 
намеченной цели тяжелым грузом лежало на моей душе. Я не знал, как исполнить то, к чему 
был призван, и тяжесть этого бремени причиняла много страданий и мне лично, и тем, кто 
меня окружал. 

В этот период пасторы денверского региона церкви «Виноградник» собрались для 
общения, поклонения, служения друг другу и ободрения друг друга в том, что Бог делал 
среди нас. Когда я присутствовал в тот день, поклоняясь Господу, в моем разуме возникла 
четкая и ясная картина. Я видел маленького мальчика, сидящего на полу, а перед ним лежала 
коробка с большим и очень сложным конструктором. Это был один из тех строительных 
конструкторов, который состоял из миллиона деталей и инструкций, которые с таким же 
успехом могли быть написаны на латыни. Так или иначе, этот мальчик ясно понимал, что он 
должен был собрать этот конструктор, но у него не было никакого представления о том, как 
начать это делать, а еще меньше – как все это завершить. Это было сверх его возможностей, 
тем не менее, он ощущал тяжесть ответственности. Я начал описывать это видение другим 
пасторам, и когда я говорил, мой дух стали переполнять разные чувства, и я заплакал. Это не 
был один из тех нежных, слезных моментов переживания Божьей любви; но это была 
нахлынувшая волна эмоциональной перегрузки, которая выплеснулась наружу, и я просто 
размяк перед Богом и всеми остальными.  

Том Стайп, который в то время являлся региональным руководителем церквей 
«Виноградник» в Колорадо, сказал мне: «Гари, это слово для тебя», и это еще более 
усугубило ситуацию. Несколько друзей подошли ко мне и начали молиться за меня, и когда 
они обнимали меня и молились, я увидел продолжение этого видения. Теперь я увидел, как в 
комнату вошел мой отец, обнял меня и сказал: «Хочешь, я помогу тебе?» Затем он посадил 
меня на колени и начал терпеливо и по-доброму объяснять мне, что следует делать. И я 
начал понимать. Целью Отца в том, что Он призвал меня все это делать, не было то, что Он 
нуждался в помощи. Скорее, это было сделано с целью создания условий для близости и 
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дружбы вокруг этого поручения. Его желанием для меня было то, чтобы я полностью отдал 
себя Его заботе и наблюдал за тем, как развивается служение, когда Он показывает мне, что 
дальше делать. Озабоченность в моем сердце начала таять, и не потому, что я «одержал 
победу», но потому, что я ощутил силу и мудрость присутствия Отца, когда Он дал мне то, в 
чем я нуждался, чтобы вместе с Ним сделать то, что Он пообещал.  

Мне понадобилось некоторое время, чтобы осознать эту реальность, и последующие годы 
принесли самое большое переживание «смерти», крушения церкви и долгий процесс 
исцеления и восстановления.45 Но семена истины были посеяны, и Бог использовал все Свое 
бесконечное терпение, когда Он ждал, чтобы я действительно вошел в то место близости, в 
которое Он пригласил меня в тот день. Мое свидетельство состоит в том, что за все это 
время Бог явил Себя верным, будучи тем Отцом, в Котором я нуждался, Отцом, Который 
благоволит дать мне Свое Царство и показать мне, как мне жить с тем, что Он дал.  

 

ЧТО ДАЛ НАМ ОТЕЦ 

Кода Иисус сделал это невероятное утверждение в стихе 32 нашего текста, провозглашая, 
что Божьим благоволением, Его удовольствием является то, чтобы дать нам Царство, что Он 
подразумевал под этим? На следующих нескольких страницах я хочу перечислить лишь 
некоторые истины, которые ясно представлены нам в Слове Божьем относительно того, что 
было дано нам этим дающим Отцом.  

 

Его Собственный Сын, Иисус 
Наверное, самый известный стих во всей Библии, – это Иоанна 3:16, где Сам Иисус 

говорит это ищущему фарисею Никодиму. Иисус апеллирует к великой любви Отца к людям 
и сообщает этому вопрошающему старейшине Израиля, что благодаря любви Бог отдал 
Своего единственного Сына во искупление всех тех, кто откроет свое сердце, чтобы верить в 
Него. Из-за общеизвестности этого отрывка теряется колоссальная, ошеломляющая 
реальность того, что главный дар Отца – это Он Сам в личности Его Сына! Это не какой-
нибудь тривиальный стишок, заученный с детства, – это центральная истина всего 
библейского учения и опыта. Мы настолько любимы Богом, что Его первый и главный дар 
нам – это дар Его Собственной жизни, воплощенный в личности Иисуса, чтобы мы могли 
иметь близкие взаимоотношения с Ним и во времени, и в вечности.  

Д-ра Карла Барта, одного из самых блестящих протестантских теологов ХХ века, однажды 
попросили поделиться самой фундаментальной истиной, которую он открыл для себя за 
десятилетия изучения Библии. Ожидая какого-то глубокого и мудреного теологического 
изложения, задавший вопрос человек был очень удивлен, когда услышал в ответ слова 
известной детской песенки: «Любит мой Иисус меня. Это твердо знаю я ... Это Библия мне 
говорит». 

В восьмой главе своего послания к Римлянам апостол Павел, укрепляя сердца верующих в 
Риме относительно того, как справляться с беспокоящими страхами, делает потрясающее 
заявление: 

Что же сказать на это? Если Бог за нас, кто против нас? Тот, Который Сына 
Своего не пощадил, но предал Его за всех нас, как с Ним не дарует нам и всего? 
(Римлянам 8:31-32) 

Павел говорит римлянам и нам также, что если Бог уже отдал нам Иисуса, то что Он будет 
удерживать от нас? Так как для Бога нет ничего более ценного, чем жизнь Его Сына, и так 
как Отец решил, что мы стоим этой цены, как вообще мы могли подумать, что Он будет 
                                                 
45 Это история более полно рассказана в главе 11 этой книги. 
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удерживать такие вещи, как ежедневное обеспечение, или защиту, или мудрость, или 
духовную силу, или что-либо еще?  

Более того, Павел продолжает и говорит, что благодаря тому, что Отец заплатил цену, как 
мы можем подумать, что Он позволит нам как-нибудь выскользнуть из Его рук 
незамеченными, украденными какими-то неожиданными происками лукавого? Напротив, 
Павел делает ударение на том, что ничто, ничто не похитит нас из рук Отца – ни обвинения 
врага, ни гонения, ни голод, ни скорбь, ни страдания, ни опасности, ни меч, ни нагота – 
ничто! Он даровал нам Своего Сына! Как же мы можем бояться, что Он выпустит нас из 
Своих рук?  

О, возлюбленные, в размышлениях над истиной о том, что Бог даровал нам Своего Сына 
Иисуса, содержится огромное утешение. Это никакая не мелочь. Это первое и воистину 
единственное. Иисус является даром, мотивированным безмерной любовью, даром, 
продиктованным страстью, – безграничным даром. Фактом является то, что наш Отец был 
рад отдать Его в обмен на нас. Он был счастлив выкупить нас в качестве Своих детей, чтобы, 
в свою очередь, Он мог отдать нас Иисусу в конце времен как совершенным образом 
приготовленную Невесту для Своего Сына, Который этого достоин!  

 

Дух Святой  
Благодаря тому, Кем является Иисус, Его ученики любили Его так, как никогда не любили 

никого другого. Хотя они были слабыми в своей человечности, их сердца глубоко желали 
быть с Ним всегда. Я только могу представить себе, как они смотрели в Его глаза, чтобы 
увидеть Его доброту и любовь, ощутить прикосновение Его руки, когда Он подбадривал их и 
увещевал, когда Он учил и исцелял. Пока я пишу эти строки, мое сердце горит желанием, так 
как нет ничего другого, что наполняло бы меня еще большей жаждой, чем мысль о том, 
чтобы увидеть Иисуса лицом к лицу.  

Из-за такой привязанности к Нему в сердцах этих мужчин и женщин появилась глубокая 
боль, когда Иисус начал говорить им о Своем уходе. Они не могли представить себе, какой 
будет их жизнь без Него. Его любовь полностью их преобразовала. Они никогда не будут 
прежними, поэтому мысль о том, чтобы жить без Него, была для них непостижимой.  

Но Иисус дал им надежду. Он знал, что собирался сделать им подарок – настолько 
мощный, настолько изумительный, что Он мог действительно сказать Своим дорогим 
друзьям: «Лучше для вас, чтобы Я пошел…» (Иоанна 16:7). Только представьте! Иисус 
обещал Своим друзьям, что у Него есть что-то для них, что будет лучше, чем Его физическое 
присутствие. Если это кажется настолько удивительным мне, тому, кто пишет эту главу по 
эту сторону истории, уже получив этот дар из руки дающего Отца, то что можно сказать о 
тех людях! Этим даром является Дух Святой, Который дан нам, чтобы обитать внутри нас и 
служить нам изнутри наших сердец, свидетельствуя о том, что мы возлюблены Богом и 
являемся совершенной Невестой для Его совершенного Сына.  

Иисус называл Духа Святого «Помощником», так как Он должен был прийти к нам и 
помочь познать истину и помнить, кто мы такие. Он призван помогать нам, изнутри 
обращаясь к нашему сердцу, свидетельствовать нашему духу о том, что мы – дети Отца. Он 
укрепляет нас силой во внутренних тайниках нашего естества, касаясь симпатиями Иисуса, 
исцеляя наши сердца, освежая нас во время усталости. Он учит нас всему, что нам нужно 
знать: истине о нашей судьбе и тождестве, богатству нашего наследия во Христе. Он берет 
вечные богатства из хранилищ сердца Иисуса и делает это известным для нас. Он связывает 
нас с другими верующими в единстве и мире, и Он утешает нас знанием о том, что пройдет 
не так много времени, и мы снова увидим Иисуса.  
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Дар Святого Духа стоит в непосредственной близости с даром Иисуса, самым 
драгоценным даром, какой только можно себе представить, и Он исходит из руки дающего 
Отца. Это потрясает, когда думаешь об этом: Бог так все устроил, что когда я открываю свое 
сердце Ему, Его Дух приходит, чтобы жить внутри меня! Он наделяет меня внутренней 
силой и способностью, чтобы знать Его, следовать за Ним и ожидать Его возвращения. 
Именно присутствие Духа Святого дает нам силу и умение делать то, что было приготовлено 
для нас, так как Он приходит как Дух мудрости и разумения. Благодаря Его присутствию мы 
знаем, как жить, так как Он является Духом совета и знания. Благодаря Его пребыванию 
внутри нас мы способны делать все необходимое, так как Он есть Дух силы, и Его 
присутствие наполняет наши сердца прекрасным страхом Господним, приводящим нас в 
трепет перед Отцом, когда мы целуем Сына, Которого любим.  

О, дар Духа Святого – это чудесная реальность! 

 

Дар неизменной милости 
Одно из самых изумительных и прекрасных мест во всем Писании находится в Исаии 55, 

где пророк провозглашает благие и милостивые намерения Господа, когда Он зовет Свой 
народ к Себе. Поэзия этого отрывка чудесным образом касается человеческого сердца, так 
как в нем описывается безмерная нежность, терпение и доброта Божьего сердца по 
отношению к тем, кто придет к Нему. Рассмотрим стихи с первого по третий: 

Жаждущие! Идите все к водам;  
Даже и вы, у которых нет серебра,  
Идите, покупайте и ешьте;  
Идите, покупайте без серебра  
И без платы вино и молоко.  
Для чего вам отвешивать серебро  
За то, что не хлеб,  
И трудовое свое за то,  
Что не насыщает?  
Послушайте Меня внимательно  
И вкушайте благо,  
И душа ваша да насладится туком.  
Приклоните ухо ваше и придите ко Мне:  
Послушайте, и жива будет душа ваша, – 
И дам вам завет вечный,  
Неизменные милости, обещанные Давиду. 

Есть ли еще где-либо более прекрасный отрывок, написанный на человеческом языке? 
Исаия провозглашает над нами само Слово Божье, которое заявляет о Его целенаправленном 
намерении излить бесконечную милость на любого, кто придет к Нему. Он могущественно 
благословит всякого, кто услышит Его голос и будет вкушать и насыщаться изобильной 
пищей Его сердца любви. Феноменальная истина состоит в том, что это не просто 
единовременное предложение. Он намеревается обеспечить нас Своими милостями во всякое 
время и в вечности, называя их «неизменными милостями, обещанными Давиду».  

В Деяниях 13:22 Бог дал такую небесную оценку жизни Давида, что назвал его «мужем по 
сердцу Моему», который исполнил «все хотения Мои». Если вы раньше уже читали о жизни 
Давида в Ветхом Завете, то знаете, что этот парень был таким же слабым, как и любой 
другой! Он нарушил все заповеди, которые только можно нарушить, у него были периоды 
глубокой тьмы и компромисса, и он жил посреди бедствий своего времени. Но то, что 
выделяет его из ряда всех остальных царей Ветхого Завета, – это неослабная уверенность 
Давида в доброте Бога, явленная ему даже в нижайших местах депрессии и страха. Что-то 
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поселилось в его сердце. Это было знание о том, что даже в его слабости Бог любил его и 
наслаждался им. Поэтому он легко мог исповедоваться в грехе и бежать в объятия Отца в тот 
же момент, как он осознавал свою проблему.  

Эта уверенность в Божьей доброте46 дала Давиду смелость приблизиться к Божьему 
сердцу. Отец даровал Давиду обетование о «неизменной милости», и Давид поймал Его на 
слове. Чудесное обещание дано нам в Исаии 55, что если мы придем к Господу, то Он 
сделает для нас то же самое посвящение, заключит тот же вечный завет – завет неизменных 
милостей.  

Текст из Исаии говорит нам о том, что мы будем наслаждаться несколькими вещами: во-
первых, каждый, кто жаждет, может прийти и стать причастником этого обетования. Из уст 
пророка исходит заявление о том, что всякий, кто желает прийти, может получить 
обеспечение своих нужд в присутствии Бога. Творец подтверждает Свое провозглашение 
вопросом о том, зачем кому-либо выбирать другие источники, чтобы есть и пить от них, в то 
время как настоящий Источник является для нас абсолютно доступным? Мы были 
сотворены таким образом, чтобы есть и пить жизнь из этого Источника. Зачем тогда идти 
куда-либо еще и пытаться напитать себя тем, что не является настоящей пищей или 
настоящим питьем?  

Затем Он указывает нам практический путь к этому месту насыщения: «Послушайте Меня 
внимательно и вкушайте благо». Ответ – в месте близких взаимоотношений с Отцом, в 
приближении к Нему, чтобы слышать Его голос и тем самым укрепляться Его любовью. 
Здесь содержится восхитительное изобилие для тех, кто придет, для тех, кто наклонит свое 
ухо к Нему и послушает. Бог обещает, что они получат вечное посвящение Его сердца 
наполнять их милостью на каждом шагу – неизменными милостями, явленными Давиду.  

Как видите, Отец преследует единственную цель в отношении нас: близкие 
взаимоотношения. Когда Он видит, что наше сердце обращается к этому месту в ответ на Его 
ухаживания, Он делает все, что в Его силах, чтобы обеспечить эти взаимоотношения всем 
необходимым. Он делает Себя доступным через написанное Слово Божье, оживляя его, 
когда мы молимся и размышляем над ним. Он помещает нас в окружение верующих с 
горячими сердцами, которые видят нас так, как видит нас Отец, и которые сопровождают нас 
к столу пиршества, чтобы вкушать Его милости. Он приходит к нам лично в действии Духа 
Святого и служит нашему сердцу Своей любовью и желанием быть нашим Партнером в том 
служении, для которого Он сотворил нас. И все это обеспечивается заветом Его «неизменной 
милости». Это невероятное обетование, дар изумительной благодати.  

 

Некоторые обетования о неизменной милости 
Позвольте мне перечислить лишь некоторые обетования из Писания относительно 

неизменности Божьей милости к нам. Пророк Иеремия в своем Плаче дает нам удивительное 
описание Божьей милости, протянутой тем, кто находится в месте крайнего непослушания и 
компромисса:  

По милости Господа мы не исчезли, 
Ибо сострадания Его не истощились. 
Они обновляются каждое утро; велика верность Твоя! 
Господь часть моя, говорит душа моя, итак буду надеяться на Него. 
(Плач Иеремии 3:22-24, KJV) 

Милость Божья обновляется каждое утро! Какая мысль! Каждый день я могу приходить 
по-новому, рассчитывая на Его незыблемые сострадания (обратите внимания на 

                                                 
46 См. Псалом 19, написанный в ответ на Божье избавление от зла во время серьезного компромисса. 
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множественное число: всякого рода сострадание для всякого рода нужды!) и находясь в 
зависимости от великой верности Его посвящения мне. Все, чего Он просит, – это чтобы я 
осознал, что только Он является моей частью, чтобы я не смотрел ни на какой другой 
источник, кроме Него.  

В Псалме 105 описано милостивое обращение Бога со Своим народом, который, хотя и 
находился в огромных бедах, никогда не взывал к Богу, рассчитывая на Его доброту. 
Псалмопевец говорит следующее:  

Но Он призирал на скорбь их,  
Когда слышал вопль их,  
И вспоминал завет Свой с ними  
И удерживался по множеству милостей Своих.  
(Псалом 105:44-45, KJV) 

Бог удерживался от суда над Своим народом, «когда слышал вопль их». Другими словами, 
Он реагировал на то, что они снова приближались к Нему после того, как на какое-то время 
они оставили Его присутствие из-за бунта. И когда Он слышал их, Его ответ был не по их 
беззакониям, но пропорционально «множеству Его милостей». Дар нашего Отца нам – это 
обетование о том, что когда мы воззовем к Нему независимо от нашего состояния, Он 
ответит нам соответственно Своему характеру «неизменной милости».  

Наконец, я хочу обратить ваше внимание на Исаию 55, где после провозглашения 
обетования о неизменной милости Бог обещает быть «многомилостивым» к тем, кто 
обратится от своих злых путей, чтобы взыскать Господа. Сразу же после этого заявления 
следует потрясающий отрывок, который подчеркивает Божье посвящение бескрайней 
милости: 

«Мои мысли – не ваши мысли, 
Ни ваши пути – пути Мои», – говорит Господь. 
«Но как небо выше земли, 
Так пути Мои выше путей ваших, 
И мысли Мои выше мыслей ваших». 
(Исаии 55:8-9) 

То, что захватывает мое внимание в этом отрывке, каким бы знакомым он ни казался, – 
это то, что здесь описывается щедрость Самого Бога в оказании милости. Бог говорит здесь, 
что Его пути оказания милости превыше всякого человеческого понимания, что Он 
настолько посвящен милостивому обращению со слабыми людьми, что измерить Его 
милость – это все равно, что пытаться измерить расстояние между небом и землей! Наш 
Отец является дающим Отцом, и, прежде всего, Он любит давать милость тем, кто придет к 
Нему в своей слабости.  

 

Все, что нам нужно 
Та дилемма, с которой я сталкиваюсь при написании этой главы, состоит в том, что я все 

больше и больше осознаю, что одна эта глава достойна целой книги. Вот что мне так 
нравится в размышлениях о благости и доброте Бога! Это становится все шире и шире, пока 
мы не начнем впадать в отчаяние от того, что никогда не сможем дойти до края! Это то 
отчаяние, в котором я хочу жить, – чудесное отчаяние от того, что никогда не смогу найти 
предела благости Божьей! 

Таким образом, я должен завершить эту главу, подведя итог дающей природе Бога, 
который содержится во втором послании Петра: 
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Благодать и мир вам да умножится в познании Бога и Христа Иисуса, Господа 
нашего. Как от Божественной силы Его даровано нам все потребное для жизни 
и благочестия, через познание Призвавшего нас славою и благостью, которыми 
дарованы нам великие и драгоценные обетования, дабы вы через них соделались 
причастниками Божеского естества, удалившись от господствующего в мире 
растления похотью. (2 Петра 1:2-4) 

Здесь есть первая ключевая фраза: «Как от Божественной силы Его даровано нам все 
потребное для жизни и благочестия». Это одно из тех небольших утверждений в Библии, 
которые имеют такое огромное значение, что мы обычно пробегаем по ним взглядом в 
полном непонимании. Позвольте мне дать несколько комментариев к этому отрывку, чтобы 
он открылся для нас. 

Во-первых, источником этого дара является сила Самого Бога. Отец имеет 
неограниченные ресурсы, и Он сосредотачивает все Свое внимание именно на нас, чтобы 
предоставить столько Своей силы, сколько потребуется для того, чтобы мы заняли свое 
место в Его планах. Недавно я остановился на одной короткой мысли, очень глубокой и 
вместе с тем очень простой. Она звучит так: «Мне нужен Тот Бог, Который у меня есть». Да, 
это очень просто, и все же смысл, который содержат эти слова, глубок и всеобъемлющ. Эта 
фраза похожа на утверждение из Песни Песней Соломона 2:4, которое провозглашает 
намерения Бога и Его избранный способ действия в моей жизни: 

Он ввел меня в дом пира,  
И знамя его надо мною – любовь. 

Я нахожусь в Его доме, и это дом романтической любви! Его намерения относительно 
меня наполнены любовью, и знамя, которое он водрузил над моей головой, – это Его вечные 
нежные чувства ко мне и восхищение мной. Таким образом, у меня есть все, что нужно, 
чтобы угодить Ему, ходить с Ним и стать подобным Ему. По Его Божественной силе все 
находится в моем распоряжении, чтобы я мог возрастать в жизни благочестия и восхищения 
моим Возлюбленным.  

Мы с вами находимся в самом завидном положении! Как Есфирь, находившаяся в 
процессе подготовки для встречи с царем, мы получили совершенного Помощника, Духа 
Святого. При Его добром и постоянном участии нам была дана двойная порция притираний 
и духов, а также совершенное число «служанок» – верующих братьев и сестер, которые 
будут ободрять нас и помогать на нашем пути. Обстоятельства нашей жизни организованы 
таким образом, чтобы омыть и очистить наши сердца от грязи мирской системы. Нам 
приготовлено тщательно подобранное убранство невесты в дарах праведности, радости и 
мира в Духе Святом. Одежды святости сидят на нас великолепно, и мы будем готовы 
встретить нашего Возлюбленного в день Его явления. 

Все эти романтические образы соответствуют простым реалиям повседневной жизни. 
Божья цель в отношении нас – это близкие взаимоотношения, поэтому, когда мы приходим к 
Нему, находясь в продолжающемся течении своей жизни, Он дает нам все необходимое для 
жизни и благочестия. А это, в свою очередь, является ключом ко второй фразе утверждения 
Петра. Все это пришло «через познание Призвавшего нас славою и благостью». Мне так 
нравятся эти слова! Он призывает нас из места красоты и благости. О, сила этой фразы! Наш 
Отец и наш Возлюбленный Жених являются обладателями всей красоты и благости. Сила и 
чистая мужественность Бога возвышает объект Его любви до Своего Собственного 
положения чести и величия. Таков язык Псалма 44, захватывающий сердце девицы, которую 
зовут во дворец Царя: 

Слыши, дщерь, и смотри,  
И приклони ухо твое,  
И забудь народ твой и дом отца твоего.  



 127 

И возжелает Царь красоты твоей;  
Ибо Он Господь твой, и ты поклонись Ему.  
И дочь Тира с дарами, и богатейшие из народа  
Будут умолять лицо Твое.  
(Псалом 44:11-13) 

Реальность этого отрывка по-новому звучит для меня сегодня, когда я пишу эти строки. 
Это простая реальность, но она подразумевает нечто великое. Так как Царь сильно желает 
красоты этой девицы, Он просит ее оставить все и прийти к Нему во дворец. Он знает, что 
вся ее красота еще не видима, но в призыве Царя очевидно, что Он сделает все необходимое, 
чтобы прославить ту, которая является объектом Его любви. Вся сила Царства находится в 
Его распоряжении, и Он сосредотачивает ее на этой девице! Она будет славой Царя,47 и в Его 
интересы входит представить ее Себе «славной, без пятна и порока». Он предоставляет ей 
все, что нужно, чтобы максимально понравиться Ему. 

Метод этой подготовки является для нас наиболее важным. Именно «через познание 
Призвавшего нас» происходит наша подготовка. Меня захватывает это прямо сейчас, когда я 
размышляю над этой истиной. То, что подготавливает нас к максимальной близости с 
Иисусом, – это близость с Иисусом! Через познание этого славного Человека нам дается все 
необходимое для жизни в близком партнерстве с Царем всех царей, Тем, Кто является нашим 
Возлюбленным! Это послание постоянно повторяется и углубляется во всей Библии. Мы 
приходим к Нему, чтобы получить именно то, что нам необходимо, чтобы прийти к Нему! 
Как много здесь благодати! 

В Евреях 4 содержится самый чудесный отрывок, который подводит итог этой 
величественной истине, и делает это очень ясно и просто. То, что мне нравится в Слове 
Божьем, – это его невероятная способность провозглашать фундаментальные истины ясно и 
кратко, и этот отрывок является одним из самых лучших в этом отношении: 

Посему да приступаем с дерзновением к престолу благодати, чтобы получить 
милость и обрести благодать для благовременной помощи. (Евреям 4:16) 

Этот стих – просто еще один способ сказать о том, что тот Бог, в Котором я нуждаюсь, – 
это тот Бог, Которого я имею. То, что мне действительно нужно, – это то, чтобы быть с Ним, 
жить рядом с Ним и иметь место близости с Отцом и Его Сыном Иисусом, которое 
определит и наполнит силой мою жизнь для всей вечности. Это то, в чем я действительно 
нуждаюсь. Чтобы найти такую жизнь, мне нужна милость, так как я не могу сам по себе 
прийти к Нему. Но тот Бог, в Котором я нуждаюсь, – это тот Бог, Которого я имею, и Он 
делает Себя доступным как Тот, Кто сидит на престоле благодати, чтобы я мог приходить 
смело48 для обретения милости нахождения Его ресурсов для помощи мне, чтобы я мог стать 
тем, кем был сотворен, и делать с Ним то, для чего Он меня создал.  

Он приглашает меня в Свое присутствие, чтобы получить именно то, что мне необходимо 
для вхождения в Его присутствие. О, как мне это нравится! Все, что мне нужно для жизни и 
благочестия, доступно через познание Того, Кто призывает меня в Свою славу и силу! Я 
являюсь объектом наслаждения Отца (и ты тоже!), и Он с радостью дает мне все, в чем я 
нуждаюсь, подготавливая меня через труд Духа Святого, чтобы быть угодным Его Сыну в 
тот День, День радости Его сердца.  

 

Грандиозное заключение 
Заключительные слова этого отрывка во 2 Петра изумляют своей силой: «… дабы вы 

соделались причастниками Божеского естества». Цель Бога во всем этом процессе 
                                                 
47 См. 1 Коринфянам 11:7. 
48 как я есть, в уверенности полного самораскрытия 
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обеспечения нас всем необходимым состоит в том, чтобы мы полностью сообразовались Его 
природе в качестве пары Иисусу. Мы изменимся, полностью преобразуемся в образ Его 
Сына, чтобы мы могли быть совершенными партнерами, подходящими помощниками, 
которых Иисус желал всю вечность. Какое будущее приготовлено для нас! Какое наследие 
является нашим благодаря Его благодати! Он даровал нам все, в чем мы нуждаемся.  

Наш Отец является дающим Отцом. Он знает все, в чем мы нуждаемся, и Он дает это нам 
еще до нашего прошения. Все, что нам нужно делать, – это то, чтобы осмелиться 
приблизиться к Нему и услышать это от Него. Моя молитва состоит в том, чтобы вы, читая 
эти строки, были привлечены в Его присутствие как никогда раньше, чтобы вы могли прийти 
и познать Его, обнаружив себя стоящим в качестве получателя всякого благого и 
совершенного дара, который исходит от Отца светов, Даятеля Отца.  
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Эпилог 

Иди к Папе 
 

 

 

 

 

 

Завершая эту книгу, могу сказать, что я испытываю удовольствие от восторга Отца прямо 
сейчас, когда я пишу эти строки. Знакомое ощущение Его тихого Присутствия, знание Его 
одобрения того, что значит быть добрым домостроителем с сердцем, настроенным на то, 
чтобы делать все старательно и наилучшим образом, драгоценно для меня, и это является 
главной причиной того, почему я делаю то, что я делаю. В водовороте моей жизни, как в 
жизни большинства людей, находящихся в служении, легко погрязнуть в делах и стать 
слишком занятым. К служению предъявляются разного рода требования, различные проекты 
создают свое давление, и при этом легко пропустить моменты награждения, что придает 
смысл всем нашим делам. Для меня такой наградой является удовольствие находиться в 
покое достаточно долго для того, чтобы ощутить вдохновение Отца по поводу того труда, 
который мы только что вместе совершили.  

Наибольшее удовольствие ребенок получает тогда, когда делает что-то вместе со своим 
отцом. Так как это истина, моя самая большая радость приходит после исполнения труда 
вместе с Отцом, Которого знал Иисус, Тем, Кого я познаю. Обычно я молился о том, чтобы 
Бог «использовал меня для Своих целей», чувствуя, что это благородная молитва, в которой 
я предоставляю себя для служения Ему. Хоть мое сердце и находилось в правильном 
состоянии, когда я так молился, я пришел к такому выводу, что эта молитва не совсем точно 
отражает сердце Бога для нас. Тот Отец, Которого я познаю, не использует людей. Он любит 
их и желает привести их в близкие взаимоотношения с Собой, чтобы разделить с ними Свою 
Собственную жизнь. Частью этой жизни является то партнерство, которое мы имеем с Ним в 
труде служения. Подобно священникам древности мы призваны стоять в Его Присутствии, 
служить Ему, а затем благословлять в Его имя всех тех, кто призван стать народом Божьим.49  

«Дело служения» – это не просто то, что делают люди, вовлеченные в служение, целью 
которого является иерархический рост служителя. Это ежедневное непосредственное 
участие всех Божьих детей, являющихся полновременными христианами посреди мира, 
который отчаянно нуждается в откровении о любви Отца. Мы все призваны жить жизнью 
воплощения, отражения Божьей природы, как это было у Иисуса, когда Он находился здесь 
на земле две тысячи лет назад. Мы являемся Телом Христовым, и поэтому имеем 
невероятную привилегию встречаться с людьми так, как это делал Иисус, прося Духа 
Святого озарить их сердца светом. Это делается для того, чтобы они могли увидеть славу 
Отца, явленную на наших лицах, когда мы служим им во имя Иисуса. Нас приглашают 
прийти к Папе, чтобы мы могли познать Его больше и стать партнерами с Ним, приглашая 
остальной мир в Его Присутствие.  

Нашим образцом подобного стиля жизни и служения является никто другой, как Сам 
Иисус. В Иоанна 5:19-20 Иисус объясняет Свои взаимоотношения с Отцом ясными и 
впечатляющими словами. Он утверждает, что Он трудится только тогда, когда трудится Его 
Отец, и все, что делает Отец, – это то, что делает Иисус. В стихе 20 содержится мощное 
                                                 
49 См. Второзаконие 10:8. 
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откровение, в котором Иисус заявляет, что «Отец любит Сына и показывает Ему все, что 
творит Сам». Мне нравится это высказывание, потому что оно говорит о служении в духе 
слуги в партнерстве с Отцом как о неизменном месте отдыха и покоя. Оно говорит об 
открытых небесах откровения, которое идет прямо от восторженного сердца Отца, Чей Сын 
– это вся Его радость. Они трудятся вместе, прикасаясь к людям с исцеляющей силой 
Царства Божьего, но в реальности – это увлекательный, радостный труд, который наполняет 
душу Иисуса удовольствием.  

Я хочу так жить. Я хочу познать неизменный покой, постоянную доступность и радость в 
служении, которая подогревается не одобрением со стороны людей или систем, а 
переживанием восторга Отца. Я уверен, что для того, чтобы это произошло в какой-либо 
мере силы и благодати, необходима жизнь целенаправленной молитвы и поклонения с 
благодатью поста. Реальность жизни в это время в истории человечества состоит в том, что 
конец этого века очень близок. Давление жизненных обстоятельств становится таким, что 
близкие взаимоотношения с Отцом и Его Сыном, нашим Женихом, являются уже не 
удачным выбором, а крайней необходимостью. Нереально преследовать мирскую мечту, 
целью которой являются преуспевание и комфорт, с Богом в качестве удобного средства. 
Отец начинает позволять, и будет продолжать позволять те же самые давления, которые 
всегда приводили Его возлюбленный народ обратно в место близости, которое Он желает 
иметь. Для последователя Иисуса близость с Ним и с Его Отцом не является чем-то 
выборочным. Она будет так или иначе, и мой совет, чтобы вы пришли в место близости 
лучше раньше, чем позже, лучше добровольно, чем под принуждением.  

 

Стиль жизни в близости 
Как выработать такой стиль взаимоотношений с Отцом? Это вопрос, требующий 

определенного внимания, так как подобно любым взаимоотношениям близость с Богом не 
приходит только лишь через духовную передачу, возложение рук или высвобождение 
какого-либо дара Духа Святого. Во время служения может пробудиться жажда по Богу или 
выявиться дар, который дается нам как инструмент для служения, который может быть 
использован в контексте близости. Но отношения как таковые могут развиться только 
благодаря тому, что мы вкладываем в них время в течение всего периода нашей жизни. 

Иногда самые простые истины могут быть самыми трудными для понимания, но 
позвольте мне поделиться с вами несколькими моментами. Две простые реалии, к которым я 
постоянно обращаюсь в своей жизни, звучат так: во-первых, что я собираюсь делать с моим 
временем, отделенным для Бога, с этого часа и до самого прихода Иисуса? В каждой неделе 
168 часов; у каждого человека есть одинаковое количество времени, и он может решить, 
каким образом им распорядиться. Я принял решение о том, что самые лучшие два часа моего 
дня как минимум я буду проводить в общении с Господом в том или ином виде. Я человек, 
встающий рано по утрам просто потому, что Господь сотворил меня таким, поэтому то 
время, которое больше всего сосредоточено на Боге, приходится на самое начало дня, 
обычно до того, как кто-либо еще в моем доме просыпается. Я просыпаюсь рано, провожу 
свое личное время с Иисусом, а затем, когда я нахожусь в Канзас-Сити, направляюсь в 
Международный Дом Молитвы и провожу там большую часть своего утреннего времени, 
изучая Слово Божье и размышляя над ним с молитвой. Я посвятил себя этому, и благодаря 
этому установленному расписанию я могу развивать свои близкие отношения с Господом. 
Конечно же, запланированный час – это не то же самое, что и близость; оно просто 
предоставляет мне возможность для развития, как это происходит в любых 
взаимоотношениях.  

Другой принцип звучит так: ты можешь иметь то, без чего не можешь жить. Многие в 
Теле Христовом говорят примерно так: «Ну, это легко для тебя, потому что ты служитель 
полного времени. А мне нужно работать, чтобы зарабатывать на жизнь». Но факт остается 
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фактом: человек уделяет время тому, без чего не может жить. Если вы не можете жить без 
того, чтобы работать 60-80 часов в неделю, то вы сделаете все для того, чтобы иметь такой 
образ жизни. Если вы не можете жить без завтрака, то вы найдете возможность завтракать по 
утрам. Если вы не можете жить без телевизора или спортивно-развлекательного центра, то 
вы найдете время для этого. Но если вы не можете жить без Присутствия Господа, явленного 
вам живым путем через Духа мудрости и откровения, то вы найдете способ уделить время 
тому, чтобы развивать такие взаимоотношения. Очень важно делать это, и время для этого 
пришло.  

Так как мы подошли к концу этой книги, то я надеюсь, что вы по-серьезному отнесетесь к 
тому, чтобы возрастать в познании Бога как своего Отца. Я призываю вас не давать покоя ни 
себе, ни Отцу, пока Он не сделает так, чтобы свет Его Присутствия горел в вашем сердце так, 
чтобы это было очевидно. Просите Отца послать вам Сопроводителя, Духа Святого, 
Который направит вас и даст вам все необходимое для развития жизни в близости с Ним в 
месте молитвы. Начните молиться ключевыми отрывками из Писания в свое уединенное 
время с Богом. Под этим я подразумеваю то, чтобы вы персонализировали их, вставляя свое 
имя в библейские тексты, и громко провозглашали или пели библейские истины в свое 
собственное сердце. Научитесь говорить и петь истины из Слова Божьего, которые казались 
бы эгоистичными и себялюбивыми, если бы не являлись мнением Бога относительно вас. Он 
покажет вам, как идти вперед, и наградой будут «лобзания», поцелуи Его Слова, 
прикосновения Духа Святого к вашему сердцу, которые дадут внутреннее подтверждение 
тому, что вы любимы Царем.  

Стремлением человеческого сердца является познание Отца. Познание Его и Его любви 
воистину будет для нас достаточно. Когда мы идем к Папе и взираем на Его чудесный 
характер и на Его прекрасного Сына, наши сердца действительно будут захвачены Им. Через 
благость Бога, явленную в свете вашего лица, познание славы Господа действительно 
наполнит землю так, как воды наполняют море.  

Благодать и мир вам, сейчас и навсегда, пока не придет Иисус и мы не увидим Его лицом 
к лицу. О, пусть это будет скорее! 

Аминь. 

 
 
 
 
 
 
 
 

О служении «Рука об руку» 
 

В качестве служения учения и помощи мы, Хартвиг и Эльке Хенкель, вместе с 
некоторыми друзьями желаем содействовать современному процессу восстановления Церкви 
и подготовки к пробуждению. У нас есть видение зрелой, единой в Духе и исполненной 
власти Церкви последнего времени, которая произведет великую жатву.  
Наше служение предлагает нынешним и будущим лидерам семинары, конференции и 

учебные материалы, чтобы ободрить их найти и войти в свое призвание. 
 

www.hand-in-hand.narod.ru                     handinhand@mail.ru 
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